▲★★★ 流行软件呈面学习数程

Windows 中文 FrontPage 简明培训教程

图书在版编目 (CIP) 数据

中文 FrontPage 简明培训教程/网垠科技编.—珠海;珠海 出版社,2001.9(2004.2 重印) (精通系列丛书)

中国版本图书馆 CIP 数据核字(2004)第 009435 号

流行软件全面学习教程—《中文 FrontPage 简明培训教程》

	作	者	中国 IT 培训工程编委会
	选题簿		孙建开
	终	审	成平
	责任组	扁辑	孙建开 雷良波
	封面证	设计	姜嘉雪
	出版发	发行	珠海出版社
	社	址	珠海市银桦路 566 号报业大厦三层
	电	话	2639338 邮政编码 519002
	ED	刷	广东科普印刷厂
	开	本	787×1092mm 1/16
	ED	张	459 字数 9320 千字
	版	次	2004年2月第2版
			2004年2月第1次印刷
	ED	数	1~5000 册
ISBN 7-80		7-80	607-822-3/TP · 11
总定价		价:	: 572.80元(全二十三册)
	版权户	所有:	:翻印必究

中文 FrontPage 简明培训教程

本书由浅入深、循序渐进地介绍了专业网页设计软件 ——FrontPage 的操作方法和网站制作技巧。全书共分为 15 章, 主要内容包括:FrontPage XP 的新功能及工作环境、简单网页 和站点的建立、文本格式的设置、多媒体对象的应用、超链接 的使用、网页模板、表格与表单、主题和样式表、框架的使用、 动态网页的设计、站点的发布和管理、站点的维护等。

本书结构清晰、实用性强,是一本适用于各类培训班的优 秀教材,也是广大初、中级 FrontPage 用户很好的自学参考书。

前

FrontPage XP 是 Office XP 家族成员之一,它是强大的 Web 制作工具和网络管理向导,包括 HTML 处理程序、网络管理工具、动画图形创建、编辑工具以及 Web 服务器程序。它在继承了以往版本的优秀功能的基础上,增加了更好友好和简易的操作界面和功能。在使用的过程中,你将从中体会到 FrontPage XP 提供的智能化的工作方式。

本书共分为 15 章,分别从三个方面向用户系统地介绍了 FrontPage XP 的使用方法:

首先,从 FrontPage 2002 的基础知识开始,帮助用户了解 FrontPage XP 的安装、用户界面、新功能及工作环境等,指导用户如何建立一个简单的网页和站点;

其次,指导用户如何在网页中添加内容并进行各种操作设置,包括设置文本格式、使用 多媒体渲染网页、创建超级链接、使用模板创建统一风格的站点、使用框架和表格设计网页 布局、使用表单创建动态网页及获取表单反馈信息、使用样式表和主题等内容;

最后,介绍如何在 Internet 上发布站点和管理站点,以及站点的后期维护等内容。通过本书,你将能够全面掌握 FrontPage 的功能,成为网页设计专家。

本书结构清晰、实用性强,是一本适用于各类培训班的优秀教材,也是广大初、中级 FrontPage 用户很好的自学参考书。



第一章 中文版 FrontPage XP 的新功能

1.1	1 安装 FrontPage 2002	1
	1.1.1 本书使用的软件环境	1
	1.1.2 FrontPage 2002 的安装步骤	2
1.2	2 简体中文用户界面包的安装	
1.3	3	
1.4	4 FrontPage 2002 中文版新功能简介	
1.5	5 FrontPage 2002 中文版界面使用说明	
	1.5.1 FrontPage 2002 中文版界面	
	1.5.2 FrontPage 2002 中文版的	
	1.5.3 视图间的选取与切换	

第二章 FrontPage 2002 工作环境

2.1	Front	Page 2002 的第一印象	17
2.2	FrontF	Page 2002 的新功能	18
	2. 2. 1	作为 Office XP 系列的新功能	18
	2.2.2	FrontPage 2002 的新功能	21
2.3	FrontF	Page 2002 用户界面	24
	2.3.1	菜单的使用	24
	2.3.2	工具栏的使用	
	2.3.3	各种快捷菜单的使用	
	2.3.4	"视图标 "的使用	
2.4	自定义	义 FrontPage 2002 的界面	

第三章 建立一个简单的网页和站点

3.1	新建站	ī点3	34
	3. 1. 1	新建空白站点	34
	3.1.2	在空白站点中加入网页3	35

3.2	站点的	9基本操作
	3.2.1	打开 /关闭一个站点
	3.2.2	删除一个站点
	3.2.3	查看站点结构
	3.2.4	导入站点向导40
3.3	新建网	图页41
	3.3.1	使用 新建网页或站点】任务窗格新建网页42
	3.3.2	根据现有网页新建网页43
	3.3.3	根据模板新建网页44
3.4	网页的	9基本操作44
	3.4.1	保存网页44
	3.4.2	预览网页46
	3.4.3	查看网页的 HTML 源代码46
	3.4.4	利用 www 浏览器预览网页46
	3.4.5	打开一个网页文件48
	3.4.6	关闭一个网页文件49
3.5	设置网	刚页属性49
	3.5.1	常规网页属性49
	3.5.2	网页背景属性
	3.5.3	网页边距属性
	3.5.4	自定义网页属性
	3.5.5	网页语言属性

第四章 轻松设置文本格式

4.1	插入特	持殊文本元素	54
	4.1.1	插入换行符	54
	4.1.2	插入水平线	55
	4.1.3	插入日期与时间	55
	4.1.4	插入符号	56
	4.1.5	插入注释	56
4.2	文本字	聲体设置	57
	4.2.1	设置标题级	
	4.2.2	设置字体	
	4.2.3	设置字号	59
	4.2.4	设置字体颜色	60
	4.2.5	设置字体效果	61
4.3	设置段	没落格式	61
4.4	使用与	5设置列表	

		目	录	•	
4.4.1	图片项目符号列表				62
4.4.2	无格式项目列表				64
4.4.3	编号列表				64
4.4.4	混合列表				66
4.4.5	使用定义列表				66
4.4.6	列表属性				67

第五章 用多媒体渲染网页

5.1	在网页	〔中插入图像
	5.1.1	在网页中插入图像文件
	5.1.2	插入剪贴画
	5.1.3	插入扫描图像70
5.2	设置图	图像属性
	5.2.1	图片的 阶观 漏性
	5.2.2	图片的 常规 漏性
	5.2.3	视频属性73
5.3	图像的]基本操作74
	5.3.1	在图像中添加文本
	5.3.2	创建缩略图
	5.3.3	定位图像75
	5.3.4	旋转和翻转图像75
	5.3.5	控制对比度和亮度
	5.3.6	剪裁图像和调整图像大小75
	5.3.7	设置透明
	5.3.8	应用黑白模式和冲蚀77
	5.3.9	凹凸效果
	5.3.10	重新取样
	5.3.11	恢复图像
	5.3.12	添加图像边框
	5.3.13	设置图像间距
	5.3.14	设置图像与文本的对齐方式
	5.3.15	设置图像环绕方式
	5.3.16	设置图像比例缩放
	5.3.17	设置图像别名80
5.4	在网页	〔中加入声音
5.5	在网页	ī 中使用视频剪辑
	5.5.1	插入视频
	5.5.2	设置视频属性

			目	录	•
5.6	多媒体	体设计的要点			
	5.6.1	管理图像调色板			
	5.6.2	管理图像、音频和视频	下载时间 .		

第六章 怎样创建超链接

6.1	超链接	的概念	84
	6. 1. 1	超链接的组成	84
	6.1.2	绝对 URL 和相对 URL	84
6.2	创建文	【本超链接	85
	6.2.1	创建一个文本超链接	85
	6.2.2	链接到原有文件或 Web 页	86
	6.2.3	链接到本文档中的某个位置	87
	6.2.4	创建文档超链接	89
	6.2.5	链接到电子邮件地址	89
6.3	创建图	图像超链接	90
	6.3.1	建立图像超链接	90
	6.3.2	在图片上创建热点	91
	6.3.3	在图片上创建文本热点	91
	6.3.4	突出显示图像热点	91
	6.3.5	热点的基本操作	92
6.4	编辑超	3链接	92
	6.4.1	跟踪超链接	92
	6.4.2	修改超链接	93
	6.4.3	取消超链接	93
	6.4.4	设置超链接文本颜色	93
6.5	定义与	5使用书签	94
	6.5.1	定义书签	94
	6.5.2	使用书签	95

第七章 网页设计技术进阶

7.1 利用格	莫板创建多种网页	96
7.1.1	使用框架网页模板创建框架网页	96
7.1.2	使用	104
7.1.3	使用 "用户注册 "模板	106
7.1.4	使用 "带有标题的宽行文本 "模板	107
7.1.5	自定义网页模板	108
7.2 使用当	主题统一站点的风格	114

	录	
--	---	--

7.2.1	改换站点的主题1	14
7.2.2	修改主题中的颜色方案1	15
7.2.3	修改主题中的文本1	19
7.2.4	修改主题中的图形12	20

第八章 表格的操作方法

8.1	创建表	長格	121
	8.1.1	使用鼠标绘制表格	122
	8.1.2	使用 插入表格 】按钮	122
	8.1.3	使用菜单插入表格	122
	8.1.4	利用文本转换表格	123
	8.1.5	粘贴表格	125
8.2	表格的	り基本操作	125
	8.2.1	插入行或列	125
	8.2.2	删除行或列	126
	8.2.3	调整行高和列宽	126
	8.2.4	添加表格标题	126
	8.2.5	移动复制行或列	127
8.3	单元格	各属性与操作	128
	8.3.1	设置单元格属性	128
	8.3.2	单元格的基本操作	129
	8.3.3	调整单元格的大小	131
8.4	表格的	5特殊应用	131
	8.4.1	单元格填充颜色	131
	8.4.2	使用表格自动套用格式	132
	8.4.3	向下填充和向右填充	133
	8.4.4	边框工具栏	134
	8.4.5	表格内容的排布	134

第九章 表单的设计艺术

9.1	表单基	基本元素介绍	135
	9.1.1	文本框	135
	9.1.2	文本区	136
	9.1.3	下拉列表框	137
	7.1.4	单选按钮	138
	9.1.5	复选框	138
	9. 1. 6	高级按钮	139

	9. 1. 7	图片	140
	9.1.8	分组框	141
	9.1.9	文件上载	141
9.2	创建君	長单	142
9.3	设置君	長单属性	144
	9.3.1	保存表单结果	145
	9.3.2	发送到数据库	148
	9.3.3	设置表单自身的属性	148

录 🚽

目

第十章 获取表单的反馈信息

10.1	利用表	ē单获得反馈信息	149
10). 1. 1	调整站点的布局	149
10). 1. 2	手动创建表单	151
10). 1. 3	用 '表单页面向导 '创建表单	159
10). 1. 4	验证有效性	165
10). 1. 5	制作确认页面	166
10). 1. 6	保存表单的结果到文本文件	169
10). 1. 7	保存表单的结果到数据库	171

第十一章 使用主题和样式表的方法

11.1 使用	用主题	177
11.1.	1 加入主题	177
11.1.	2 修改主题	178
11.2 使用	用样式表	
11.2.	1 使用【样式】	
11. 2.	2 使用样式表	
11.2.	3 使用外部式样式表	

第十二章 如何在网页中使用框架

12.1	框架基	本知识介绍	
12.2	创建框	架网页	
12.3	设置框	梁属性	190
12	2. 3. 1	框架属性	190
12	2. 3. 2	框架网页属性	191
12.4	保存框	架网页	192
12.5	调整框	架	193

12. 5. 1	调整框架大小	3
12.5.2	拆分框架19	4

录

第十三章 设计动态网页的技巧

目

13.1	动态网页	〔概述	196
13.2	插入悬停	》按钮	196
13.3	插入滚动	为字幕	198
13	.3.1 创]建字幕	198
13	.3.2 设	2置字幕的格式	199
13	.3.3 设	没定字幕的字体格式	199
13.4	插入横幅	訂广告	200
13	.4.1 创]建横幅广告	200
13	.4.2 设	2置横幅广告属性	203
13.5	插入站点	↓	203
13.6	插入视频	动画	204
13.7	插入HT	ML	205
13	.7.1 硝	和定触发事件	206
13	.7.2 选	上择动态类型	206
13	.7.3 设	2置动态类型	207

第十四章 发布站点与管理站点

14.1 检查道	佔点	
14. 1. 1	超链接	
14. 1. 2	网页发布状态	
14. 1. 3	站点的兼容性	
14. 1. 4	评估下载速度	
14. 1. 5	网络测试	
14.2 发布如	站点	
14. 2. 1	站点发布前的准备	
14. 2. 2	发布站点	
14.3 管理道	站点	214
14. 3. 1	站点的更新	214
14.3.2	站点安全措施	
14.4 宣传如	站点	
14.4.1	注册一个好的域名	
14.4.2	注册搜索引擎	

	▶ 目 录 ◀	
14.4.3	在电子邮件签名中添加站点地址信息	218
14.4.4	在 BBS 上公布站点信息	220
14.4.5	建立友情链接	220

第十五章 站点的维护

15.1	站点的]合作开发	.221
15	. 1. 1	创建任务	.222
15	. 1. 2	管理任务	.223
15.2	设置站	点选项	.225
15	. 2. 1	常规选项	.226
15	. 2. 2	参数选项	.227
15	. 2. 3	高级选项	.229
15	. 2. 4	语言选项	.330
15	. 2. 5	导航选项	.231
15	. 2. 6	数据库选项	.232
15.3	网页的]优化和特殊处理	.234
15	. 3. 1	网页优化	.234
15	. 3. 2	中文简繁转换	.235
15.4	全书结	束语	.237

第一章 中文版 FrontPage XP 的新功能

FrontPage 2002 是微软公司继 Microsoft Office 2000 之后推出的 Microsoft Office XP 版本中的 FrontPage ,它的版本通常称为 10.0,所以有人也把它叫做 FrontPage 10。由于它是和 Microsoft Office XP 捆绑销售的,所以,在这里我们把它叫做 FrontPage 2002。

在本章中,我们将讲述 FrontPage 2002 的安装过程、有关 FrontPage 2002 安装过程中的一些基本问题以及微软推出的界面汉化的组件的安装与配置,还有 FrontPage 2002 中文版的基本功能和新 增功能。着重介绍 FrontPage 2002 中文版的新功能,同时也介绍了一些基本知识,如安装、使用方法 和界面。如果急于在实践中完成工作任务,也可以略过此节,直接进入后面部分。

1.1 安装 FrontPage 2002

FrontPage 2002 程序的安装和 Microsoft Office XP 系列软件的安装是集成在一起的 如果您购 买的是 Microsoft Office XP 系列软件的话。 Microsoft Office XP 的安装程序和我们通常所见的安装 程序有很大的区别,不仅在界面上有了很大的变化,而且在防盗版技术上也采取了重要的防范措施。但是,如果仔细观察就会发现,其实 Office XP 的安装仍然秉承了 Microsoft Office 2000 的基本风格,使得系统的安装既具有风格传统的连续性,又独具一格,可以说微软 "以人为本"的软件设计风 格确实具有独具匠心的地方。

1.1.1 本书使用的软件环境

从 Microsoft Office XP 安装 CD 的说明中可以看出,Office XP 的安装随计算机上已经安装的操 作系统的不同,而稍微有些不同,可能出现的问题以及问题的解决办法也不尽相同。在本书中,将尽 量针对各种操作系统可能出现或者需要注意的技术问题进行介绍。有一个问题需要说明,如果希望 使用 FrontPage 2002 的所有功能的话,请安装 IE 5.0 或者以上的版本。可以看出,微软公司在推广 自己产品上所采用的一贯策略,新产品总是在新的操作系统上才能发挥更好的性能。

在本书中,用来做演示的计算机采用的操作系统是微软最近推出的 Windows XP Server 2462 中文版。所以,用户在使用本书的时候,如果发现自己计算机上的 FrontPage 2002 的界面和本书中 介绍的界面稍微有些区别的话,那是因为操作系统不同的缘故,并不影响本书中所介绍的功能。

建议:

为了和 Microsoft Office XP 的各种功能兼容,建议用户在计算机上安装 Windows Me、 Windows 2000 或者 Windows XP。如果用户使用安装了 Windows 98 的计算机,那么一定要 在计算机上安装 IE 5.0 或者以上的版本。



1.1.2 FrontPage 2002 的安装步骤

1. 启动安装过程

把 Microsoft Office XP 的安装 CD 放入光驱中,一般来说会自动执行 CD 中的 AutoRun,如果不能自动执行的话,可以打开 Windows 的资源管理器,浏览到光盘驱动器,然后双击根目录下的 Setup. exe,即 Microsoft Office XP 的安装程序。

说明:

也可以依次单击 "开始"、"运行" 然后键入 g setup 这里的 g 是用户计算机上光驱的盘符,这个符号需要根据用户自己的计算机的配置进行相应的修改。

安装程序在完成了相应的初始化操作之后,会显示如图 1.1 所示的窗口。

🞼 System Files Update Setup	
System Files Update This wizard will guide you through the installation process	S
Preparing System Files Update Installation Wizard	
	Cancel

图 1.1 Microsoft Office XP 的安装初始画面

说明:

也许用户觉得上面的窗口的标题栏不同于用户经常使用的 Windows 操作系统的标题 栏,这是本书所使用的计算机的操作系统是 Windows XP 的缘故,在普通的计算机上,它的 标题栏和我们熟悉的标准的标题栏是一样的。在下面的介绍过程中也是一样的,后面就不 再对这个问题进行介绍了。

第一章 中文版 FrontPage XP 的新功能

图 1.1 所示的窗口是 Microsoft Office XP 安装程序中初始安装向导的窗口。安装程序在完成了 向导的初始化之后,会自动转入到下一个窗口,如图 1.2 所示。这个窗口和 Microsoft Office 2000 的 界面非常相似。

2. 输入用户基本信息

图 1.2 所示的窗口需要您进行操作的项目并不多 都是一些常见的选项 ,例如需要输入用户的 一些相关信息、软件的产品识别码等。这里的软件识别码可以从您购买的 Office XP 安装 CD 的盘盒 上得到 ,或者从它的说明书中也可以得到 ,这是标示这个软件属于您的一个重要的数字信息。

🖟 Nicrosoft Office X	P Setup	_ 🗆 🗵
Microsoft Office XP Pr User information	ofessional with FrontPage	<mark>.</mark> Contractions C
User name: Initials: Organization: In the boxes below, ty the yellow sticker on th Product Key:	DS - BMTD - rpe your 25-character Product Key. You'll find this number on he back of the CD case.	
Help	< <u>B</u> ack. <u>N</u> ext > C	ancel

图 1.2 用户信息窗口

说明:

Microsoft Office XP 的默认安装界面语言为英语。所以在上面的窗口以及后面的安装窗口中,都将是英文界面。关于如何实现 FrontPage 2002 以及 Office XP 界面的汉化问题,将在本章的第 3 节中介绍。

在完成了上面的操作之后,用户可以单击窗口中的 Next 按钮,此时将进行安装程序的另一个 画面。这是一个协议书,是用户购买了 Microsoft 的 Office XP 软件后应该遵守的关于软件的使用和 传播方面的协议。这里我们只能选择 'I agree with the terms in the license Agreement "。显然如果我 们不同意这个协议,那么我们的安装过程也就到此为止了。在这个画面上,我们需要的操作就是选 中唯一的那个复选框,然后单击 Next 按钮。

3. 选择安装方式

安装程序将进入第一个安装选项画面,如图 1.3 所示。在这个图中,列出了几个关于 Office XP



安装的基本选项:

👘 🖬 i crosoft Offi	ce IP Setup		
Microsoft Office Choose the type	XP Professional with e of installation you nee	h FrontPage ed	<mark>6</mark> 9
	Upgrade N Upgrades your Micro previous versions, a configuration. r choose an install ty	boosft Office installation. Setup w and install the new version based ype:	ill remove your on your current
Install to: E: \M	C Complete		Browse
Help		< <u>B</u> ack <u>N</u> ext >	Cancel

图 1.3 Office XP 的第一个安装选项窗口

▶ Install Now :典型安装。如果用户选择这个选项,那么安装程序将按照 Office XP 的默认的 安装选项进行安装。也就是说,安装程序不管您需要不需要,将会安装 Office XP 包括的一些典型项 目,包括我们可能不需要使用的 Microsoft Excel、Microsoft Outlook 以及其他的相应选项。对于一些喜 欢简单操作的用户来说,完全可以选择这个选项,但是需要注意的是,可能您以后会用到的一些高 级功能,在这个安装选项中并没有包含,所以,在您需要的时候还需要重新安装这些相应的功能。

▶ Complete 完全安装。如果用户选择这个选项,那么安装程序将会安装所有的项目,这个选项可以避免第一个选项中有些功能不被包含的问题,但是它需要更多的磁盘空间。如果您确实需要 安装所有的 Office XP 项目,并且在硬盘上具有足够的空间,那么这是一个很好的选择。

Custom :自定义安装。这是一个高级选项 ,需要对 Office XP 各个项目的功能及用途具有所 了解。如果选择了这个选项 ,那么安装程序将会提供更多的选项画面来让您选择。

说明:

如果选择了前两个选项,那么程序将会开始安装,不会再出现我们下面介绍的其他选项窗口。

4. 选择安装位置

在这个窗口中,还有一个选项是设置 Microsoft Office XP 的安装位置。这里可以根据自己的需要 来选择一个位置。既可以直接把要安装的位置路径输入到文本框中,也可以单击 Browse 按钮来选 择一个已有的路径。

说明:

这里建议用户不要采用 Office XP 默认的安装路径。如果您的 C 盘具有足够的空间, 如果您的计算机足够快,那么选择这个选项也是可以的。但是从一般的优化计算机性能来 说,我们不建议您采用这样的安装路径。因为操作系统的虚拟内存通常就存放在 C 盘中, 而 Office XP 的启动显然需要读取硬盘上的相应的文件和处理相应的虚拟内存。如果这两 个操作需要同时在一个逻辑驱动器上进行的话,首先对系统的稳定和安全就构成了隐患, 虽然有的人不这么认为,但是许多熟悉计算机的人更愿意把操作系统安装在一个驱动器上, 把应用程序安装在另外一个驱动器上,同时把自己的数据和文档则存放在其他的驱动器上。

5. 自定义安装过程

在这里,为了更好地介绍 Microsoft Office XP 的安装,我们选择了 Custom 自定义 的安装方式。在设置了需要的路径之后,可以单击 Next 按钮,进行下一步的操作,如图 1.4 所示。

🖟 🛙 i crosoft	Office IP Setup		×
Microsoft (Begin inst	Dffice XP Professional wit	h FrontPage	Sg
Setup is r - Remo - Instal 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0	eady to begin installing and v ve all previous versions I the following application Microsoft Word Microsoft Excel Microsoft PowerPoint Microsoft Outlook Microsoft Access Microsoft FrontPage	vill perform the following tasks: (Installed on First Use) (Installed on First Use)	
Help	1	Space Required on E: Space Available on E: < <u>B</u> ack	184 MB 1055 MB Cancel

图 1.4 Office XP 的第二个安装选项窗口

图 1.4 所示的窗口也是 Microsoft Office XP 安装过程中的一个选项窗口。通过这个窗口,我们可 以简单设置我们需要安装的 Office XP 项目,比如我们是否安装 Microsoft Word XP 等等。用户可以 根据自己的需进行设置。这里需要说明的是另外两个单选按钮的含义。

▶ Install applications with the typical options 按照典型设置安装选择的应用程序。如果用户 选择了这个选项,那么安装程序将会根据每应用程序的典型设置进行安装。和第一个选项窗口类

精通



似,如果用户选择了这个选项,那么每个程序的一些高级功能,也许没有包含在安装选项中,需要用 户在使用到这个功能的时候重新从安装 CD 上进行安装。比公式编辑器,在默认的安装选项中可能 就没有包含。此时单击 Next 按钮,将会进行系统的安装界面。

▶ Choose Detailed installation options for each application:选择每个应用程序的详细安装选项。如果选择了这个选项,那么安装程序会提供一个更为具体的安装选项窗口,对安装选项进一步的设置。

说明: 除了这些应用程序之外 ,Microsoft Office XP 同以往的 Office 系列一样 ,还具有其他的 一些功能选项。这些我们将在后面进行介绍。

同样,为了更好地介绍 Microsoft FrontPage 2002 的安装过程,这里我们选择第二个选项,"选择 每个应用程序的详细安装选项"。然后单击 Next 按钮,进入下一步的操作,如图 1.5 所示。

🖟 Hicrosoft Office XP User Interface Pack Setup					
Microsoft Office XP Chinese (Simplified) User Interface Pack Choose installation options for all User Interface Pack applications and tools					
Install the following Office applications:					
Microsoft Office (Chinese (Simplified)) Microsoft Access for Windows Microsoft Excel for Windows Microsoft FrontPage for Windows Microsoft Outlook for Windows Microsoft PowerPoint for Windows Microsoft Publisher for Windows Microsoft Word for Windows Office Shared Features Office Tools					
Description					
Microsoft FrontPage will be installed with the selected options. Space Required 0 KB Space Available 0 KB					
Help < <u>B</u> ack Update	Cancel				

图 1.5 Office XP 的第三个安装选项窗口

这个窗口的形式和 Microsoft Office 200 的安装选项非常相似。

在这个对话框中,可以对所有的 Office XP 的安装选项进行设置。从这个对话框中也可以看出, Office XP 的安装程序界面和我们常见的安装程序存在着极大的不同,设置选项的方法也不同。在 这个对话框中的白色框中,列出了 Office XP 程序的全部内容,您可以根据自己的需要安装所需要 的程序和部件。

在 "Microsoft Word for Windows "左边的图标上单击鼠标左键,此时会出现如图 1.6 所示的下拉菜单。



图 1.6 安装选项下拉菜单

在这个下拉菜单中列出了4个安装选项:

- ▶ "Run from My Computer"——根据您的选择,部分安装图标下的 Office 的程序。
- ▶ "Run all from My Computer"——安装在该图标下的全部程序。
- ▶ "Instelled on First Use"——在第一次需要运行的时候安装图标下的程序。
- ▶ "Not Available"——不安装该图标下的所有程序。

单击图标旁边的 "+"号,可以展开该程序多包含的组件。利用和上面一样的弹出菜单可以进行 同样的设置。

这里我们进行了如图 1.7 所示的相应设置。

📲 Bicrotoft Office IF Uter Interface Fack Setup 📃 📕	×
Microsoft Office XP Chinese (Simplified) User Interface Pack Choose instalation options for all User Interface Pack applications and tools	2
Install the following Office applications:	
Microsoft Office (Chinese (Simplified)) Microsoft Access for Windows Microsoft Excel for Windows Microsoft FrontPage for Windows Microsoft FrontPage Typical Themes FrontPage Additional Themes Microsoft Outlook for Windows Microsoft PowerPoint For Windows	
Description	
Microsoft Excel will be installed with the selected gottams. Space Required 0.68	
Space Available 01/8	
Belp <gack cancel<="" td="" update=""><td>J</td></gack>	J

图 1.7 在本书示例中所选择的相应选项

说明:

在窗口的右下角显示了当前选择的驱动器的可用空间和当前安装选项所需要的磁盘 空间。需要注意的是,不管您的安装路径如何选择,Microsoft Office XP 安装程序都会在 C hProgram Files hCommon Files 目录中安装大约 150MB 的文件。所以用户在安装的时候 需要仔细查看一下自己 C 盘上的磁盘空间。注意,需要预留出操作系统可能使用到的虚拟 内存的磁盘空间。通常来说,C 盘的剩余空间不应该少于 300MB。 🖲 FrontPage XP 🛃

单击 Next 按钮,将会出现一个关于您所选择的安装选项的报告,这个窗口只是提示我们在上面的过程中选择了那些需要安装的项目,我们不需要进行任何操作,只要单击 Install 按钮,便进入了 Microsoft Office XP 的安装画面,如图 1.8 所示。剩下来的工作便是我们安静地坐在一边,或者去干其他一些和 Office 不相关的事情,等着 Office XP 自己来安装好了。

👘 System Files Update Setup	
System Files Update Now Installing System Files Update	5-1
Installation Progress:	
Current Action:	
Generating installation script	
Copying new files	
	Cancel

图 1.8 Microsoft Office XP 的安装窗口

说明:

我们可以在任何时候单击窗口中的 Cancel 按钮 取消我们的安装过程。

等安装程序出现最后一个提示窗口选择我们安装过程已经成功的时候,我们的安装过程便结 束了。

需要说明的是,此时的 Office XP 的界面可能是英文的。如果您习惯使用英文界面的应用程序 的话,下面的操作过程就没有必要了。但是许多用户更喜欢中文的应用程序界面。所以在接下来的 内容中,我们将介绍一下关于 Office XP 程序简体中文用户界面的安装和设置过程。

1.2 简体中文用户界面包的安装

微软公司为了改善用户界面,或者说使用户能够使用具有本地语言界面的 Office XP,还提供 了一个用户界面本地化的软件包。我们这里要介绍的是简体中文用户界面的软件包。从包上程序我 们可以看出微软公司在解决编程人员在开发应用程序时面临的国际化问题的一个很好的解决方 案。如果一个程序在提供基本的程序功能的同时,能够提供一个适用于某个国家的用户界面包,那 么这个国家的用户将可以非常幸运地使用到具有自己本地语言界面的该应用程序,这对扩大这个 软件的市场,方便用户的使用是非常有好处的。

说明:

读者所用的 Microsoft Office XP 安装 CD 系列不一定提供了这样的软件包。但是没有 关系,这个软件包的作用只是提供界面上的本地化,并没有对 FrontPage 2002 的功能进行 多大的变化。所以仍然不妨碍读者使用本书来指导自己的网页设计。只是在使用的时候, 需要中英文对照而已。

这个程序包的安装和 Microsoft Office XP 的安装过程非常类似。这里我们只是进行简单介绍。 把这个软件包的光盘放入光驱中,计算机会自动运行上面的 Setup. exe,如果不能自动运行该 程序的话,可以从资源管理器中双击该程序。安装程序会显示一个协议窗口,如图 1.9 所示。

🛱 System Files Update Setup					
System Files Update End-User License Agreement					
To continue with Office installation, you must accept the terms of the End-User License Agreement. To accept the agreement, click the check box below.					
Agreement. To accept the agreement, click the check box below. SUPPLEMENTAL END USER LICENSE AGREEMENT FOR System Files Update IMPORTANT: READ CAREFULLY - This Supplemental End User License A greement ("Supplemental EULA") governs your rights to the software components that accompany this Supplemental EULA, including any online or electronic documentation (collectively referred to as "Supplemental Components"). BY INSTALLING, COPYING, OR OTHERWISE USING THE SUPPLEMENTAL COMPONENTS, YOU AGREE TO BE BOUND BY THE TERMS OF THE END USER LICENSE AGREEMENT THAT ACCOMPANIED THE SOFTWARE PRODUCT (THE "EULA") AND THIS SUPPLEMENTAL EULA. IF YOU DO NOT AGREE TO THESE TERMS AND CONDITIONS, DO NOT INSTALL, COPY OR USE THE SUPPLEMENTAL COMPONENTS.					
☐ I accept the terms in the License Agreement					
Help < Back Install Cancel					

图 1.9 Office XP 简体中文用户界面包安装程序

我们在选择了接受这个协议的复选框之后,单击 Next 按钮,便会出现如图 1.10 所示的窗口。 这里和 Microsoft Office XP 的安装程序相似,也提供了几个选项,含义也基本相同。但是不同的 是,这里的第一项是我们推荐大家使用的一项,而不管用户在上面的 Office XP 的安装过程中到底 进行了那些选择。因为这里的第一项就是按照用户已经安装的 Office XP 的项目安装相应的简体中 文组件。

🖟 Licrosoft Off	ice I P User Interf	face Pack Setup		×
Microsoft Office Choose the typ	XP Chinese (Simplifie e of installation you need	d) User Interface Pac	·k 🗗	2
	Install Nom Installs User Interface Office. Additional feat via the Add/Remove P r choose an install typ C Complete C Custom	Pack with the same contures may be added or re Program control panel. De: C Proofing T	iponents installed by imoved after installation ools only	
Instaļi to: E: \ <u>H</u> elp	Microsoft Office∖	< <u>B</u> ack]	Browse	1

图 1.10 简体中文用户界面包的选项窗口

此时单击 Install 按钮,便开始了这个软件包的安装过程。当然用户也可以选择其他的选项,您 会发现这些选项的设置和我们上面介绍的 Office XP 的设置方法是完全一样的,这里我们就不再重 复介绍了。

1.3 设置 Office XP 的用户界面

在完成了上面的安装过程之后,我们还应该一些相应的设置,才能使上面安装的简体中文用户 界面生效。

说明:

这里不是所有的操作系统都需要重新进行设置,比如本书所使用的 Windows XP Server 2462 中文版 就不需要进行什么设置,安装完上面的用户界面包之后,新的用户界面自动 生效。但是,不能保证所有的 Windows 操作系统都具有这个特性。所以这里我们需要把这 个问题介绍一下。

从 "开始"、"程序"菜单中找到 Microsoft Office Tools,并从展开的项目中选择 Microsoft Office XP Language Setting 程序项,单击该项,会出现如图 1.11 所示的窗口。

在这个对话框中,共有3个选项卡,我们需要设置的是第一个和第二个选项卡。在图1.11所示的窗口中,有两个选项:

🙀 🛯 i cros	oft O	ffice 语言	设置				?×
用户界面	启	用的语言	│关于 Microso	ft Office 诺	雪设置	1	
R	。您可以 择新语	儿改变 Miero 吾言后,您必	⊃soft Office 应 >须退出并重新启	2用程序中使) 动当前正在 [。]	用菜单和) 使用的 O:	对话框的语言 ffice 应用程	ī。选 }序。
	显示郭	英单和对话框	时使用(M):				
	英语			•			
\$	您可以 择新语	以改变 Miero 吾言后,可利	>soft Office 应 Ⅲ "应答向导"	Z用程序中联; 查询有关使	机帮助系 用新语言的	统使用的语言 的内容。	ī. 选
	显示取	送机帮助时使	痈 tt):				
	英语			<u> </u>			
·							
					确	定	取消

图 1.11 Microsoft Office XP 语言设置窗口

▶ "显示菜单和对话框时使用":这个选项决定了 Microsoft Office XP 系列应用程序在显示菜 单和对话框时使用哪种语言,这里可以选择"与系统相同"就是说和用户当前使用的操作系统的版 本相同。当然也可以在这里选择具体的语言。

🙀 🛯 i cros	oft Office 语言	设置				<u>? ×</u>
用户界面	启用的语言	关于 Miero	soft Office	语言设置]	
&	<u>某些应用程序</u> 带有 语言。是否要使您	附加的功能、 的应用程序能	命令和资源 能够编辑其他	,以便于在文 语言 ?	:档中使用其他	5
	可用语言(V):			启用的语 	言(2):	
	所有语言			英语(美 	国) (简体)	
	阿尔巴尼亚语 阿拉伯语 阿姆哈拉语 (7 阿萨姆语 (有)	▲	添加(4) 删除(4)			
	Microsoft Office 中文(简体)	的默认版本	: (1) : •			
				确知	E取	.消

图 1.12 Microsoft Office XP 语言设置窗口中的 "启用的语言"选项卡

▶ "显示联机帮助时使用":这个选项决定了 Microsoft Office XP 系列应用程序在显示联机帮助的时候所选用的语言,设置方法和上面的操作方法相同。

第二个选项卡 "启用的语言"的内容如图 1.12 所示。这个窗口中主要设置了在 Microsoft Office

精通



XP 程序中可以编辑和使用哪些语言文字。

在左边的列表框中列出了 Microsoft Office XP 简体中文用户界面包提供的所有可以使用的语言种类。右边是当前已经启用的语言种类,也就是说,我们目前可以编辑和使用这些语言的文档。下面是当前 Office XP 的语言版本。例如,如果我们希望能够在 Office XP 中包括 FrontPage 2002 使用法语的文档,那么我们可以在左边的列表框中找到'法语"一项,然后单击中间的'添加"按钮,就把"法语"添加到了我们可以使用和编辑的语言文档中。也就是说此时我们可以来编辑法语的文档了。同样,如果我们希望取消我们对法语文档的编辑,那么我们可以在右边的列表框中选择"法语",然后单击"删除"按钮,以后再使用 Office XP 的时候就不能正确地编辑和使用法语文档了。

说明:

在 "Microsoft Office Tools "项目中还有许多其他的工具 ,它们对更好的发挥 Office XP 的功能也是十分重要的。在我们使用到这些工具的时候 ,我们会进行相应的介绍。

在完成设置之后,我们可以单击 '确定 '按钮,关闭当前的窗口。此时如果我们再启动 Office XP 中的应用那么这时的用户界面将是我们选定的语言了。例如这里我们的程序界面就是简体中文的 了。在图 1.13 中,显示了使用简体中文界面的 Microsoft Word 2002 的用户界面。



图 1.13 使用简体中文界面的 Microsoft Word2002

说明:

用户在安装了简体中文用户界面包之后,仍然可以恢复到英文的用户界面,只要按照 上面的方法进行相应的设置就可以了。

1.4 FrontPage 2002 中文版新功能简介

FrontPage 是用来制作 Web 页的最流行、功能最强大的软件之一。它是 Microsoft 公司专门开发 的 Web 网页制作专业工具。早期版本的 FrontPage 是作为单独软件发布的,而从 FrontPage 2000 开 始,它集成在 Office 2000 中一并发布。这样,FrontPage 不仅可以直接利用自身的功能优势,而且还 可以利用 Office 2000 里面的其他的软件 如 Access 数据库软件、Excel 电子报表软件、Word 文字编 辑软件等 的功能,使制作网页更加方便自如,实现功能上的互补。例如,先利用 Excel 制作一个电 子报表,然后使用 FrontPage 的表格调用功能,就能方便地发布数据报表。FrontPage 2002 也不例外, 它也是集成在 Office XP 中与其他 Office 工具一并发布的。

FrontPage 2002 的网页编辑功能非常强大,它可以非常简单而且直观地实现 HTML 语言几乎所 有的功能,例如:新建和修改一个网页,新建一个 Web 站点,在网页中插入图片、多媒体、设置动态 效果,设置过渡效果,直接调用 ODBC 数据库等众多功能。

FrontPage 2002 还具有强大的网页管理功能,是 Web 站点发布管理的强有力的工具,可以方便 地进行文件夹管理、报表管理、导航管理、超链接管理、任务管理等多项管理功能。而且,FrontPage 2002 可以实现 "所见即所得"的强大功能,方便用户在制作网页过程中,随时观察制作效果。这不仅 方便初学者,对于专业人员也可大大提高网页的制作效率。

FrontPage 2002 是在 FrontPage 2000 的基础之上, 做出相关的修改与改进, 新增了一些重要功能。这些新功能包括:

▶ 图片库

用户可以方便快捷地创建图片库,以显示个人或公司照片或图像。也可将图像添加到图片库 中,并从4种不同自定义布局中进行选择。还可以给图像添加标题和说明,重新排列图像,更改图像 大小,以及切换布局。

▶ 跨浏览器的增强绘图工具

可以直接向文本添加底纹,向文本框添加底纹,添加艺术字。使用增强绘图工具 例如连接直 线、自选图形、阴影、艺术字和文本框 可以使 Web 页引人注目。在 Microsoft FrontPage 2002 中使用 这些工具就像在 Microsoft Word 或 Microsoft PowerPoint 中使用一样容易。这些效果在各种类型和版 面的浏览器中查看时效果都非常好。这也意味着可以很容易地把在其他 Office 程序中创建的任何 图形直接粘贴到 FrontPage 2002 中。

▶ 自动更新站点内容

MSNBC 功能可将新闻、商业、科技和体育信息摘要以及地区天气预报添加到 Web 页。所有这些都会自动更新。MSN 可插入 MSN 搜索组件或股票报价查找组件。导航功能添加指向 Microsoft 导航图的链接,或指向 Web 页中目录的链接。

▶ 使用率分析报表

从能被导出为 HTML 或 Microsoft Excel 格式的每日、每周、每月报表中,可以迅速的找到点击 次数最多的网页以及客户是通过什么途径找到该站点的等信息,从而了解该站点的访问者。还可以 筛选这些报表来查看所需的准确信息。也可以相看链接到站点的前 10 个网页,这前 10 个网页是按 访问网页的次数、引用域、引用 URL、搜索字符串、访问用户等排列的。访问网页时,这些列表会自 动更新。FrontPage 2002 可以使用 Internet 或 Intranet 站点上的前 10 个列表。



▶ 单个网页发布

如果只发布部分所需的内容,方法是右击 (文件夹) 视图中的一个文件并直接将其发布到 Web 服务器上。

▶ 便于多人协作 创建和维护站点

SharePoint Team Services 可以迅速为 Intranet 或 Internet 用户建立工作组 Web 站点以存储、查找并共享信息、文档和 Web 页。直接通过浏览器编辑 SharePoint Team Services 内容、上载文档以及参与用线索组织的讨论。现在所有用户都可以使用自己喜欢的工具向 Web 站点投稿并与其进行交互,还可以在网页或讨论修改时接受自动通知。可以使用 Microsoft FrontPage 2002 来定制基于 SharePoint Team Services 的 Web 站点,创建并应用自定义主题,插入图形、链接栏和自动实时内容,插入通知、事件、联系人、调查和 Web 站点上的链接等列表以供所有人查看。

▶ 文档库

文档库提供了内置结构和用于添加文档的命令。模板为 Microsoft Office XP 的用户提供了最佳 经验。用户在保存文档时可填写自定义属性。添加让用户在某个位置存储文档以供所有人或指定的 人访问的文档库。

1.5 FrontPage 2002 中文版界面使用说明

1.5.1 FrontPage 2002 中文版界面

FrontPage 2002 的界面分为菜单栏、工具栏、编辑窗口和任务窗格 4 大部分,如图 1.14 所示。

S li croso	oft FrontPage - new_page_	l.htm		
文件(2)	编辑(E) 视图(V) 插入(I)	格式 (0) 工具 (<u>I</u>) 表格(A) 框架(26) 窗口(21) 帮助(21)
- 🗅 🕶	• 🖬 🔁 🕮 🛅 • 🎒 🕰	🌮 🕺 🖻 🛍	🔨 🗠 -	🖙 👻 🛄 中文简繁转換 🔹 🍟
普通	▼ 宋体	▼ 3 (12 H	刳▼ B .	ℤ <u>Ψ</u> ≣≣≣ A ́ѧ́类
视图	nev_page_1.htm		×	◆ ◆ 新建网页或站点 ▼ ×
			A	打开网页
				3.htm 2.htm
网页				11. bmp
				new_page_1.htm
				🚰 其他网页
文件夹				新建
2				🗋 空白网页
				🕑 空白站点
お表				根据现有网页新建
-				🛅 选择网页
				根据模板新建
日前				🛃 网页模板
-9.00			v	🕑 Web 站点模板
🔹 🖆 -	▲ 日普通 🖾 HTML Q 预览 💽		Þ	→ L ΔΔ4π4≤
若要获取帮助	助,诸按 F1	<u></u>	🛛 🔀 传输方式	式:28.8,时间:0 秒

图 1.14 FrontPage 2002 中文版界面

1. 菜单栏

菜单栏以菜单命令形式为用户提供各种编辑网页和管理网页的功能,包括 (文件)、编辑)、管看、插入、路式、(工具)、 俵格】、 框架】、 窗口】、 帮助等 10 个下拉菜单。

2. 工具栏

工具栏是以工具按钮的形式为用户提供快捷的主要编辑和管理功能。

3. 编辑窗口

编辑窗口是编辑网页的窗口,编辑窗口在不同的任务下显示的内容不同。在编辑网页时,可以 按3种显示方式显示网页,即普通、HTML和预览。普通显示方式是最常用的显示方式,用户一般是 在此方式下工作。HTML显示方式在需要直接编辑或查看网页文件的 HTML代码时使用,有时采用 直接对网页文件的 HTML代码进行编辑要比使用普通方式更方便,更直接。预览显示方式在需要预 先观察网页的显示效果时使用。

4. 任务窗格

任务窗格是 Office XP 新引入的。最常用任务与 Office 文件档一起显示在任务窗格中。

1.5.2 FrontPage 2002 中文版的视图

在 FrontPage 2002 中共有 6 种自定义的视图。利用这 6 种视图可以编辑网页、管理站点文件和 文件夹、生成报表、管理站点的导航图、编辑站点中网页间的链接以及实现任务管理功能。这 6 种视 图分别是:

1. 网页视图

在网页视图下,可以实现网页的编辑、修改功能。网页视图分为3种显示模式,分别是普通模式、HTML模式和预览模式。在普通模式下,能够以所见即所得的方式编辑网页;在 HTML模式下,可以查看或编辑网页的 HTML源代码;在预览模式下,可以查看网页的最终结果。

2. 文件夹视图

在文件夹视图下,可以实现对站点中的文件夹和各种文件的管理。可以删除、复制、移动或新建 文件及文件夹。若要按照特定的列对文件夹进行排序,可单击列标题实现。

3. 报表视图

在报表视图中,可以查看站点的各种情况。若要按照特定的列对报表进行排序,可单击列标题。

4. 导航视图

导航视图用于管理站点中各网页的层次关系。网页的层次关系将直接影响到网页中导航条的 链接关系。默认情况下所有网页都是展开的。

5. 超链接视图

超链接视图用于管理站点中网页的超链接。网页的超链接包括网页中导航条的超链接、网页中 文字与图的超链接以及网页使用到的各种资源文件的超链接。

6. 任务视图

任务视图可以实现站点任务的管理。站点的任务是指站点管理人员维护站点的任务,包括网页 的更新、站点的检查等。若要按照特定的列对任务进行排序,可单击列标题。

在实际使用中,最常用到的视图是网页视图、文件夹视图、导航视图和超链接视图。使用报表视 图和任务视图可更加有效地管理站点。

1.5.3 视图间的选取与切换

实现视图间的选取可选择 砚图】栏的 网页】、文件夹】、 服表】、 导航】、 超链接】和 任务】



6 个命令,分别打开对应的视图。选择,视图】| 饮件夹列表】命令,可以实现网页视图之间的快速切换。选择,视图】| 视图栏】命令可打开视图栏。 视图】菜单与,视图】栏如图 1.15 所示。



图 1.15 "视图"菜单与"视图"栏

如果用户需要经常在不同视图之间来回切换,较简捷的方式是打开 砚图】栏,即选择 砚图】| 砚图栏】命令即可。如不需要视图栏,则再次选择 砚图】| 砚图栏】命令即可隐藏 砚图】栏。

第二章 FrontPage 2002 工作环境

从我们以往的经验来看 "Microsoft 每推出一次新版本的 FrontPage ,不管是在用户界面上还是在本身的功能上 ,都会有重大的改进 ,会给用户带来巨大的惊喜。那么 FrontPage 2002 同以前的版本相比 ,特别是同 FrontPage 2000 相比 ,都有哪些重要的改进呢 在这一章中我们将谈 FrontPage 2002 的第一印象和它的一些新功能。

这一章希望能给读者一个整体的介绍,使读者对 FrontPage 2002 有一定的了解,为后面利用 FrontPage 2002 设计网页和站点的时候提供一个大家都比较熟悉的共同语言。

2.1 FrontPage 2002 的第一印象

当我们按照上一章的步骤安装完 FrontPage 2002 之后,我相信读者和我的心情都是一样的,都希望赶紧启动 FrontPage 2002,来体验一下使用 FrontPage 2002 带给我们的快乐。那么我们就开始吧。

选择"开始"、"程序"、Microsoft FrontPage,便启动了 FrontPage 2002,它的初始画面如图 2.1 所示。



图 2.1 FrontPage 2002 的初始画面

这个画面和我们以前所了解的 Microsoft FrontPage 2000 有很多相似的地方,但是仔细看又有很 多不同。我们首先注意到的是在窗口的右边多了一个列表一样的东西,这在 Microsoft Office XP 中称 为任务窗口。以前我们在操作 Office 的时候总是通过工具栏或者菜单,调出相应的对话框,然后选 择其中的选项应用到文档中。现在,很多类似的操作都合并在了这个看似简单的任务窗口中。在我 们后面的介绍中,我们会多次使用到这个窗口,但是这个窗口的内容远远没有我们在第一次启动 FrontPage 2002 的时候这么简单,它包含的内容十分丰富。



另外我们注意到在上面的工具栏中有一个"中文简繁转换"按钮。从字面上我们就可以知道,这 个按钮的功能是把我们当前编辑的网页上的文字转换成繁体中文,或者把我们的繁体中文的网页 转换成简体中文。这个工具的出现无疑对那些开发国际网页,特别是对使用繁体中文的国家和地 区,是非常有用的。另外,在菜单的最右边还有一个下拉组合框,这是一个为我们提供帮助的重要功 能。当我们需要查询某个问题的帮助的时候,我们可以直接在这个框中输入需要查询的内容,然后 按"回车"键就可以了。

然后,可以按下键盘上的 F1 键,我们会发现,原来的 Office 助手的行为有了变化,它直接要求 我们输入我们希望查询的内容,如图 2.2 所示。



图 2.2 Microsoft Office XP 助手的新变化

还有一个变化就是在 Office XP 中,可以在一个窗口中编辑多个网页,而且提供了一选项卡,就 是我们从图 2.2 中可以看到的那个显示了网页文件名的选项卡。

从我们的第一印象来说,我们能够看到的变化也许主要就是这些了。从总体上来说,我们可以 感觉到,Microsoft为了使用户更方便地使用 Office XP,在以人为本的理念下,作了相当大的努力,我 们可以从 Office 每次推出新版本产品的时候充分地感觉到这一点。

2.2 FrontPage 2002 的新功能

我们在大体上浏览 FrontPage 2002 的界面,在取得了对 FrontPage 2002 的第一印象之后,下面 来看看 FrontPage 2002 和以前的 FrontPage 相比,在功能上有了哪些改进。

2.2.1 作为 Office XP 系列的新功能

由于 FrontPage 2002 是和 Microsoft Office XP 捆绑销售的,是一个系列的产品,所以,FrontPage 2002 也具有 Office XP 的新功能。

第二章 FrontPage 2002 的工作环境

▶ Office 任务窗格: Microsoft Office 中最常用的任务现在被组织在与 Office 文档一起显示的 窗格中。在下列情况下,该任务窗格可继续工作:当使用"搜索"任务窗格搜索文件、从项目库中选取 项目粘贴在 "Office 剪贴板"任务窗格,以及使用启动 Office 程序时的任务窗格创建新文档或打开文件。其他任务窗格根据每个 Office 程序的不同而不同 /图 2.3 显示了在我们选择"搜索"任务时任务 窗格的内容。



图 2.3 FrontPage 2002 中任务窗格的不同内容

说明:

读者也许还记得,在以前的 FrontPage 2000 版本中,也有一个剪贴板工具栏,它的功能 现在也集中到了任务窗格中。在 FrontPage 2002 中,任务窗格中的内容相对于 Microsoft Office XP 中的其他应用程序要少一些。比如 Word XP 中,任务窗格具有非常多的内容,甚 至包括"样式"中的所有内容。如果用户启动 FrontPage 2002 后没有出现任务窗格,那么可 以选择"视图"、"任务窗格"来显示任务窗格。

▶ 新外观 Microsoft Office XP 的界面更加简洁 ,柔和的颜色也给人一种全新的感觉。

▶ 更方便地访问 '帮助 " :在一个不引人注目的软件包中可获得完全的 "应答向导 "功能。在菜 单栏上的 "提出问题 "框中输入有关 Office 程序的问题时 ,您可以查看选项列表 ,阅读 '帮助 "主题 ,如 图 2.4 所示 ,而无论是否正在运行 'Office 助手 "。

说明:

注意右上角的列表框。如果用户此时启动了 Office XP 助手的话,那么可以在 Office 助 手提供的 "提出问题"框中直接输入要查询的内容进行相应的查询。





图 2.4 FrontPage 2002 中的 "提出问题"框

▶ 控件粘贴选项和用智能标记自动更改:称为"智能标记"的新型原有位置按钮允许用户快速调整在 Office 程序中粘贴信息的方式或自动更改的方式。例如,如果将文本从 Microsoft Word 粘 贴到 Microsoft FrontPage 中,则文本旁将出现一个按钮。单击该按钮可以看到一个用于微调整粘贴 文本格式的选项列表,如图 2.5 所示。智能标记及其相关的选项根据每个 Office 程序会有所不同。

Selicrosoft FrontPage - ann_page_1.hts							
文件(2) (病释(2)	教园(2) 教人(2) 格式(2) 工具(2) 表格(4) 植弹(3) 智口(2) 新助(3)	怎样都问页? *					
🗌 🗅 • 🎯 • 🔛 🐏	1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	◎ ¶ ③ 中立常繁物美・。					
普通 米 末体	× ilpt × B / U ■ ≡ ≡ ■ A ∧ i	目目 律 伊 □・┛・ 😲					
[] 快译 [] 其中 [] 中英 [] 设置 。							
制题	/are_page_1.htat	× 中+1/24 - 問題校 + ×					
	网络不过是两台或多台计算机连绵在一起。使得计算机间可以互相交换信息。大多数网络是用电缆连接在一起的,并在每个计算机里就想一声响将 接口卡(又称网络适盘器,两千等),然后安装和型置网络软件以更网络 运行工作。这就是网络。	一 除全額相給 除全額調整 单也要相關的項目:					
2/# <u>#</u>	 ● 保持運輸式(2) ● 保持運輸式(2) ● 保護安文本(2) 	(1) 网络不过是两百郎二二 多台计算机连接五 一无。使得计算机 间可以互相交					
100 1117							
£H9 ⊌8656							
ts.		2					
	日音通 日 xmall Q 預定	<u>▶</u> 國務 ▼					
	🚺 💆 传输/	5式;28.8.时间;D 秒					

图 2.5 "智能标记"功能按钮

▶ 更新的 '剪辑管理器 ":更新的 '剪辑管理器 " 以胶的 '剪辑库 " 具有数百个新剪辑、方便的 任务窗格界面 ,以及整理剪辑和查找 Web 中新的数字艺术画等内容或功能。

▶ 语音输入:现在,除了使用鼠标和键盘,您还可以通过朗读来选择菜单、工具栏和对话框

项,还可以朗读文本。在简体中文、美国英语和日语语言版的 Microsoft Office 中可以使用该功能,但是需要满足某些特殊的硬件需求。

▶ 支持手写体输入 :使用手写体辨认可将文字输入到 Office 文档。可用手写体输入设备 例 如 ,图形输入板或 PC 输入板 写字 ,或者用鼠标写字。自然手写字将转换成键入的字符。

▶ 图片和图形的真实感增强:Office XP的 Word、Excel、PowerPoint、Microsoft、FrontPage 和 Microsoft Publisher 使用的是改进的图形系统 GDI + 。使用该图形系统 ,图形和艺术字将具有更平 滑的轮廓 ,以及可调整的用真实颜色调整和的透明度级别。在调整数字图片大小时 ,这些图片将更 加清晰。

▶ 辅助功能 Office XP 程序支持 Microsoft Active Accessibility 2.0,该技术使得辅助功能选项 例如 屏幕阅读器或屏幕放大器 更加有效。

▶ 查找打印机:如果用户使用的是 Microsoft Windows XP 的 Active Directory 目录服务,那么可从 Office XP 程序的 "打印"对话框中搜索网络上的打印机。

▶ 用 Microsoft Exchange Server 2000 存储文档:可以将 Microsoft Office 文档存储在 Exchange Server 2000 上,并且通过"打开文件"、"新建文件"和"保存文件"对话框对其进行访问,就像使用任何其他 Office 文档一样。

▶ 文档恢复和更安全的关闭 : 如果我们在使用 Office XP 的过程中 , 程序遇到错误或停止响 应 则正在处理的文档可以恢复。下一次打开程序时 ,该文档将显示在 "文档恢复 "任务窗格中。

▶ Office 安全模式: Microsoft Office XP 程序可以检测并隔离启动问题。您可以忽略该问题, 以安全模式运行 Office 程序。

▶ Office 崩溃报告工作:可收集有关程序崩溃的分析信息并将其发送到公司的信息技术部 门或 Microsoft ,从而工程师可以修正这些问题。

▶ 增强了抵御宏病毒的能力:在配置 Office 时,网络管理员可以删除 Microsoft Visual Basic f or Applications Microsoft Office 的编程语言。这样可以减少通过 Office 文档传播宏病毒的可能性。

▶ 如果用户没有使用 Microsoft Office 的特定语言版本以获得为其设计的众多功能中的一种,那么只有在安装了该语言的 Microsoft Office XP Multilingual User Interface Pack 或 Microsoft Office 校对工具后,该功能才可用。另外,还必须通过 "Microsoft Office 语言设置"启用该语言的支持。 这些我们在第1章中就进行了介绍。

▶ 完全支持 Windows 2000 语言功能 现在 ,Microsoft Office 程序支持 Microsoft Windows 2000 所支持的全部语言。Office 还支持通过 Unicode 编码的中文字符的最新扩展 ,包括对近 70,000 个中 文字符的支持。

说明:

这里我们只是简单介绍一下这些新功能。关于这些新功能,在本书中,有的可能用不到, 比如语音输入和手写板输入。具体功能我们将在使用到这些新功能的时候进行详细介绍。

2.2.2 FrontPage 2002 的新功能

FrontPage 2002 除了具有上面我们介绍的 Microsoft Office XP 具有的新功能外,自己本身也增加了许多重要的功能。下面我们再来看一看这些 FrontPage 2002 的新功能。



1. 图片库

在现在的 FrontPage 2002 中,我们可以快捷地创建用于显示个人或公司的照片或图像的图片 库。我们在实际的网页设计过程中,经常会遇到创建一些图片库,我们通常称为图片集或者影集的 网页。

在过去,我们通常需要自己来管理和创建这些网页。现在我们可以将图像添加到图片库中,并 从4种不同的自定义布局中进行选择,还可以给图像添加标题和说明,重新排列图像,更改图像大 小,以及切换布局,从而可以迅速地创建图片库网页。关于这部分内容我们将在图片处理中进行更 详尽的介绍。

2. 自动更新的站点内容

这里指的更新包括:MSNBC,将新闻、商业、科技和体育信息摘要以及地区天气预报添加到网页。所有这些内容都会自动更新;MSN,插入 MSN 搜索组件或股票报价查找组件;导航,添加指向 Microsoft 导航图的链接,或指向网页中目录的链接。

3. 跨浏览器的增强绘图工具

在 FrontPage 2002 中使用了增强绘图工具 例如连接直线、自选图形、阴影、艺术字和文本框 , 现在我们可以使网页具有更加引人注目的效果,在 Microsoft FrontPage 2002 中使用这些工具就像在 Microsoft Word 或 Microsoft PowerPoint 中使用一样容易。这些效果在各种类型和版本的浏览器中查 看时效果都非常好。这也意味着我们可以很容易地把在其他 Office 程序中创建的任何图形直接粘 贴到 FrontPage 中,例如在图 2.6 所示的 FrontPage 2002 中,我们们就插入了一个艺术字,一个自选 图形。



图 2.6 在 FrontPage 2002 中使用艺术字等高级图形功能

4. 使用率分析报表

我们创建了站点并把它发布到 Internet 上之后,我们当然希望知道哪些网页最受欢迎,哪些话题客户最感兴趣。这些在以前都是通过编程来实现的,现在,FrontPage 2002 提供了这方面的功能。 我们从能被导出为 HTML 或 Microsoft Excel 格式的每日、每周、每月报表中,可以迅速地找到点击 次数最多的网页以及客户是如何找到该站点的,从而了解该站点的访问者。还可以筛选这些报表来 查看所需的准确信息。

5. 前 10 个列表

其实这里是提供了最受欢迎的前 10 个网页的超链接。这前 10 个网页是按访问网页的次数、引 用域、引用 URL、搜索字符串 访问用户等排列的。用户访问网页时,这些列表会自动更新。

6. 单个网页发布

有时,我们对站点中的个别网页进行了修改,那么这个时候我们只希望发布这个网页的内容, 而不希望重新发布整个网站,或者大部分网页。现在的 FrontPage 2002 也提供了这方面的功能。我 们可以通过用鼠标右键在"文件夹"视图中单击一个文件并直接将其发布到 Web 服务器。

7. 更多的表格格式选项

为了适应网页设计的发展形势, Microsoft 对 FrontPage 2002 中的表格格式作了更大的扩充。 "向右填充 '和 '向下填充 "允许用户将一个表格单元格的内容快速复制到其他多个单元格中;"自动 套用格式 "提供了一种在 Web 站点中创建具有专业外观表格的快捷方法,即通过直观地显示多种 选项以供选择的下拉菜单。"边框下拉工具按钮 "可方便地控制单元格边框和表格的外观。图 2.7 显 示了我们利用 "向右填充 '和 '向下填充 '以及 '自动套用格式 "创建的一个简单的表格。

Selicrosoft Front 文件(2) 編録(2)	trage - ace_page_1.bt 利因(2) 集入(2) 格)	。 此创 工具印 表格函	「「「「「」」」の「「「」」」の「「」」」の「「」」の「「」」の「「」」の「	」 思 × 生存他问页? *
🗋 • 🎯 • 🔛 🔮	1 II · # 1 V	* 🕆 🖻 🖪 🝼 🗠 •	a - 🧐 🗖 🎆 🚳 🛛	🗿 🕲 🥊 😨 中文推繁转换。
普通 × 30	A 经资料收益	×5 (18 80) × ■ /	ॻ ≡ ≡ ≡ ■ A ∧	信日確保 田・名・ 🔅
医快译 医黄中 🗄	日中 🗐 中英 🕎 设置 ,			
制图	/ass_page_1.htat	/ars_page_1.hta*		
	第一格	第一格	第一格	▲ 弦乐:
ø	第一格			22章 正臣 (7) 张张梁示
\$14.F.	第一格			其他發來改項:
## 6-	第一格			我家文件类型: 此定文件类型 * 主宗就社會教書
学校				安晚
€÷ ADARESE				344
Ø				
19	日前通日知知の現象	1		P and an and a second s
絵田 (1) - 12 日後		🛯 利 🗷 🖃 💁 - 🖟	2 - A - 🕮 📾 🚍 💕	
若要获取新新,请获 P	3		S 24	输方式:28.6.时间:0 秒

图 2.7 FrontPage 2002 中更多的表格功能

8. 网页选项卡

我们现在可以在 FrontPage 中同时打开多个网页,并且只要单击代表某个网页的选项卡就可以 切换到该网页。

9. 可选的超链接下划线

现在我们可以决定超链接是否直观地将链接显示为带下划线,而在以前我们只能通过修改 Internet Explorer 中的相应选项或者通过编程来实现这个目的。

10. 自定义链接栏

通过在 "导航"视图中创建站点范围内的链接栏或创建应用于站点中任何位置的专用链接栏,



从而链接到 Web 站点内部或外部的网页。

11. 电子商务功能

订阅 Microsoft bCentral Clearinghouse 服务,然后使用 bCentral 的 FrontPage 商务管理加载项轻 松建立在线销售的项目分类。

12. 安全性

划分更精细的权限使用户可以通过 "基于角色 "的安全模型赋予或否决用户和组的访问权限。

FrontPage 2002 用户界面 2.3

和学习使用其他面向 Windows 的应用程序一样,熟悉应用程序的界面以及操作方法是非常基 本也是非常重要的一步。虽然许多 Windows 应用程序都采用标准的程序界面,但由于各个程序的应 用情况不同,各个应用程序都具有自己独特的一些操作方法和界面,所以,我们在开始利用 Front-Page 2002 创建 Web 站点之前,应该简单快速地看一看 FrontPage 2002 的一些整体情况,以便在本 书后面的学习中使我们具有共同的语言,为学习 FrontPage 2002 的具体操作打下基础。在这一节 中,将向您展示 FrontPage 2002 程序窗口的样子,以及如何发出操作指令。

在本章的开始,我们就展示了 FrontPage 2002 的默认初始画面。从图中可以看出,与大多数 Windows 应用程序一样, FrontPage 2002 窗口中包含了我们熟悉的顶部标题栏和底部状态栏。这些 部分没有什么要讲的,但是,如果您注意一下顶部标题栏和底部的状态栏的内容的话,可能会注意 到它们在 FrontPage 2002 中也不是无用的点缀,它们也担负重要的角色。在标题中显示了当前您所 打开的站点的名称,如果您没有打开一个站点的话,将只显示 Microsoft FrontPage。在状态栏中不仅 显示了一些关于操作的提示,而且还显示了当前网页在某种假定模式下需要的下载时间。

您还可以看到"菜单栏"、"视图栏",以及用于向 FrontPage 2002 发出指令的工具栏。如果您对 Microsoft FrontPage 2002 比较熟悉的话,您差不多能指出 FrontPage 2002 程序界面上的大多数元 件。但是,如果不是这样的话,您可能以前没有用过像"视图栏"这样的元件,而且虽然菜单栏和工具 栏看起来和所有的 Windows 应用程序没什么两样,但它们在使用上还是略有差别的,所以我们还是 需要花些时间来研究一下它们的使用方法。

菜单的使用 2.3.1

从本质上来说 "Microsoft FrontPage 2002 的 '菜单栏 '和一般 Windows 应用程序的菜单栏是一样 的,它们都是由若干个"菜单"组成,而"菜单"是当前操作组件可用的"命令"的集合。从菜单或子菜 单中选择命令,以及操作对话框使用的都是常规的 Windows 技术。但是,它们又稍有区别。对于命 令的选择 ,FrontPage 2002 继承了 FrontPage 2000 的 "适应菜单"的概念 ,也就是说 ,它会确定您最可 能使用的命令并调整每个菜单上命令的显示,而把那些并不经常使用的菜单隐藏起来,以适应您使 用程序的方式。当您使用了某个命令之后 这个命令就不会再被隐藏起来 而是显示在菜单中。

在这里 ,我们将主要介绍 '视图 '菜单的使用方法 ,关于其他菜单项的使用会在后面相应的章节 中进行介绍。

1 单击菜单栏上的 "视图"以下拉 "视图"菜单,如图 2.8 所示。菜单底部的双箭头表示有一个 或多个命令被隐藏了 因为大多数人在大多数时候不会用到它们。

2 将鼠标指针继续指向菜单 "视图",双箭会消失,菜单展开为如图 2.9 所示,显示出更多的命
令。也可以单击双箭头或者把鼠标指针放在双箭头上停留一段时间,被隐藏的命令也会显出来。不 常使用的命令以一种浅灰色底纹表示。如果您在操作的过程中选择了某个浅灰色命令,那么以后它 们将不再被隐藏,而用和其他命令一样的颜色显示出来。

视图	图(V) 插入(L)
	网页 (£)
	文件夹 (2)
6	报表 (B) 🕨 🕨
30	导航(11)
0}	超链接(H)
1	任务(A)
~	视图栏(V)
	工具栏 (I) →
ø	刷新(≦) ₽5 ¥

视图(V) 插入(L) 格式(D) (ⅰ) 网页(ℓ) 💋 文件夹 🕑 偷 报表 (R) ۲ ≫ 导航 (M) 😥 超链接(H) (2) 任务 (A) ✓ 视图栏(V) Ⅲ 文件夹列表 (E) 🎾 导航窗格 (I) 显示标记(G) Ctrl+/ 任务窗格(K) 工具栏(T) ۲ 🗊 刷新(S) F5

图 2.8 部分隐藏的 "视图"菜单

图 2.9 全部显示的 "视图"菜单

3 在 "视图 "菜单上,前六个分别对应 Microsoft FrontPage 2002 的六种视图格式,包括 "网页"、 "文件夹"、"报表"、"导航"、"超链接"和"任务"。单击它们中的任何一个将切换到对应的视图。

Successft FrontP	hge - P:\主页\Zf.hts
文件(2) 編録(2) !	机固心 化黄水瓜 格式回 工具口 教经心 相弹句 雪口心 有助凶
11月 - (取り)	
🗅 • 😅 • 🖬 🐁 🗄	• 集新業前文中 🔝 🗖 🕙 • や わめがえ 🌝 🕰 🕒 •
ank.	/ ner_pape_1.htst / XY.hts /
PIR PIR	n and and the first state of the second state
0	Dan a <u>ks.</u> Gan D
文件夹	Dan D ## . O man D
li l	(2) (2020) 出生年月, (2020) (20)
28. 58. 60.	<u>t</u>
1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	Generation Company and Company
	【5】 【 传输方式: 23.8。时间:0 秒

图 2.10 在 "网页"视图中显示了 "标记"

FrontPage 2002 中的视图:

在 FrontPage 2002 中,共有六种视图,其中和创建网页关系最大的是'网页'视图,也是 我们要花许多时间来研究的视图。但是,其他的五个视图也是非常重要的,是管理站点的 主要工具,所以不要因为使用的次数不多而轻视它们。 🖲 FrontPage XP 騷

4 选择"显示标记"命令。FrontPage 在工作空间中显示出隐含的 HTML 标记,所有网页的开头和结尾都是这两个标记,如图 2.10 所示。在您使用本书的过程中,不需要直接操作 HTML 代码,这正是 Microsoft 设计 FrontPage 的本来目的。但是,不时看一眼网页背后的代码,可能会使您学到更多的东西。如果在研究 HTML 的过程中有任何不清楚地方的话,可以参考 Microsoft FrontPage 2002 帮助中的 HTML 主题。

5 单击 "视图 "菜单,会注意到现在的 "显示标记"命令已出现在菜单上,并且它的左边出现了 一个选中的标记。再次选择它可以重新隐藏标记。

在 "视图"菜单中还有其他一些命令 ,我们将在使用到它们的时候进行详细介绍。在这里就不再 赘述了。作者建议您在学习本书的过程中,对 FrontPage 2002 中的各个菜单项进行测试,从而更迅 速地掌握 Microsoft FrontPage 2002。

2.3.2 工具栏的使用

另一种向 Microsoft FrontPage 2002 发出指令的方法是单击工具栏上的按钮。这等效于从菜单中选择相应的命令。在 Microsoft FrontPage 2002 中, FrontPage 2002 有 9 个内置的工具栏:"常用"、 "格式"、"DHTML效果"、"报表"、"表格"、"导航"、"定位"、"图片"和"样式"。它们中的每一个都可以 通过选择"查看"、"工具栏",并选择所需要的工具栏来进行显示或隐藏。

显示工具栏:

显示某一个工具栏的更常用的方法是在工具栏上单击鼠标右键,并从弹出的快捷菜 单中选择所需要的工具栏来进行显示或者隐藏。

FrontPage 将使用最频繁的按钮排列在两个工具栏中,即工作空间上的"常用"和"格式"工具栏。 其他工具栏也是可用的 例如在本章所示的图中还在 FrontPage 2002 的底部显示了"图片"工具栏 , 但被隐藏起来,这样不至于在您用不着它们的时候它们也一直点用屏幕的空间。每个工具栏的左端都 有一个"移动控线",如图 2.11 所示,拖动它就可以在屏幕上移动工具栏,既可以调整各个工具栏之间 的相对位置,也可以把它们拖动到屏幕上的任何位置,甚至可以把它们重叠地放置到一起。



图 2.11 工具栏上的移动控线

可以看到,菜单栏也有一个移动控线。实际上,通常不会像移动工具栏那样频繁地移动菜单栏, 但是,如果您愿意的话,完全可以像移动工具栏一样移动菜单栏。下面我们探索一下工具栏的用法:

1 将鼠标指针指向每个工具栏的按钮,并在按钮上方停顿,直至在指针下方出现一个黄色小方框,框中是这个按钮的名称。这一特性称为'屏幕提示'。根据这个提示,您可以了解该按钮的功能。

2 指向 "格式"工具栏的移动控线,当指针变为一个四向箭头时,按下鼠标左键不放并向下拖动工具栏到工作空间上方,在那里它变成了一个 "浮动"的工具栏,如图 2.12 所示。

3 双击工具栏的标题栏,使它再次"停靠"在工作空间的顶部。您可以使工具栏沿着程序窗口

的任何一边停靠,只需将它拖到边上即可。对于停靠在工作空间的工具栏来说,可以拖动它的移动 控线,而对于浮动的工具栏来说,可以拖动它的标题栏。可以看到,双击浮动工具栏的标题栏让它重 新停靠时,工具栏会自动回到它上一次停靠的位置。

Slicrosoft Front	'age - F:\主良\27. hts
(文件位) 偏瞬位)	机图 20 载入 20 格式 20 工具 20 表格 30 橙菜 30 雪口 20 有助 30 图片怎样结整? *
🗋 • 🐼 • 🔛 📬	10 前・過点でより色ぐい・マ・21 日記券 & 20 5 日中XNX88.
制题	/ new_page_l.htm* /II.htm X
	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
-	Para 144. O an O
文件系	0 an 0 <u>121.</u> 0 an 0
補式	× ×
普通 ※ 宋体	▼3 (12 数)・ Β / 및 ■ 薬 潮 目 A ヘ 仁 巨 課 课 □・ ┛・ ▲・
900 1999 1996 199 1996 199 199	

图 2.12 浮动的 "格式"工具栏

4 把 "格式"工具栏的移动控线拖到 "常用"工具栏的上方。FrontPage 将两个工具栏在菜单栏 下方重叠为一行工具栏。当某个工具栏的一部分被隐藏起来时, FrontPage 显示的是这个工具栏上 使用最频繁的按钮。

Slicrosoft Front	Not - C:\VIRDOWS\TB		新建河顶 (8)				코 🗵
(文件(2) 編録(2)	報图(Y) 集入(I) 格拉	10	打开回	Cts1+D	新动(出)	图片怎样植趣?	1
🗋 • 🎯 • 🔛 🞕	1 In • 🗃 🖸 🕅	7	保存(5)	Ctrl+S	8 🐁 🗈	《 ¶ 💭 中立潜案转换。	
普通 × 末体		•	療罪 (20		A A	📋 🔚 🔃 在一行内显示接触 🛙	0 20
机图	/ace_page_1. htat	< D	変有弦点(4)	A1.14P	常用	#300最新历程(2)	×
		- 0	切換習俗(1)		自定文(D	- 21
	1	- @	¥1€P(€)				
DUP		- 🕰	用肉奶酸炒奶吃包)	Ctrl+Shift+B			
		< ₹	鮮河 (g)	FT			
THE		- ×	質切(1)	Cts:112			
A		✓ ₽2	复数(C)	Ctrl+C			
		🗹 🛍	転用(E)	Cts1tV			
假聚		< 3	格式刷(2)				
e.		40	物理 (1)				
80			恢复(B)				
导统		- 2	Feb 植件(匠)			<u>0</u>	
(And a			重义兼卷(E)				
4795.55		- 🖾	来目文件(2)			1 State	
6190138		- 43	総田の				
17		- 🕹	超結麼(I)	Cts:14K			
任务		- 3	ENN (S)	P5			
		<u>-</u> 0	停止回				
		~ ¶	全部是示(S)	Ctrl+*			21
	口普通日知れの預定		•				2
CALL STORE STORES			ale superiore de la	in the second second	1 三十年	(历武;128.6,时间;0 形	

图 2.13 工具栏上的其他按钮

🖲 FrontPage XP 🋂

5 假设您希望看到的"格式"工具栏的按钮少一些,而"常用"工具栏的按钮多一些。向右拖动 "格式"工具栏的移动控线,直到它位于"工具"菜单的下方。如图 2.13 所示 现在每个工具栏的右端 都有一个"工具栏选项"按钮,您可以单击它以显示隐藏按钮的选项板。在这个图中显示了"工具栏 选项"按钮展开后所显示的各个选项。如果您希望增加或者删除某个工具栏上的按钮,可以通过这 些选项进行操作。

2.3.3 各种快捷菜单的使用

对于某些特定类型的对象,例如文字或工具栏,把可以使用的命令分别集中在特定的菜单中, 这些菜单通常被称为"快捷菜单"。在实际操作中,只要将指针指向某个对象并单击鼠标右键,就会 显示出这个对象有快捷菜单。从本书后面的介绍中可以看出,在许多情况下,这种操作方式是非常 方便快捷的,所以,我们把这样的菜单称为快捷菜单。在现在的许多应用程序中,都提供了快捷菜 单。FrontPage 2002 尤其如此,它几乎为出现在其中的所有对象都定义了快捷菜单。我们在设计网 页的时候,适当地使用这些快捷菜单,可以大大提高我们的设计速度。

快捷菜单之所以能够提高网页设计速度,是因为我们要操作的对象在屏幕上的尺寸一般来说要比菜单栏上的某个菜单项大,所以在点击的时候不需要精确定位。而且无须大范围地移动鼠标。

说明:

在本书中,当快捷菜单是完成任务的最有效途径时,我们就选择快捷菜单,而不是从菜单栏上进行操作。例如我们在设置网页属性的时候,可以在'网页'视图的任何位置单击鼠标右键,则会出现如图 2.14 所示的快捷菜单,然后即可在快捷菜单中选择'网页属性'。



图 2.14 "网页"视图上的快捷菜单

说明:

即使您是在同一个视图中单击鼠标右键,如果所单击的对象不同,所弹出的快捷菜单的内容也不相同。

2.3.4 "视图标"的使用

"视图栏"是 FrontPage 2002 工作空间左边的一片区域,其中包含一组图标,单击它们可改变您

第二章 FrontPage 2002 的工作环境

的工作视图。目前您所看到的是"网页"视图中的一个空白工作空间如果您的屏幕与上面所示的不同,单击"视图"栏上的"网页"图标以切换到网页视图。实际上,"视图栏"中的六个图标分别对应于 "视图"菜单中的前六个视图。

说明:

为了更好地创建和管理站点 Microsoft 提供了几种视图来方便用户的操作。在 Front Page 98 中,网页视图是作为一个单独的应用程序存在的,当时称为网页编辑器。其他视 图集成在 FrontPage 中。从 FrontPage 2000 开始,这些视图都集中在一个应用程序中了。

我们可以在"视图栏"上单击鼠标右键,FrontPage 2002 将弹出一个快捷菜单,上面提供了关于 "视图栏"本身的三个操作选项,如图 2.15 所示,第一个选项可以隐藏"视图栏",剩下的两个选项将 决定"视图栏"是用大图标还是小图标来显示。



图 2.15 "视图栏"的快捷菜单

1. 网页视图

就是我们在本章的开头展示的那个视图。这个视图的主要作用是用来进行网页的编辑工作。这 是一个 "所见即所得 "的窗口 ,是 FrontPage 可视化设计的主要特征。可以说 ,我们绝大多数的网页编 辑和修改工作是在这个窗口中完成的。单击 "视图栏 "中的 '网页 "按钮可以切换到这个视图。



图 2.16 FrontPage 2002 的文件夹视图

2. 文件夹视图

单击 "视图栏"上的"文件夹"按钮,可以显示文件夹视图,如图 2.16 所示。这个视图主要是用来 管理站点中的文件和文件夹的。从表面上来看,这好像是 Windows 的一个资源管理器。可以说,它 具备几乎所有资源管理器的功能,但是还具有一些关于站点维护和管理的其他功能。

从图 2.16 中可以看出,当我们在这个视图中的一个文件上单击鼠标右键的时候,弹出的快捷 菜单中具有三项是普通的资源管理器中所没有的,一是设置为主页,它的功能是把当前选定的网页 文件设置为站点的主页;二是发布选定文件,使用这个命令可以发布您当前选定的文件,这就是我 们在前面提到的发布单个文件的一个应用了;三是不发布,也就是不管怎么样,不会发布当前选定 的文件。

3. 报表视图

单击 "视图栏"中的"报表"图标,可以显示 FrontPage 2002 的报表视图。这个视图是维护和管理 站点的重要工具。在默认的情况下当您显示这个视图的时候,会显示当前站点的一些概况,如图 2.17 所示。通过这个视图,我们可以对当前站点的情况有一定的了解,可以排除一些结构上的错 误,验证各个超链接是否有效。



图 2.17 FrontPage 2002 的报表视图

同时,当我们选择报表视图的时候,FrontPage 2002 显示一个我们称为"报表"的工具栏,在这个 工具栏上包含了关于报表操作的许多工具。如果我们希望查看关于站点的其他报表,可以从工具栏 左边的下拉列表中选择。在这些报表中,"断开的超链接"和"慢速网页"两项是非常重要的。当我们 建设一个站点的时候,我们最不应该犯的错误就是网页上存在无效的超链接。同时,如果我们设计 的网页用户浏览起来非常慢也不是我们希望看到的。

4. 导航视图

单击 "视图栏"上的 "导航"图标,可以显示 FrontPage 2002 的导航视图。这个视图是显示站点结构的一个非常好的工具。从视图中,我们可以一目了然地了解我们正在建设的站点的整体结构。

第二章 FrontPage 2002 的工作环境

这个功能使我们对于了解站点的结构是否合理具有十分重要的作用。但是它的功能还远不止 这些。当我们要创建一个新的站点时,或者我们已经创建了一个站点,但是认为这个站点的机构不 很合理的时候,导航视图就成为我们创建或者调整站点结构的有力手段。我们可以任意地把一个网 页从一个位置拉到另外一个位置,我们不用担心网页上的导航栏需要我们再去修改,因为 Front-Page 已经替我们完成了这个工作。后面我们在介绍建立和调整站点机构的时候,我们还会详细的 介绍这个视图的用法。同时我们也注意到,当我们进入这个视图的时候,FrontPage 2002 会自动显示 一个称为 "导航"的工具栏。利用这个工具栏我们可以更好地使用导航视图。

5. 超链接视图和任务视图

超链接视图是用来管理站点中的所有的超链接的,它的作用和导航视图有点类似。任务视图是 在建立 Web 项目小组之后分配任务的时候非常有用的一个工具。但是这个工具和网页的设计本身 并没有太大的关系。这两个视图我们将在后面使用到的时候再进行介绍。

读者也许注意到了,在我们上面介绍 FrontPage 2002 的各个视图的时候,在我们所展示的图中,几乎都有一个"文件夹列表",它就位于"视图栏"和 FrontPage 2002 当前的视图之间。这个视图 实际上是文件夹视图的一部分,但是它又独立于文件夹视图之外,这样可以为我们提供一种迅速打 开站点中的各个文件的快捷途径。如果用户希望关闭这个视图以节省屏幕的空间,那么可以选择 "视图"、"文件夹列表",取消该菜单项右边的选中标记,就可以关闭这个视图了。

2.4 自定义 FrontPage 2002 的界面

以前大家都习惯说电脑 DIY,就是自己动手组装电脑,现在又流行 SoftWare DIY,就是说软件也要能够自己定制。现在的软件业正逐步朝这个方向发展,虽然就目前来说,SoftWare DIY 距离真正的定制还有一定的距离,但是,我们可以发现,越来越多的软件提供了越来越多的定制选项,让用户根据自己的需要来配置自己计算机上的软件,使它更加具有个人的特色。

FrontPage 2002 也提供了一些关于定制自己界面的选项或者工具。比如我们在上面介绍的用户 界面包、自定义工具栏等等。在 FrontPage 2002 的"工具"、"自定义"菜单所调出的对话框中,还有一 些其他的操作选项。该对话框如图 2.18 所示。

自定义	? ×
工具栏 (B) 命令 (C) 选项 (D)	
个性化菜单和工具栏 ————————————————————————————————————	
☑ 分两排显示 "常用" 工具栏和 "格式" 工具栏 ⑸	
□ 始终显示整个菜单 (2)	
☑ 鼠标指针短暂停留后显示完整菜单 (U)	
重设惯用数据 (2)	
其他	
厂 大图标 (L)	
🔽 列出字体名称时显示该字体的实际外观 🕑	
☑ 显示关于工具栏的屏幕提示 (I)	
F 在屏幕提示中显示快捷键 (H)	
菜单的打开方式(₩): (旡) 💌	
	关闭

图 2.18 FrontPage 2002 的自定义对话框



在这个对话框的第一个选项卡中,主要是关于菜单和工具栏的自定义选项。上面的一组是个性 化菜单和工具栏选项。如果用户选中第一个复选框,也就是说允许分两排显示"常用"工具栏和"格 式"工具栏,那么在界面上,用户就可以把这两个工具栏放在一行中,分成两排显示。如果清除这个 复选框,那么"常用"工具栏和"格式"工具栏就必须分成两行来显示。

我们在上面介绍了"适应菜单",这个对话框中的第二项就是关于适应菜单的。如果用户不喜欢 适应菜单的模式,那么可以选择"始终显示整个菜单"选项。如果用户选择了"鼠标指针短暂停留后 显示完整菜单",那么当鼠标指针放在菜单上短暂停留后,菜单将自动展开。随着我们对菜单的使 用,FrontPage 2002 将根据我们使用菜单的情况,把最经常使用的菜单最先显示,如果我们希望恢复 到默认的状态,那么我们可以单击"重设惯用数据"按钮。但是这个操作不会影响我们自定义的工具 栏或者命令。

在其他选项中还可以设置一些影响 FrontPage 2002 界面的选项。这里的"大图标"选项是一项 辅助功能,可以使 Office 程序的工具栏采用大图标显示,这主要帮助那些在视力上存在一些问题的 客户。"列出字体名称时显示该字体的实际外观"选项在选中的情况下,当我们单击"格式"工具栏上 的字体时,字体将显示为如图 2.19 左边所示的形式,否则将显示如图 2.19 右边的所示的形式。在 这个部分的选项中还有一个关于菜单动画的选项,这里提供了四个选项,代表了四种动画形式。



图 2.19 设置改变后的字体列表框的对比

说明:

需要注意的是,在这个选项卡中设置的选项将会影响所有的 Office 程序,用户在设置 这些选项的时候要注意,特别是和其他人共同使用一台计算机的时候更应注意。

从图中可以看出,左边的字体列表不仅给出了字体的名称,而且还提供了字体的实际外观,这 对我们在设计网页的时候选择恰当的字体是十分重要的。

这个对话框的另外一个选项卡是关于工具栏选项的。除了我们在上面介绍的,可以直接在 FrontPage 2002 的界面中修改工具栏之外,还可以在这个对话框中进行相应的设置,如图 2.20 所 示。

这个选项的操作比较简单。如果我们希望在界面中显示某个工具栏的话,我们只要选中该工具 栏对应的复选框就可以了。另外,如果我们喜欢把我们自己定义的一些命令,比如宏,也放置在工具 栏上,而又不喜欢使用其他的工具栏,那么这里我们可以单击新建按钮,会出现一个对话框要求我 们输入新的工具栏的名称,我们在输入了名称之后,并关闭该对话框之后,FrontPage 2002 上便出现了一个新的工具栏。这时还只是一个空的工具栏,需要我们把命令添加上。

自定义	? ×
[工具栏 8] 命令 (2) 选项 (0)	
工具栏 (A):	
	新建(11)
♥ 格式 DHTML 效果	重命名(8)
	删除(0)
	重新设置(R)
□ 定位 □ 绘图	
□ ☆ 図画布 □ 任务窗格	
	关闭

图 2.20 自定义对话框中关于工具栏设置的选项

我们在添加命令的时候就需要用到这个对话框中的最后一个选项卡,"命令"选项卡。这个选项 卡也是我们向任何工具栏中添加或者删除按钮的重要工具。该选项卡的内容如图 2.21 所示。

自定义	? ×
工具栏 (B) 命令 (C) 选项 (D)	
在工具栏中添加新命令:选择类别并将命令 类别(G): 命令(D):	◇从此对话框拖放至工具栏。
☆件 「□ 网页.	
	100
	ī
	站点
	(件夹 🗾
J國方	
说明(P) 更改所选内容(M)	-
2	关闭

图 2.21 自定义对话框的命令选项卡

这个对话框中,左边列出了命令的类别,右边列出了该类别中的所有命令,我们可以把任何需要的命令拖到我们希望的工具栏上。

通过本章的介绍,我们已经对 FrontPage 2002 的界面有了一定的了解,并且可以自己设置 FrontPage 2002 的一些选项。下面我们就可以开始设计站点和网页了。



第三章 建立一个简单的网页和站点

本章主本介绍使用 FrontPage 2002 中文版的基本功能。介绍利用 FrontPage 2002 中文版新建、 打开一个已有站点或网页,站点的基本操作,介绍网页的基本操作,设置网页的属性等初步操作。

3.1 新建站点

Web 站点是由万维网上某一 HTTP 服务器托管的一组相关网页。Web 站点上的网页通常都涉 及一个或多个主题并可通过超链接 即带有颜色和下划线的文字或图形 ,单击后可以转向万维网中 的文件、文件的位置或 HTML 网页,或是 Intranet 上的 HTML 网页。超链接还可以转到新闻组或 Gopher、Telnet 和 FTP 站点 。连接到其他文件的主页上。一个 Web 站点可包含多个主页。例如 Microsoft 主页包括 "产品"主页 ,而 "产品"主页又包含其他主页。该站点可以基于磁盘也可以基于服 务器。

利用 FrontPage 2002 可以采用 2 种办法创建一个 Web 站点。第一种就是用采用前面所介绍的 方法逐个创建网页,这种方法对于一些小型的 Web 站点比较适用。如果 Web 站点较大,则使用这种 方法就会显得有些过于复杂了。第二种方法是利用 FrontPage 2002 的 Web 站点模板和向导。这种 方法操作简单、速度快,比较适合建立大型的 Web 站点。另外,也可同时使用上面两种方法。

FrontPage 2002 有 2 种创建 Web 站点的途径,即新建空白站点和利用 Web 站点模板创建,下面将分别详细介绍。

3.1.1 新建空白站点

空白站点如不添加网页则它没有实际使用意义。新建空白站点的具体操作步骤如下: 1 单击 (文件)| 新建]| 网页或站点]命令,打开、新建网页或站点】任务窗格。

RE-THE PARAME TARA SERIES BIRA BIRA SI SI S	F ₂ 注 注 様で新始点的位置 (2): 「「「「「Tornext("dy Total dyeal」」 「「「「Tornext("dy Total dyeal」」 「「「「Total Control 」「「「「Total Control 」」 「「「「Total Control 」」 「「「「Total Control 」」 「「「「Total Control 」」 「「「「Total Control 」」
---	---

图 3.1 "Web 站点模板"对话框

2 在 斷建网页或站点】任务窗格中选择 [空白站点] 选项,出现如图 3.1 所示的 [Web 站点模板] 对话框。

3 在 [Web 站点模板]对话框选项中,选择 [空白站点]菜单项,在对话框的 [指定新站点的位置]下拉列表框中输入新站点的名称。然后单击 [确定]按钮。此时 FrontPage 会自动以新站点名建立 一个空站点,并显示一个正在创建站点的过程提示对话框。

新建的空站点中将不包含任何网页文件,但打开站点文件夹时,会发现其中包含4个文件夹。 一个是_private文件夹,一般用来存放一些私人的文件,这些文件不希望别人使用。另一个是 images 文件夹,是 FrontPage 2002 默认的专门用来存放图像文件的文件夹。另外,在站点中还包含2个隐含 的文件夹,用来存放一些特殊的文件。这两个隐含的文件夹分别是:

▶ _Vti - cnf :用于记录当前 Web 站点上的各个文件 ,包括站点上的网页文件、图像文件以及 各种名称和标签 如网页的设计者、设计时间、注册用户名和在图像名称等 。

▶ _Vti - pvt :用于存放 Web 站点的各种信息文件 ,如 Web 站点的任务列表文件、站点的从属 数据库、站点设置文件等。

除了上述 4 个文件夹外,还有一些其他的隐含文件,这些文件提供了对 Web 站点所需要的必要 支持。

3.1.2 在空白站点中加入网页

按 3.3.1 节中相关内容创建空白站点,使用 2.1 节中介绍的创建新网页的方法来创建网页。比 较常用的一种是创建一个空白网页,另一种是按模板创建一个网页。网页创建后,可以在上面进行 修改与编辑。

以创建确认表单网页为例,其操作步骤如下:

1 单击 (文件)| 新建]| 网页或站点]命令,打开 新建网页或站点]对话框。选取 网页模板]选项,弹出 网页模板]对话框。



图 3.2 确认表单网页



2 在 网页模板 】对话框中选取 确认表单 】网页模板图标,在对话框右下角的 预览 】栏中会出 现选中网页模板的大致外观。然后单击 确定 】按钮,FrontPage 2002 便会自动建立一个客户留言网页。

3 将该站点和网页文件保存起来,并在浏览器中浏览,浏览效果如图 3.2 所示。

3.1.3 根据模板新建 Web 站点

下面以创建五个 公司展示向导 为例 ,介绍用站点模板创建站点。其操作步骤如下:

1 单击【文件】| 新建】| 网页或站点】命令, 弹出一个 新建网页或站点】对话框。

2 在 新建网页或站点】对话框中选择 [Web 站点模板] 选项 ,弹出 [Web 站点模板] 对话框。

3 在对话框中选取 公司展示向导 选项 在 指定新站点的位置 】对话框中通过 浏览 】找到保存的路径及站点名或直接输入保存的路径及站点名。单击 确认 】按钮 ,出现第 1 个 公司站点建立 向导 】对话框 ,如图 3.3 所示。

🧖 公司站点建立向导		×
	此向导帮助您在万维网上塑造公司的形象。	
	将会询问您一系列的问题,这些问题涉及到公司 和要显示的信息种类。向导将会根据您的回答, 来决定所要创建的站点种类。	
	(<u>人上一步印</u> 下 一步 2017 第一方成 20)

图 3.3 "公司站点建立向导"初始对话框

4 单击【下一步】按钮出现第 2 个 公司站点建立向导】对话框。在每一级的对话框中,可以选择不同的功能选项,合理配置模板以符合本公司的具体情况。单击【下一步】,按对话框的提示,完成 各个配置选项。

5 最后,单击对话框中 院成 】按钮,FrontPage 2002 自动完成网站的生成工作。

操作按钮功能说明

取消:取消当前新建 Web 站点的操作。

上一步:回到上一级对话框中,重新选择其他的选项。

下一步 继续下一步操作。

完成:按照以上的设置和以后的默认设置直接创建一个 Web 站点。

第三章 建立一个简单的网页和站点

在 公司站点建立向导 】的多个对话框中,用户还可以设置站点主题。Web 站点的主题实际上就 是站点的风格,一个合适的主题可以有效地显示出公司的特色。 选择主题 】对话框中可设置的内容 包括在网页中使用的各种图像如按钮图像、网页横幅图像、图像列表的条款号图像等,还包括颜色 和字体。颜色设置包括网页的背景色、各种标记文本颜色。字体包括各种标记文本的字体名称和字 体大小等等。 选择主题 】对话框如图 3.4 所示。



图 3.4 "选择主题"对话框

FrontPage 2002 站点模板

在 FrontPage 2002 中可以使用不同的站点模板来创建站点。并且可以自行建立模板 或到微软主页中下载最新的模板来满足使用要求。

3.2 站点的基本操作

FrontPage 2002 中站点的基本操作主要包括以下几个方面。它们是 打开一个站点、关闭一个站点、删除一个站点、发布站点、查看站点结构 ,导入站点向导等。下面逐一介绍其基本操作。

3.2.1 打开 / 关闭一个站点

打开 Web 站点的操作步骤如下:

1 单击【文件】|【打开站点】命令,出现一个【打开站点】对话框,如图 3.5 所示。

2 在对话框中单击 值找范围】下拉列表框右侧的下三角按钮,选择 Web 站点所在的目录,出现 Web 文件夹中的各 Web 站点的列表。在其中选中一个站点,然后单击【打开】按钮,例可以打开该站点。在 FrontPage 2002 中既可以打开一个当前计算机中的已存在的 Web 站点,也可以打开一个局域网或 Internet 以上的 Web 站点。

如果打开的是最近使用过的 Web 站点,则可以在 文件】菜单中选择 最近访问过的站 点】菜单项,出现一个子菜单。在子菜单中列出了最近四次使用过的 Web 站点,在里面选择 一个站点打开。如果需要打开更多的使用过的站点,可在 打开站点】对话框中单击 历史】图 标,出现以往使用过的各 Web 站点列表,在里面选择一个站点打开。

打开文件			ΥX
查线范围 (C):	💽 Byeshi 💽 🗧 - 🐑 🚳 🔀 -	I具U・	
() () ()	images		
1000CRH			
4	文件集句: 文件集型①: Tel 页(0.3ta;+.3tal;+.sktal;+.skta;+.sta;+.squ)	- 25开き - 取 録	

图 3.5 "打开站点"对话框

打开一个站点后,可随时将其关闭。关闭一个 Web 站点的操作很简单,只需单击 文件 】 关闭 站点 】命令即可。

3.2.2 删除一个站点

FrontPage XP 5

在创建 Web 站点时失败了,则要用到删除该 Web 站点的功能。删除 Web 站点的方法有两种。 一种是直接在资源管理器中删除 Web 站点中的所有文件夹中的内容,但是这种方法并没有完全删 除该 Web 站点,在 FrontPage 2002 中还可以发现该 Web 站点和它的各个文件。另一种方法是在 FrontPage 2002 中删除 Web 站点,这种方法可以彻底删除 Web 站点,其操作步骤为:

	*	-	BIUS	A
105	文件关列表	10: My Document	sta'dly Feba'dlyweb4'	的对容
	B ← C: My Documents/My	inages		
100 1800 1800				

图 3.6 文件夹列表选取框

第三章 建立一个简单的网页和站点

1 单击 视图】菜单中的 视图栏】图标,在编辑窗口左侧出现 视图】栏,点击其中的 文件夹】选项,列出当前 Web 站点的所有文件和文件夹列表信息,如图 3.6 所示。

2 在【文件夹列表】窗口中选中 Web 站点的总文件夹,然后右击,将弹出一个快捷菜单,选择删除】选项,出现一个 确认删除】对话框,如图 3.7 所示。在对话框中选择删除整个站点】单选按钮,然后单击确定】按钮,FrontPage 2002 便会自动将该 Web 站点从 FrontPage 2002 中删除,同时也会将该 Web 站点上的所有文件删除掉。

确认删除	×
确实要删除"images"吗?	
要删除的项目:	
images	
〔 全部附除(A) 【 否 OD 】	

图 3.7 '确认删除'对话框

3.2.3 查看站点结构

在创建完一个 Web 站点的基本框架之后,可以查看一下站点的总体结构和各网页分布情况, 了解网页的组成结构。

首先,必须了解站点上共有多少网页文件,以便对各个网页逐一进行编辑。其次,必须了解哪一 个是主页文件。主页是 Web 站点的窗口,占有重要的位置,主页的好坏直接影响到整个 Web 站点。 所以编写好的主页是编写整个 Web 站点的重要任务之一,也是创建整个 Web 站点的关键。第三,必 须了解整个站点的基本结构,包括 Web 站点的超链接结构和网页层次结构。

1. Web 站点的超链接结构

在编辑各网页之前,必须先清楚站点的超链接结构,包括各网页之间的链接关系、网页与外部 超链接的链接关系、网页与图像之间的链接关系等。

查看 Web 站点的超链接结构的操作为 :在 视图 】栏中单击 超链接 】图标 出现超链接结构图。

图中,中间小窗口中列出了当前 Web 站点中的各文件夹和所有文件,右边的窗口中显示出 Web 站点上的超链接结构,这种超链接结构是以某个文件为中心来显示的。以不同的文件为中心, 其超链接结构也不相同。当需要选择以某个文件为中心显示超链接结构时,只需在左边的的文件夹 列表中选中该文件,在右边的窗口中便会自动显示出以该文件为中心的超链接结构。

在 FrontPage 超链接结构图中,链接关系只能单向显示,箭头的方向即超链接的链接方向,例如:

A→B 表示 A 文件中包含有指向 B 文件的超链接。

B←A 表示 B 文件中包含有指向 A 文件的超链接。

如果 A 文件中含有指向 B 文件的超链接,同时 B 文件中又含有指向 A 文件的超链接时,其表示方法如下:

 $A \leftarrow B \leftarrow A$ $\vec{ x } B \rightarrow A \rightarrow B$

2. Web 站点各网页的导航图

通 FrontPage XP 🛂

Web 站点各网页的导航图可以从另一个角度来显示 Web 站点各网页之间的层次关系。在同时 了解 Web 站点的超链接关系和层次关系之后,就可以对 Web 站点有一个比较全面的认识。

查看 Web 站点的导航图的操作为:在 视图】栏中单击 导航】图标,在编辑窗口中将会出现导航图的界面。

3.2.4 导入站点向导

在 FrontPage 2002 中还有一个奇特而快捷的 Web 站点向导,用户可通过此向导可以将其他 Web 站点上的所有文件夹中的文件都下载到新建的 Web 站点中,并且在下载完后,按照原来的站 点的各网页的结构重新定义网页中的超链接,最后创建出一个与原来站点一模一样的 Web 站点。

使用导入站点向导的操作步骤如下:

1 单击【文件】| 新建】| 网页或站点】命令 弹出 新建网页或站点】对话框。

2 新建网页或站点】对话框中选择 [Web 站点模板】选项,然后单击 [确定] 按钮,出现 [Web 站点模板] 对话框,选取 [导入站点向导] 选项,弹出 [站点导入向导一选择源] 对话框。如图 3.8 所示。



图 3.8 "站点导入向导 - 选择源 '对话框

🦸 站点导入向导 - 选择下载3	效量	? ×
	选择是否要限制下载的时间和微盘空间。	
\square	☑ 限此页和 @) 5 📑 层之内的页 (2)	
	☑ 限制为(L) 500 KB (K)	
	□ 限制为文本和图像文件 (P)	
	<上 一步 (8)下一步(8) > 助	刘

图 3.9 "导入向导 - 选择下载数量 '对话框

2 在对话框中选择 队万维网站点】单选按钮,并在 粒置】文本框中输入一个已知站点的 IP 地址或域名地址,如输入 example. microsoft. com。然后单击 【下一步】按钮,出现一个 【站点导入向导 一选择下载数量】对话框,如图 3.9 所示。

3 在以上对话框中选中最上面的两个复选框,可设置网页层数限制和大小限制,例如为5层 和500KB,然后单击【下一步】按钮。此时 FrontPage 2002 便开始从指定的站点下载各网页文件。同 时出现一个 站点导入向导—完成】提示对话框,如图3.10 所示。单击 完成】按钮,开始下 限定数 量的网页。之后,FrontPage 2002 会对各网页进行各种处理,首先是将主页重命名,其次是按照原来 Web 站点的各文件之间的链接关系重新修复文件中的超链接,最后便可完成整个 Web 站点的创建 任务。



图 3.10 "站点导入向导 - 完成"对话框

站点导入

使用 FrontPage 2002 的站点导入功能,大大提高设计网页的参考范围,使用户不再局限于 FrontPage 2002 提供的模板,而可以参考借鉴网络上众多的优秀网页。

3.3 新建网页

新建网页是 FrontPage 2002 的最根本操作之一,用户可以学会创建一个最简单的网页。Front-Page 2002 的新功能之一是在其启动的同时,自动为用户创建了一个空白网页,标明网页书签为 "new_page_1. htm",方便用户快速使用。空白网页显示如图 3.11 所示。在该网页上,用户可自行添加 各种文字、表格和图片等项目,生成自己的网页。





图 3.11 FrontPage 2002 启动后自建网页

FrontPage 2002 常用的生成网页的方法有 4 种 ,下面分别加以介绍。

3.3.1 使用 新建网页或站点】任务窗格新建网页

1 选择【文件】| 新建】| 网页或站点】命令,打开 新建网页或站点】任务窗格,如图 3.12 所示。



图 3.12 "新建网页或站点"任务窗口

第三章 建立一个简单的网页和站点



图 3.13 新建的第 2 个网页

工具栏的使用

在工具栏中单击 新建】按钮,可快捷地创建一个新网页。在使用过程中,如果不确定 快捷按钮的具体操作是什么,将鼠标停留在按钮上方几种钟,FrontPage 2002 会自动提示 按钮的操作名称。另外,工具栏按钮中存在着下拉选项,同样用来快速选择操作命令。

3.3.2 根据现有网页新建网页

如果用户的计算机上保存有现成的网页,它与所要创建的网页比较相似,而可以在该网页基础 上在创建新网页,其操作如下:



图 3.14 "根据现有网页新建"对话框

精通 FrontPage XP 🋂

1 在 斷建网页或站点】任务窗格的 限据现有网页新建】选项组中选择 选择网页】选项 将弹 出 限据现有网页新建】对话框,如图 3.14 所示。

2 在该对话框中浏览选定合适的本地硬盘上的网页。完成后 单击 创建 按钮即可。

3 此时,现有网页的内容就会出现在编辑窗口中,用户可借鉴该网页,在上面做编辑与修改, 使之符合自己的需要。

3.3.3 根据模板新建网页

除了上面介绍的创建网页的几种方法外,用户还可以借助 FrontPage 2002 提供的网页模板创 建网页,使用模板可以自动为所创建的网页编排格式,并对内容也作了相应的提示。其操作步骤如 下:

1 在 新建网页或站点】任务窗格的 限据模板新建】选项组中选择 网页模板】选项,将弹出 网页模板 》对话框 "默认显示 常规 》选项卡,如图 3.15 所示。



图 3.15 "常规"选项卡

2 在该选项卡的列表框中选择一种模板,在选项卡右侧的 说明 选项组中会出现对该模板的 说明,在 预览 】框中,可以预览该网页模板的格式,以指导用户的选择。

3选择完成后,单击确定】按钮即可。

3.4 网页的基本操作

网页的基本操作主要包括保存网页、查看网页 HTML 源代码、在 FrontPage 2002 中查看网页、 在 WWW 中查看网页、关闭和打开一个网页文件。

3.4.1 保存网页

新建、编辑一个网页文件后,需要将文件保存起来,可以通过菜单栏或工具栏来实现,其操作步骤如下:

1 在工具栏中单击 保存 】按钮或按 Ctrl + S 键,或单击 (文件 】| 保存 】命令,出现如图 3.16 所示的 医存为 】对话框。

另存为							? ×
保存位置(I):	횐 Myweb4		-	- 🗈 🛛 🔕 🗡	- 🎫 🎦	工具(L) •	
()) 历史	Drivate						
(回) 我的文档							
了桌面							
收藏天	网页标题:	ggfgf		更改杨	题(C)		
	文件名(10):	index.htm			•	保存(<u>S</u>)
	保存类型(T):	Web 页(*.htm;*.h	tml;*.shtml	;*. shtm;*. str	n;*. asp: 🔻	取消	i j

图 3.16 "另存为"对话框

2 在 保存位置】下拉列表中选定新文件的保存位置;在 文件名】框中输入新文件名;然后在 保存类型】下拉列表中选择新文件的保存类型 一般为 Web 页文件,也可以保存为其他形式的文件 。单击 保存】按钮,完成文件的保存。

FrontPage 2002 文件保存类型

在 FrontPage 2002 中可以保存的文件类型有 5 种 ,分别是 Web 页 . htm. html . shtml . shtm . stm . asp 、FrontPage 模板 . tem 、Active Server Pages . asp . aspx 、超文本模板 . htt 和超文本样式表 . css 。



图 3.17 预览窗口

3.4.2 预览网页

FrontPage 2002 中可以方便地预览网页,通过预览网页,直观地了解网页工作情况。单击屏幕左 下角窗口转换栏的 预览】标签即可实现网页的预览功能,如图 3.17 所示。

预览窗口的特点

在预览窗口中看到的是网页只是一个大致样式,它的排列内容与在 WWW 浏览器中 的看到的真实情形不一致。如果需要查看到网页在 WWW 浏览器中的真实情形,必须单 击 (文件) / 用浏览器预览)命令功能。而且,即使是在 WWW 浏览器中查看,不同的浏览 器与分辨率产生的网页效果也不相同。

3.4.3 查看网页的 HTML 源代码

在 FrontPage 2002 中带有直接查看网页的 HTML 源代码的功能,方便用户使用 HTML 语言直接对网页进行编排。FrontPage 2002 网页的查看 HTML 源代码的功能。只需在网页视图下单击屏幕 左下有窗口转换栏的 HTML 标签即可,如图 3.18 所示。



图 3.18 HTML 查看窗口

3.4.4 利用 WWW 浏览器预览网页

FrontPage 2002 实现在浏览器中预览的操作步骤如下:

1 按下 Ctrl + Shift + B 键,或单击 (文件) | 用浏览器预览) 命令,出现一个 在浏览器中预览) 对话框,如图 3.19 所示。

在浏览器中预览			?×
浏览器(B) ——			
Microsoft国际	互连网资源管理	器 5.1	添加(A)
			编辑(2)
窗口大小 ——			
ⓒ 默认值	C 640 x 480	C 800 x 600 (🖱 1024 x 768
□ 自动保存网页	t (2)	<u> </u>	关闭 (C)

图 3.19 "在浏览器中预览"对话框

2 在 在浏览器中预览】对话框中选择一个浏览器,将窗口大小设置为默认值 也可以根据需要设置为其他值 ,单击 预览】按钮。此时如果文件未保存,将弹出一个文件未保存提示对话框,如 图 3.20 所示。

licrosof	t FrontPage 🗙
1	当前网页从未被保存过。 预览前必须先保存它。是否现在保存此网页?

图 3.20 文件未保存提示对话框

3 在对话框中单击 是 】按钮时 ,FrontPage 2002 会自动保存存当前网页 ,并在选定的浏览器中进行浏览。当单击 否 】按钮时 ,FrontPage 2002 将不保存当前网页 ,而直接返回到编辑界面。

在浏览器中预览 对话框

在使用 在浏览器中预览 】对话框时,最好在 窗口大小 】选项组中选中 默认值 】单选 按钮,并选中 自动保存网页 】复选框。

4 由于浏览器的类型有很多,每个用户的使用习惯不一致,所以 FrontPage 2002 提供添加浏 览器功能。在 在浏览器中预览 】对话框中单击 添加 】按钮,出现一个 添加浏览器 】对话框,如图 3.21 所示。在 添加浏览器 】对话框中单击 [浏览 】按钮,出现另外一个 添加浏览器 】对话框,如图 3.22 所示。在对话框中单击 [搜索 】下拉列表框右侧的下三角按钮,选择一个查找路径,此时在对话 框中将列出浏览器的可执行程序。选择一个浏览器的可执行程序,单击 [打开 】按钮。在图 3.21 的对 话框的 【名称 】文本框中输入浏览器代表名称 可以是任意名称 ,单击 确定 】按钮,即可完成添加浏 览器的任务。



添加浏览器		?×
名称(M):		
命令(C):		浏览(B)
	確定	取消

图 3.21 "添加浏览器"对话框 1

添加浏览器						?×
搜寻(I):	合 My	Documents	•	E	2 🖻	
Corel User 1	Files					
My fictures						
New Web						
, 文件名(00): 「					打开	00
文件类型(T):	Program	Filesí* exe:*	K com)	_	10001 1000	<u> </u>
MINE OF 1	. ogran				PX/	

图 3.22 "添加浏览器"对话框 2

3.4.5 打开一个网页文件

使用 FrontPage 2002 打开网页文件的操作步骤如下:

1 按 Alt + O 快捷键,或单击 (文件) | [打开]命令,或单击 [打开]按钮,都将出现一个 [打开文件]]对话框,如图 3.23 所示。

打开文件		? ×
查找范围(I):	😑 🛄 💽 🦕 🖕 🔁 🔞 🗙 🖬 • 工具① •	
() 历史 我的文档	 ▲CDSee32 Ccwinsys cjjb5.5 foxmailpic frontpage Program Files Wits31 wlyx 〒初例 图片库 	
	文件名 @): 文件类型 ①): Yeb 页 (*. htm;*. html;*. shtml;*. shtm;*. stm;*. asp:▼ 取消	

图 3.23 "打开文件"对话框

第三章 建立一个简单的网页和站点

2 在 【打开文件】对话框中打开 L 趁找范围】下拉列表 选择文件路径。在文件列表区中将列出 选中文件路径下的所有文件。

3 选中一个文件 然后单击 打开] 按钮 , 或直接双击该文件名即可打开文件。

FrontPage 2002 可打开的文件类型

FrontPage 2002 可以打开的文件类型主要有网页文件 . htm、FtontPage 模板文件 . tem、文本文件 . txt、超文本模板文件 . htm、超文本样式文件 . css、RTF 格式文件 . rtf、经过预处理的 HTML 文件 . htx、Lotus1 - 2 - 3 文件和各种版本的 Word 文件 . doc 。

3.4.6 关闭一个网页文件

关闭网页文件的操作步骤如下:

1 按 Alt + F4 快捷键,或单击【文件】| 关闭】命令,此时如果网页文件未保存,会出现一个提示对话框,如图 3.24 所示。

Licrosoft Front	Page	×
🚺 将改动的	呆存到 C:\My Docum	ents\index.htm?
是00	否(10)	取消

图 3.24 保存文件提示对话框

2 单击 提】按钮 ,FrontPage 2002 自动将文件保存起来然后关闭该文件 ;单击 否】按钮 ,Front-Page 2002 不保存并关闭该文件 ;单击 取消】按钮 ,FrontPage 2002 不关闭该文件 ,并返回到原来的 编辑窗口中。

3.5 设置网页属性

设计工作必须预先考虑了要做的更改。这些更改不仅影响网页内容,还可能影响网页的标题、 颜色方案或其他常规特性。即使是对已有的文件,也可能决定应用统一的网页属性而使网页更加规 范。

FrontPage 2002 提供的 网页属性 对话框可用于控制网页的整体外观。要打开 网页属性 对话框,请单击 (文件) 属性]命令,或者右击 网页]视图编辑窗口内的任意位置,再选择弹出菜单中的 网页属性]命令即可。 网页属性]对话框有 6 个标签,分别是: 常规 】、 背景 】、 边距 】、 自定义 】 语言 】和 【工作组 】。下面详细介绍网页属性的具体设置。

3.5.1 常规网页属性

打开 网页属性】对话框后,将默认显示 常规】选项卡,如图 3.25 所示。 网页属性】对话框的 常规】选项卡中的数据域可控制以下特性,必须指定一个有含义的的标题,而其他的域均为可选。

(2)版: [f13e:///C:/Ny Documents/index.htm 採題(2): [#2]] 基本位置(2): (計算音符: 位置(2): []] (計算音符: 位置(2): []] (計前)(約20件解释: 平台(2): []] 新希報(2): []] 新希報(2): []] 新希報(2): []] 新希報(2): []] (計写)(約20件解释: 平台(2): []] 新希報(2): []] (計写)(約20件解释: 平台(2): []] (計写)(約20件解释: 平台(2): []] (計写)(約20件解释: 平台(2): []] (計写)(約20件解释: 平台(2): []] (計写)(約20件解释: 平台(2): []] (計写)(約20件解释: 平台(2): []] (計写)(約20件解释: 平台(2): []] (注)(1)(1)(1)(1)(1)(1)(1)(1)(1)(1)(1)(1)(1)	業統 ┃ 背景 边撃	自定文】诸言
採載で): 読載講 基本位置(): 読載時間料理構(2): 素以約買料把構(2): 「「」」 常野心致(2): 「」」」「「」」「「」」「「」」「「」」「「」」「「」」」「「」」」「「」	位置:	file:///C:/By Documents/index.htm
基本位置 (b):	标覧(C):	1120TEN
戦法的間状相撲 @): 特別音乐 位置 @): 審研決数 @): 電子端 @ (1 4.0 1000L) ■ 戦务職 @): 客戸端 @): 客戸端 @): 事子法 @): 電子端 @): 「Serigt ■ 客戸端 @): 」 ののののし、 「」 ののののし、 「」 ののののし、 「」 ののののし、 「」 ののののし、 「」 ののののし、 「」 ののののし、 「」 ののののし、 「」 のののののののののののののののののののののののののののののののののの	基本位置(1):	
情報電子 位置(D): 備取(次数(D): □ → □ 戸 不取(次数(D)) 退け前(因的注解本 平台(D): 密戸病(CE 4.0 10000L) ■ 服务額(D): 「REcript ■ 客戸病(D): □ JanuGarigt ■	歇认的目标把某①:	
(1995年19月1日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日	特別音乐	internet in the second
WDFROMECUD: P _ P / HAME/DARE (D) 設計的超速件解釋 平音(D): 客戸端(CE 4.0 1000HL) 服务職(D): 705 cright 客戸城(D): JureScright	TELEVELUE:	2008 (g)
総計前は1997年年年 平台(2): 客户端(11:4.0 100ML) 王 報告編(3): 78Script 王 客户端(5): JureScript 王	MPPRODE (20):	□ ► 1480382.00
中国の: PSF-Male 4.6 Males 回 報告編の: PSF-Figle 回 客庁編の: Jan-Script 回	2011年1月1日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日	Problems a converte and
Reference): Passerige 王 客戶編(型): Janual criget 王	THE.	
客户编句: DenSerupt 王	Contraction (C) :	Paseruji 💌
	各戸明底に	heigenit T

图 3.25 "常规"选项卡

在 常规 选项卡中,可对如下选项进行设置:

▶ 标题 :它是用单词描述的网页名称。标题是一个非常重要但经常被忽视的属性。它出现在 FrontPage 2002 的许多窗口和对话框 ,可以作为搜索结果的网页描述 ,还可显示在访问者浏览器的 标题栏中。必须确保存维护的所有网页都有一个含义明确且适合公共显示的标题。

▶ 背景音乐:访问者的浏览器显示网页时可以播放声音文件,该声音文件由以下三个域进 行选择和控制。

3.5.2 网页背景属性

FrontPage XP 😽

单击 网页属性】对话框中的 背景】标签,将弹出 背景】选项卡,如图 3.26 所示。 背景】选项 控制网页整体颜色方案的许多方面。

网页属性		<u>? ×</u>
常规 背景 边距 自定义 语	言	
格式		
✓ 背景图片(L)		
[] 水印(@)		
	- 例元也).	周性ビリ
当時で手工してし、、、 あ お 合 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、		
3900 背景 (C): □ 白劫 ▼	超链接(H):	自动
文本①:■自动 ▼	已访问的超链接(V):	
<u>, –</u>	当前超链接(A):	
□ 从另一网页获得背景信息 (G)		
	浏览(E).	
	 确	定 取消

图 3.26 '网页属性'中的'背景'选项卡

可以使用控件直接指定网页的颜色方案,而不是沿用某个主题或其他网页中的信息。在该选项 卡中,可对如下选项进行设置:

▶ 背景图片】复选框 选中此复选框可为网页指定背景图片。与之相关的文本框可指定图像 文件的位置。单击 浏览】按钮可以快速定位图像文件,而不必手工输入文件位置。

▶ 【水印】复选框 选中此复选框表明,访问者拖动浏览器的滚动条时,背景图片将保存固定, 而不随网页中的其他内容一起滚动。Internet Explorer 支持此项功能,其他浏览器则可能不支持。 FrontPage 2002 能本身并不支持水印,即使启用了水印功能,背景图片也会滚动。要查看水印功能的 效果,请使用 Internet Explorer 浏览网页。

属性】按钮:单击此按钮后将出现一个对话框,可以显示或更氦指定的背景图片的属性。

▶ 背景】下拉列表框:从该下拉列表框中可选择网页的背景颜色。在没有使用背景图片、背景 图片的一部分透明、浏览器在背景图片到达前已准备好显示网页时.都将以该背景颜色显示背景。

文本】下拉列表框:从该下拉列表框中可选择普通文本的颜色。

▶ 超链接】下拉列表框:从该下拉列表框中可选择超链接文本的颜色。

▶ E访问的超链接】下拉列表框:从该下拉列表框中可选择其链接目标最近被访问过的超链接文本的颜色。如果远程用户在浏览器缓存超过设置的时间先无法访问超链接目标,则文本将恢复为指定的超链接颜色。

当前超链接】下拉列表框:从该下拉列表框中可选择远程用户刚单击过的超链接文本的 颜色。

▶ **店**用超链接翻转效果】复选框:选中该复选框后,当鼠标指针经过超链接文本时,它的外观将发生变化。单击与之相关的 翻转样式】按钮将出现 停体 】对话框,可以指定超链接文本在鼠标指针经过时的显示方式。

▶ 队另一网页获得背景信息】复选框:选中该复选框后,可单击 浏览】按钮,从弹出的对话 框中选择从另一网页获得颜色方案。如果使几组相关网页的颜色方案相同,便可确保其外观一致, 并可减轻维护的工作量。要从另一网页获得颜色方案,请在文本框中输入该网页的位置,或者使用 浏览】按钮进行定位。

网页属性	? ×
常规 背景 边距 自定义 语言	
▶ 指定上边距①	
◎ ÷ 像素	
▶ 指定左边距(L)	
◎	
確定取	消

图 3.27 "边距"选项卡



3.5.3 网页边距属性

单击 网页属性】对话框中的 边距】标签 将显示 边距】选项卡,如图 3.28 所示。

该选项卡用于控制显示在网页上的第一个对象相对于网页左上角的 x—y 坐标,其选项含义如下:

▶ 指定上边距】复选框 :选中该复选框后 ,可在下面的文本框中输入网页上边距的值 ,也可 单击微调按钮来执行操作。

▶ 指定左边距】复选框:选中该复选框后,可在下面的文本框中输入网页左边距的值,也可 单击微调按钮来执行操作。

3.5.4 自定义网页属性

单击【网页属性】对话框中的《自定义】标签 将显示《自定义】选项卡,如图 3.28 所示。在该选项 卡中,用户可对所创建的网页进行自定义。

网页属性	? ×
「常规」 背景 边距 自定义 语言	
系统变量 (HTTP-EQUIV) (S)	
名称 值	
	添加(A)
	修改 @)
	册除(B)
名称值	
发电机	添加@)
Tokt age. Barton Bocament	修改(0)
确定	取消

图 3.28 '网页属性'中的'自定义'选项卡

自定义】选项卡中系统变量是作为正式 HTTP 标题定义的变量,而用户变量则是用户希望指定的任何其他变量。要添加变量,可以单击相应的【添加】按钮。要删除某变量,可以选中此变量,并 单击 删除】按钮。要更改某变量的值,可以选中此变量,单击 修改】按钮,再输入替换值。

3.5.5 网页语言属性

单击【网页属性】对话框中的【语言】标签 将弹出【语言】选项卡,如图 3.29 所示。该选项卡控制 当前网页的 HTML 字符编码。可用的选项取决于与 FrontPage 2002 一同安装的语言。对大多数用户 来说,安装 FrontPage 2002 后,可以使用其默认设置的语言。

网页属性	? ×
常规 背景 边距 自定义 语言	
网页语言 标记当前文档为 (2): 中文(中国大陆地区)	
HTML 编码	
以如下编码方式保存文档(S):	
简体中文(GB2312)	
以如下编码方式重新加载当前文档 &):	
〈自动编码〉	
确定取	肖

图 3.29 "网页属性"中的"语言"选项卡

网页属性的设置

网页属性设置对话框中,常用的设置并不复杂。主要使用 常规 J属性中的 际题 J栏 的 背景 J属性中的图像与声音设置。

第四章 轻松设置文本格式

本章主要介绍 FrontPage 2002 中文版在编辑网页过程中,对文本进行各项设置与操作。如插入 特殊文本元素、设置文本字体、设置段落格式、使用与设置列表等。

4.1 插入特殊文本元素

在 FrontPage 2002 制作网页的过程中,有时需要插入一些特殊的文本元素,例如:插入换行符, 插入水平线,插入特殊的符号与文字,插入日期、时间,在网页制作过程中插入注释等。这些特殊的 文本元素,极大地方便了用户。

4.1.1 插入换行符

插入换行符的主要目的是使网页中每行文字的数量保持一致。人工插入换行符的方式,使每行 文字不随屏幕大小变化。除非屏幕的宽度小于该行宽度,该行文字会自动换行,但原来的换行仍保 持不变。

单击 插入】 换行符】命令将弹出如图 4.1 所示的对话框 ,通过此对话框选项可插入以下 4 种 换行符。

换行符		? ×
 ● 普通换行符(10) ● 清除左边距(L) 	○ 清除右边距 ○ 清除左右边	i(E) 距(B)
样式(S)	確定	取消

图 4.1 "换行符"对话框

▶ <>

 </

▶ 【請除左边距】:如果在与左边距对齐的图像或其他对象周围的文本中插入此换行符,换行 符之后的文本将从紧挨着此对象下的位置开始显示。并且清除网页左边距的设置。

▶ 【请除右边距】:如果在与右边距对齐的对象周围的文本中插入此换行符,换行符之后的文本将从紧挨着此对象下的位置开始显示。并且清除网页右边距的设置。

▶ 【请除左右边距】:如果在与左右两边距对齐的对象周围的文本中插入此换行符,换行符之 后的文本将从紧挨着对象下的位置开始显示。并且同时清除网页左、右边距的设置。

4.1.2 插入水平线

水平线用于醒目地分隔网页中的不同内容。例如在标题与主体内容之间,加上一条水平线,可 使主体内容也独自成为一体,区分各个部分,使版面整齐而有序。

如果需要改变水平线属性,右击水平线并选择快捷菜单中的 & 水平线属性】选项,弹出 & 水平线 属性】对话框,如图 4.2 所示,可以设置该水平线的属性。

水平线属性			?×
大小 ———			
宽度(11):	100 ÷	ⓒ 窗口宽度 ◯ 像素(≧)	【百分比 @)
高度(H):	2 ÷	像素	
对齐方式 —			
 	挤心	● 居中(Œ)	○ 石对齐(B)
颜色(C):			
■ 自动	-	□ 实线(元	阴影) @)
] [確定	取消

图 4.2 "水平线属性"对话框

- 防度】指定水平线宽度以像素为单位、也可指定可用显示宽度的百分比。
- ▶ 「高度】以像素为单位指定水平线的高度或厚度。
- ▶ 【财齐方式】:可将水平线的对齐方式设置为【左对齐】、 右对齐】或者【居中】。
- ▶ 颜色】:可选择水平线的颜色。
- ▶ 【实线 无阴影】:可消除普通水平线边缘的三维效果。
- ▶ 样式】:可打开修改样式】对话框,为水平线选择任意适用的级联样式表单 CSS。

4.1.3 插入日期与时间

在网页编制过程中,有时候需要插入时间与日期作为网页制作或网页内容的时间标志。Front-Page 2002 提供用户快速插入时间与日期的方法。并提供用户不同的时标格式。

单击 插入】 旧期和时间】命令,弹出 旧期和时间】对话框,如图 4.3 所示。

通过该对话框,可以选择【上次编辑此网页的日期】、【上次自动更新此网页的日期】。FrontPage 2002 共提供了 19 日期格式和 6 种时间格式供用户选择。

日期和时间			? X
显示: ● 上次编辑 ● 上次自动	业网页的日 更新此网页	<u>期间</u> 的日期(4)	
日期格式(で):	01-09-21		•
时间格式(I):	氏		•
		确定	取消

图 4.3 "日期和时间"对话框

4.1.4 插入符号

FrontPage XP 😽

在网页的编写过程中,有时候需要插入一些难以输入的特殊的符号,FrontPage 2002 提供了 符号 对话框中的各种特殊的符号以供使用。

单击 插入】 符号】命令,弹出 符号】对话框,如图 4.4 所示。

ŕ	号															3	Ί×Ι
2	字体 (E): 🗐	科					•	Ð	F集Œ): 基	本拉。	「语				•
		ļ	"	#	\$	%	&	,	()	*	+	,	_	•	/	
	0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	•	;	<	=	\geq	?	
	0	A	В	C	D	Е	F	G	Н	我	J	K	L	М	Ν	0	
	Р	Q	R	S	Т	U	V	W	X	Y	Ζ	[]	(•
j	近期的	期 过	的符号	}(<u>R</u>)∶													
	,	•	`	;	:	ļ	?	"	"	(Ľ)	%	&]	Х	
	字符代码 (C): 0020 米自 (M): Uni code (十六进制)																
												đ	街 人(1	0		取消	

图 4.4 "符号"对话框

选择 符号 】对话框不同的字体、字集,双击需要插入的字符,或选择需要的字符并单击 [插入] 按钮,将在插入点后插入所需文字符号。

4.1.5 插入注释

FrontPage 2002 的注释功能允许在设计的网页中注明一些关于网页的设计意图或需要引起注 意的信息。这些信息为编辑与管理站点或网页提供方便。 将注释添加到 Web 页的方法是:

1 在希望显示注释的位置设置插入点:

注释	<u>? ×</u>
注释(C):	

图 4.5 "注释"对话框

3 在【註释】对话框中输入写入的注释内容,完成输入后单击【确定】按钮。

FrontPage 2002 中的注释显示为紫色文本。如果需要修改注释,可以双击该注释,弹出【注释】对话框,在对话框中修改即可。单击一个注释并按下 Delete 键可删除注释。

注释中所包含的文本会出现在 FrontPage 2002 中,但 Web 页的访问者无法看到这些注释。

4.2 文本字体设置

设置字体由于用户使用不同字体及其供应商不同而难度加大。指定字体的任务由用户浏览器 承担,在本地用户字库中没有该字体时,可以找到其他字体替换。



图 4.6 6 级标题设置效果图

字体是网页中属性最多的元素之一 这些属性的大致分为以下几类:

▶ 字体名称 :字体名称用于设置字体所在字库名称。在中 ,只要操作系统中有的字库都可以 用来设置为网页字体的字库名称。这些字库名称有宋体、楷体、幼圆等。

▶ 字体的大小 :同一种字体可以有不同的大小。在网页中字体的大小可以分为 7 级 ,每一级 代表一种固定大小的字体。另外 ,也可以使用不同的标题级别来设置字体大小。

▶ 字体的颜色 :字体颜色也是用于表现不同内容的一种手段 ,网页中的字体颜色种类非常丰富。在 FrontPage 2002 中提供了一种图形化的设置字体颜色的界面 ,使操作变得非常方便。

字体的修饰:字体的修饰包括下划线、上划线、上标、下标、斜体字、强调字体、引用字体等。

4.2.1 设置标题级

标题级可以用来设置不同的字体大小。在网页中可分为6级标题,每级标题的字体大小都不同。1级标题字体最大 6级标题字体最小。使用标题级的主要目的就是区分各个主题的层次关系, 突出重要主题。

下面给出一个设置6种标题级的实例,其最终效果图如图4.6所示。

设置标题的操作步骤如下:

1 选中需要设置的标题。

2 打开 略式 】工具栏上的 样式 】下拉列表框 ,图 4.7 所示 ,选择 标题 1 】到 标题 6 】选项 ,此时 被选中的文字变成了标题 1 到标题 6 大小的字体。

S licrosoft FrontP:	age = C:\ ly Docum	ents\01.htm			
(文件@) 编辑@) (观图(V) 插入(L) 林	名式(0) 工具(T)	表格(A) 框架(3) 窗口(11)	帮助(H)
🖹 🖿 🛩 🖛 🔛 🔩 🖳) 🛅 • 🖨 这 💱	* 👗 🗈 🛍 🝼	🔊 • 🖓 • 🎽	🔲 中文简繁	麝转换 → 🏅
普通・宋体		▼ 3 (12 磅) ▼	B I U	: = = =	A .
	/01. htm*				×
¶ 定义的木语 ¶ 带格式的 ¶ 普通	一级标题级				4
¶标题2 ¶标题3	二级标题级				
111 你题。 11 标题 5 11 标题 6	三级标题级				
11 日永/1表 17 编号列表 17 菜单列表	四级标题级				
¶ 项目符号列表 ■ 默认字符样式 报表	五级标题级				
量的	六级标题级				
	 □普诵 ◎ HTML Q 预'	览 (▼ }
			☑ 传输方式: 28.8	,时间:O 秒	

网页中的各级标题用于显示不同层次的主题,通常标题1用于显示最重要的主题:标题2用于显示次重要的主题;标题3用于显示普通的主题:标题4、标题5和标题6的字体比较小,一般用于显示一些不重要的主题。

图 4.8 在"样式"对话框中设置标题级

4.2.2 设置字体

在 FrontPage 2002 中可以设置多种字体,但最好还是使用一些标准字体。以免因浏览者没有相应字体而使网页显示一片乱码。

字体设置的操作步骤如下:

1 选中所需要设置的字符、段落或表格。

2 打开 格式 】工具栏中的 存体 】下拉列表框,如图 4.8 所示。选择所需要设置的字体类型,字 体将自动改变。



图 4.8 "字体"设置下拉列表框

4.2.3 设置字号

FrontPage 2002 中,不仅可以通过标题级别来设置字体大小,还可以直接设置字体大小。字体大小分为 7 级,各级字体大小在 字号 设置下拉列表中显示了其字号的磅数。

普通字体相当于 3 号字体大小 对应于 12 磅。

字号设置操作步骤如下:

1 选中需要设置字号的文字、段落或表格。

2 打开 路式 工具栏中的 字号 下拉列表框 选择需要的字号即可,如图 4.9 所示。

3 在 略式 】工具栏中提供字号改主为快捷方式 ,选择 赠大字号 】按钮或 【碱小字符】按钮 ,即 可快速更改字号。

FrontPage 2002 提供的字号级别太少,需要自己设置特殊大小的字号。简捷的办法是在 字号 】 设置文本框中,直接输入所需要的字号磅数,多大或多小的字号均可以显示。





图 4.9 "字号"设置下拉列表框

4.2.4 设置字体颜色

字体颜色是一种装饰手段。在网页中可以是五颜六色的。而且网页中字体颜色表现极为丰富, 达几千万种之多,基本上已接近自然颜色。通过选用不同的字体颜色,给人一种视觉丰富的感觉。 设置字符颜色的操作步骤如下:

1 选中需要设置的字符、段落或表格。

2 单击 略式】 存体】命令,弹出存体】对话框,如图 4.10 所示。

字体		? ×
字体(字符间距)		
字体(2):	字形(1):	字号(2):
宋体 (serif)	常规	3 (12 磅)
東书 宋本 宋本 (monospace) 宋本 (始终)	常规 倾斜 加粗 加粗 倾斜	3 (12 磅 4 (14 磅 5 (18 磅 6 (24 磅
文鼎CS大黑		7 (36 磅 🚬
颜色①:		
□ 下划线 (U) □ 删除线 (B)	□ 小型大写字母(W) □ 全部大写(&) □ 士豆の)	□ 示例(S) □ 定义(0)
「下标®」		□ 堆盈 @) □ 代码 @)
预览 ————————————————————————————————————		
	微软卓越 AaBbCc	
		取消 应用

图 4.10 "字体"对话框
3 在 存体】对话框中打开 颜色】下拉列表框,选择 便多的颜色】选项,出现一个 便多的颜色】 对话框。在 便多的颜色】对话框中单击 自定义】按钮,弹出 颜色】对话框,如图 4.11 所示。

颜色。如果我们的问题,我们就是我们的问题。	? ×
基本颜色 (b):	
	色调(生): 40 紅(生): 255
	饱和度(g): 240 绿(g): 255
規定自定以前色(印)>	颜色 纯色(Q) 亮度(L): 120 蓝(U): 0
確定取消	添加到自定义颜色(&)

图 4.11 "颜色"对话框

4 在 颜色】对话框中右侧彩色视区选择所需要的颜色,拖动最右侧滚动条,选择其纯度与亮度。单击【添加到自定义颜色】按钮,此时被选中的颜色被列在【自定义颜色】框中。单击【确定】按钮, 返回到【字体】对话框。在【字体】对话框中单击【确定】按钮,完成字体颜色设置。

4.2.5 设置字体效果

设置字体的表现效果也是一种装饰方法,例如给文本加下划线、设置粗体字等。

设置文本其操作步骤如下:

1 选择需要设置效果的文字。

2 单击 略式】| 存体】命令 弹出 存体】对话框。

3 在 停体】对话框的 数果】栏中,FrontPage 2002 提供了 18 种字符效果选项。它们分别是: 下划线 】 删除线 】 仁划线 】 闪烁 】 仁标 】 下标 】 小型大写字 】 全部大 】 隐藏 】 增强 】 强调 】 际例 】 定义 】 引用 】 变量 】 键盘 】 代码 】。

选择需要设置的效果、单击、确认】按钮即可。

还可以将多种效果组合使用 达到增强效果的目的。

4 FrontPage 2002 还提供了几种常用的字符效果快捷按钮,如 如粗】按钮、倾斜】按钮和 【下 划线】按钮,供用户快速使用。

4.3 设置段落格式

在网页制作中,使用很长的文本时,需要对其分段,使其看上去简单而有序。在 FrontPage 2002 中分段实际上很简单,按一下 Enter 键即可,但是需要设置不同段落属性时,需要调用 段落】属性设 置对话框进行设置。

设置的具体步骤为:



1 选中需要设置的段落。

2 单击 略式】| 段落】命令,弹出 段落】属性设置对话框。如图 4.12 所示。

段落	<u>?×</u>
缩进和间距	
对齐方式(A): 默认 🔽	
文本之前 @):□	<u>#@:</u>
段落间距 段前 (2): 5 行距大 6 (2): 6 (2): 1 単倍行 単字间距 (2): 1 単倍行	小(X): 距
预览	
	양 上一堅裕 上一堅裕 上一
正在集成的困难 正在集成的母样 正在集成的母样 正在集成的母样 正在集成的母亲 正在集成的母亲	文的程序 正在集成的程
	好 下→堅好 下→包括 下→
	确定 取消

图 4.12 "段落"对话框

3 在 段落】属性设置对话框中可以设置不同的段落的对齐方式,设置缩进距离,设置段落间 距等属性。单击 确定】按钮即可。

4 FrontPage 2002 提供段落属性设置的快捷方法,使用工具栏上的快捷图标如:佐对齐】按钮、锯中】按钮、右对齐】按钮和 两端对齐】按钮,可以快速设置段落。

4.4 使用与设置列表

列表是组织数据的一种比较好的工具。在网页的编制过程中,广泛使用列表会使网页内容重点 突出、简捷有效、层次分明、结构有序。

4.4.1 图片项目符号列表

图像列表是一种特殊形式的列表,它是通过图像引出各列表项,在各个项目前均有一个相同的 图片作为项目列表。这种列表外观比较漂亮,恰当适宜的图片能给浏览者更多的吸引力。在 FrontPage 2002 中,用于图像列表的图片可以是 FrontPage 2002 本身主题中自带的图片,也可以是用 户指定的图片。

创建一个图片项目符号列表 操作步骤如下:

1 选择需要加入图片项目符号列表的文字段落。

2 单击 路式】 顾目符号和编号】命令,弹出 顾目符号和编号】对话框,打开 图片项目符号】 选项卡,如图 4.13 所示。

项目符号和编号方式	<u>?</u> ×
图片项目符号 元格式项目7	 Ⅰ歳 編号 】 ⑧片< ○ 使用当前主题中的图片 (U) ○ 務定图片(I)::: ○ 初览(E)
 □ 启用可折叠大纲(E) □ 开始时折叠(E) 	

图 4.13 "列表属性"对话框中"图片项目符号"选项卡

3 选择 图片】栏中 指定图片】选项,单击 浏览】按钮,选择一个合适的图像文件,然后单击 确定】按钮,或直接双击该文件,就会将选中的图片作为列表符号。

4 如果选择 使用当前主题的图片 选项 将使用主题中的项目符号图片创建列表。

5 使用图片列表时,如果在项目符号再次按 Enter 键,会再次创建一个新的图片项目符号。

如果使用了图片项目符号,在保存网页时会出现 保存嵌入式文件 】对话框。提示将该项目符号 使用的图片一并保存。

在平时网页制作中,可以收集一些可用于列表符号的小图片以供使用。

下面提供使用图片项目符号的使用实例,如图 4.14 所示。

Seicrosoft ProntPa	pe - C:My Docum	eats\01.	hte	6. 3383				×
文件(2) 編録(2) 考	国の強人の	協式(型)	LAO	兼格(a)	植肥(13)	晋口(12)	新助(10)	
🗋 • 🚅 • 🔛 強 🚇	1 🖸 • 🗇 🕸 🖗	* X Re	12 1	17 × C	- *1	- 中文論	開始接·	л т
項目符号列表 • 华文中	悚	- 3	(12 藤) -	BI	1		A	н •
হয়স	/01.kta#							×
() Pitt		现标题级	£					-
Ø VH#	No.	市林原田	н					and and and
		0,10,022-0	4					
100 H		现标题级	£					*
an I	口普通 日xmn. Q预	览!	_				E	
			•	2 传输的3	Ç; 18.6,	BUBI: 12 원		14

图 4.14 使用图片项目符号效果



4.4.2 无格式项目列表

使用无格式项目符号列表时, 各列表项都是通过一个特殊的符号引出的。可以是实心圆点、空 心圆点或者实心方块。

添加无格式项目符号列表的操作步骤如下:

1 选择需要加入项目符号列表的文字段落。

2 单击 路式】| 顾目符号和编号】命令,弹出一个 **初**表属性】对话框,选中 **无**格式项目符号】 选项卡,如图 4.15 所示。

列表属性	? ×
图片项目符号 无格式项目列表 4	烏号 其他
 □ 启用可折叠大纲 (2) □ 开始时折叠 (2) 	
	確定取消

图 4.15 "无格式项目列表"选项卡

3 选择 **抚**格式项目符号 】中一个合适的项目符号 ,然后单击 **确**定 】按钮 ,将在选中的项目符 号作为列表符号使用。

4 使用列表时,如果在项目符号后再按 Enter 键,会再次创建一个新的项目符号。

5 使用 略式 】工具栏中的 顷目符号 】按 ,可以快捷的项目符号。

4.4.3 编号列表

编号列表是在实际应用中最常见的一种列表,编号列表的各列表项以特定形式的顺序进行排列。下面用一个使用实例说明,其效果如图 4.16 所示。

其操作步骤如下:

1 选择需要加入项目符号列表的文字段落。

叠 —级标题级 - ■icrosoft Internet Explorer - [Torking Offline]	_ 🗆 🗵
<u>F</u> ile <u>E</u> dit <u>V</u> iew F <u>a</u> vorites <u>T</u> ools <u>H</u> elp	<u>11</u>
→ → → · ③ ②	🍏 🂙 History
Address 🔯 C:\My Documents\01.htm	▼ (~Go
1. 一级标题级 2. 二级标题级 3. 三级标题级	A A
🕗 Done 📃 My Computer	

图 4.16 使用编号符号的效果

2 单击 略式】| 顷目符号和编号】命令,弹出 **切**表属性】对话框,选中 **编**号】选项卡,如图 4.17 所示。

项目符号和编号方式			? ×
图片项目符号 无林	路式项目列表 编号		
	1. 2. 3.	I II III	起始编号(I): [1 〕
A B C	a b c	i	
□ 启用可折叠大纲 □ 开始时折叠	1 (E) (I)		样式(2)
		确定	取消

图 4.17 "编号"选项卡

3 选择 编号 】中一个合适的项目符号,然后单击 确定 】按钮,将选中的项目符号作为列表符 号使用。

4 使用列表时,如果在项目符号后再按 Enter 键,会再次创建一个新的项目符号。



5 数字列表方式不一定要从1开始,可以自己设定一个初始值。在 编号】选项卡中将 起始号码】项中设置为指定的号码即可。

6 使用 略式 】工具栏中的 编号 】按钮,可以插入快捷的数字编号。

4.4.4 混合列表

前面分别介绍了 3 种列表方式。但在实际应用中,往往同时需要用到各种列表,有时还需要使 用多级嵌套列表。这种列表称为混合列表。

下面是创建一个混合列表的实例 效果如图 4.18 所示。其操作步骤如下:

叠 ─级标题级 - ∎icrosoft Internet Explorer - [Vorking Offline]	- 🗆 🗵
<u>F</u> ile <u>E</u> dit <u>V</u> iew F <u>a</u> vorites <u>T</u> ools <u>H</u> elp	11
→ → → · · · · · · · · · · · · · · · · ·	() History
Address 🔯 C:\My Documents\01.htm	▼ (~Go
1. 一级列表1 • 二级列表1 • 二级列表2 • 二级列表3	X
🕗 Done 📃 My Computer	

图 4.18 应用二级项目符号实例

1 选中需要创建二级项目符号的文字段落。

2 点击两次 格式 工具栏中 增加缩进量 按钮 减小该列表项的级别 创建二级列表。

3 取消二级列表内容时,选中二级列表内容,点击两次路式】工具栏中【碱小缩进量】按钮,增 大该列表项的级别即可。

一般来说,混合列表属于分层次列表,从格式编排的角度看,不要使用太多层次的项目符号,避 免出现界面上的混乱。

4.4.5 使用定义列表

使用定义列表与前面所说的 3 种列表区别较大,定义列表前面没有任何列表符。使用定义列表的操作步骤为:

1 选定需要使用定义列表的内容。

2 单击 略式】| 顷目符号和编号】命令,选择 例表属性】对话框中 其他】选项卡中 定义列表】 项。 3 单击 确定】按钮 将在选中的内容作为列表使用。

使用定义列表。其中,内容的排列属于并列关系但不以任何项目符号形式出现。

4.4.6 列表属性

对于已经创建的项目符号、编号列表,可以通过【列表属性】对话框对其进行调整。将鼠标定位 在需要调整的项目符号或编号列表的文本上,右击并从弹出的快捷菜单中选择【列表属性】菜单项, 弹出【列表属性】对话框。通过该对话框,可以改变列表属性、取消列表符号或者启用可折叠大纲。

1. 改变列表方式

使用 例表属性 对话框可以很容易地改变项目列表中的符号或编号列表中的编号类型。

1 把插入点置于需要改变的列表项上。

2 打开 例表属性 】对话框 ,从中选择其他类型的图片、编号或无格式的项目符号 ,单击 确认 】 按钮即可。

2. 取消列表格式

将列表项目还原为正常的网页文本,可以说非常简单。只需要选择 优格式项目列表 选项卡或 编号 选项卡中的无格式框 最左上角的格式框 即可。

3. 启用可折叠大纲

可折叠大纲就是模拟资源管理器的在一个列表下还有子列表项,浏览者可以通过点击该列表 符号或编号展开或折叠下一级的列表项,控制页面的显示,以充分使用有限的页面空间。

启用可折叠大纲的操作步骤为:

1 若要使整个列表可折叠,则选中整个列表,若仅使某一级别的一个列表可折叠,则将光标定 位到该级别列表的上级列表项上。

2 右击,从快捷菜单中选择 例表属性】菜单项,在 例表属性】对话框中,选中 临用可折叠大纲】复选框。在选中了 临用可折叠大纲】复选框后,可再选中 初始折叠】复选框,这样可使网页在浏览器中打开时该列表的初始状态为折叠状态。

第五章 用多媒体渲染网页

在网页中添加与使用多媒体,可以直观地表达网页的内容。本章介绍如何在网页中插入图像、 设置图像属性、使用图像工具、加入声音、使用视频剪辑及多媒体设计要点等内容。

5.1 在网页中插入图像

与文字相比有以下优点:

图像非常直观并且人在观看图像时接收信息的速度,远远超过观看文字时接收信息的速度。

▶ 图像能更清楚地表达细节内容。比如一幅风景画 图像可以一点不漏地表达出画中所有的 东西 但如果换成用文字表达 恐怕就难以做到这一点。

正是由于这些优点,图像很受人们的欢迎。所以,在网页和站点中加入适当的图像会起到画龙 点睛的作用。下面将介绍如何使用图像。

5.1.1 在网页中插入图像文件

可以使用拖动的方法或直接选择图像文件的方法添加图像。

使用拖动方法添加图像时,将目标文件选中,按住鼠标左键不放,将图像文件拖动到任务管理 栏中已运行的 FrontPage 2002 上,FrontPage 2002 将自动弹出。将图像文件放在插入点即可。其中可 以从以下位置选取图像来源:

▶ 将图像从 Windows 资源管理器拖动到 Web 页中。

▶ 将图像从 Internet Explorer 拖动到 Web 页中。



图 5.1 '图片'对话框

- ▶ 将图像从其他程序复制到剪贴板,再粘贴到 FrontPage 2002 中。
- ▶ 将图像从打开的 Web 页拖动到其他网页中。
- ▶ 将图像从一个位置拖动到相同 Web 页中的其他位置。

最常用的方法是使用菜单插入图片。其操作步骤为:单击 插入】|图片】| 保自文件】命令,或 者单击 常用】工具栏中的 插入文件中的图片】按钮 将弹出如图 5.1 所示的 图片】对话框。对话框 列表中显示当前文件夹中的所有图像文件。通过打开左上角 管找范围】下拉列表框可以更换不同 文件夹。单击即可选中插入的图像。

5.1.2 插入剪贴画

FrontPage 2002 自带了一个剪贴画库。从剪贴画库中选择图像按以下步骤操作:

1 单击 插入】 图片】 剪贴画 命令 将弹出如图 5.2 所示的 插入剪贴画】任务窗格。

♦ ● 插入剪贴画 ▼ ×
搜索
搜索文字:
搜索 恢复
其他搜索选项
搜索范围:
所有收藏集
结果类型:
所有媒体文件类型
请参阅
·····································
◎ 网上剪辑 □
2) 查找剪辑提示

图 5.2 "插入剪贴画"任务窗格

2 如果通过关键字 即搜索内容中包含的文字 查找图像 ,则可在 健索文字 】文本框中输入关键字并单击 搜索 】按钮。

3 查看图像结果列表。如果未发现需要的图像,可单击列表底部的 修改 】按钮返回搜索界面, 重新输入关键字继续查找。如果找到需要的剪贴画,单击此图标即可完成插入操作。

4 另外可以通过使用浏览方式选择剪贴画。单击 的辑管理器】选项,弹出如图 5.3 所示的 【 Microsoft 剪辑管理器】对话框。在该对话框中可以选择不同目录下的剪辑画图片。右击图片,从快捷 菜单中选择 复制】命令。在编辑的网页插入点上右击,从弹出快捷菜单中选择 點贴】选项即可完成 剪贴画的插入。





图 5.3 "Microsoft 剪辑管理器"对话框

剪贴画的使用

剪贴画库中的文件多为 WMF 或 Gif 格式。但并非所有的浏览器都可以显示 WMF 格式的图像,所以 WMF 并不适合于 Web 。FrontPage 2002 在保存网页时,会将 WMF 文件转换为 GIF 格式保存。所以最好保存 Web 页之前重新调整新的剪贴画图像的大小并重新取样。这样就保证了图像以正确的大小保存,同时不损失任何分辨率。

5.1.3 插入扫描图像

如果需要从外界来获取图像,可以采用插入扫描图像的方法。具体的操作步骤为:单击【插入】 图片】| 保自扫描仪或照相机】命令,将弹出如图 5.4 所示的【插入来自扫描仪或照相机中的图片】 对话框。从中选取图像来源设备,选择分辨率并选中【将图片添加到剪辑管理器】复选框,单击【插入】 入】按钮,可以打开扫描仪或者数码相机的输入图片的界面,完成图片输入的操作。

插入来自扫描仪	或照相机中的图片	<u>? ×</u>
设备 (0)		
MiraScan V4	01	
分辨率:	🖸 Web 质量(W)	〇 打印质量 (P)
☑ 将图片添加	•到剪辑管理器 (<u>k</u>)	
插入(II)	自定义插入 (C)	取消

图 5.4 "插入来自扫描仪或照相机中的图片"对话框

图片格式

目前,大多数网页浏览器只能支持显示两种图像文件格式:图形交换格式 GIF 和联合 图像专家组格式 JPEG。GIF 压缩所使用的方式在压缩和解压缩过程中不损失数据,也就是 说提供无损压缩。JPEG 格式支持多种压缩率,但通常都不能保证对原文件的精确还原称 为有损压缩。FrontPage 2002 在保存网页时,会将文件转换为 GIF 或 JPEG 格式保存。

5.2 设置图像属性

好的网页需要对图像的属性进行设置,调整有关图像显示的细节。通过以下方法打开图片属性】对话框:

▶ 单击选中图像 单击 格式】 属性】命令。

▶ 右击图像 ,单击快捷菜单的 图片属性 财话框。

图片属性】对话框中包括 外观】、常规】和 视频 3 个选项卡。下面一一介绍。

5.2.1 图片的 外观 属性

如图 5.5 所示 图片属性】对话框中的 阶观】选项卡用来控制图像的环绕样式、布局和大小等属性。

图片届性	? ×
外观 常规 视频	
环绕样式	
布局	
对齐方式(A): 默认 🔽 水平间距(Z): 🛛	
过框粗细(2): □ 🛃 垂直间距(2): □	<u> </u>
大小	
□ □ 指定大小(2) 宽度(1): 100 🚽 高度(1): 100 🚽	
○ 像茶 ○ 像茶 ○ 百分比 ○ 百分	ER.
☑ 保持纵横比 (2)	-
确定	取消

图 5.5 "外观"选项卡

- ▶ 坏绕样式】设置网页中图片与文字的关系。
- 氏】:文字不环绕图像,即图像单独成为独立的行。

佐】 图像靠左侧 ,文字在右侧环绕 图像不单独成行。

占]图像靠右侧,文字在左侧环绕,图像不单独成行。

術局】指定图像在网页中与文本的对齐方式及图片边框。

财齐方式】控制同一行中图像和文本的垂直位置。可以选择 默认】、 佐对齐】、 佑对齐】、 顶 端对齐】、 文本上方】、 相对垂直居中】、 绝对垂直居中】、 基线】、 相对底边对齐】、 绝对底边对 齐】和 居中】等 11 个选择项。

【边框粗细】如果设置值不为0,则显示的图像周围将环绕边框。指定的整数以像素为单位,控制边框的粗细。包含超链接的图像为蓝色边框,其他图像则为黑色边框。

▶ 【大小】:设置图像的显示大小。

指定大小】选中此复选框可手工指定图像的显示大小。

宽度】指定图像水平方向的空间大小。选中 除素]或 百分比]单选按钮可指定度量单位。 高度] 指定图像垂直方向的空间大小。选中 除素]或 百分比]单选按钮可指定度量单位。 保持纵横比] 指定无论更改图像高度还是图像宽度均按比例更改图像的显示大小。

5.2.2 图片的 常规 属性

如图 5.6 所示的 图片属性 对话框中的 常规 选项卡主要用来修改图像的属性。这里可以重新指定图片 修改图片的类型及外观 改变超链接等操作。

图片属性		? ×
外观 常规 视频		
图片源(U):		
file:///F:/图片库/15.bmp	浏览(B)	编辑(10)
参数 (2)		
类型		
C GIF (G) C JPEG (J)		
替代表示		
低分辨率 (2):		浏览 (B)
文本(2):		
默认超链接		
位置 (L):		浏览(0)
目标框架 (2):	/	
样式 (2)		
	确定	取消

图 5.6 "常规"选项卡

图片源】此文本框指定要修改图像文件完全或相对的 URL 地址。
 浏览】:单击此按钮可以浏览当前站点或本地文件系统以查找需要的图像。
 编辑】:单击此按钮将根据该图像类型启动默认的编辑器对图像重新编辑。

▶ 【类型】 此部分用于显示默认当前图像的类型,并允许更改。 GIF 如果选中该单选按钮, FrontPage 2002 会将图像保存为 GIF 格式文件。 JPEG:如果选中该单选按钮,FrontPage 2002 会将图像保存为 JPEG 格式文件。

▶ 替代表示】:用于控制图像的替代显示方法。

低分辨率】此选项用于指定当浏览器下载较大的图像文件时,显示低分辨率图像。可以使用 浏览】按钮查找该图像。

[文本]:当浏览器无法显示该图像时,显示此文本。有时候,一些浏览器会在显示图像的同时在 图像的上方或下方同时显示该文本。

▶ 默认超链接】:从未定义热点的当前图像的任何部分,创建一个指向其他位置的超链接。 但是,背景图像无法使用该命令。

位置】:用于指定单击该图像时浏览器应该查找的 URL。可以使用【浏览】按钮定位该地址。 目标框架】指定显示【位置】域中网页的框架。

5.2.3 视频属性

如图 5.7 所示,图片属性】对话框中的 视频】选项卡用于控制数字化视频的显示和播放。

图片属性		? ×
外观 常规 视频		
视频源(L):		
	浏览 (B)	
重复	,	
循环次数 (L): 1 🔤 🛨	▶ 不限次数 健)	
循环延迟 @): 🛛 🛨	毫秒	
开始		
C 打开文件时 (Q)	○ 当鼠标急停于其上时 (2)	
		<u> </u>
		Ħ

图 5.7 "视频"选项卡

▶ 视频源】指定包含数字化视频文件的位置。

▶ 「重复】 此部分设置可控制视频的重播。

循环次数】 控制浏览器重播视频的次数。

怀限次数】:忽略【循环次数】微调板中的设置,连续不停地重播视频。

循环延迟】:在重复播放时,控制重播视频的时间间隔。默认值为0,单位为毫秒。如:输入 10000 表示延迟 10 秒钟。

▶ 开始】此选项组控制浏览器开始播放视频的时间与条件。

🖲 FrontPage XP 🋂

打开文件时】:当浏览器打开文件时,即播放视频。 皆鼠标悬停于其上时】:当将置于显示区域上方时,播放视频。

5.3 图像的基本操作

加入图像文件后,需要对图像文件进行一些基本的操作与设置,使其更加符合使用者的要求。 通常使用 FrontPage 2002 提供的 图片 工具栏如图 5.8 所示。



图 5.8 "图片"工具栏

5.3.1 在图像中添加文本

FrontPage 2002 提供了向 GIF 文件添加文本的操作功能 。其操作具体步骤为:

1 单击选中需要添加文本的图形。

2 单击 图片】工具栏的 (文本) 按钮。

3 在图像四周的句柄 选中图片时,图片边沿出现的小四方块 内部将显示另一组句柄,在内部句柄中单击可显示插入标志,输入文本即可。如果文本显示不下,拖动其句柄可扩大文本区域并可以移动文本句柄。

4 字体的设置与网页中正文设置一致。方法是选中文本并单击 略式 】 字体 】命令或使用 略 式 】工具栏中的按钮,可以设置字体、字号、对齐方式、颜色和其他属性。

5 单击图形外部区域的任意位置可停止文件输入与编辑。

图像与文本颜色的特殊要求

如果要使用特殊字体和颜色创建标题,题头或者使用特殊颜色的图片,请先用图像编辑器创建所需要的 GIF 文件。再将文件添加到 Web 页上,使用这种方法将丰富 Web 页中的色彩与内容。

5.3.2 创建缩略图

为了尽量缩短大幅图像的下载时间,通常在 Web 页中只显示一个小的预览图像 缩略图 ,访问用户首先看到的是缩略图,只有当访问者单缩略图片才将图像显示为最大尺寸。在 FrontPage 2002 中设置缩略图的方法为:

1 在需要显示缩略图的位置插入原始尺寸大小的图像。

2 选中该图像。

3 单击 图片】工具栏中的 自动缩略图】按钮。FrontPage 2002 会在其原来位置用缩略图代替 原始图像 ,同时设置从缩略图到原始图像的超链接。 4 如果缩略图尺寸无法满足要求,可以使用句柄调整缩略图的大小。

5 保存 Web 页时,会显示 保存嵌入式文件】对话框来提示缩略图的文件名。

5.3.3 定位图像

有时候,需要对网页中的图像进行定位,保证浏览时图像处于固定位置。 图片】工具栏中提供 3 个按钮用于支持图像的绝对定位。绝对定位是指可以指定具体的图像的 x - y 坐,也就是图像显示的具体显示位置。相对坐标是从浏览器窗口的左上角到图像的左上角进行衡量的。绝对定位的操 作步骤为:

1 选中图像。

2 单击 图片】工具栏中的 绝对定位】按钮。

3 使用鼠标将图像拖动到所需要固定位置的地点后释放鼠标即可。

4 要取消绝对定位 选中图像 再次单击 绝对定位 】按钮即可。

绝对定位的使用

一旦对图像进行了绝对定位操作,以后对选中图像的任意拖动,都会被记录并保存。

如果要分层排列定位好的图像,请首先选择一幅图像并单击【上移一层】按钮或【下移一层】按 钮。使用此操作,可以将定位好的图像设置为显示在网页内容的上方或下方,也可以使这些网页内 容相互之间分层显示。

5.3.4 旋转和翻转图像

在网页设计中,有时为了使用特殊效果,需要对图像进行翻转。FrontPage 2002 提供了4个工具 栏按钮用于旋转图像。它们分别为【向左旋转】、【向右旋转】、【秋平翻转】】和【垂直翻转】。选取图像并 单击按钮完成操作。

FrontPage 2002 允许随意旋转或翻转同一幅图像。旋转和翻转操作会在保存 Web 页时,打开 保存嵌入式文件 对话框,允许将修改后的图像以新的文件名保存,并提示保留原来的图像文件。

5.3.5 控制对比度和亮度

FrontPage 2002 的 图片 工具栏提供 4 个按钮用于修改图像的亮度与对比度。它们分别是 增加亮度 】、降低亮度 】、增加对比度 】和 降低对比度 】。重复使用这些按钮会增强修改效果。

对亮度和对比度所做的修改保存在图像中,因此对于已修改的任意图像,FrontPage 2002 将以新的文件名保存文件。

5.3.6 剪裁图像和调整图像大小

在网页制作中,有时需要对图像大小进行修整。剪裁就是选择图像的一部分并丢弃其余部分, 剪裁后的图像将变小。按照以下步骤可在 FrontPage 2002 中剪裁图像:

1 选择图像。

通 FrontPage XP 鳍

- 2 选择 图片】工具栏中的 剪裁】按钮。
- 3 在选中的图像内部制一个包括句柄的边框。移动句柄使边框包含所需的图像部分。

4 再次单击 的裁 按钮或按 Enter 键 FrontPage 2002 会去掉边框以外的所有像素。

FrontPage 2002 会将剪裁的图像当作新的未保存文件,在保存 Web 页时显示 保存嵌入式文件】对话框。默认情况下,对话框会建议将文件保存在站点的根目录中,同时使用的文件名为原来、 未剪裁图像的文件名。除非要覆盖原有的图像文件,否则最好重命名剪裁后的图像文件。

图像句柄的使用

选中图像并拖动其句柄可以调整图像的大小。可以使图像的高度、宽度按同样的百分 比进行更改。但是,使用句柄调整图像的大小并不会改变图像原始文件的大小,仅仅更改 浏览器窗口为图像所分配的显示空间。所以,实际的调整发生在文件传递到远程用户的浏 览器中之后。因此通过这种方式缩小图像并不能为远程用户节省任何下载时间。

5.3.7 设置透明

在网页制作中,有时候需要只保留图像中内容,不保留图像的背景或其他细节。可以让图像的 某些部分保持透明,就如同打印在一张干净的塑料纸上。图 5.9 举例说明了这种方法。上边的图像 包括白色背景,没有和网页的背景纹理融合进来。下边的图像则使用了透明背景,使得网页的背景 图像浮现在眼前。



图 5.9 使用与未使用透明处理的对比

大多数 GIF 文件编辑器均允许透明处理 ,FrontPage 2002 页提供了同样修改工具。其操作方法为:

1 单击选中图像。

2 选择 图片】工具栏中的 设置透明色】按钮。

3 单击所选图像中需要设置为透明颜色的任意像素 图像中所有此颜色的像素将立即呈现透明效果。

4 重复第2步和第3步将其他颜色设置为透明颜色。FrontPage 2002 一次只能改变一种颜色。

5.3.8 应用黑白模式和冲蚀

在网页的设计中有时需要使用黑白两色为基调的图像来达到特殊效果。FrontPage 2002 提供 [颜色] 工具按钮来删除图像中的所有颜色。也就是将图像转换为单色显示。先选中图像,接着单击 [图片] 工具栏的 [颜色] 按钮,选取 [灰度] 命令。

如果要冲蚀图像,先选中图像,接着单击[图片]工具栏的[颜色]按钮,选取[冲蚀]命令。在两次保存之间,只能对图像执行一次冲蚀操作。即如果要将图像冲蚀两次,先执行一次冲蚀操作,保存之后再执行一次冲蚀操作。

图 5.10 所示冲蚀操作及灰度操作的图像效果。



图 5.10 图片灰度与冲蚀效果

5.3.9 凹凸效果

该功能可使图像的顶边缘和左边缘颜色变线 底边缘和右边缘变深 "从而产生三维凸现按钮的效果。对图像执行该操作后并保存网页时 "FrontPage 2002 在保存 Web 页时显示 【保存嵌入式文件】 对话框。提示保存的文件名和文件夹位置。

5.3.10 重新取样

在网页中加入图像的大小,由原始图像尺寸决定。但是在不修改原始图像的情况下,需要对网

🖲 FrontPage XP 🋂

页中图像尺寸进行修改,必须在 FrontPage 2002 中调整图像的大小并对原始图像重新取样。操作方法是:

1 先调整图像文件的大小。

2 单击 图片】工具栏的 重新取样】按钮。

3 重新取样操作会通过平均分布像素对图像进行缩放,并创建一个比原来文件大或小的文件。

进行重新取样操作将更改存储在站点中的文件。FrontPage 2002 在保存页时显示 保存嵌式文件】对话框,建议以新的文件名和文件位置保存已修改的图像文件。

5.3.11 恢复图像

FrontPage 2002 中恢复图像的操作与 Undo 操作较为类似。在保存图像文件以前, FrontPage 2002 可将图像回复到最初从站点或其他位置载入的状态。

操作方法是:单击图片】工具栏的还原】按钮即可还原图像。但是不能使用还原】按钮恢复最近几次所做的修改。如果实在是需要的话,请单击隔辑】| 撤销】命令来恢复多次操作。

5.3.12 添加图像边框

在网页中给图像添加边框可以起到装饰作用 图像边框属性包括边框的大小和颜色。边框的大 小即边框的宽度 ,以像素为单位进行设置。设置方法如下:

1 选中需添加边框的图像。

2 右击并在弹出的快捷菜单中选择 图片属性】菜单项,弹出 图片属性】对话框。

3 在 图片属性】对话框中单击 阶观】标签 打开 阶观】选项卡。

4 在 外观】选项卡的 佈局】栏中将 【边框粗细】值设置为需要的数值 ,单击 【确定】按钮即可。 还可以根据需要将边框粗细值设置为任意的数字 ,其计算单位为像素。

边框设置后的效果如图 5.13 所示。



图 5.11 插入边框效果图

5.3.13 设置图像间距

在网页中需要设置图像间距以保证网页的美观。图像间距是指图像与其四周元素的空白距 离。其默认值为 0。该间距为 2 个方向的值:

水平间距】控制同一行中图像和其他文本或图像之间的距离。

间距的设置可以起到装饰作用,并能突出图像。间距设置也是以像素为单位进行的。设置方法 如下:

1 选中需设置间距的图像。

2 右击并在弹出的快捷菜单中选择 图片属性】菜单项,弹出 图片属性】对话框。

3 在 图片属性】对话框中单击 阶观】标签 打开 阶观】选项卡。

4 在 外观】选项卡的 作局 】栏中将 以平间距 】和 睡直间距 】值设置为需要的数值 ,单击 确 定 】按钮即可。

5.3.14 设置图像与文本的对齐方式

在 FrontPage 2002 中 ,图像与文本有 11 种对齐方式。通过设置该对齐方式 ,可以决定网页中图 像与文本 ,图像与图像之间的相互关系。

对齐操作的步骤为:

1 选中需对齐的图像。

2 右击并在弹出的快捷菜单中选择 图片属性】菜单项,弹出 图片属性】对话框。

3 在 图片属性】对话框中单击 阶观】标签 打开 阶观】选项卡。

4 在 外观】选项卡的 佈局】栏中打开 财齐方式】下拉菜单,选择需要的对齐方式,单击 确定】按钮即可。

5.3.15 设置图像环绕方式

网页中,有时候需要使用一些特殊的效果,使文字环绕的图像的周围,且图与文字分开,互不影响。比如在网页左边有一幅图像,图像右边的文字像没有图像时那样可以多行输入。要实现这种效果,可以通过设置图像的环绕方式来实现。

网页中的图像环绕方式分为2种:

上环绕】图像在左边,文本在图像的右边进行环绕。

▶ 临环绕】图像在右边,文本在图像的左边进行环绕。

设置图像环绕的操作方法如下:

1 选中需环绕的图像。

2 右击并在弹出的快捷菜单中选择 图片属性】菜单项,弹出 图片属性】对话框。

3 在 图片属性】对话框中单击 阶观】标签 打开 阶观】选项卡。

4 在 阶观】选项卡的 【环绕样式】栏中选择 【左环绕】或者 【右环绕】方式,单击 [确定】按钮即 可。

文字环绕的效果如图 5.12 所示。





图 5.12 图片文字环绕效果图

5.3.16 设置图像比例缩放

设置图像比例缩放就是将图像设置为尺寸可按比例变化。这种设置比例缩放的用处是对于不 同大小的浏览器 ,总可以全部或部分看到图像的外观。

设置图像比例缩放的操作方法如下:

1 选中需缩放的图像。

2 右击并在弹出的快捷菜单中选择 图片属性】菜单项,弹出 图片属性】对话框。

3 在 图片属性】对话框中单击 阶观】标签 打开 阶观】选项卡。

4 在 外观】选项卡的 大小】栏中选中 指定大小】复选框。在宽度和高度选项下填入图像缩放 百分比。 单击 确定】按钮即可。

5 如果选中 保持纵横比】复选框 则图像高度与宽度将按比例缩放。

5.3.17 设置图像别名

在设置图像文件时,有时需要为图像取一些比较容易区分识别的名字。它可取图像本身的文件 名,也可以是别的提示信息,这就是图像的别名。

图像别名一般用于存放一些提示信息,在 FrontPage 2002 中图像别名自动设置为图像的文件 名,如果需要,也可自行设置。具体设置方法如下:

1 选中需缩放的图像。

2 右击并在弹出的快捷菜单中选择 图片属性】菜单项,弹出 图片属性】对话框。

3 在 图片属性】对话框中单击 常规】标签 打开 常规】选项卡。

4 在 常规】选项卡的 图片源】栏中选中重新输入图像文件名称。 单击 确定】按钮即可。

图像别名的使用

使用图像别名的好处是让网页制作者与浏览者比较容易识别图像的用处与特征。所 以在取别名时,最好使用有意义的名称或按照网页的图像插入顺序起名。

5.4 在网页中加入声音

声音是人感知外界事物的重要来源之一。如果在浏览网页的过程中加入适当的声音,将极大地 加深浏览者对该网页的印象。

声音信息的存储格式多种多样,WWW上较为通用的声音文件格式有 PC 机上的 WAV,Macintosh 上的 AIFF 以及 Sun 工作站上的 AU 或 SND,WWW 上还有其他类型的声音文件,如 RAM 或 RA,乐器数字文件 MIDI。其中特别要注意的是乐器数字文件 MIDI 是存储量非常小的文件,这对于 节省网络带宽和磁盘空间是非常重要的,但是它不能直接通过话筒这样简单的设置录制产生,需要 专业的人员使用专门的软件进行创作。FrontPage 2002 提供了对上述所有声音文件的支持。

在网页文件中加入声音需使用超链接的方式。通过点击超链接来播放声音文件。

单击 插入】 超链接】命令,打开如图 5.13 所示的 插入超链接】对话框。在对话框中找到需要 播放的声音文件,单击 确定】按钮完成声音的添加。

插入超链接			? ×
链接到:	要显示的文字(E): << 在文档中选定	的内容>>	
 原有文件或	查找范围(L): 🕑 Myweb4	- E 🔍 🖻]
Web 页(X)	当前文件 🍄 C:\My Documents 来(U) C:\WINDOWS\Desk	\O3.htm (打开) top\我的公文包\O3.htm (打开)	书签(0)
	private		目标框架(G)
西(A)	页图		参数(S)
100 新建文档 @0	近期文件 (C)		
]
电子邮件地址			
		研	腚 取消

图 5.13 "插入超链接"对话框

5.5 在网页中使用视频剪辑

FrontPage2002 提供了专门的插入视频操作。FrontPage 2002 可直接插入的视频文件包括: Windows 视频 AVI, Windows 媒体 ASF, RealMedia 视频 RAM 与 RA,并且间接支持 MPG 文件。

精通 FrontPage XP 😽

5.5.1 插入视频

插入 AVI、ASF、RA 等视频的操作与插入图片类似。视频插入后, 网页上将显示其第一帧图 像。插入视频操作步骤为:

1 在网页中定位要插入视频的插入点 位置。

2 单击 插入】 图片】 视频】命令 打开 视频】对话框。

3 在列表中单击选中需要加入的视频文件,单击【打开】按钮即可。

5.5.2 设置视频属性

FrontPage 2002 专门提供用户设置视频属性的操作。双击网页中的视频图像,弹出 图像属性】 对话框中的 视频 】选项卡,在其中可以方便地设置视频图像的属性,例如播放条件,播放次数,重复 次数和延时时间等。

5.6 多媒体设计的要点

在设计站点与网页的过程中需注意图像中的调色板和整个网页的下载时间。

5.6.1 管理图像调色板

一般来说,如果图像在编辑器或单独的查看器中能够正确显示,但在浏览器中的显示却不够细 致时,就应该尝试转换调色板了。调色板是一组颜色的集合,大多数图像编辑器都可以恢复、编辑和 保存调色板。如果打开包含一个调色板的图像,然后又打开了描述另一个调色板的调色板文件,大 部分编辑器都会提供选项用于处理差别。其中的一个选项通常是将图像中的每个像素转换为新调 色板中最相近的颜色。所以,如果调色板包含 216 个不依赖浏览器的颜色,则原始图像中的每个像 素将使用可靠的颜色值,因此将不会出现抖动和替代的情况。

而且,图像中亮度将不依赖于浏览器的调色板颜色。这可以说明为什么在 Web 页中直接转换为 GIF 文件的图片不如其原来显示的那么清晰。所以,为了获得清晰的显示效果,需要先使用图像 编辑器将暗的颜色转换为最接近的不依赖浏览器的调色板中的颜色。

5.6.2 管理图像、音频和视频下载时间

对于所有的 Web 页访问者而言,比较关心的是下载和查看某个网页所需要的时间。与本地 Internet 以及高速连接的访问者相比,通过调制解调器拨号上网的用户更关心这个问题。所以,作为 站点制作,需要考虑网页的接出带宽。

通常,将网页中所有组成文件大小的总和除以带宽每秒提供了字节数,可得到下载网页所需的 时间。因此,管理下载时间变成了管理下载字节的问题。而且,由于大部分下载的字节来自于图像文 件而不是 HTML 代码,因此管理下载字节又成了管理图像文件大小的问题。

FrontPage 2002 为一个典型的调制解调器用户统计每个网页的下载时间并显示在状态栏中。单击最左侧漏斗按钮,从弹出的下拉菜单中可以选择不同的传输速率以供测试。它们分别是:14.4、

28.8、56.6、ISDN、T1 和 T3。

但实际上使用情况有许多的不定因素。

1 目前大多数浏览器都具有缓存图像和其他文件的功能。使用存贮图像并且将它保存在服务 器中,可以使缓存的效率大大提高。

2 如果要减少网页中总的图像字节数 建议使用多个小图像文件而不要使用一个大文件或较 大的文件。但由于连接过多的原因 此过程也不能使用太多。

3 选用简单的图形也有利于提高传输速度。

第六章 怎样创建超链接

本章主要介绍超链接。它是互联想网的最基本组成元素之一。使用超链接可以将浏览目标通过 超链接连接到目标文件上。本章具体包括超链接的概念、创建文本的超链接、创建图像的超链接、编 辑超链接、创建与使用书签。

6.1 超链接的概念

超链接在 WWW 右起着非常关键的作用。它不但可以将各个网页联系在一起,而且,将 Web 页 与图像、声音、动画、视频、数据等多媒体文件联系在一起。可以说,超链接使全球的信息资源联系在 一起。超链接主要有 WWW 超链接、FTP 超链接、BBS 超链接、Email 超链接、TELNET 超链接等形 式。最为常用是 WWW 超链接。它可以分为文本超链接和图像超链接两种。另外,使用书签同样可 以实现定位与链接的效果。

6.1.1 超链接的组成

超链接由下面两个主要部分组成:

▶ 超级链接源:简称超链接。在使用浏览器浏览时 移动到超级链接源上鼠标指针将变成小 手状态,此时点击可打开该链接的目标文件或网页。

▶ 超链接目标 :用户点击超链接时打开的页面或文件。目标通常用 URL 定义。超链接源通常 是文本和图片。其中 ,文本超链接是最为常用的超链接类型。

6.1.2 绝对 URL 和相对 URL

超链接在网页结构上依赖于 URL Uniform Resource Locator,统一资源定位器,它使用的地址形式描述 Internet 上的任何相关资源。

URL 可以是绝对的,也可以是相对的。它们的区别在于使用位置不同。

绝对 URL 是指网页或其他万维网资源的惟一定位的 Internet 地址,该地址包括完整的协议的 种类 例如 HTTP、FTP、计算机的域名以及含路径的文档名3大部分。例如:

hppt //www.microsoft.com/office XP/frontpage/index.htm

而相对 URL 是指网页或其他万维网资源相对于当前页面的 Internet 地址。相对 URL 只提供了 从当前页面位置指向目的页面 或资源 位置的路径,链接的协议名。例如:

http //my Document/index. htm

相对 URL 本身不能惟一地定位资源,但是浏览器会根据当前页面的绝对 URL 正确地理解相对 URL。如果一个相对 URL 没有协议名,浏览器会使用当前页面的协议;如果一个相对 URL 没有计算机域名,浏览器会使用当前页的计算机域名。而最常见的相对 URL 只有部分路径和一个文件名,而没有网络地址。

第六章 怎样创建超链接

使用相对 URL 的优点是,它极大地增强了 Web 站点的可移植性。在一个 Web 站点中,通常各 个页面之间的超链接都是采用相对 URL 来指示的。如果该 Web 站点被移到另一个服务器上,由于 站点中各资源相对位置保持不变,该站点中的所有页面之间的超链接仍将正常工作。只需要将站点 首页提供给浏览者,浏览者就可以访问全部的链接。

当在基于 FrontPage 2002 站点中的页面间创建超链接时, FrontPage 2002 会自动产生相对 URL。如果重命名或者移动一个链接文件时, FrontPage 2002 会自动更新站点中指向该文件的超链 接。这一特性可以大大减轻了 Web 站点管理与维护的工作量,也保证了站点的可移植性。

6.2 创建文本超链接

文本超链接是以文本为超链接目标源的超链接。它是网页中最常使用的一种超链接类型。

6.2.1 创建一个文本超链接

创建文本超链接的操作步骤如下:

1 在网页中选中作为超级链接源的文本。

2 右击从弹出的快捷菜单中单击 超链接】命令,或者单击 常用】工具栏中 插入超链接】按钮,或者单击 插入】 超链接】命令,均弹出 插入超链接】对话框,如图 6.1 所示。

插入超链接				? ×
链接到:	要显示的文字	【①: 【<在文档中选定的内容>>		屏幕提示(P)
 原有文件或	查找范围(L):	🗠 My Documents 💽 主	2	
Web 页(X)	当前文件	🗋 Corel User Files 📄 My Pictures	<u> </u>	书签0
▲ 本文档中的位 置(A)	浏览过的	ny webs New Web	_	目标框架(G)
*	Ţ®.	□ 新建文件夹 ② [~] WRL1794.tmp ◎ 《中国IT培训工程》与您相约昆明.doc		<u>● ≪ </u> €… 样式 (£)…
新建文档创	近期文件 ①	01.htm 100 01b.jpg	<u>-</u>	
山子邮件地址	地址(图):	03. htm	•	
() () () () () () () () () () () () () (确定	取消

图 6.1 "插入超链接"对话框

3 在【插入超链接】对话框中选取所需要链接到的目标文件,然后单击【确定】按钮。

此时作为超链接的文本文字将变为蓝色,并且带有下划线,表示该文字已经被设置为超链接文本。设置为超链接后的效果如图 6.2 所示。

在 插入超链接 财话框中 ,可供选择的超链接目标有以下几种 :

- ▶ 原有文件或 Web 页】:在原有文件或 Web 页中的选择超级链接目标文件。
- 体文档中的位置】选择网页内容部选择一个位置作为超链接书签。
- ▶ 新建文档】创建一个新文档作为超链接目标文件。
- ▶ 胞子邮件地址】把电子邮件地址作为超链接目标文件。



🏉 没有制	主義超領	接的文	≰ – ∎i	icrosof	ft Inte	net Exp	lorer	- [Tor]	xing 0	- 🗆 🗵
<u>F</u> ile	<u>E</u> dit	<u>V</u> iew	F <u>a</u> vor:	ites <u>I</u>	ools <u>H</u>	elp				
- (÷	-	⇒	~	\otimes	4	Ĝ	5	Q	*	»
Back	5	Forwar	d	Stop	Refre	sh Hom	e	Search	Favorites	
A <u>d</u> dress	: 襼 C:	\My Doo	ruments	\04. htm					•	€G0
200-000	<u>بر بندر بر</u>	ے جدا جرا	. ا. جنہ ا							<u></u>
没有も 	生後超	链接日	们又平							
<u>已经</u>	连接超	链接的	9文本							
										∇
ë							J.	🗐 My Comp	uter	

图 6.2 文本超级链接示意图

超链接的目标

超链接的目标可以是一个 HTML 文档形式的网页,也可以是图片、声音、视频、动画等 多媒体文件,或普通文件,Office 文档、电子邮件等多种形式。

以下详细说明使用文本超链接链接到各种目标文件的具体操作。

6.2.2 链接到原有文件或 Web 页

使用 FrontPage 2002 可以在原有文件或 Web 页中打开一个目录作为超链接的目标文件。可以 从该目录中选取一个网页或文件作为超链接的目标。

链接到文件			? ×
查找范围(I):	😂 我的文档 📃	🖕 - 🗈 🔯 🗙 📸 🎫 - 工具(1) - 👘	
ご	Corel User Files My Pictures my webs New Web 新建文件夹 図 《中国IT培训工程》与您相约昆明. doc 01. htm 02. htm 03. htm 03. htm 03. htm 03. htm 04. htm 2001年2月份月历. doc 2 db1. mdb 2 db2. mdb	Widemo.htm index.htm index.htm jkb.doc kb1.doc kb1.doc kb2.kls untitled.htm 回电脑教1.doc 回目最2.ppt 回目表2.ppt 回指正小学B班.doc 國	
	文件名(W): 文件名(W): 文件类型(I): Office 文件 (*.htm; *.ht	▼ 確加 ml; *.mht; *.mhtml; *.▼ 取》	È 肖

图 6.3 "链接到文件"对话框

在 插入超链接】对话框的 链接到:】栏中单击 在原有文件或 Web 页】图标后,在 暨找范围】选项组中有以下3个图标,也就是3种快捷的文件选取方式。

浏览过的页】显示近期浏览过的所有类型文件的列表供快速选择。

▶ 近期文件】显示近期浏览过的图像文件、Office 文档、网页文件等常用超链接文件列表。

如果需要的目标文件不在以上 3 个文件列表中,可以通过单击 插入超链接】对话框右上角 打 开】按钮,弹出 链接到文件】对话框,如图 6.3 所示。在其中选取已知目录下的所需要的文件,单击 确定】按钮即可。

如果目标文件是 Internet 上的网站、网页、文件或者链接,则单击 插入超链接】对话框右上角 在 Internet 上搜索】按钮,连接到 Internet 上,查找到所需要链接的网站或网页即可。

如果,已经知道需要链接的文件、网站或网页的详细的 URL 地址,可以在 地址】下拉列表框直接填写,单击 确定】按钮确认即可。

6.2.3 链接到本文档中的某个位置

如果一个网页篇幅较长,内容较多,可以使用一种图书目录形式的超链接,在网页头部设置可 直接跳转到本网页中间某处的超链接,或者,设置快速从网页尾段返回网页起始位置的超链接。

设置本文档中位置间的跳转,需要与 FrontPage 2002 中书签功能配合使用下面以一个实际应用为例,介绍其使用方法。

如图 6.4 所示,需要创建一个分 3 段内容的网页,其中要求可以直接从网页头部直接跳到各个 段落,在浏览完各个段落后直接返回至网页头部。其操作步骤如下:



图 6.4 在网页内部跳转示例

精通 FrontPage XP 😽

1 创建一个空白网页。

2 在空白网页中添加 '跳到中间文本 1 "、'跳到中间文本 2 "、'跳到中间文本 3 "、'中间文本 1 起点 "、'中间文本 1 "、'返回超链接的文本头 "、'中间文本 2 起点 "、'中间文本 2 "、'返回超链接的文 本头 "、'中间文本 3 起点 "、'中间文本 3 "、'返回超链接的文本头 "等字字。其中 ,中间文本为需要显 示的大段文字。

3 选取 '跳到中间文本 1 "文本 ,单击 插入】 (书签)命令 将其设置为书签。进行同样操作 将 "跳到中间文本 2 "、'跳到中间文本 3 "、"中间文本 1 起点 "、"返回超链接的文本 "、"中间文本 2 起 点 "、"中间文本 3 起点 "设置为书签。

4 选取 '跳到中间文本 1 "文本 ,右击 ,在弹出的快捷菜单中单击 超链接】命令 ,打开 陆入超 链接】对话框。在对话框中单击 【文本档中的位置】图标。出现如图 6.5 所示的对话框。

插入超链接		? ×
链接到:	要显示的文字(II): 跳到中间文本1	屏幕提示(t)
原有文件或 Web 页 (2) 本文档中的位 置 (4) 新建文档 (2)	请选择文档中的位置 ©): □ 书签 □ 跳到中间文本1 □ 跳到中间文本2 □ 即间文本1起点 □ 中间文本1起点 □ 中间文本2起点 □ 中间文本2起点 □ 中间文本3起点	目标框架(G) 样式(L)
电于邮件地址 (M)		确定 取消

图 6.5 单击 "本文档中的位置"按钮

5 选取 "中间文本 1 起点 "书签 ,作为 '跳到中间文本 1 "的超链接目标 ,单击 确定 】按钮 ,完成 链接关系的建立。

6 同样建立由 '跳到中间文本 2 '到 '中间文本 2 起点 '书签、'跳到中间文本 3 '到 '中间文本 3 起点 '书签和 3 个 '返回超链接的文本头 '到 '跳到中间文本 1 '书签的链接关系。

7 保存网页,使用游览器浏览制作的网页。

在网页点击相应的文本就可以做到由 '跳到中间文本 1 "、'跳到中间文本 2 "、'跳到中间文本 3 "超链接可以直接跳到每个中间文本的起点。点击任何一个 "返回超链接的文本头 "超链接 均跳到 '跳到中间文本 1 "的位置。

网页风的跳转

网页内部的跳转可以保持网页的整洁与有序,可以避免浏览者为察看网页中某一小 部分而拖动网页去费力寻找。而且通过这种方式,可以实现使用列表的方式来组织网页 内容。

6.2.4 创建文档超链接

FrontPage 2002 提供了一个快捷的创建超链接目标文件的方法。例如,在创建网站时突然需要一个未创建的新网页作为超链接目标,或者,需要一个新 Office 文档作为链接目标时,就可以使用本方法。

创建一个新建文档的超链接的方法是:

- 1 选取需要创建链接的方法是:
- 2 右击打开 插入超链接】对话框中的 新建文档】选项栏,如图 6.6 所法。

插入超链接			?×
链接到:	要显示的文字 ①: 中间文本2起点		屏幕提示(P)
● 原有文件或 Web 页(<u>X</u>)	新建文档名称 @): 完整路径:		
50 本文档中的位置(A)	file://C:\My Documents\ 	〔改(C)	目标框架(G) 参数(S)
<mark>*]</mark> 新建文档 @	何时编辑:		样式(1)
电子邮件地址 (2)		确定	取消

图 6.6 "新建文档"选项栏

3 在 新建文档名称 】一栏中填写需要新建的文档名称 包括扩展名。

4 在 **阿**时编辑】栏中,选取 **[**开始编辑新文档] 或者 【以后再编辑新文档】选面,确定对新建网 页的编辑时机。

5 如果希望新建文档放在网页的默认路径下时,可以单击 **使**改 】按钮,选取新建文档的保存 位置。

6 单击 确定 按钮保存。

如果在【问时编辑】栏中选取【开始编辑新文档】选项时,单击【确定】按时将会弹出新建文档的 默认编辑器,可以编辑该文档。编辑完成后保存该文档即可。

链接到新文档的类型

超链接中新建文档可以是网页文件 htm、WORD 文件 doc、文本文件 txt 等。但是,不是 每个类型的文件均可以创建。需要有 FrontPage 2002 的支持才可以。

6.2.5 链接到电子邮件地址

有时候,希望链接到电子邮件上去。在点击超链接时,弹出默认的电子邮件程序,允许浏览者通过发电子邮件的形式进行交流。



FrontPage 2002 中使用电子邮件作为超链接目标的操作为:

- 1 取需要创建超链接的文本。
- 2 右击打开 插入超链接】对话框中 电子邮件地址】选项栏,如图 6.7 所示。

插入超链接		<u>?×</u>
链接到:	要显示的文字(II): 中间文本2起点	屏幕提示(2)
	电子邮件地址 (2):	,
原有又行或 Web 页(Z)	 主题 @):	
S		I
本文档中的位 置(A)		参数(S)
96%s		
新建文档创		
	The second se	
电子邮件地址		·
	Ā	腚 取消

图 6.7 "插入超链接"对话框中"电子邮件地址"选项栏

3 在 电子邮件地址 】一栏中填写需要链接的电子邮件地址。

4 FrontPage 2002 在 最近用过的电子邮件地址】栏中,提供了最近用过的电子邮件地址列表 供用户选择。

5 选择电子邮件地址列表后单击 确定】按钮确定保存。

6.3 创建图像超链接

图像超链接也是 FrontPage XP 常用的一种链接模式,可以使用在图片上点击而链接到指定目标文件。

6.3.1 建立图像超链接

在图像超链接的建立中,最简单的是将整幅图片作为链接点,为整个图片建立超链接。创建超链接的操作方法为:右击图片,在快捷菜单中选择 超链接】命令,打开、插入超链接】对话框。

另外,还有一种办法创建整幅图片的超链接:右击图片,在快捷菜单中选择 图片属性】命令,打 开 图片属性】对话框中的 常规】选项卡。在 默认超链接】栏中的 位置】对话框中填写需要链接的 目标文件 URL,或者使用 浏览】按钮,搜索目标文件。

图片超链接的属性

为整个图片建立的超链接同时又是该图片上的默认超链接,即当图片上未设置热点时, 在浏览器中点击该图片上的任何位置均会打开此超链接所指向的目标网页,若图片上另外 设置了热点,则点击图片上未被热点覆盖的区域也将打开此超链接所指向的目标网页。

6.3.2 在图片上创建热点

有时候,希望图片上的不同部分对应着不同的超链接,而热点正是实现这一目的的工具,可以 在一幅图片上创建多个热点,然后分别为每个热点指定一个超链接目标。

使用 FrontPage 2002 在图片上创建热点的步骤为:

1 选中某个图片。

2 根据要创建热点的形状,点击 图片】工具栏中相应的工具按钮。它们分别是: 长方形热 点】、圆形热点】和 修边形热点】。

3 将鼠标移到图片上,鼠标指针会变成笔状。此时可以按住鼠标左键在图片上绘制相应图形的热点。

4 绘制完热点后释放鼠标 将自动打开 插入超链接 J对话框。其设置步骤可参考 5.2 节相关 内容。

6.3.3 在图片上创建文本热点

FrontPage 2002 除了能够直接在图片上选取特定区域作为热点外,还可以在图片上创建文本热点。该文本热点是一个加在图像上的文字框。它可以作为一个超级链接源,从而指定相应的超链接目标。

在图片上创建文本热点的步骤是:

1 选中要创建热点的图片。

2 单击 图片】工具栏上的 仪本】图片 在所选图片上将出现一个矩形区域。

3 将该矩形区域调整至合适位置,并在其中输入超链接文字。

4 选中该矩形区域,单击 插入】| 超链接】命令,将弹出如图 6.1 所示的 插入超链接】对话 框,之后就按前面介绍的方法为其创建超链接了。

6.3.4 突出显示图像热点

FrontPage 2002 的突出显示热点的功能主要是为了让网页编制者在对图像上热点进行操作时, 消除视觉上的干扰。

突出显示图像热点的操作步骤是:

1 单击选中图片。



图 6.8 使用 "突出显示热点"效果对比图

睛通 FrontPage XP 🛂

2 单击 图片】工具栏中 突出显示热点】工具按钮。此时图片显示示例如图 6.8 所示。

3 如果需要取消该功能,再次点击该按钮,图片即恢复原样。

热点的突出显示

热点的突出显示功能只使用于网页的编制阶段,而真正的网页浏览者无法看到这 个效果。

6.3.5 热点的基本操作

使用 FrontPage 2002 建立热点后,可以随时对热点进行编辑。可以修改热点的 URL,移动热点 到新位置,重新设置热点的尺寸,或是删除热点。

热点的基本操作如下:

▶ 编辑热点的 URL :双击该热点 ,打开 插入超链接 】对话框 ,可以在该对话框中重新设置目标 URL。

移动热点:点取热点边框,按下鼠标左键将其拖至目标位置,然后释放鼠标。

▶ 设置热点的大小:选中一个热点,将鼠标指针移动到热点周围的任何一个控制点处,待鼠标指针变为双向的箭头时,按下鼠标左键并拖动鼠标以改变输入框大小,满意后释放鼠标。

▶ 删除热点 选择要删除的热点 然后按 Delete 键。

热点使用注意事项

热点使用过程中最大的问题是缺少热点的提示。网页浏览者需猜测链接源在哪里,需 要查看每个热点的超级链接来决定选择需要的链接目标。所以,最好在使用热点的时候,要 么选用直接视觉提示,要么加上文字提示。

6.4 编辑超链接

网页中超链接不是保持一成不变的。特别是相对 URL,随着文件移动,站点发布,地址会发生变化。FrontPage 2002 提供用户编辑、管理超链接的功能,以保证网页中各元素在逻辑上的正确。

6.4.1 跟踪超链接

跟踪超链接就是验证超链接是否像预期的那样正常工作。

一般地,我们可以切换到 预览 】视图,实际点击超级链接源,查看链接的结果,也可以执行用,浏览器预览 】命令验证超链接的正确性。

FrontPage 2002 允许在普通视图中跟踪超链接,在该视图中,当鼠标移动到一个超级链接源上时,会出现快捷提示 靖用 Ctrl + 单击跟踪超链接】。此时可在按住 Ctrl 】键的同时,用鼠标点击该超级链接源。或者在该超链接上右击,在弹出的快捷菜单中选取 跟踪超链接】命令。

执行跟踪超链接操作后 若超链接的目标存在 ,则将在普通视图中打开该目标文件。

6.4.2 修改超链接

修改超链接主要包括修改超级链接源和修改超级链接目标。

1. 修改超链接源

文本形式的超链接源与图片形式的超级链接源的修改有较大的差别,而且图片形式的超级链 接源又包括整个图 作为一个超级链接源和使用图片上的热点作为超级链接源两种情况。下面分别 介绍这几种情况:

▶ 修改文本形式的超级链接源

修改文本形式的超级链接源可以直接在 网页 】视图中像编辑普通的文本那样编辑作为超级链 接源的文本。

▶ 修改作为整体的图片超级链接源

修改作为整体的图片超级链接源就是改变整个图片,这需要打开图片属性】对话框,在其常规】选项卡上的图片源框中重新指定一个图片。

▶ 修改图片上的热点超级链接源

修改图片上的热点超级链接源就是改变热点的位置和形状,如果是文本热点,还可以改变其中 的文字。

2. 修改超链接的目标

对文本和图片 包括热点 超链接的修改操作基本相同 都是打开 插入超链接 对话框 在其中进行修改。

1 选取要个性的超级链接源。

2 右击从弹出的快捷菜单中选取 超链接属性 选项 打开 插入超链接 】对话框,

3 在 插入超链接 财话框中重新确定目标网页或文件。

4 单击 确定 按钮。

6.4.3 取消超链接

对于已经建立了超链接的文本或图片,如需要取消超链接时,非常方便,取消超链接实际就是 清空 编辑超链接 】对话框中的 URL。

1 选取要修改的超级链接源。

2 右击从弹出的快捷菜单中选取 超链接属性】选项 打开 编辑超链接】对话框。

3 在 编辑超链接 对话框中的 URL 地址中删除所有字符。

4 单击 确定 按钮完成超链接的清除。

6.4.4 设置超链接文本颜色

在网页中有三种不同的超链接:一种是未访问过的超链接;一种是正在访问的超链接;一种是 已经访问过的超链接。这三种超链接在网页中可以设置不同的颜色。设置超链接文本颜色的步骤 是:

1 在网页中的任何地方右击,从弹出的快捷菜单中选取 网页属性】对话框,从中选取 背景】 选项卡。



2 在 **顾**色】栏中右侧,可供选择的是 超链接】、 已访问的链接】、 当前超链接】3 个选项。通过这 3 个选项,可以设置 3 种不同超链接的颜色属性。

6.5 定义与使用书签

书签 ,顾名思义 ,就是为了用来快速地定位网页中的某些内容而设置的。在一些特殊的大型网 页中 ,往往会出现网页文件比较长的现象。这时为了方便浏览 ,就需要在网页中使用书签。

6.5.1 定义书签

先定义了书签才能够使用书签。在网页中书签只是某个局部区域的代表名字。有了书签之后, 便可以定义一个链接到这个局部区域的超链接。在定义一个书签时,可以使用文本、图像甚至空白 处作为书签的载体。这 3 种不同形式的书签在中显示的效果也不同,如图 6.9 所示。在图片与空白 的地方,看不出添加书签的痕迹。



图 6.9 插入 3 种不同书签的效果图

定义书签的操作步骤为:

1 选取需要定义为书签的文本,单击 插入】| 书签】命令,弹出 书签】对话框,如图 6.11 所示。

2 在【书签】对话框中的【书签名称】对话框中添加新建书签的名称,然后单击【确定】按钮即 可。

定义图片或空格书签

定义图片书签与定义文本书签的操作类似。有时,用户也可在空白处添加书签,就是选中空白处的一个空格,然后按定义书签的步骤操作即可。

书签	? ×
书签名称(B):	
文本上的书题	
此网页中的其他书签(0):	
	_ 清除℃)
	转到 (G)
	取消

图 6.10 "书签"对话框

6.5.2 使用书签

FrontPage 2002 定义完书签之后 ,便可以定义链接到该书签上的超链接了。链接书签的操作基本与定义超链接的操作相同 ,只是在创建超链接对话框中不使用 URL ,而使用书签。

当打开 创建超链接 】对话框时,如果网页中已经定义了书签,则在对话框可选栏的 书签 】下拉列表中可以看到各个书签的名字。如果没有定义书签,则此下拉列表显示为灰色。

书签的使用

广泛而合理的使用书签,是大型网站建设中必需的。合理的使用书签,有助于管理站 点内信息的关联,实现好的结构编排、展现鲜明的层次划分。



第七章 网页设计技术进阶

7.1 利用模板创建多种网页

我们在了解了一定的网页编辑的基本技术之后,我们先不忙着去了解网页编辑的更高级的内容,我们先来看一下 FrontPage 2002 的网页模板都可以做些什么。显然使用网页模板创作网页,比自己完全彻底地给出一个专业、精致的网页要容易得多。

7.1.1 使用框架网页模板创建框架网页

如果你希望用户的浏览器窗口同时显示静态的和动态的元素,那么应该使用框架。不论用户作 些什么,静态的元素将始终保持显示;而动态的内容则根据用户的输入作出相应的变化。框架环境 的一个极大的优势在于它能够为访问者浏览站点提供很好的指导。静态的部分始终在前面,它们通 常是一些站点的目录或者网页的横幅。而动态的内容则根据命令显示站点的不同部分。举例来说, 如果用户要找返回主页面或通向站点的其他主要部分的超链接,那么就不必上下滚动屏幕了,只要 单击框架网页的某个框架中的超链接就可以了。

也可以在一个框架中显示一个图像,然后在相邻的框架中给访问者提供好几屏幕关于它的有 用信息。当信息在它的框架中滚动时,图像则始终在屏幕上保持可见。如果不使用框架,那么要做到 这一点惟一的办法就是在每一屏数据中都重复一次图像,这对于空间,时间和能源来说都是浪费。

说明:

框架网页已经没有原来应用那么普遍了,因为人们对网页的形式提出了更高的要求, 但是框架网页仍然是网页编辑中的一个重要的技术。在 Internet 上我们仍然可以看到有不 少网页是使用框架网页的。

1. 建立空站点

如果你希望完全按照你自己的意愿或者习惯来安排站点的结构的话,最好从一个空站点开始 进行设计。

1 选择 "文件"菜单中的 "新建"、"站点" 此时会出现 "新建" 对话框。

2 选中 "空站点",然后在 "指定新站点的位置"框中输入一个希望的位置 ,单击 "确定"。便创建 了一个空的站点。在这个站点中,没有任何网页文件。

2. 添加网页

下面就往站点中加入网页。你可以向站点中加入任何的网页,可以是框架网页,也可以是其他的普通网页。但是,你可能在许多站点中发现,它们的主页是一个框架网页,在一个框架中显示了站 点的总目录,一个框架中显示了网页的横幅,而另外一个框架,也是主要的框架中显示了站点的信息。特别是当你单击目录中的一个超链接的时候,该超链接所对应的内容会显示在主框架中。下面
我们就来建立这样的一个框架网页。

1 如果视图中没有显示任务窗格,选择"文件"中的"新建"、"站点或网页",将显示任务窗格, 单击任务窗格中的"网页模板",此时会出现一个"网页模板"对话框,单击对话框中的"框架网页"选项,如图7.1所示。

阿页模板	? ×
常规 框架网页 样式表	
	□ … 法项 … □ 仅添加站点任务 (I) … □ 在当前的框架中打开 (C) 说明 创建一个导航标题,再在其下方创建主要框架。标题上的超链接会改变主要框架的内容。 预览
	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·

图 7.1 '网页模板 '对话框

2 在这个对话框中,列出了多种框架网页的模板。可以逐个地选择各个模板,查看一下各个模板所对应的框架网页的形式。在这里选择"横幅和目录"模板,单击"确定"。此时的屏幕如图 7.2 所示。

S licrosoft Front	Page = C:\Uy Documents\Uy Tebs\Uyweb6\new_page_1.htm
文件(E) 编辑(E)	视图 (Y) 插入 (I) 格式 (Q) 工具 (I) 表格 (A) 框架 (B) 窗口 (Y) 帮助 (H)
🗈 • 🚔 • 🔚 🖏	🕒 🛅 🕇 🚭 💁 🐉 👗 🗈 🛍 🚿 🗤 🖙 🖓 ए 🔹 🖓 中文简繁转换 🔹
	★ B I U \= = = = A \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \
视图	/new_page_1.htm
夏 网页	设置初始网页 (I) 新建网页 (I)
↓ 文件夹 报表 导航	设置初始网页 (1) 新建网页 (1) 新建网页 (1)
	□普通 ○ 元框架 回 HIML 回框架网页 HIML Q 预览 ▲ ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ●

图 7.2 初始的框架网页



3 如果你已经建立了显示在某个框架中的网页,则可以单击其中的"设置初始网页"按钮,会 出现如图 7.3 所示的"插入超链接"对话框。

插入超链接					? ×
链接到:	要显示的文字	([): <<在文档中选定的内容>>			
原有文件或 Web 页(X)	查找范围(L): 当前文件	 Myweb6 F:\主页\ZY.htm (打开) mew page 1 htm (未保存) 	•	Q 🖻	书签 (0)
「「」 本文档中的位置(A)	现现 规则 规则 规则 规则 规则 规则	index.htm			参数 (2)
う 新建文档 (8)	近期文件 ©				
	地址(2):	<u>I</u>		•	
				确定	取消

图 7.3 "插入超链接"对话框

浏览你的站点,并从中选择要加入其中的网页。

实际上,在这里,由于我们是从一个空站点开始的,所以没有任何创建好的网页。单击'新建网页'按钮,则可以创建一个新的网页显示在框架网页中。

4 单击其他的 '新建网页 '按钮 ,便可以为每个框架创建一个新的网页。此时的屏幕如图 7.4 所示。



图 7.4 初始的框架网页

说明:

从本质上来说,显示在框架中的网页是一个独立的文件,实际上是在框架中创建了一 个超链接。所以,当设置初始网页的时候,打开的是一个"插入超链接"对话框。

文件 (P) 编辑 (E) 视图 (Y) 插入 (E) 格式 (D) 工具 (E) 表格 (A) 框架 (E) 窗口 (Y) 帮助 (F) ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ●	S∎icrosoft FrontPa	ge = C:\ Ny Documents\Ny	y Tebs\Eyweb6\new_page_1.htm
小ew_page_1.htm* WE West West Contail West West </th <th>文件(王) 编辑(王) 初</th> <th>【图(Y) 插入(I) 格式(D)</th> <th>工具(II) 表格(A) 框架(B) 窗口(Y) 帮助(H)</th>	文件(王) 编辑(王) 初	【图(Y) 插入(I) 格式(D)	工具(II) 表格(A) 框架(B) 窗口(Y) 帮助(H)
初日 初日 初日 第日 J U 単 単 単 単 本 本 本 本 本 本 本 本 本 本 本 本 本 本 本	📄 🕶 🚔 🕶 🔚 📆 🚇) 🛅 • 🖨 🗟 🍄 🐰 🛛	自 🛍 🚿 い・ロ・ 📳 🗔 🔜 🙌 中文简繁转換・ 🐥
視图 new_page_1.htm* ×			▼ B I U ≡ ≡ ≡ A ∉ ⊡ · *
ゆody> 文件夹 文件夹 ①	视图	/new_page_1.htm*	×
文件来 ①tml> ①tml> ① head> (meta name="GENERATOR" (meta name="GENERATOR" (meta name="GENERATOR" (meta name="GENERATOR" (meta name="GENERATOR" (meta name="GENERATOR" content="FrontPage 5.0") (meta name="FrogLd" content="FrontPage Editor. Document") (meta name="GENERATOR" (meta name="GENERATOR" content="FrontPage Editor. Document") (meta name="GENERATOR" content="frontPage Editor. Document") (head) (hody) (/body) (/body) (/html) Biblickit Image: Biblickit Image: Biblickit Image: Bibl	() 网页	<pre></pre>	▲ ▼
文件夹 、	Ø	<html></html>	(html)
	文件夹	<head> <meta <="" name="GENERATOR" th=""/><th><pre></pre></th></head>	<pre></pre>
	服表	<pre><meta con="" http-equiv="Conte: /title>新建网页 3//titl /base taget=" main"="" meta="" name="ProgId"/> //head></pre>	<pre>(meta name="ProgId" content="FrontPage.Editor.Document") (meta http=equiv="Content-Type" content="text/html; chars (title)湖建岡页 4〈/title〉 (/head)))))))))))))))))))</pre>
G普通 ◇无框架 □ HTML □ 種架网页 HTML Q预览 ✓		<body></body>	<body></body>
	导航	 <th></th>	
超链接 G普通 [○] 无框架 [□] HTML [□] 框架网页 HTML Q预览 	R		
		G普通 ⊘无框架 ☑ HTML ☑	

图 7.5 网页视图的 HTML 选项卡

5 单击网页视图底部的 "框架网页 HTML "选项卡,从框架网页的 HTML 代码中可以看到下面的 HTML 代码:

<html>

<head>
<meta nam = GENERATOR content = Microsoft FrontPage 5.0 >
<meta name = ProgId content = FrontPage. Editor. Document >
<meta HTTP - EQUIV = Content - Type CONTENT = text / html charset = gb2312 >
<title> 新建网页 1 </title>
</head>
</frameset rows = 64 * >
<frame name = banner scrolling = no noresize target = contents src = new_page_3. htm >
<frameset cols = 150 * >
<frame name = contents target = main src = new_page_2. htm >
<frame name = main src = new_page_4. htm >
</frameset>



<P> 此网页使用了框架,但您的浏览器不支持框架。

</body>

</noframes>

</frameset>

</html>

从三个 frame name 标签中可以看到三个框架的名称,最上面的用作网页的横幅的框架名称为 Banner,下部的左边的框架的名称为 Contents,这两个框架所占的比例都不大。

6 单击网页视图底部的 HTML 标签 ,如图 7.5 所示。

在图 7.5 中,显示了框架中的各个网页的 HTML 代码。

3. 更改框架

也许你对创建的框架网页的各部分的比例并不满意,那么你可以用鼠标调整它们相互之间的 比例。把鼠标移动到框架之间的边界上,鼠标指针会发生变化,这时按下鼠标左键,并拖动鼠标,便 可以改变框架的比例了。



图 7.6 所希望的框架网页结构

如果你在创建了框架网页之后,对创建的框架又不满意了,因为你希望删除在当前框架网页中 左边的框架,建立结构如图 7.6 所示的框架网页。



图 7.7 改变后的框架网页

选中左边的框架,选择"框架"菜单中的"删除框架"命令,便可以删除当前的站点,此时的网页如图 7.7 所示。

说明:

当你创建了框架的时候,在 FrontPage 2002 的菜单上会出现一个"框架"菜单。

但是,如果你又希望建立另外的一种框架结构,也就是在原来的框结构的基础上在框架的底部添加一个框架,使得在这里能够显示网页的一些概括性信息或者提示性信息。我们所要建立的框架的结构如图 7.8 所示 我们对框架进行了编号。



图 7.8 所希望建立的框架网页结构

图 7.9 "拆分框架"对话框

先分析一下所要建立的框架网页的结构,首先要在底部建立一个框架,它和本来的两个框架是 同一个级别的。在中间的框架要分割成两个框架。所以需要先建立底部的框架。选中底部的框架, 然后从"框架"菜单中选择"拆分框架",会出现如图7.9 所示的"拆分框架"对话框。

1 选择"拆分成行",然后单击"确定",便把底部的框架拆分成了两个框架。单击其中一个上的"新建网页"按钮。



图 7.10 改变后的框架网页

🖲 FrontPage XP 🛃

2 选择新生成的框架中上面的一个,并选择 "框架"菜单中的"拆分框架"命令,并选择"拆分成 列",然后单击"确定",便把中间的框架拆分成了两个框架,单击其中一个的"新建网页"按钮。最终 的结果如图 7.10 所示。

在掌握了上面的框架的操作技术之后 我们就可以创建任何形式的框架网页了。

说明:

要拆分框架,可以把鼠标放置到框架之间的边界上,当鼠标指针变成一个左右或者上 下双向箭头的时候按下 Ctrl 键,并拖动鼠标,便可以在框架边框的位置拆分出一个框架。

在 FrontPage 2002 中,一个框架实际上是一个组件,所以也具有自己的属性。而且在网页设计中,通常需要使用到它的这些属性,所以我们还需要来了解一下框架所具有的属性。

3 选中编号为1 的框架,并选择"框架"菜单中的"属性",会显示如图 7.11 所示的"框架属性" 对话框。

框架属性	? ×
名称(N): ban	er
初始网页(E): new_	page_2.htm 浏览 (0)
框架大小 ————	
列宽(@):	1 🗧 相对 🔻
高度(<u>T</u>):	47 🕂 像素 🔽
边距 ————	
宽度(I):	12 🗧
高度(G):	16 +
选项 ————	
□ 可在浏览器中i	周整大小 (L) 框架网页 (L)
显示滚动条 (B):	不显示
样式 (<u>S</u>)	确定 取消

图 7.11 "框架属性"对话框

4 可以看到,该属性对话框中的"可在浏览器中调整大小"复选框被清除了,也就是说,在浏览器中,该框架的大小是固定的,不能改变框架的大小。如果希望它可以在浏览器中改变大小的话,可以选中这个复选框。

5 在 "可在浏览器中调整大小 "复选框下面的选项将确定是否会在该框架中显示滚动条,以便 访问者能够浏览网页的全貌。通常情况下,在横幅位置的框架不显示滚动条。

说明:

在进行网页设计的时候,一般已经设置好了显示的 Banner 框架中的网页的内容,使得 不用使用滚动条便可以完全显示在框架中。这样做的缺点是可能由于浏览器等其他方面 的原因使得 Banner 框架中的网页内容不能完全显示出来,而又没有滚动条,以至无法浏览 网页的全貌,以至于可能有些内容访问不到。 6 单击 '确定 "。

7 在框架 2 中右击,并从弹出的快捷菜单中选择"框架属性",显示"框架属性"对话框,在"名称"框中输入"contents",把该框架用作网页的目录。

8 利用同样的方法,把框架 3、4 的名称分别设置为 "main"、"bottom"。

9 在 "框架属性"对话框中还可以设置框架的大小、行距等属性。

4. 保存框架网页

在设置好了框架网页中的各个框架的属性之后,应该保存框架网页。在前面已经介绍过,一个 框架网页中包含了多个网页,如果共有四个框架,那么将有五个网页文件 每个框架一个文件,加上 框架网页文件。所以在保存框架网页的时候需要保存多个文件。

1 单击 "常用"工具栏上的"保存"按钮 如图 7.12 所示。

另在为			Ϋ×
保存位置(①):	💓 BywebS 🔍 💌		
ide Ide	🚰 indez. hts		
()) 110005			
104.04	向貢献證: 新建向页 2	更改标题 (C)	
_	文件名(例): 100 100 2.500	· 保存	6)
-	there are the property of the	htnl;+.shtn;+.stn;+.arp;• [6]	8

图 7.12 "另存为"对话框

2 首先显示的是 newpage_2. htm ,单击 "更改 "按钮。在 "设置网页标题 "对话框中输入 "banner", 然后单击确定。在 "文件名 "框中输入 banner. htm ,并单击 "保存 "按钮。

说明:

在 "另存为 "对话框的右部有一个对框架网页的预览 其中加亮显示的部分 也就是用 深蓝色显示的部分 便是当前要保存的网页所在的位置。

3 接着便依次显示保存框架 2、3、4 中的网页文件的对话框。把它们的标题依次修改为:"con tents"、"main1"、"bootom",把它们的文件名依次修改为 contents. htm、main1. htm、bootom. htm 并依次 保存它们。

4 最后显示的是保存框架网页的对话框。把它的标题设置为"主页"并把它保存为"index. htm"。

说明:

我们在设置框架网页的时候设置了初始的网页,但是在设计站点的过程中,我们还要 创建新的网页。那么如何处理它们之间的关系呢我们只要在设计好了新的网页之后,在 保存的时候覆盖原来的对应网就可以了。如果在某个对应的网页位置要创建多个新的网页,那么可以把它们进行编号。



7.1.2 使用 '意见反馈表单 '模板

在 Internet 上,我们经常会遇到收集用户意见的网页。这些网页的具体处理会涉及到表单,我们 将在后面的内容中详细介绍。下面介绍如何利用网页模板来创建意见反馈网页。

1 如果视图中没有显示任务窗格,单击 "文件"菜单中的"新建"、"网页或站点",会显示 Front-Page 2002 的任务窗格,单击窗格中的网页模板,会出现如图 7.13 所示的 "网页模板 "对话框。



图 7.13 '网页模板'对话框

2 向下滚动对话框中的列表框,找到"意见反馈表单"模板,选中它,然后单击"确定"按钮,会 生成一个如图 7.14 所示的网页。



图 7.14 用模板创建的 "意见反馈表单" 网页

第七章 网页设计技术进阶

3 修改网页中你认为对你所要建立的站点不合适的语言。在这里 ,删除了 "产品、单位 "。

4 单击 "常用"工具栏上的 "保存"按钮 ,把该网页保存为 "Advice. htm",并把它的标题修改为 "Advice"。

5 返回到站点的主页,在 Contents 框架所包含的网页中输入 "您的意见"。然后选中它,并单击 "常用"工具栏中的"超链接"按钮,为新建的网页建立一个超链接。在如图 7.15 的"插入超链接"对 话框中,选中"advice. htm"网页。



图 7.15 "插入超链接"对话框

6 然后单击"目标框架"按钮,会出现如图7.16所示的"目标框架"对话框。

目标框架	? ×
┌当前框架网页 (2)	公用的目标区 (C)
	<mark>网页鉄认值(元)</mark> 相同框架 整页 新建窗口 父框架
目标设置 (I)	
🔲 设为网页的默认值 🛈	
	确定取消

图 7.16 "目标框架"对话框

7 如果你还记得我们在前面所建立的框架的名称,可以在"目标框架"框中直接输入框架的名称"main"。如果你已经忘记了框架的名称,没有关系,你可以用鼠标单击"当前框架网页"所对应的 部分,所选择的框架的名称会自动出现在"目标框架"中。 说明:

目标框架是用来显示站点中的动态的框架,这个框架是其他的框架中的超链接所对 应的网页或者其他的文件的显示区域,它的内容根据用户的选择而不同。

8 单击两次 '确定 '按钮 ,返回 FrontPage 2002 的工作空间。

9 保存所有的修改,然后单击"常用"工具栏上的"用浏览器预览"按钮,然后在浏览器中单击 "我的意见"超链接,站点将如图 7.17 所示。



图 7.17 "我的意见"网页的浏览效果

可以看我们现在建立的网页还是比较简单朴素的。

改善网页:

虽然现在我们已经掌握了一些改善网页的技术,修改变网页的背景、网页中的元素的颜 色等等,但是这些技术对于从零创建的站点来说可能是远远不够的。随着 Internet 的发展,人 们对 Web 站点的要求越来越高,我们必须创建尽可能丰富的网页来满足访问者的口味。

7.1.3 使用"用户注册"模板

创建 '新用户注册 '网页的步骤和上面的创建 '我的意见 '网页的步骤基本相同。

1 打开 '新建 '对话框。

2 向下滚动对话框中的列表框,找到"用户注册"模板,选中它,然后单击"确定"按钮,会生成一 个如图 7.18 所示的网页。



图 7.18 用模板创建的 "新用户注册 '网页

3 修改网页中你认为对你所要建立的站点不合适的语言。在这里,删除了上面的注释。

4 单击 "常用"工具栏上的 "保存"按钮 ,把该网页保存为 "register. htm",并把它的标题修改为 " register "。

5 返回到站点的主页,在 contents 框架所包含的网页中输入"新用户注册"。然后选中它,并单击"常用"工具栏中的"超链接"按钮,为新建的网页建立一个超链接。在显示的"创建超链接"对话框中,选中"register. htm"网页,然后单击"更改目标框架"按钮,可以在"目标框架"框中直接输入框架的名称,"main"。

6 单击两次 '确定 '按钮 ,返回 FrontPage 2002 的工作空间。

7.1.4 使用 '带有标题的宽行文本 '模板

友情链接的网页比较简单,主要的元素是建立到一些外部的比较热门的站点的超链接。当然, 也要有一些简单的介绍。使用空白网页创建这样一个网页也是比较简单的,但是在这里主要是介绍 如何利用 FrontPage 2002 的模板来建立这样的一个网页。

1 从 "新建 "对话框中选择 "带有标题的宽行文本 " ,单击 "确定 "。

2 把 "这里是主标题 "改换成 "友情链接 " 把 4 个 "这里是副标题 "分别替换成 "搜狐 "、"首都在 线 "、"易得方舟 "和 "紫金音符 "。

3 选中 "搜狐",并单击 "常用"工具栏上的 "超链接"按钮,在 URL 中输入 www. sohu. com 这是 搜狐站点的网址 。

4 分别为其他的 3 个标题创建查询超链接,分别指向著名的首都在线的主页、易得方舟主页和紫金音符的主页。

5 在各个标题的下面添加一些适当的说明文字。



6 单击 "常用"工具栏上的 "保存"按钮 ,保存你所制作的网页。把网页的标题设置为 "hot_link",把网页文件保存为 hot_link. htm。此时的屏幕将如图 7 - 19 所示。



图 7.19 "友情链接"网页

7 返回到主页的网页视图,在 contents 框架中输入 "友情链接",然后选中它,并选择"常用"工 具栏上的"超链接"按钮,在弹出的对话框中选择 hot_link. htm,并单击"更改目标框架"按钮,选择 m ain 框架。

8 保存所作的所有修改。

7.1.5 自定义网页模板

FrontPage 2002 附带了许多有用的网页模板,我们在上面的内容中已经介绍了一些模板的内容。但是不管它自带的模板的种类多么庞大,人们的需要总是千变万化的,所以不能满足所有的需要,因此在有的情况下,我们可以自定义网页模板。

说明:

如果你确信你要定义的网页模板是非常典型的网页结构。那么创建一个网页模板是 非常必要的 ,否则 ,还是用自定义网页的形式创建网页就可以了。

我们在自定义网页模板的时候,既可以从一个已经存在的网页开始,也可以从一个空的网页开始。然后利用我们已经掌握的网页编辑技术,编辑这个网页模板,然后把它保存为网页模板就可以

- 了。下面我们就用一个例子来说明如何创建一个网页模板。
 - 1 在 '新建 '对话框中 ,选择 '普通网页 ",将建立一个空白的网页。
 - 2 在网页的开始部分写上"[输入软件种类]"。并设置这些文字的格式。

3 利用 "常用"工具栏上的表格工具,创建一个10×3的表格,如图7.20所示。

S licrosoft FrontPa	ge = C:\Wy Documents\Wy Tebs\Wyweb6\new_page_1.htm
文件(2) 編辑(2) 礼	见图(Y) 插入(I) 格式(0) 工具(I) 表格(A) 框架(B) 窗口(Y) 帮助(H)
📔 • 🛩 • 🔛 🗞 🖳	1 〒 - 😂 🙆 🍄 羔 🗈 🛍 🝼 い - ロ - 望 🗔 🌄 🧞 会 中文简繁转换 - 🐥
普通 🔹 宋体	 3 (12磅) B I U 重 Ξ Ξ ■ A Ă 僅 □·*
视图	/ index. htm* / new_page_1. htm* \ X
	[输入软件种类]
MM	
文件夹	
报表	
50	
导航	
し 超链接	
📝 🖸	□音通 □ HTML Q 预览 I
	💽 📓 传输方式:28.8,时间:1 秒

图 7.20 创建了表格的网页

4 从第二行开始,选中一个行后单击鼠标右键,并从弹出的快捷菜单中选择"合并单元格",直 到表格的结尾。这样表格便变成如图 7.21 所示的形式。



图 7.21 修改后的表格

5 把表格的每两行作为一组,用来存放一些相关的信息。比如我们将按照下面的组合形式来 安排我们这个网页模板:

[软件图标]软件名称	适用的操作系统	下载
软件说明		

FrontPage XP

6 为了使网页更美观,还要作一些修改。选中所有包含 3 列的行,然后单击鼠标右键,并从弹出的快捷菜单中选择"单元格属性",会显示如图 7.22 所示的对话框。

单元格属性		?×
布局		
水平对齐方式 (2): 🔣 🙏	🔹 🔽 指定宽度 (W)	
垂直对齐方式 (Y): 默认	•	 (0) (0) (0) (0) (0) (0) (0) (0) (0) (0)
行跨距(B): 1	📑 👘 指定高度 (G)	
列跨距 (₩): 1	÷ 0	の像素の
□ 标题单元格 @) □ 不执行 @)		
辺框	「「「高け框(1)」	
书문	48)211至(近):	
颜色 (0): 日本	•	
「使用背景图片 W)		谢性 (<u>t</u>)
样式 (2)	确定 取消	应用 (4)

图 7.22 单元格属性对话框

说明:

要选中多个单元格,可以按住 Shift 键,然后单击需要选中的单元格。在这一部分内容 中,我们使用到了关于表格的内容。表格的处理我们将在后面进行详细介绍,这里读者只 要按照我们的介绍进行操作就要可以了。如果希望了解关于表格的处理方法,请参照本书 的后续章节。

7 单击对话框中背景分的颜色框 ,会显示一个关于颜色设置的下拉列表 ,如图 7.23 所示。

■ 自动
标准颜色(S):
文档的颜色 @):
其他颜色 (M)



8 如果这个颜色列表中包含了你需要的颜色,选中就可以了。如果你希望选择更多的颜色,可 以单击最下面的"其他颜色",会显示如图 7.24 所示的颜色对话框。

其地颜色	<u>? ×</u>
	值(Y): Hex={00, 33, 66} 名称:
	自定义 (C)
• • • •	新建: 当前:
	确定 取消

图 7.24 颜色对话框

9 这里提供了更多的颜色种类。你可以选择一个需要的颜色。如果你对这里的颜色还不满意,那么可以单击对话框中的"自定义"按钮,会显示一个标准的 Windows 颜色对话框,如图 7.25 所示。



图 7.25 颜色对话框

说明:

如果你希望选取一个某张图片上的颜色,或者其他的已经显示在屏幕上的颜色,你可以使用图 7.24 所示的对话框中的 '选择 '按钮。当你按下这个按钮以后,鼠标将变成一个 吸管的样子,你可以把鼠标移动到屏幕上任何地方 包含你希望选取的颜色的地方 然后 按下鼠标,此时就会发现,颜色框中显示的便是你刚刚选中的颜色。



10 然后利用同样的方法为所有只包含一列的表格中的行设置一个背景颜色。然后在表格中 输入类似于步骤 5 中提到的内容 ,此时的网页将如图 7.26 所示。

🔀 Microsoft FrontPa	ge = C:\Ny Documents\Ny Tebs\Nyweb6\new_page_1.htm	×
	见图(y) 插入(z) 格式(u) 工具(z) 表格(a) 框架(a) 窗口(t) 帮助(t)	
🗈 • 🛩 • 🔚 🔩 🖳	1 🖬 - 🤮 💁 😵 🙏 🗈 🛍 🝼 😒 - 🖙 - 智 🗔 🌄 🤴 🐁 中文简繁转换-	» •
普通 • 宋体	• 3 (12 磅) • B I U 重 喜 重 ■ A ▲ 倖 □ •	» •
视图	/ index. htm* / ner_page_1. htm*	×
	[输入软件种类]	^
网页	[软件名称] [适用的操作系统] [下载]	
<i>—</i>		
文件夹	し秋件名称」 しつ用が保住系统」 して 教」 「软件说明	
A	[软件名称] [适用的操作系统] [下载]	
'પ્ય⊉ #2≢		
JAN	LN件名称J LI互用的操作系统J L下報J	
1	[软件名称] [活用的操作系统] [下载]	
导航	[软件说明	
P	G普通 ⊡HTML Q预览 【 ✓	•
	💽 💆 传输方式:28.8,时间:1 秒	//

图 7.26 修改后的网页

11 然后单击"常用"工具栏上的"保存"按钮,此时会显示"另存为"对话框,如图 7.27 所示。

另存为		?×
保存位置(<u>I</u>):	💽 Myweb6 🔽 🔶 - 🔁 🔕 🗙 📑 🗉 - 工具 (L) -	
万史	derived images @ advice.htm @ banner.htm	
(〇〇) 我的文档	bottom. htm contents. htm index. htm	
「桌面	We mainl.htm Yegister.htm Yglj.htm	
(家) 收藏夹		
2	文件名 ④):	<u>()</u>

图 7.27 "另存为"对话框

12 在 "保存类型"中选择 "FrontPage 模板",在 "文件名"部分输入 "software",单击 "保存"按钮, 会出现如图 7.28 示的 "另存为模板"对话框。

13 在 "标题 "部分输入 "软件列表 ",在名称部分输入 "software",在说明部分输入下面的文字: 使用这个模板可以创建常见的软件下载的网页,你只要把模板中的 "软件名称"链接到对应的 软件,并把"软件名称"修改为对应的软件的名称,然后把软件的相关内容用填空的形式填入模板中的带颜色的内容即可。

另存为模板		? ×
标题([):	新建网页 1	浏览(B)
名称(M):	yjzl	
说明(12):	请在此处输入您的说明。	
	□ 将模板保存在当前的站点中(S)	
	确定	取消

图 7.28 "另存为模板"对话框

14 单击 '确定 '按钮。

15 从任务窗格上单击 '网页模板 ",此时的 '新建 '对话框将如图 7.29 所示。从图中可以看出, 我们输入的模板的标题出现在模板列表中了,当我们选中它的时候,我们输入的说明显示在对话框 右边的 "说明 "部分。



图 7.29 包含了我们自己创建的模板的 '新建 '对话框 16 单击 '确定 ",便会创建如图 7.30 所示的网页。



S Microsoft FrontPa	age = C:\Ny Documents\Ny Tebs\Nyweb6\new_page_1.htm
文件(27) 编辑(22) そ	观图(Y) 插入(I) 格式(0) 工具(I) 表格(a) 框架(2。)窗口(11) 帮助(H)
🗋 • 🛩 • 🔛 🖏 🖳	🛯 🖬 🗸 🞒 🔕 💱 👗 🗈 🛍 🗭 ダ 🗠 - つ - 😰 🗔 🌄 🤴 🍓 中文简繁转换- 🙄
普通 🔹 黑体	▲ (14磅) ● B I U ■ ■ ■ A ▲ ∉ □ ● ♥
视图	/ index. htm* \ software. htm \new_page_1. htm \ x
	▲[[输入软件种类]
网页	[软件名称] [适用的操作系统] [下载]
文件夹	
Ŵ	[软件名称] [适用的操作系统] [下载] [下载]
报表	[软件名称] [适用的操作系统] [下载]
导航	LI软件名称JLI互用的操作系统JL下载」 [[软件说明
	💽 🗵 传输方式:28.8,时间:1 秒

图 7.30 自定义模板所创建的网页

17 按照我们在模板说明中介绍的方法修改文档中的文本内容,并创建到对应的软件的超链 接,保存网页。

18 返回到主页视图 在 contents 框架中创建到 software. htm 的超链接。

说明:

通过自定义模板可以为创建同一类的网页提供极大的方便。在我们下一次创建类似 网页的时候,不用从头开始,而是创建基于该模板的网页,可以节省大量的设计工作。而且 用同一模板创建的网页模板统一,有利用网页风格的统一。

7.2 使用主题统一站点的风格

7.2.1 改换站点的主题

虽然在前面的设计中我们选择了一个自己认为不错的主题,但是对网页的设计,不同的人有不同的观点。如果你认为这里选择的主题不能很好地表达你所要表达的内容,你可以改变站点的主题,甚至取消站点的主题。

1 选择 "格式"、"主题",会出现如图 7.31 所示的"主题"对话框。

2 在 "主题 "对话框的左边的列表框中浏览 ,选定一个主题 ,该主题的样子便会显示在右边的 框中。

3 在选择好了主题之后,根据需要修改主题的一些设置,主要是列表框下面的几个复选框。选 中它们或者清除它们,来观察主题变化的效果,从而确定你最喜欢的搭配。

國 主題		×
将主题应用到:	主题示例:	
 所有网页(A) 所造的网页(C) 	所选内容不使用主题。	-
(安裝附加的主题) (元主题) 边缘 条条 侧影 齿轮 号航图 夹型 闭蓝 裙确		
→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→→		
▶ 背景图片 (8)		
□ 应用 CSS (U)	×	
田院(四)	修改 (_) ★ 确定 取消	

图 7.31 "主题"对话框

4 单击 "确定" FrontPage 2002 便把新的主题的效果应用到了当前站点中。

由于应用主题是把主题的效果应用到整个站点中,所以 FrontPage 2002 需要花一些时间。此时 你可以注意在 FrontPage 2002 的状态栏中的信息的变化。

7.2.2 修改主题中的颜色方案

在选择了主题之后,你也许对其中的某个元素的颜色感到不满意。没有关系,你可以修改主题 的对应元素的颜色,以改变站点中所有对应元素的颜色。

说明:

应用了主题的站点中元素的颜色是受主题控制的,你无法通过普通的颜色设置来修改 它们,必须使用 FrontPage 2002 的修改主题的功能。例如,你对站点中的横幅的文本颜色感 到不满意,希望把它修改为红色,那么你就不能使用"格式"、"字体"并选择字体的颜色为红 色的方法来改变它。

1 选择"格式"、"主题",显示"主题"对话框。

2 单击在 "主题 "对话框中的 "主题示例 "框下面的 "修改 "按钮 ,会显示出另外的一排按钮 ,它们 分别是 "颜色 "、"图形 "、"文本 "、"保存 "和 "另存为 "。

3 单击 "颜色"按钮,则会出现"修改主题"对话框,如图 7.32 所示。

4 在这个对话框中,列出了一些颜色组合方案,你可以单击其中任意一个颜色组合方案,此时 在对话框右边的框中会显示当前主题应用你选定的颜色方案后的预览模样,如图 7.33 所示。如果 你喜欢其中的某个颜色方案,那么单击 "确定"按钮,在对话框的底部还有两个单选按钮,选择它们 会对颜色方案进行一定的修饰。比如你选择"普通颜色",那么主题的颜色就使用普通的颜色标准。 如果你选择"鲜艳的颜色",主题将在你选择的颜色方案的基础上,对同样的颜色采用类似的更为鲜



艳的颜色来显示。



图 7.32 "修改主题"对话框



图 7.33 修改主题的颜色方案

5 如果你对上面列出的颜色方案都不满意,可以单击对话框中的'颜色盘"选项卡,此时的对话框将如图 7.34 所示。

6 你可以在颜色盘 就是对话框中左边的那个颜色亮丽的圆形 中单击来选择一个用来配置 主题的颜色方案的主颜色 此时 FrontPage 2002 会自动生成一个颜色方案 ,并显示在 "此方案可的颜 色 "中 ,此时对话框右边的主题也会显示新的颜色方案。改变对话框中的滚动块 ,你可以改变你当前 定义的颜色方案的亮度。

7 如果你仍然不能组合出满意的颜色,可以单击对话框中的"自定义"选项卡,此时的对话框 将如图 7.35 所示。

8 单击 "项目"下面的下拉列表的箭头,会显示你可以修改其颜色的各种元素,从中选择"横幅 文本",然后单击颜色下面的下拉列表的箭头,并从中选择红色。你可以注意到,"主题示例"框中的 横幅文本作了相应的变化。

	×
和色力変 颜色盘 自定义	主题示例:
	41%
	横幅
	水平导致
	技術 技術 技術
	项目程序列表
此方家中的颜色:	◆ 项目符号 1 ■ 项目符号 2 ● 项目符号 3
	* # # #
主题的生化量: 年 管理的生物	C 鲜艳的颜色 (2) 演문 取消



明佛政主题		<u>x</u>
配色方案 颜色盘	目定义	主题示列:
រវាមិណៈ	#\$P\$(P_0C) -	(846) <u>*</u>
(前景		横幅
		水平导致
		技術 技術
		项目符号列表
		◆ 项目符号 1 ■ 项目符号 2 ● 项目符号 3
		→ 平枢尺 ・
主题的色设置:	年 普通额色 御	C 新始加速色 (2) 現在 取消

图 7.35 修改主题对话框中的自定义选项卡

9 如果你在颜色下拉列表中没有找到合适的颜色,你可以单击颜色列表中的最后一项,"其他颜色",会显示如图 7.36 所示的"其他颜色"对话框。

10 你可以用鼠标在对话框左边显示的颜色中选择任意一种颜色,如果你对出现在你的计算 机民间上的某个颜色感兴趣的话,你可以使用该对话框上的"选择",使用一个颜色吸管来选取出现 在你的计算机屏幕上的任何位置的颜色。在选定了一种颜色之后,单击"确定"按钮。

11 也许你对这里的颜色仍然感到不满意,那么你可以选择"自定义"按钮,此时会出现如图 7.37 所示的"颜色"对话框。你可以从左边的框中选中选中一种颜色并单击"确定"。

说明:

在计算机对颜色的处理过程中,所有的颜色都是3种颜色的某种组合的结果 红、黄和蓝。 这些颜色被称为主颜色,因为它们是在技术上存在的第一类颜色。没有它们,任何颜色都是不可能的。所以你可以在"颜色"对话框右下角的3个对应的框中输入一个0到255之间的值 来观察颜色的变化。



其他颜色	<u>? ×</u>
	值(Y): Hex={00,00,00} 名称: black
	自定义 (C)
	新建: 当前:
	确定取消

图 7.36 "其他颜色"对话框

颜色 。2011年1月1日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日日	?×
基本颜色(B):	
白空以颜色(1)	
	色调(2):160 红(2):0
	饱和度(S): 0 绿(G): 0
规定自定义颜色 (0)>>	颜色 纯色 @) 亮度 (L) : 0 蓝 (U) : 0 .
确定取消	添加到自定义颜色(A)

图 7.37 自定义颜色时的 '颜色 '对话框

12 利用同样的方法可以改变主题中其他元素的颜色。

13 在完成了对主题中颜色的修改之后 ,单击 "确定",返回"主题"对话框。单击"保存"按钮 ,会 出现如图 7.38 所示的对话框。

14 由于不希望保存为某个主题的副本,所以单击'取消",返回到"主题"对话框,然后单击"另存为"按钮,会出现一个类似于图 7.38 所示的对话框。

15 输入主题的名称 "自定义主题一",然后单击 "确定",FrontPage 2002 经过一番后台的操作 处理之后,便生成了一个新的主题 "自定义主题"。

16 单击 "确定",便可以把修改后的主题应用到站点上。

保存主題	? ×
此主题是只读的。请输入新主题标 为:	認以另存
空白 的副本	
·····································	取消

图 7.38 "保存主题"对话框

7.2.3 修改主题中的文本

在修改了主题中的颜色之后,下面可能需要修改其中的字体了。在 FrontPage 2002 中你可以修改如下元素的字体:

- ▶ 标题1
- ▶ 标题2
- ▶ 标题3
- ▶ 标题4
- ▶ 标题 5
- ▶ 标题6
- ▶ 正文

下面我们以修改标题1的字体为例来介绍修改主题中文本的方法。

 1 选择 "格式 "→ "主题 ",显示 "主题 "对话框 ,然后单击底部的 "修改 "按钮 ,显示用于修改主题 的一组按钮。单击 "文本 "按钮 ,会显示如图 7.39 所示的 "修改主题 "对话框。

1 单改主题		×
現日(1): 「「「「」」	主题示例:	
字体(2):	10/12	-
Arial, Arial, Helvetica AmerType Nd BT	横幅	
Arial Black (完体) Arial Narrow (完体) AvantGarde Bk BT	水平导航	
AvantGarde Md BT Balloon Lt BT Balloont BardGathio Lt BT	按钮 按钮 按钮	
BankGothio Hd BT Benguiat Bk BT BernhardFathion BT	項目符号列表 ◆ 項目符号 1	
Dernhardhod DT	■ 项目符号 2 ● 项目符号 3	
其他立本样式 电)	* 平规户	1
	确定	取得

图 7.39 "修改主题"对话框

2 单击项目旁边的下拉列表的箭头,显示可以修改的主题元素,并选择"标题1"。

3 在下面的 "字体 "列表中选择需要使用的字体 ,在这里选择第一项 , "Arrial 宋体"。

4 单击 "确定",返回 "主题"对话框,然后单击 "确定"返回 FrontPage 2002 的工作空间。在 FrontPage 2002 提示你是否要保存你的修改的时候,选择"是"。

5 利用同样的方法可以修改其他元素的字体。



7.2.4 修改主题中的图形

在有的时候,我们可能对网页中的主题所使用的某个图片感到不满意,希望能改变它。那么用 通常的插入图片的方法是不能做到的。应该使用修改主题中的图片的方法。

1 选择 "格式"→"主题",显示"主题"对话框,然后单击该对话框底部的"修改"按钮,显示用于
 修改主题的一组按钮。单击"图形"按钮,会显示"修改主题"对话框如图 7.40 所示。

<mark>目</mark> 体改主题			×
現日(1): 125年121年	主題示例:		
图片 李修	6846		-
新東田州 @):		樟	黄幅
blbkgrd gif	水平导航		_
(205 a)	按钮	拔钮	技組
	项目符号列表 ◆ 项目符号 1 ■ 项目符号 2 ● 项目符号 3		
	水平穩尺		
	40%#K36618		ت ۲
100387. 0 780330	C FIGNE (2)	确定	Rth

图 7.40 "修改主题"对话框

2 单击 "项目"旁边的下拉列表的箭头,并从中选择"横幅",此时在"图片"选项卡中的文本框 中显示出在当前主题中所使用的图片的文件名称,然后单击"浏览"按钮,会出现"图片"对话框。

说明:

在修改图形时的"修改主题"对话框中也包含了一个字体选项卡 利用这个选项卡可以 改变主题中一些特殊的元素的字体 ,例如如果要改变横幅中的字体的话 ,则可以单击"字体" 选项卡 ,从 "项目"下拉列表中选择"横幅",然后单击所要选择的字体。单击"确定",并在返 回到"主题"对话框之后单击"保存",便完成了改变主题中特殊元素字体的操作。

3 浏览到 "FPFirst "目录,找到 "HOMEBAE. GIF"文件,双击该文件,便可以把图片指定给"横幅"。单击"确定"按钮,返回到"主题"对话框。

4 单击 "保存"以保存你所作的改动 ,然后单击 '确定",修改后的主题应用到你当前的站点中。

说明:

为了改变背景而不使用主题,右击网页的空白区域,从快捷菜单中选择"网页属性"。在 "背景"选项卡上,单击"背景图片"并选择一个图像文件,或者从"背景"下拉列表中选择一种 颜色。单击"其他颜色"可显示附加的选项。还可以单击对话框底部的"从另一网页获得背 景信息",将一个网页的背景和颜色应用到另一个网页中。

第八章 表格的操作方法

本章主要介绍在编辑网页过程中如何使用表格。如何在网页中插入表格,对表格进行基本操 作,如何设置表格的各项属性,如何巧妙地应用表格和表格工具栏帮助快速创建与修改表格。

表格是对 HTML 极为有用的扩充。它能将大量信息按着行和列格式表示,用较小的篇幅承载较大的信息量。在网页中,表格不仅可以有条理地组织数据,还被用来控制文字、图形及其他所有网页 元素之间的距离及周边区域的大小,具有控制网页布局,美化网页页面的作用。

8.1 创建表格

在 FrontPage 2002 中,创建表格常用的 5 种方法是:

- ▶ 用鼠标拖动绘制表格
- ▶ 使用 插入表格 】按钮
- ▶ 使用菜单命令插入表格
- ▶ 将文本转换为表格
- ▶ 粘贴表格数据

本节下面的内容将依次介绍这些方法。

表格属性	<u>? ×</u>
布局	
对齐方式 (L):左对齐	▶ 指定宽度(@):
浮动(E): 🕅 🛒 💌	100 (協素 (近)
单元格边距 @): 1 🕂 🕂	「日分山(Q) 「指定高度(G):
单元格间距 (g): 2 🚽	0 Ø索(E)
	○ 百分比 (10)
边框	
粗细(Z): 1 ÷	亮边框 (E): 📕 自动 🗸
颜色 (C):	暗边框 (K): 📕 自动 💌
□ 显示单元格和表格边框(S)	
背景	,
颜色 @): □ 自动 🔻	
「使用背景图片 (U)	
样式(灯) 确定	取消 应用 (A)

图 8.1 '表格属性'对话框



8.1.1 使用鼠标绘制表格

使用鼠标创建表格的步骤为:

1 单击 **康格**】| **手**绘表格】命令 ,或者单击 **康格**】工具栏上的 **手**绘表格】按钮。鼠标指针将显示为铅笔形状。

2 将鼠标移向需要出现表格一角的位置,按下左键,然后将鼠标拖至表格的对角位置。

3 释放鼠标即可创建表格。

4 右击新表格,然后选择弹出的快捷菜单中的【表格属性】命令,弹出【表格属性】对话框,如图 8.1 所示。

5 在 长格属性 对话框中 指定修改所需属性 然后单击 确定 】。

手绘表格的注意事项

所有的表格都以像素为单位度量其大小,手绘表格最初都由一个单元格组成,继续使 用手绘表格画笔在表格可继续绘制直线以创建所需要的行和列。

8.1.2 使用 插入表格 波钮

这种方法能在插入点创建一个表格,但与上面的绘制方法不同,它允许对表格中单元格的数量 进行选择控制。使用【插入表格】按钮的操作步骤为:

1 在需要显示表格的位置单击放置插入点。

2 单击 常用】工具栏上的 插入表格】按钮并按下鼠标左键 出现一个小的表格单元格网格。

3 在网格上拖动鼠标,选择所需的行数和列数。要放大网格,可以将鼠标拖出网格的右边或底边。

4 释放鼠标按钮 插入表格。

5 在操作过程中如果要取消创建表格的操作,请将鼠标指针拖出网格的顶边或左边,然后释 放鼠标即可。

通常使用这种方法能够直观而随意地创建所需网格。

8.1.3 使用菜单插入表格

可以通过选择菜单命令来创建表格。这种方法能够比上述两种方法更精确地控制新建表格的 属性。其具体操作步骤为:

1 在需要显示表格的位置单击放置插入点。

2 单击 长格】 插入】 长格】命令 出现图 8.2 所示的 插入表格】对话框。

3 指定表格的各种属性。

4 单击 确定 波钮。

在 插入表格 对话框中,能够随时修改插入表格属性,而不必重新创建表格。可以控制的属性 是:

大小】通过行数和列数来控制表格的尺寸。

插入表格			<u>?×</u>
大小 ————			
行数(<u>R</u>):	2	列数 (C):	2 🕂
布局			
对齐方式 (<u>A</u>):	左对齐 💽	☑ 指定宽度	(W):
边框粗细(B):	1 +	100	
单元格边距(型):	1		• B76(L)
单元格间距(置):	2 ÷		
设置			
□ [2] [2] [2] [2] [2] [2] [2] [2] [2] [2]	的默认值(图)		
样式(S)		确定	取消

图 8.2 "插入表格"对话框

行数】指定表格水平行的数量。

列数】指定所需垂直列的数量。

▶ 「佈局」控制网页定位及其外观。

【对齐方式】指定表格在网页中的位置。其选项为【默认】、在对齐】、在对齐】和一层中】。
【边框粗细】以像素为单位指定围绕表格的边框宽度。边框为零表示没有边框和内部网格线。

单元格边距】表示单元格边距与其内容之间应插入的像素个数。

单元格间距】表示相邻单元格边距之间应插入的像素个数。

指定高度 】如果选中此复选框,可以指定表格高度。下面的两个设置控制度量单位。如果 未选中此复选框,则浏览器将调整表格的大小。

像素】以像素为单位指定表格的宽度。

百分比】根据浏览时占据可用空间的百分比来调整表格大小。100%的宽度会将表格扩展 到所有可用空间。

▶ 样式】将级联样式表单属性应用到表格。

8.1.4 利用文本转换表格

从现有的文本创建表格主要用于当文字编排过程中,需要将部分或全部文字表格化时,可以按 以下操作步骤来实现:

- 1 拖动鼠标选择需要转换为表格的文本。
- 2 单击 表格】| 转换】| (文本到表格】命令。
- 3 弹出 (文本转换为表格)对话框,如图 8.3 所示。

文本转换成表格	? ×
文本分隔符:	
● 股落标记(P)	
○ 制表符 (I)	
	二枚中)の
	ጋርሳዮዋጋ (፴)
<u>о жас</u> и: <u>ј.</u>	
	取消

图 8.3 "文本转换成表格"对话框

在转换过程中,可以选择下列的选项之一:

▶ 要将文本中每一段转换为表格中一整行 需选中 段落标记 单选按钮。

▶ 要根据有无制表符或逗号将每行中的一划分为多列选中制表符 J或 L逗号 J单选按钮。

▶ 要根据有无其他字符将每行中的文本划分为多列,请单击【其他】单选按钮,并在空白处输入需要的字符。

▶ 要在选定文本周围绘制仅一个单元格的表格,请选中 **F** 文本位于一个单元格中 】单选 按钮。

4 单击 确认】按钮。

FrontPage XP 😽

利用文本转化为表格的操作示意如图 8.4 所示。

🔀 microsoft FrontPage - new_pa	ge_1.htm	_ 🗆 🗵
■ 文件(E) 编辑(E) 视图(Y) 插入	(L) 格式(L) 工具(L) 表格(A) 材	框架(26) 窗口(11) 帮助(14)
🗈 • 🖻 • 🔚 💐 🚇 🛅 • 🎒	🖻 💱 👗 🖻 🛍 🝼 🗠 🕬	- 🕍 🛄 中文简繁转换 - 🐥
普通 ▼ 宋体	▼ 2 (10 磅) ▼ B I I	ॻ│≣ ≣ ≡ A│ ⊈ *
/new_page_1.htm*		×
01. 李娟. 女	文本转换成表格 ? 🗙	<u> </u>
	文本分隔符:	
02、王武、男	○ 段落标记 (P)	
03、张明、男	○ 制表符(1)	
	о дас. р. —	-
03		
		<u>_</u>
LG普通 ◎ HTML Q 预览 Ⅰ		
	💽 💆 传输方式:28	.8,时间:0 秒

图 8.4 将文本转换为表格示例

8.1.5 粘贴表格

在 FrontPage 2002 中创建表格的另一种方法为,从其他程序 如字处理程序或数据库的表格 或 电子表格的单元格中粘贴表格内容。如果在 FrontPage 2002 不能自动创建表格,则应单击 蹁辑】| 选择性粘贴】命令对文本重新设置格式,如果有必要,再单击 表格】| 转换】| (文本到表格】命令完 成表格的创建。

8.2 表格的基本操作

可以利用 长格属性】对话框来控制和调整表格以满足需要。

表格的基本操作除了使用菜单命令外,还可以使用【表格】工具栏。单击【砚图】|【工具栏】| 表格】命令,可以打开【表格】工具栏。【表格】工具栏如图 8.5 所示。



图 8.5 "表格"工具栏

8.2.1 插入行或列

FrontPage 2002 提供了方便地插入表格和列的方法。具体的操作步骤如下:

- 1 将鼠标移动到表格中准备插入行的位置。
- 2 单击 长格】 插入】 行或列】命令 如图 8.6 所示。

插入行或列		<u> ? ×</u>
○行®)	€ğ	10)
列数(图):	1	÷
位置:		
○ 所选区域左方	(L)	
ⓒ 所选区域右方	(I)	
确定		取消

图 8.6 "插入行或列"对话框

3 选中【行】或【列】单选按钮 在【行数】/【列数】微调框中输入需要插入的行数 / 列数值 在 粒 置】选项组中选中【所选区域上方】或【所选区域下方】】【所选区域左方】或【所选区域右方】】,再单击 精通 FrontPage XP 🛂

确定】按钮即可。

在实际应用中,插入行或列可以使用 **表**格】工具栏中的快捷按钮来完成。单击 **插**入行】按钮,将在插入点上插入1行,单击 **插**入列】按钮将在插入点左侧插入1列。多次重复可插入所需要的行 或列。

8.2.2 删除行或列

在 FrontPage 2002 中进行删除表格行和列的操作步骤为:

1 在表格中选择将要删除的行或列。

2 单周表格工具栏上的 删除单元格】按钮,也可以单击 长格】| 删除单元格】命令删除。

8.2.3 调整行高和列宽

FrontPage 2002 提供多种改变表格中行的高度或列的宽度的操作方法,其中使用鼠标拖动来调整行高或列宽是最简单的一种方法。具体操作步骤如下:

1 将鼠标指向要调整的表格的任何框线上,使之变成上下或左右的双箭头。

2 按住鼠标左键,拖动鼠标上下或左右移动,即可对表格的行高或列宽进行调整。

如果要适当地分配各行的行高,只需选定相应的行,然后单击长格】工具栏上的口均分配各行】按钮,或单击长格】口中均分配各行】命令。

如果要使表格中列的宽度相等,只需选定相应的列,然后单击长格】工具栏上的中均分配各列】按钮,或单击长格】,中均分配各列】命令。

在使用过程中,有时候需要根据表格内容调整表格的尺寸大小。该操作主要用来调整表格的列宽度。单击 长格】工具栏上的 限据内容调整表格】按钮,或单击 长格】 限据内容调整表格】命令即可。

调整表格尺寸

在实际调整表格尺寸的过程中 /经常需要综合使用上述介绍的方法。例如先用鼠标拖 动表格外边框达到要求的宽度与高度 ,选中需要平均处理的行或列 ,进行平均操作 ,完成表 格的尺寸调整。其主要目的是为了表格的美观。

8.2.4 添加表格标题

添加表格标题 即表格名称 的具体操作步骤为:

请在表格内部任意位置单击鼠标 选中表格。

2 然后单击 **表**格 】 插入 】 标题 】命令。FrontPage 2002 将在表格上方创建一个空白标题,并 在该位置设置插入点,此时可以输入需要的标题。

3 在调整表格标题位置,可以单击标题,然后单击 长格】| 长格属性】| 标题】命令或者右击标题,然后选择弹出的快捷菜单中的标题属性】命令,弹出标题属性】对话框,如图 8.7 所示。选中 长格顶端】或长格底端】单选按钮,单击确定】按钮即可改变表格标题的位置。

标题属性		<u>? ×</u>
位置:		
 ●		
样式 (<u>S</u>)	确定	取消

图 8.7 "标题属性"对话框

8.2.5 移动复制行或列

FrontPage 2002 提供了用鼠标拖动的方法对表格行或表格更进行移动或复制的功能,下面以表格行的移动或复制操作为例进行说明。

1 选定待移动的表格行。

2 将鼠标定位在选定区域的任何位置上,按下鼠标并拖动。

3 将鼠标移动到要拖动的目标行上后松开左键,被拖动的行将移动到新的位置上。

4 复制的操作与上面的操作基本相同,只是在鼠标移动中同时按住 Ctrl 键即可。

如图 8.8 所示将图 8.9 所示表格中的第1行复制到第3行,再将原来的第3行移动到第1行 后。可以看出这一功能对于调整表格中的内容的相对位置是很有帮助的。

	마까チエ	·石干
01	李娟	女
02	王武	男
03	张明	男
04	刘梅	女
05	胡兵	男
06	本三	男

部分学生名单

图 8.8 行移动结果示意图

部分学生名单

		-u
03	张明	男
02	王武	男
01	李娟	女
04	刘梅	女
05	胡兵	男
06	李三	男

图 6.9 行移动前示意图



8.3 单元格属性与操作

8.3.1 设置单元格属性

FrontPage 2002 允许设置表格中各单元格的属性。其主要操作是通过 单元格属性 对话框设置的。打开 单元格属性 对话框的操作步骤是:将鼠标移至某个单元格内,右击从弹出的快捷菜单中单击 单元格属性 】| 【表格】| 【表格属性】| 单元格】命令,出现如图 8.10 所示的 单元格属性】对话框。

单元格属性	?×
布局	
水平对齐方式 ②: 🔣 🔭 💌 💌	▶ 指定宽度 🕊)
垂直对齐方式 (V): 默认 ▼	91 ③ 像素 (X) の 百分比(の)
行跨距 (8): 1 🕂	○ 日方にで) ○ 指定高度(G):
列跨距 (₩): 1	 ・ 像素 (D)
边框	
颜色 (2):	売边框 (L): ■ 自动 💌
	暗边框 (K): 📕 自动 🔻
背景	
颜色 @): 🗌 自动 💌	
□ 使用背景图片(U)	
	浏览 (B) 属性 (T)
样式 (2)	

图 8.10 "单元格属性"对话框

单元格属性】对话框中各有关选项的说明为:

▶ 佈局】控制单元可靠定位及其外观。

睡直对齐方式】:指定单元格中内容在垂直方向上的对齐方式,可从下拉列表中选择 默认
 值】、「顶端对齐】、相对垂直居中】、【基线】和 相对底边对齐】等对齐方式。

指定宽度】与指定高度】:以绝对的像素值或相对的百分比设置单元格的宽度与高度。

标题单元格】 若选中标题单元格】复选框则把单元格中的文本加粗且居中。这项设置与选择文本后点击略式】工具栏上的如粗】按钮和居中】按所产生的效果是一样的。

怀换行】:设置在 Web 浏览器中是否允许单元格中的内容自动换行。

▶ 【边框】:设置单元格边框属性。

颜色】:设置单元格边框的颜色。

院边框】:设置单元格右边框与下边框的颜色。

暗边框】:设置单元格左边框与上边框的颜色。

▶ 背景】:设置单元格背景色。

颜色】:设置单元格的背景颜色。

使用背景图片】 若选中 使用背景图片】复选框,可为单元格设置背景图案。

8.3.2 单元格的基本操作

表格中的内容是通过其各个单元格具体体现的,在单元格级别上的操作是表格操作中非常重要的方面,FrontPage 2002 提供了单元格级上的编辑操作。

1. 插入单元格

在表格中可以很方便地单独的插入一个单元格 ,其操作过程为:

1 将光标放在要插入单元格的位置。

2 单击 【表格】 【插入】 【单元格】命令。

完成上述操作后,就会在当前光标位置插入一个单元格。插入一个单元格后,该行上右边的单 元格按顺序压缩且后移,但整个表格的宽度不会改变。

2. 合并单元格

在实际应用中,各种不规则的表格,通常是由一个规则的表格通过对其单元格进行拆分和合并 而生成的。合并单元格可将选择的多个单元格合并成一个单元格。其操作步骤为:

1 选择准备合并的单元格区域 应该是连续区域内的多个单元格 。

2 单击 表格】| 合并单元格】命令,或单击 表格】工具栏上的 合并单元格】按钮即可。

图 8.11 和图 8.12 列出了合并单元格的操作。

		- T
01	李娟	女
02	王武	侽
03	张明	
04	刘梅	女
05	胡兵	侽
06		

部分学生名单

图 8.11 合并单元格前的表格

部分学生名单

01	李娟	女
02	王 武	Ψ
03	张明	לק
04	刘梅	女
05	胡兵	₽
06	李三	לק

图 8.12 合并单元格后的表格

3. 拆分单元格

拆分单元格可将一个或多个单元格拆分成横向或纵向的多个单元格 其操作步骤为:

1 选择准备拆分的单元格 ,如果要拆分多个单元格 ,可以一起选定。

2 单击 长格】| 拆分单元格】命令,或单击表格工具栏上的,拆分单元格】按钮,屏幕将出现如

FrontPage XP 🛃

图 8.13 所示的 脉分单元格 对话框。

拆分单元格	<u>? ×</u>
 ○ 拆分成列 (0) ○ 拆分成行 (8) 	
列数 (1):	2 -
确定	取消

图 8.13 "拆分单元格"对话框

3 如果要拆分为列,选择、拆分成列】,如果要拆分为行,选择、拆分成行】。然后在、行数】或 列数】框中输入要拆分成的单元格数。

4 单击 确定】按可将单元格拆分为多个 拆分后第一个单元格中的内容是原来单元格中的内容 家 新拆出的单元格的内容为空。

图 8.14 和图 8.15 显示出了拆分单元格前后的情况。

部分学生名单

01	李娟	女			
02	王武	E			
03	张明				
04	刘梅	女			
05	胡兵	E			
06	李三				

图 8.14 单元格拆分前

01	李娟	女				
02	匡武	₽				
03	张明	カ				
04	刘梅	女				
05	胡兵	₽				
06	李三	לק				

部分学生名单

图 8.15 单元格拆分后

4. 删除单元格

在单元格的操作中,可以单独的删除表格中的某一个单元格,其操作过程如下:

1 在表格中选定准备删除的单元格。

2 单击 长格】 删除单元格】命令,或单击表格工具栏上的 删除单元格】按钮。

完成上述操作后,选定的单元格将被删除,该行右边的单元格按顺序前移,但整个表格的宽度 不会改变。

8.3.3 调整单元格的大小

在 FrontPage 2002 中允许单独改变每个单元格的宽度或高度,从而可以更加精细地对表格进行调整。

要调整单元格的宽度,可把鼠标移到单元格的左边或右边的框线上,待鼠标指针改变为双箭头 形状后,拖动鼠标即可随意调整单元格的宽度。

要改变单元格的高度,可把鼠标移到单元格的上边或下边的框线上,待鼠标指针改变为双箭头 形状后,拖动鼠标即可随意调整单元格的高度。

如果要使多个单元格的宽度或高度相同,选择多个单元格,使用[平均分布各列]或[平均分布 各行]命令实现。

8.4 表格的特殊应用

8.4.1 单元格填充颜色

在 FrontPage 2002 的表格应用过程中,有时候需要对特定的行、列或者特定的一个或多个单元格进行颜色填充,已表示区别或突出重点。具体操作步骤为:

1 选中需要填色的行、列或者特定的一个或多个单元格。

2 单击表格工具栏中的 填充颜色】按钮 即可填充已选定的颜色。



图 8.16 颜色对话框

3 如果需要选择不同的填充颜色,通过单击 填充颜色】按钮右侧的下三角按钮,弹出颜色选择对话框,如图 8.16 所示。从中可以选择 际准色】、自定义颜色】或者点击【其他填充颜色】,从弹出的【其他颜色】对话框中选择所需要的颜色,如图 8.17 所示,单击 确认】按钮将其作为当前的填充 色,重复第 2 步操作即可完成填充。



其忚颜色	? ×
	值(V): Hex={FF,FF,FF} 名称: white 自定义(C)
) - 16 O	新建: 当前:
	确定 取消

图 8.17 "其他颜色"对话框

8.4.2 使用表格自动套用格式

使用 FrontPage 2002 所提供的表格自动套用格式,是快速调整表格风格的捷径。利用 FrontPage 提供的表格格式模型,将已有的表格套用成 FrontPage 所提供的应用格式,可以保持网页与站点中 表格使用的一致性。

表格自动套用格式		×			
格式(2):	预览				
无 简明型 2 简明型 3 古典型 1 古典型 2 古典型 3 古典型 4 彩色刑 1	<u>一月 二月 三月 总计</u> 东 7 7 5 19 西 6 4 7 17 南 8 7 9 24 总计 21 18 21 60	4			
彩色型 2 彩色型 3		7			
要应用的格式 ☑ 边框 (B)	☑ 字体 (፪) □ 目动调整 (፪)	¥)			
☑ 底纹(S) 将特殊格式应用于 -	▶ 颜色 (2)				
▼ 标题行 (B)	厂 末行 (L)				
▶ 首列(0)	□ 末列 (U)				
	确定 取消				

图 8.18 "表格自动套用格式"对话框
表格自动套用格式的调用步骤为:

1 选中需要套用格式的表格 即将鼠标移动到表格内任何地方。

2 单击 **表**格 】 【表格自动套用格式】命令,或者单击表格工具栏中的【表格自动套用格式】按钮。弹出【表格自动套用格式】对话框,如图 8.18 所示。

3 在 **康**格自动套用格式 】对话框中 ,选择左侧 略式 】栏中的某个表格形式 ,在右侧的 预览 】 栏内可以看到表格的样式。

4 单击 确认】按完成表格格式的更新。

5 快捷地更新方式还可以使用在工具栏中的 最格自动套用格式组合 】对话框 通过单击右侧 下三角按钮打开下拉列表框选取某个表格形式来完成表格格式的更新。

8.4.3 向下填充和向右填充

向下填充和向右填充功能是 FrontPage 2002 相对于 FrontPage 2000 所提供的新功能之一。其主要用途为将参考单元格内的内容向下或向右拷贝到全部的单元格中,以省略重复的输入操作。特别 是大型的表格使用中,经常使用到的操作。填充的具体操作步骤为:

1 以参考单元格作为选择区域的最左侧一列或最上一行 ,选定若干单元格。

2 单击 【表格】| 【填充】| 【向下填充】或【向右填充】命令,或使用【表格】工具栏中【向下填充】按钮 钮或【向右填充】按钮,完成填充操作。

填充操作的示例如图 8.19、8.20 所示。

01	李娟	女		
02	王武	男		
03	张明			
04	刘兵			
05	胡兵			
06	李三			

部分学生名单

图 8.19 向下填充前示意图

部分学生名单

01	李娟	安 (1)	
02	王 武	男	
03	张明	男	
04	刘兵	男	
05	胡兵	男	
06	李三	男	

图 6.20 向下填充后示意图



8.4.4 边框工具栏

在表格的设计过程中,有时候需要对表格边框进行特殊的操作。例如,需要保存表格单元格的 结构,但是又各与单元格之间的表格线消隐,使单元格看上去像是一个单元格;或者希望整个表格 的四周框线消隐,均可以利用边框工具栏来实现。

使用边框工具栏的具体操作步骤为:

1 选中需要对表格边框操作的单元格或表格。

2 将鼠标指向格式工具栏中的【边框】按钮,单击按钮右侧的下三角按钮箭头,弹出【边框】工具栏,如图 8.21 所示。



图 8.21 "边框"工具栏

4 单击 【边框】按钮 ,实现边框的消隐 ;再次单击 将取消消隐。

8.4.5 表格内容的排布

FrontPage 2002 中,对表格中内容位置的排布,继承了 Office 中传统的排布方式。选择表格或特定的单元格,通过使用格式工具栏中的4种对齐方式和表格工具栏中的3种对齐方式,实现表格内内容的排布。

表格内容具体操作按钮为:

- ▶ 临对齐】:单元格内部的内容靠左对齐。
- ▶ 居中】:单元格内部的内容列方向上居中。
- ▶ 佑对齐】:单元格内部的内容靠右对齐。
- ▶ 两端对齐】:单元格内部的内容可以选择为左对齐或右对齐。
- ▶ 靠上对齐】:单元格内部的内容行方向上靠上对齐。
- ▶ 睡直居中】:单元格内容的内容行方向上居中。
- ▶ 靠下对齐】:单元格内部的内容行方向上靠下对齐。

第九章 表单的设计艺术

表单是为实现网页的交互功能而设计的,是一种重要的信息工具和交流工具。它向网页访问者 提出一些问题,访问者可以根据问题和自己的想法给出答案,并将提交网站管理者。本章介绍表单 基本元素、建立表单、设置表单元素属性、使用表单向导建立表单网页。

9.1 表单基本元素介绍

表单是一个容器,可以放置各种表单元素。什么都不放的表单,称为空白表单。表单元素种类, 主要包括:文本框、下拉列表框、单选按钮、复选框、标签及按钮等。本节就简单介绍这些表单元素。

9.1.1 文本框

文本框是一个单元行的长条形空白区域,在它里面只允许输入一行文本。文本框是网页中使用 频率最高的表单元素之一,一般用于接收用户输入的一行文本信息,如,姓名、年龄、电话号码和联 系方式等,也可用于输入密码。下面介绍设置文本框的操作方法:

2 选中插入的文本框 ,单击 格式】 属性】命令 ,弹出 文本框属性】对话框 ,如图 9.1 所示。

文本框属性			? ×
名称(20):	T1		
初始值 (<u>A</u>):			
宽度()):	20	Tab 键次序(T):	
密码域:	○是(1)	● 否(0)	
样式(S)	验证有效性(⊻) 确定	取消

图 9.1 "文本框属性"对话框

3 在该对话框中,可在 名称]文本框中输入插入的文本框名称:在 宽度]文本框中,可输入一 个数值,以限制文本框中输入的字符数;在 初始值]文本框中,用户可输入游览器刚打开该文本框 时,文本框中显示的默认信息;如果一个表单中有多个文本框,还可以设置按下 Tab 键切换的顺序, 只需在 【Tab 键次序】文本框中输入 1~999 之间的某个数字即可。 🖲 FrontPage XP 🛃

对每一个要设置 Tab 键顺序的文本框均可执行这样的操作。如果用户在同一表单中为两个或 两个以上的文本框指定了相同的 Tab 键顺序数字,则在网页较上面的文本框,其 Tab 键顺序就会靠 前。若要从 Tab 键顺序中将文本框删除,输入 - 1 即可。

4 单击 验证有效性】按钮,弹出 文本框有效性验证】对话框,如图 9.2 所示。

文本框有效性验证	? ×
显示名称 (2):	
数据类型 (I): 无限制 ▼	
文本格式 □ 字母 (L) □ 空白 (U) □ 数字 (U) □ 其他 (Q): □	
数值格式 分隔数值 (②): ○ 逗号 ○ 句号 ○ 空格 ○ 无 小数点 (℃): ○ 逗号 ◎ 句号	
数据长度	
▼ 要求 (b) 最小长度 (L): 最大长度 (b):	
数据值 ☑ 域必须是 (፻): 大于或等于	-
□ 同时必须是 (B): 小于或等于	
确定即消	Ĭ

图 9.2 "文本框有效性验证"对话框

5 在该对话框中,可从 数据类型] 下拉列表中选择文本框中要输入的数据类型,并在其他相应的选项组中设置文本框中所输入内容的限制。

6 设置完成后,单击 确定】按钮,返回 文本框属性】对话框,再单击 确定】按钮,关闭该对话框,完成设置。

在 (文本框属性)对话框中,有一个 密码域)选项组,该选项组中默认选中 否)单选按钮。如果 用户要把该文本框用作密码域,只需在 密码域)选项组中选中 促)单选按钮即可。将文本框设置为 密码域后,浏览时在文本框中输入的字符均显示为 "*"。

9.1.2 文本区

当要在表单中输入大量信息时,可以使用文本区。与文本框相比,文本区可以输入多行文本,并可按向上或向下的方向键浏览。设置文本区的操作方法如下:

1 在 FrontPage 2002 编辑窗口中,单击 插入】| 【表单】| 【文本区】命令,即可在编辑窗口的表单中插入一个文本区。

2 单击 略式】 属性】命令,弹出 (文本区属性)对话框,如图 9.3 所示。

3 在该对话框中,用户可按与设置 (文本框属性)对话框类似的方法进行设置。设置完成后,单击 确定)按钮即可。

文本框与文本区的不同之处在于:在【文本区属性】对话框的【行数】文本框中,用户可设置文本 区显示的行数,而文本框则只能显示一行文本;同时文本区不能像文本框那样用作密码域。

文本区属性		? ×
名称(11):	S1	
初始值 (<u>A</u>):		
宽度():	20 Tab 键次序 (I):	
行数(L):	2	
样式 (5)	┃ 验证有效性 (⊻) 确定 取	消

图 9.3 "文本区属性"对话框

9.1.3 下拉列表框

下拉列表框由各个设置选项组成,是一种较好的信息存储形式,其中的各个选项均需要用手工的方法逐个加入。插入和设置下拉列表框属性的操作方法如下:

1 在 FrontPage 2002 编辑窗口中,单击 插入】| 【表单】|【下拉框】命令,即可在编辑窗口的表单中插入一个下拉列表框。

2 选中插入的下拉列表框,单击 略式】| 属性】命令,弹出【下拉框属性】对话框,如图9.4 所示。

下拉框属性	?×
名称 (2): 101	
选项	添加(<u>A</u>)
	修改(11)
	冊除 (R)
	上移の
	下移血
Tab 键(次序-位):]	
	取消

图 9.4 "下拉框属性"对话框

精通 FrontPage XP 😼

3 在该对话框中可设置下拉列表框的名称、高度、是否允许多重选项及 Tab 键次序等选项。

在【下拉框属性】对话框中单击【添加】按钮,可从弹出的【添加选项】对话框中为下拉列表框添 加一个或多个选项,并设置选项的初始状态。

7.1.4 单选按钮

单选按钮也是表单中最常用的元素之一。当要让站点访问者从一组选项中选择时,就需要在表 单中添加单元选按钮。在一组单元选按钮中,一次只能选择一个。插入并设置表单中单选按钮属性 的操作方法如下:

1 单击 插入】 表单】 选项按钮 命令 即可在编辑窗口的表单中插入一个单选按钮。

2 单击 略式】 属性】命令 弹出 选项按钮属性】对话框 ,如图 9.5 所示。

选项按钮属性		?×
组名称(M):	R1	
值(A):	<u>V1</u>	
初始状态: Tab 键次序(<u>T</u>):	⑦ 已选中 (2) ○ 未选中 (0)	
	验证有效性(V) 确定	取消

图 9.5 "选项按钮属性"对话框

3 在该对话框的【组名称】文本框中,可输入单选按钮的控制名称,它不是某一个单选按钮的 名称,而是一个单选按钮组的名称;在【直】文本框中,可输入该单选按钮的值,该数值是在提交表单 时传递给其他对象的真实返回值;在【初始状态】选项组中,可设置当Web浏览器第1次显示该网页 时,该单选按钮是否处于选中状态;在【Tab键次序】文本框中,可输入该单选按钮的Tab键次序值。 完成后,单击【确定】按钮即可。

9.1.5 复选框

表单中与单选按钮对应的元素是复选框。在一组复选框中,站点访问者可选择一个或多个选项,或一个选项都不选择。插入并设置复选框属性的操作如下:

1 单击 插入】| 表单】| 复选框】命令 即可在编辑窗口的表单中插入一个复选框。

2 选中插入的复选框 ,单击 略式】| 属性】命令 ,弹出 复选框属性】对话框 ,如图 9.6 所示。

3 在该对话框中的【名称】文本框中,可输入该复选框的名称;在【值】文本框中,可设置提交表 单时该复选框发送的数值。在【初始状态】选项组中,可设置当 Web 浏览器第1次显示该网页时,该 复选框是否处于选中状态,默认为未选中;在【rab 键次序】文本框中,可输入该复选框 Tab 键次序 值。设置完成后,单击 确定】按钮即可。

单选按钮与复选框都是让站点访问者选择选项的,它们的区别在于:在一组单选按钮中,只能且 必须选定一个单选按钮,而在一组复选框中,可以选中一个或多个复选框,也可以一个都是不选。

复选框属性		? ×
名称 (M): C1		
值(V): [0x]		
初始状态: 〇月	选中 (፫) 🛛 🖲 未选中	0
Tab 键次序(<u>T</u>):		
样式 (S)	确	定取消

图 9.6 "复选框属性"对话框

9.1.6 高级按钮

用户使用 FrontPage 2002,在向网页中插入表单或表单元素时,在表单中就会自动出现 提交】 和 值置】按钮。用户也可根据自己的需要,向表单中插入其他类型的高级按钮,并对插入按钮的属 性进行相应的设置,其操作如下:

1 单击 插入】| 表单】| 高级按钮】命令 即可在编辑窗口的表单中插入一个按钮。

2 右击插入的高级按钮,从弹出的快捷菜单中选择 **高**级按钮属性】命令,弹出 **高**级按钮属性】对话框,如图 9.7 所示。

高级按钮属性				? ×
名称(图):	B3	-		
值(V):				
按钮类型 (B):		Tab	键次序 (I): 📔	_
按钮大小 ———				
宽度()):				
高度(H):				
			确实	HILLING I
1757 (2)			'明疋	収得

图 9.7 "高级按钮属性"对话框

在该对话框中,可作如下设置:

- ▶ 在 名称 】文本框中 输入该按钮的名称;
- ▶ 在【直】文本框中、输入该按钮发送的数值;
- ▶ 从 按钮类型 】下拉列表中,可为该按钮选择一种类型;
- ▶ 按前面介绍的方法设置按的 Tab 键次序;
- ▶ 在 按钮大小】选项组中,可设置该按钮的高度和宽度。

3 设置完成后 ,单击 确定 】按钮 ,关闭对话框并保存设置。

表单中的 提交】和 值置】按钮是在插入表单时,自动插入的。它们的属性已经默认设置好了, 无需用户另外进行设置。单击 提交】按钮,就会提交表单;单击 值置】按钮,则会取消站点访问者填 写的表单信息,让用户重新填写。

9.1.7 图片

在 FrontPage 2002 编辑窗口中,用户还可在表单中插入图片作为提交按钮使用。填写表单后,站 点访问者单击图片以提交表单,表单上的数据,包括图片域名称,就会被提交给表单处理程序进行 处理。插入并设置表单图片元素属性的操作方法如下:

1 在 FrontPage 2002 编辑窗口中,单击 插入】| 【表单】| 图片】命令,将会弹出【图片】对话框。 在该对话框中,浏览选定要插入的图片,之后单击【插入】按钮,即可在 FrontPage 2002 编辑窗口的表 单中插入所选图片。

2 选中插入的图片,单击、略式】 属性】命令,弹出 图片属性】对话框 默认显示 长单域】选项 卡,如图 9.8 所示。该对话框与本章前面介绍的普通图片的 图片属性】对话框的区别是:多出了一 个 长单域】选项卡。

图片雇性	? ×
表单域 外观 常规 视频	
名称 (2): 11	
	収消

图 9.8 "图片属性"对话框

3 在该选项卡的 **纪**称 **〕**文本框中,可输入该图片的名称。在其他选项卡中,可参照前面介绍的 设置普通图片属性的方法进行设置。

4 设置完成后,单击 确定】按钮,关闭对话框。此后,站点访问者单击该图片就可以提交表 单。

9.1.8 分组框

分组框是 FrontPage 2002 中新增的表单元素,用于将属于同一组别的表单元素集中在同一个框内,方便站点访问者的操作。在网页表单中插入一个分组框后,可以在其中插入其他表单元素,也可以插入普通元素。下面介绍表单分组框的具体操作。

1 在 FronPage 2002 编辑窗口中 单击 插入】| 长单】| 份组框】命令 即可在编辑窗口的表单中插入一个分组框。

2 右击插入的分组框,从弹出的快捷菜单中选择 份组框属性】命令,弹出 份组框属性】对话 框,如图 9.9 所示。

分组框尾性	ŧ	? ×
标签(L):	分组框	
对齐(<u>A</u>):	<u> </u>	
样式 (S).		取消

图 9.9 "组合框属性"对话框

3 在该对话框中的 际签】文本框中,可输入该分组框显示的名称,在 财齐】下拉列表中,可选择分组框名称的对齐方式,默认为左对齐。

4 设置完成后 /单击 确定 】按钮 ,关闭对话框。

9.1.9 文件上载

文件上载也是 FrontPage 2002 中新增的表单元素,用于站点访问者上载本地计算机上的文件, 设置方法如下:

1 在 FrontPage 2002 编辑窗口中,单击 插入】| 【表单】| 【文件上载】命令,即可在编辑窗口的表 单中插入一个文件上载表单元素。

2 选中插入的文件上载表单元素,单击 略式】 属性】命令,弹出 文件上载属性】对话框,如图 9.10 所示。

文件上载属性			? ×
名称 (M):	F1		
初始值(<u>A</u>):			
字符宽度(\):	20	Tab 键次序(I): 「	_
	1		
	J		取消

图 9.10 "文件上载属性"对话框

通 FrontPage XP 🋂

3 在该对话框中的 名称 】文本框中,可输入该文件上载表单元素的名称;在 初始值 】文本框中,可输入该表单元素的初始值;在 宽度 】文本框中,可输入显示文件名路径的字符数;按前面介绍的方法,设置 Tab 键次序。

4 设置完成后 ,单击 确定 】按钮 ,关闭对话框。

9.2 创建表单

在访问网络上的站点时 经常会遇到网页中有表单的地方。比如企业或公司网页中用来收集客 户信息的联系表单、请求表单、包含发货和付费方式的订购表单、具有留言功能的反馈表单、意见簿 等 这种例子比比皆是。表单在网页中 特别是在网络的信息交流与传递中起着十分重要的作用。

相信很多用户都申请过免费电子邮箱或个人主页空间,在申请过程中,会要求用户填写一份用 户个人信息的表单,本节就以申请263网站的免费邮箱所填写的用户个人信息表单为例,介绍建立 表单的方法。用户在申请263免费邮箱时,需要填写的表单如图9.11所示。

attil i i i i i i i i i i i i i i i i i i	ardib Bergeb	- Querte - Que - B B	2003 - 2009 - 2009 - 2003 2005 - 2009 - 2009 2005 - 2009 - 2009	iJ
Merease		易证在	E手, 网易任君游	
网易遗行证	个人资料。	(带有+的项目情务公	加实填写,谢谢()	
國國通行社会告		SHCA.	王拉	
只要年前科泰德行证, 28 就可以成为网络会员, 用一个 结一的网系通行证就能要受到 网络为您提供的所有产品级	문時		●密码可使用任何字符,长度力4-1 个字符,并区分英文字最大小写。 如:Sang1#2466。	4 例
务。包括目前提供的: 1. 大声、广州、上海二地社	老明會认		■諸兩輪入一次密码	
1:3.135、7 5% 上來上來上 区: 2.職天站; 3.153.246免费維箱;	老利提示问题		• 例如:我的哥哥是谁? 如果您在说答码,可以通过密码提 何趣和答案来查询。	at a
4. FLB (204)	老明昊示答案	[]	24	
3: 門易與無。 6. 股票财经系统以及所有个性	難名		●请输入真实的姓名	
化服务设置和将来网易开放的	12:30	C H C ±		

图 9.11 用户在申请 263 免费邮箱时需要填写的表单

如图 9.11 所示的表单是一个很典型的网页表单,表单中包含了在上一节中介绍的大部分表单 元素,下面就借助该实例介绍表单的基本制作步骤。

1 在 FrontPage 2002 编辑窗口中,单击 插入】| 表单】| 表单】命令,将插入一个表单,如图 9.12 所示。

2 从图 9.11 可以看出,该表单中的内容是通过表格来组织的,所以可以在表单中插入一个表格。在光标闪烁处按下 Enter 键,再将光标定位于先前光标闪烁的位置,单击 长格】| 插入】| 长格】 命令,从弹出的 插入表格】对话框中,按需要设置插入表格的行数、列数及边框粗细,此时插入的表格就出现在表单中,如图 9.13 所示。



图 9.12 在 FrontPage 2002 窗口中插入一个表单

文件 (2) 编辑 (2) 视图 (2) 插入 (1) 格式 (0) 工具 (1) 表格 (a) 框架 (a) 窗口 (2) 帮助 (b) 3 (12 磅) ● 臺 重 □ • ? □ • ▷ • □ • ▷ • □ ● ① ① 中文简繁转换 • 视图 / NE · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	S licrosoft FrontP	age = new_page_1.htm	
3 (12 磅) ● 三 三 ● ** ● ** ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ●		观图 (Y) 插入 (I) 格式 (0) 工具 (I) 表格 (A) 框架 (B) 窗口 (Y)	帮助(H)
视图 new_page_1.htm* >>	3 (12 磅) 🛛 🚍 🚍	📃 🗌 • 🐥 • 📄 🔩 👘 • 🎒 🛄 中文简繁	转换▼ ♀
·····························	视图	/new_page_1.htm*	×
文件夹	夏 网页		
振表 現表 写航	(文件夹		
日本 	服表	提交 重置	
	导航		
		G普通 □HIML Q预览	Þ

图 9.13 在表单中插入表格

3 在表格左边和右边的一列中输入如图 9.11 所示的文字,在中间的一列中,可以按照上一节 中介绍的方法插入相应的表单元素,并设置其属性。相对如图 9.11 所示网页中的某些表单内容,可 以采用合并或拆分表格单元格的方法来进行相应处理。

4 双击 提交】按钮,从弹出的 按钮属性】对话框 如图 9.14 所示 中 在 值/标签】文本框中, 输入"完成"二字,使其与图 9.11 中的网页对应,完成后,单击 确定】按钮即可,并对 值置】按钮作相 应设置。设置好后,将其移动到合适的位置。

按钮属性			? ×
名称(M):	B1		
值/标签(V):	提交		
按钮类型:	C 普通 (0)	● 提交 (S)	〇 重置 (<u>R</u>)
Tab 键次序(<u>T</u>):			
样式(1)		确定	取消

图 9.14 "按钮属性"对话框

如图 9.11 所示网页中的 完成 J与 取消 J按钮 事实上与插入表单时 默认插入的 提交 J与 重置 J按钮是一致的 ,它们具有相同的功能 ,都是为了让用户提交表单或重新填写表单。只是显示在按钮上的文字不同而已。

5 输入网页中的其他内容 ,完成后 ,保存该网页即可。

FrontPage XP 😽

除了上面介绍的创建表单的方法外,用户也可以利用向导创建表单。在 FrontPage 2002 中,单击 任务窗格中的 根据模板新建】选项组中的 网页模板】命令,从弹出的 网页模板】对话框的 常规】选 项卡的列表框中,选择 长单网页向导】选项,单击 确定】按钮后,就可以根据该向导创建表单。在创 建过程中,会提示用户输入以下信息:表单中所需要的数据、表单域的布局、在网页顶部是否添加表 格及如何保存表单结果等。

9.3 设置表单属性

在网页中应用表单的最终目的,就是将用户输入在表单中的信息发送到处理这些信息的表单处理程序中。要实现这种功能,需要对表单属性进行设置。在 FrontPage 2002 编辑窗口中,右击插入的表单,从弹出的快捷菜单中单击 长单属性】命令,弹出 长单属性】对话框,如图 9.15 所示。在该对话框中,可设置表单属性。

表单属性	?×
将结果保存到	
(● 友送到(5)) ★####################################	御歴の
	0405 (2)
电子邮件地址 ⑧:	
○ 发送到数据库 (D)	
● 发送到其他对象 ④ 自定义 ISAPI、NSAPI、CGI 或 ASP 脚本	V
表单属性	
表单名称 (2):	
目标框架 (I):	/
·	-
选项 (0) 高級 (A) 确定	

图 9.15 '表单属性'对话框

9.3.1 保存表单结果

在 【表单属性】对话框中,单击 【选项】按钮,弹出 【保存表单结果】对话框 默认将打开 【文件结果】 选项卡,如图 9.16 所示。在 【保存表单结果】对话框中,用户可设置发送表单结果的方式,其操作如 下:

保存表单结果 ?
文件结果 电子邮件结果 确认网页 保存的域
文件名称 (E):
浏览 电)
文件格式 (2):
HTML 👤
☑ 包括域名(L) ☑ 最新结果放在末尾(L)
可洗文件:
文件名称 (2):
浏览 (2)
文件格式 (II):
HTML 💌
☑ 包括域名(C) ☑ 最新结果放在末尾(B)
确定 取消

图 9.16 "保存表单结果"对话框的"文件结果"选项卡

▶ 将表单信息发送到文件

若要将表单信息发送到文件,可按如下步骤操作:

1 在 (文件结果)选项卡中的 (文件名称) 文本框中 输入表单结果将要发送到的目标文件的文件名。

2 在 (文件格式)下拉列表框中,选择表单结果将要发送一到的目标文件的文件格式。

3 在 **「**可选文件】选项组中,选择发送到可选的第2个文件中,其中的各种设置与第1个文件 设置相同。完成后,单击 **确**定】按钮即可。

▶ 将表单以电子邮件的形式发送

将表单以电子邮件的形式发送,是指先将表单结果按一定的格式保存成文件,再通过电子邮件 的方式发送到指定的目标。若要将表单以电子邮件形式发送,可按如下步骤操作:

1 在 **保**存表单结果 】对话框中单击 **电**子邮件结果 】标签 ,弹出 **电**子邮件结果 】选项卡 ,如图 9.17 所示。

2 在该选项卡中的 **接**收结果的电子邮件地址】文本框中,可输入接收表单信息的电子邮件地址,如 abcd@263. net。

3 在 电子邮件格式]下拉列表框中 ,可选择发送文件的格式。

保存表单结果 ? 🔀
文件结果 电子邮件结果 确认网页 ↓ 保存的域 ↓
接收结果的电子邮件地址(点):
1
电子邮件格式 (E):
帯格式文本
☐ 包含域名 (I)
邮件标题:
主题行 (S): 🛛 🦵 表单域名称 🗷)
答复行 (B): F 表单域名称 (M)

图 9.17 "保存表单结果"对话框的"电子邮件结果"选项卡

4 选中 抱含域名】复选框,可以设置在以电子邮件的形式发送时包含表单域名称。

5 在 邮件标题】选项组中,可以在 注题行 】和 答复行 】文件框中 输入电子邮件的标题,也可以使用表单域名称。

6 设置完成后,单击 确定】按钮即可。

▶将表单信息发送到确认网页

保存表单结果 ? 🛛
文件结果 电子邮件结果 确认网页 保存的域
确认网页的 URL(可选) (C): 当用户成功提交表单时所显示的网页。 已提供默认网页。
验证失败时所显示网页的 URL (可选) (V):
当用尸输入的数据未能通过验证脚本的检查时所显示的构贝。 已提供默认网页。

图 9.18 "保存表单结果"对话框的"确认网页"选项卡

确认网页是一种非常特殊的网页,用来确认表单中发送的信息是否正确。这种网页也是在申请 免费邮箱或个人主页空间时经常能见到的,服务器提供商为了保证用户信息的正确,经常会提供给 用户一份确认网页。

若要将表单信息发送到确认的网页,可按如下步骤操作:

1 在 **保**存表单结果 】对话框中,单击 确认网页 】标签,弹出 确认网页 】选项卡,如图 9.18 所 示。

2 在 确认网页】选项卡中的 确认网页的 URL 可选】文本框中,可输入当用户成功发送表单时,发送到包含确认表单域的网页文件的 URL,也可单击 浏览】按钮浏览选定。

3 在 验证失败时所显示网页的 URL 可选】文本框中,可指定当用户输入的表单数据未通过 验证脚本检查时所显示的网页的 URL。在 FrontPage 2002 中有默认的网页专门处理这种情况,一般 不需要重新指定。

4 设置完成后 单击 确定】按钮即可。

▶ 保存表单中表单域的值

在设置表单属性时,还可以设置保存表单中某些表单域的值,这样在发送表单时,被设置保存 的表单域的值也将发送出去,其操作如下:

1 在 **保**存表单结果 】对话框中,单击 **保**存的域 】标签,弹出 **保**存的域 】选项卡,如图 9.19 所 示。

保存表单结果	? ×
文件结果 电子邮件结果 确认网页 保存的域	
要保存的表单域 (2):	
主部保住区)	
日期和时间。	
日期和时间: 日期格式(0): (元) ▼	
日期和时间: 日期格式 @): (元) ■ ■	
日期和时间:	
日期和时间:	
日期和时间:	
日期和时间:	

图 9.19 "保存表单结果"对话框的"保存的域"选项卡

2 在该选项卡中的 医保存的表单域】列表框中列出了各表单域的名称,单击 全部保存】按钮,会将所有表单域保存到文件中。

3 在 旧期和时间】选项组中的 日期格式】下拉列表框中,可选择提交表单的日期格式,在 时间格式】下拉列表框中,可选择提交表单的时间格式。

🖲 FrontPage XP ෪

4 在 医保存的附加信息】选项组中,可设置是否保存下列项目 远程计算机名称,即填写表单 的用户的计算机名;浏览器类型,即填写表单的用户使用的浏览器类型;用户名即填写表单的用户 登录到计算机中所使用的用户名。如确定保存某一项目,只需选中相应的复选框即可。

5 设置完成后,单击 确定 按钮即可。

9.3.2 发送到数据库

采用前面介绍的发送表单的方式,可以将表单的数据结果发送到指定的数据库中。这个数据库可以是已经存在的,也可以是由 FrontPage 2002 新建的。设置时,可在如图 9.15 所示的 **表**单属性】对话框中选中 发送到数据库】单选按钮,然后单击 选项】按钮,弹出 将结果保存到数据库的选项】对话框,此时显示的是 数据库结果】选项卡。

在该选项卡中可作如下设置:

▶ 如果计算机中已经创建了数据库,可单击该选项卡中的 添加连接】按 将弹出 站点设置】 对话框 默认显示 数据库】选项卡。在该选项卡中单击 添加】按钮,可从弹出的对话框中设置数据 库连接。

▶ 在设置发送到的数据库时,可以利用已经存在的数据库,也可以通过 FrontPage 2002 新创 建一个数据库。在 数据库结果 选项卡中单击 创建数据库 】按钮 ,FrontPage 2002 就会自动创建一 个 Access 数据库。同时在数据库中自动创建一个包含表单结果的数据库表。

9.3.3 设置表单自身的属性

在如图 9.15 所示的 长单属性】对话框中,在 长单属性】选项组中还可设置表单自身的属性, 包括 长单名称 】和 目标框架 】两个选项,其含义如下:

▶ **【**表单名称】:即表单的控制名称 ,表单名称是识别表单的惟一标记 ,在使用表单处理程序 处理表单时需要用到该名称。

▶ 目标框架】;用于指定表单的目标框架。

第十章 获取表单的反馈信息

10.1 利用表单获得反馈信息

利用 "意见簿 "模板、"意见反馈表单"模板和 "用户注册"模板创建的网页必然包含了表单。几乎 在所有的大型站点中都使用到表单技术,特别是一些 Web 站点的设计和维护管理人员需要和站点 以及访问站点的访问者之间有更多的信息交流。表单技术的应用满足了这方面的需要。它所提供的 好的交互性为站点的设计者和创建者带来了极大的方便。

在本节中,我们将借助创建一个"意见反馈"网页详细地介绍表单的各种知识。

一般的介绍都是先介绍向导,然后再介绍如何利用软件的功能自定义自己的文档。但是 FrontPage2002 中的表单具有特殊性,特别是它里面所包含的许多域,都具有自己的属性,如果对它 们不了解的话,使用向导的时候会感到莫名其妙,或者无从下手。所以我们先从创建自定义表单开 始,先了解表单和表单中的域的属性,然后介绍如何利用 FromtPage2002 的向导来创建表单。

10.1.1 调整站点的布局

在以下的过程中,我们将对站点的结构进行调整,使得我们在设计其他网页的时候只要进行很 少的步骤就可以完成整个站点布局的统一。

在上面的介绍过程中,我们也没有介绍是怎么设计的各个网页的布局。它们的设计方法和我们 这里要介绍的很类似。在掌握了下面的这些布局技术之后,要设计上面布局的网页也是很简单的。

1 首先单击工具栏上的表格按钮 ,创建一个三行三列的表格 ,如图 10.1 所示。

1	2	3
4	5	6
7	8	9

图 10.1 三行三列的表格

2 然后我们利用 Photoshop 创建一个图形,并把它按照上面的表格的形状拆成了 9 个图形,它 们的名称分别对应上面的表格中的序号,前面加个 bar,后缀名是 bmp。

这里我们需要说明一下我们为什么要把它拆成 9 个图片。因为一个图片虽然操作起来比较简 单,但是它的尺寸是固定的,而且即使们通过了图片的缩放技术使得该图片变大了,它在发布到 Internet 上之后要随意的改变大小是不容易的。而用户在浏览你的网页的时候,很难说他的计算机是 使用的什么分辨率,即使他使用的屏幕分辨率和你设计的时候的情况一样,那么你设计的网页在 FrontPage2002 上看起来很好的网页,到用户那里可能就不怎么好了,也许你的网页只占用了用户 屏幕空间的一半的宽度,也许用户的屏幕上只显示了你的网页的一半的内容,需要拖动滚动条才能 FrontPage XP

看完你的网页。而且图缩放后效果也不理想。我们的目的是希望建立一个网页布局,基本模样和原来的图片一样,但是能够随着游览器尺寸的变化自动调整,使得网页的布局随时保持原来图片的模样。这里我们就需要使用到表格的一些技术。下面我们接着介绍如何来调整站点的布局。

1 要单元格 1 中单击鼠标右键,并从弹出的快捷菜单中选择"单元格属性",此时会显示如图 10.2 所示的"单元格属性"对话框。

单元格属性	? ×
布局	
水平对齐方式 ②: 武认	▼ 指定宽度 (@)
垂直对齐方式 (V): 默认	▼ 33 ○ 像素 (2)
行跨距(B): 1	
列跨距 (₩): 1	
□ 标题单元格 @) □ 不换行 @)	
颜色 (C):	
,	
背景	
颜色 (0): 🗌 自动	
□ 使用背景图片(U)	
	浏览(B) 属性(D)
样式(2)	确定 取消 应用 (A)

图 10.2 "单元格属性"对话框

2 选中 "指定宽度 "复选框 然后选中 "像素 "单选框 ,并在文本框中输入 25。然后在 "背景 "部分选 中 "使用背景图片 "复选框 ,然后单击 '浏览 "按钮 ,会显示如图 10.3 所示 "选择背景图片 "对话框。

ì	起挥背景图片				<u>? ×</u>
	查找范围(I):	🗋 图片库	💌 🗢 🔹) 🔯 🗙 👛 🖬 • ,	工具(L) ▼
	() 历史 我的文档 夏面	L1b 11. bmp 22. bmp 30. bmp	 20. bmp 21. bmp 21. bmp 22. bmp 23. bmp 24. bmp 25. bmp 26. bmp 27. bmp 28. bmp 29. bmp 30. bmp 30. bmp 30. bmp 30. bmp 31. cmdscape. jpg 	s.jpg et.jpg ce.jpg	
		 文件名 (₫): [文件类型 (重): [所有图像文件(*.gif;*.jpg;*.png;	▼. bmp;*. tif;*. wr	打开 @) • 取消

图 10.3 "选择背景图片"对话框

3 选择 01. bmp,然后单击"打开",回到"单元格属性"对话框,再单击"确定"按钮,此时便把这 个背景图片应用到了单元格 1 中。 4 然后在单元格 2 中利用上面的方法应用背景图片 02. bmp, 需要注意的是在单元格 2 中要 清除"指定宽度"复选框。在单元格 3 中应用背景图片 03. bmp。把单元格的宽度指定为 48, 然后利 用类似的方法应用所有的背景图片。

5 在中间的单元格中插入一个嵌入式框架,并把框架的宽度和高度指定为"百分比"的 100%。

6 然后单击框架中的 "创建新网页"按钮 建立一个新的网页 ,并在网页上单击鼠标右键 ,并选择 "网页属性",在显示的 '网页属性 "对话框中单击 "背景 "选项卡 ,选中 "背景图片 "复选框 ,然后找到 "05. bmp",并单击 "确定"按钮。保存网页为 Advice. htm。

7 以后在创建新的网页的时候,仍然在这个对话框中选择"从一网页获得背景信息",并指定 为这里我们新创建的网页。

说明:

图 10.6 中,看起来网页的布局并不完美,这是因为 ForntPage2002 基本上是一个所见 即所得的设计环境,所谓基本上,也就是说它并不纯粹的所见即所得环境,它在有些情况下 看起来和实际的游览器中的还是有所区别的。还要说明的是我们上面指定的宽度是根据 我们图片的尺寸来确定的,读者在设计自己的多网页的时候也要根据自己的图片的尺寸来 确定各单元格的宽度。

10.1.2 手动创建表单

打开我们上面创建的 Advices. htm 网页 然后按照下面的步骤进行操作。

1 此时,插入点位于网页的开始位置,输入"您的建议"并选中它,单击"格式"工具栏中的"字体"按钮,从下拉列表中选择"隶书",然后单击"字号"按钮,并从下拉列表中选择"为36磅",单击 "格式"工具栏中的"字体颜色"按钮旁边的箭头,从中选择"红色",单击"格式"工具栏上的"加粗"按钮。按下 Esc 键。然后输入下面的内容:



图 10.4 包含初始的表单的网页

如果您对我们的站点或其他方面有任何想法,请告知我们。欢迎提出宝贵意见和建议。 请您如实的填写下面的问题,在完成操作之后,单击"提交"按钮。

2 按下 Enter 键,然后选择"插入","表单",会出现"表单"子菜单。

3 选择 "表单"子菜单上的第一项 "表单",会在网页上的当前插入位置插入一个表单,如图 10.4 所示。

4 一个新的表单被插入到页面之中,并带有"提交"按刚才"重置"按钮。注意表单的边界以虚 线显示出来。为了在这些按钮之上给域腾出一些空间,按下 HOME 键把插入点放到"提交按钮"的 左边。按照需要多次按下回车键,以便得到一些空白行。

说明:

在你开始设计表单之前,需要了解一些关于表单页面的内容。要你查看任何一个表 单时,都会看到一条虚线环绕在其周围。这条虚线定义了表单的边界。如果你在这个边 界之外插入表单域,那么你实际上又开始一个新的表单。

5 把插入点移动到表单的第一行的开始,然后输入下面的文本:

1. 你认为我们的站点目前的最大优点是什么

6 换行后按下 8 个空格,选择"插入"菜单中的"表单"、"复选框",会在当前插入点位置插入一 个复选框。然后在复选框的后面输入"提供了丰富的软件"。然后重复这样的操作三次,再插入三个 复选框,中间以三个空格隔开,并在它们的后面分别输入"图片很精美"、"歌曲好听"、"没有"。

说明:

复选框用于一系列既可以选中也可以不选中的域。例如,如果你希望了解访问提出的 站点优点的时候,那么访问者可以选中几个域,可以是一个,也可以一个也不选。你可以指 定域的初始状态是选中的还是未被选中的,缺省值是 "ON"这意味着如果复选框初始状态 是未被选中,那么当有人把它标记上选中标记时,返回给表单处理程序的值就是 "ON"。如 果该框仍保持为未被选中的状态,则返回值是 "null"。根据这些值,你就可以判断出在用户 的反应下,哪些域为 "true",而哪些域为 "false"。

7 右击第一个复选框,并从弹出的快捷菜单中选择 "表单域属性",会出现如图 10.5 所示的 "复选框属性"对话框。

8 在这个对话框中,你可以修改复选框的名称,修改复选框的值。如果你希望在初始的时候就 选中这个复选框话,可以选择"选中"选项按钮,否则请选中"未选中"选项按钮。还可以在这里设置 该复选框的 Tab 顺序。

9 在设置好了复选框的属性之后,单击 "确定 "按钮。利用同样的方法设置其他三个复选框的 属性,此时的网页如图 10.6 所示。

10 把插入点移动到表单的下一行的开始 然后输入下面的文本:

复选框属性			?×
名称 (11): 🔟			
值(V): ON			
初始状态:	○ 选中(C)	● 未选中 (0)	
Tab 键次序(<u>T</u>):			
样式 (S)		确定	取消

图 10.5 "复选框属性"对话框

🔀 🛙 i crosoft	t FrontPage - C:My Documents/My Teks/Advic.htm	
文件(2) 《	解释 化利用因化 化蒸入化 经成金 工具化 有特化的 植乳化的 雪口化 有助化的	
🗋 • 🚔 •	🖬 🖞 💭 🛅 🕹 🥸 🗴 🖄 🖄 🖉 🔹 🖙 🖓 🛄 💭 🚰 🖉 🖉 🕼	4- ÷
普通	· ₩¢ · 3 (12 63) · B / U ■ = = A · *	≣ ≣ *
122	>*** ## 四日口 H市案 2· た 0	
視相	Advic.html	x
	您的建议	-
HIX.	的复数计数门的设备或其这个文明发展和新注,这些研究们,你说我也完善意味的难论。	
-	请您如此的填写下面的问题。在完成操作之后,单击"强交"按钮。	
	1. 你认为我们的站点目前的是大的优点是什么?	
工件关	■提供了丰富的软件 ■ 图片很精美 ■ 取益好所 ■ 没有	
接表	現交 重置	
A		
98		
001	CHARLENNE OFFICE ALL IN	1.1
	■ 2000 1000 1000 [2]	

图 10.6 插入了复选框的表单

说明:

ForntPage2002 中的表单的表单域是可以通过按下 Tab 键在它们之间切换,从而实现有的表单域听访问的。在默认的情况下,Tab 顺序按照表单域插入的顺序来设置。如果你希望改变它们的顺序的话,可以在这个对话框中。在你设定了一个表单域的 Tob 顺序之后,其他的表单域的 Tabd 顺序会进行相应的调整。

2. 你认为我们的站点目前的最大的缺点是什么

11 换行后按下八个空格,选择"插入"菜单中的"表单"、"复选框",在当前插入点位置插入一 个复选框。然后在复选框的后面输入"更新不够快"。然后重复这样的操作三次,再插入三个选框,并 在它们的后面分别输入"访问速度慢"、"信息量不够大""没有"。然后利用前面原方法设置复选框的 属性。

12 在换行之后,在行的开始位置输入下面的内容:

🖲 FrontPage XP 🋂

3. 你是否认为我们应该添加新闻方面的内容

13 换行之后输入八个空格,然后选择"插入"菜单中"表单"、"单选按钮",会在前位置插入一 个单选按钮,在它后面输入"是"。然后按下三个空格,再插入一个单选按钮,并输入"否"。

说明:

当你必须从列表中选择一个选项——而且只能选择一个选项时,你就应该用单选按钮, 而不能再使用复选框了。在这样的一组按钮中总有一个按钮会处于选中状态;单击其他的 按钮会使原先选中的按钮变成未被选中的状态。这种工具要真正起作用,就必须具有两个 或两个以上的按钮,如果只有一个按钮,那么它将始终为 ON,这不能给你提供什么信息。

14 右击第一个单选按钮,并从弹出的快捷菜单中选择 "表单域属性",会出现如图 10.7 所示的 "选项按钮属性"对话框。

选项按钮属性		? ×
组名称(M):	RI	
值(<u>A</u>):	V1	
初始状态:	● 已选中 @) ● 未选中 @)	
Tab 键次序(<u>T</u>):		
		TTO SALE
	验证有效性(V) 确定	取消

图 10.7 "选项按钮属性"对话框

15 在一起工作的所有按钮必须具有相同的组名,你要在"组名"文本框输入这个名字。在"值" 文本框中,键入域被单击时所返回的值。域的初始状态可以是"选中"的,或"未选中"的。总的来说, 这个对话框和复选框的属性对话框非常类似。设置好了按钮的属性之后,单击"确定"按钮,此时的 网页如图 10.8 所示。

S li crosoft	t FrontPage - C:\My Documents\My Tebs\Advic.htm	
文件(2) (6	麻醉山 机圆田 紫天山 格式回 工具口 表格山 相張山 雪口山 有助山	
□ • 🚔 •	🖬 🖄 🐘 🖷 🖉 🗴 市 🕲 🖉 🖉 🖄 中文間	EPH的 - *
11月		` ≣ ≣ *
110	*** Ballen BRa 2 # 50.	
視翻	Advic. hts*	×
ER REAL	效果您对我们的站点或其他方面有任何想法。请告知我们。欢迎提出宝贵意见和建识 请您如实的填写下面的问题,在先成操作之后,单击"提交"按钮。	
0	 1. 您认为我们的结点目前的最大的优点是什么? ☑ 提供了丰富的软件 □ 图片很精美 □ 张由好听 □ 沒有 	
INA I	2. 你认为我们的站点目前的最大的缺点是什么? 反更新不够快 □访问速度慢 □ 信息量不够大 □ 沒有	
12.R.	3. 你是否认为我们应该添加薪佣方面的内容? 『是 『 音	
SH chul	<u>現文 重置</u> 日本語 日本語	
	▲ 2018日 14 秒	

图 10.8 包含了单选按钮的表单

16 换行 输入下面的内容:

4. 你认为我们的站点应该超 应为 '朝 " 编者注 着哪个方向发展 请从列表中选择一个。

17 在再次换行之后输入八个空格,然后选择"插入"菜单上的"表单"、"下拉菜单",会在当前的插入一个下拉菜单。用鼠标右键单击该下拉菜单,并从弹出的快捷菜单中选择"表单域属性",会显示一个如图 10.9 所示的"下拉菜单属性"对话框。

下拉框属性			?×
名称(M): D1			
选项 娱乐性站点 新闻性站点 服务性站点		值	添加(4) 修改(4)
综合性始点 软件仓库性站点	中 合)	上移 (U) 下移 (U)
高度 (I): 1 Tab 键次序 (I): 1	允许多重选项:	○ 是 (1) ○ 否 (0)	
	效性 (V)	确定	取消

图 10.9 "下拉菜单属性"对话框

说明:

下拉菜单是提供访问者选择的另外一种方式,它把许多项目包含在了它的下拉列表中, 访问可以单击它,并从弹出一列表中选择一项。

18 从图中可以看出,"下拉菜单属性"对话框要比其他对话框稍微复杂一些,在"名称"文本框 中为菜单输入一个名称。

19 选择 "添加 "按钮, "添加选项 "对话框将会出现在你的眼前,如图 10.10 所示。在 "选项 "文本框中, 键入菜单条目, "娱乐性站点"。

添加选项		<u>? ×</u>
选项 @): 		
□ 指定值 (V):		
」 初始状态:		
○选中(S) ●未选中(N)		
	确定	取消

图 10.10 "添加选项"对话框



20 如果你想让表单返回 "选项 "文本框中所指定的值。就应该让 "指定值 "复选项保持被选中 的状态。如果你选中了这个复选框 ,那么下面的文本框就会变成白色 ,你可以在这个框中输入作为 替代的返回值。但用户菜单的条目并不会因此而改变 ,它仍然和 "选项 "文本框中指定的是一样的。 单击 "选中 "或 "末选中 "以指定单条目在用户的浏览器上是否以加亮显示。如果选中 ,则返回 "选项 " 文本框中所指定的值 ;如果未选中则返回 nullwf 值。

21 然后重复上面的操作,并依次在"选项"框中输入下同面的内容:

新闻性站点 服务性站点 综合性站点 软件仓库性站点

22 在 "下拉菜单属性 '对话框中选择 "是 '或 '否 '以启用或禁止多重菜单选择。要这里我们选择 '否 "。指定菜单条的高度。菜单的表现将依赖于浏览器而变化 ,所以你需要进行实验。但是在许多情况下 ,采用默认的高度便可以满足需要了 ,所以通常不需要改动这个属性。你还可以使用 "修改", "向上移动 '和 '向下移动 '按钮来修改条目或重新布置条目的顺序。单击 '确定 '按钮 ,把菜单域插入到表单中去。此时的网页如图 10.11 所示。



图 10.11 包含下拉菜单的表单

说明:

单行文本框所提供的域为一行高,最多 999 个字符长,它用于简短的回答,例如名字, 电话号码,或电子邮件地址,当你选择单行文本框时,在屏幕上虚线包围的表单边界之中会 出现一个文本框。要其旁边或者任何你喜欢的地方键入向用户说明这个文本框的标注 文字。你可以使用"增加缩进"和"减少缩进"按钮来调整域块的对齐。还应记住你可以在表 单中使用表格来布置表单域。

第十章 获取表单的反馈信息

23 换行之后,在开始输入 "5. 如果你愿意的话,请您填写下面的关于您的个人信息。"按下 Enter 键,输入两行文字:"您的姓名 Enter 您的 EMAIL: Enter "把插入点移动到"姓名"后面,然后 选择"插入"、"表单"、"文本框"。然后把插入点移动到"EMAIL"R 后面,然后选择"插入"、"表单"、 "单行文本框"。右击第一个文本框,并从弹出的快捷菜单中选择"表单域属性",会显示如图 10.12 所示的"文本框属性"对话框。

文本框属性			? ×
名称 (M): 初始值 (<u>A</u>):	T2 		
宽度()):	20	Tab 键次序(I):	
密码域:	○是(1)	◎否(0)	
样式 (S)	验证有效性 ()	<u>/</u>) 确定	

图 10.12 "文本框属性"对话框

24 在 "名称 "文本框中输入一个合适的名称 ,为 "文本框 "域指定名称。这就是与该域有关的名 值对的 "名称 "部分。 它与表单上出现的提示或问题文字无关。 如果你想让文本框在初始值 ,就 让那个文本框保留为空。在 "字符宽度 "文本框中输入一个数字 ,以设置文本框在表单上的宽度。如 果你希望这个框作为密码域 ,请在 "密码 "部分选择 "是 "选项按钮 ,这样 ,所有输入到这个文本框中 的字符都将以掩码显示。

25 利用同样的方法设置第2个文本框的属性。此时的网页如图 10.13 所示。

S Sicrosoft	FrontPage - C:My De	cunents/By Tebs/Ad	wie.htm				х
文件(2) 傳	瞬间 机图图 集入口	格式(1) 工具(1)	表俗(4) 推弹(4)	80 (r)	新助会		
0.000	3 N N 🛅 • 🗇 🖻	🤯 🕺 An 💼 🝼	🖛 + Cr + 🎦	- 🖬 🤻	中艾简繁	* 654	20 F
普通	- 現体	- 11pt	• B I ∐ Ⅲ		Ain	目目	20 +
122	3- Y & 10 10 10	日日日田富	2.	- m 0	▫.		
視日	Advic. htax						×
	2. 你认为我们的给点日	前的最大的缺点是自	†ά?				*
	▶ 更新不够快	🗆 访问速度優	□ 信息量不够大	; □彼	有		
MR	3. 你是否认为我们应该	(津加茶何方面的内冬	\$?				
0	® €	C∦					
文钟夫	4 003 3 9 000 4 4	2は好き書きたねる!	87 法日期主告告	-			
1	娱乐性站方		x • w x > 1 x + 2				
44180		*******					f
报表	5. 第3年14-1832月16-16 15(約約名)	<u>48045 PH</u> WXT	OWTAND.				
-	12 REMAIL:						
	issued as and						
	CANA FLAME ONE LA					i I al al	-
······································	请按 Pi	1	■ 〒伊姆方式:	28.8, 811H	14 18	-121	

图 10.13 包含文本框的表单

26 换行到下一行,然后输入"您的其他的建议:",再次换行,选择"插入"、"表单"、"滚动文本 框",会在当前位置插入一个滚动文本框,用鼠标左键拖动文本框的控点,调整滚动文本框的大小。 右击该滚动文本框,并选择"表单域属性",会显示如图 10.14 所示的"文本区属性"对话框。"滚动文 本框属性"对话框类似于单行文本框的对话框,但你还可以在这里指定允许滚动的行数。为滚动文 FrontPage XP

本框设置属性与为单行文本框设置属性类似,只是你可以指定行数,但没有密码。验证的过程都是 一样的。

文本区属性	? ×
名称 (M):	31
初始值(A):	
宽度(W):	40 Tab 键次序 (T):
行数(L):	2
样式(5)	

图 10.14 "文本区属性"对话框

27 单击 "常用 "工具栏上的 "保存 "按钮 ,保存网页的修改。然后切换到站点的主页 ,单击 "用浏 览器预览 "按钮 ,在显示主页后单击 "反馈 " 此时的网页如图 10.15 所示。



图 10.15 主页中的反馈网页

用户可以改变浏览器的大小,会出现,不管我们的浏览器如何变化,我们设计的用来代表网页 布局的框式图片都是显示在整个浏览器中,这就是我们为什么在本节的开头要调整站点的结构 了。

通过上面的操作我们建立了一个用于反馈意见的表单,并对出现在表单上的表单域的属性进行了介绍。你可以在自己需要的时候改这些属性。

10.1.3 用 '表单页面向导 '创建表单

从上面的操作可以看出,手动建立表单的过程还是比较繁琐的,如果你对出现在表单中的表单 域的属性比较熟悉的话,你可以利用 FronPage 2002 的 "表单页面向导"来轻松地创建一个表单,例 如我们就用 "表单页面向导"来创建一个和上面的例子基本一样的表单。

1 选择 "文件 "菜单中的 "新建 "、"网页 ",会出现 "新建 "对话框。选择 "表单网页向导 ",然后单 击 "确定 "按钮 ,会出现如图 10.16 所示的向导的第一个对话框。

📅 表单网页向导	×
本向导会帮助您创建一个表单,它可以收集一 般类型的用户输入,然后将结果保存到某一 Web 页或 Web 服务器上的文本文件。	
它会指导您定义问题列表,并选择适当的方 法以收集您需要的输入。	
您创建的表单可以保存为 Web 页,或者使用剪 贴板将其复制到其它网页。	
取消 く 上一步 ① 下一步 ④ > 完成 ④	

图 10.16 "表单网页向导"的第一个对话框

说明:

您可能并不希望表单单独占据一个页面。如果要把它插入到一个已经做好的页面中, 首先要在表单自己的页面上完成这个表单,然后把表单复制到 Windows 剪贴板上去,再把 它粘贴到目标页面上相应的位置。

表单网页向导 下面的列表显示当 添加问题,或者从 来进行编辑。	前为这张表单定》 列表选择一项,P	
(添加函)	修改 (11)	
	下移血)	清除列表(1)
 	-步®) 下一步	(2) > 完成(2)

图 10.17 "表单网页向导"的第二个对话框



2 第一个对话框不要求您提供任何输入,所以请选择"下一步"进入到第二个对话框,如图 10.17 所示。

3 选择 "添加 "按钮 ,向导会打开一个列表框 ,如图 10.18 所示。通过这个对话框向表单中添加 问题。

》 表单网页向导	×
选择此问题要收集的输入类型 (1):	
「「四信息」	
编辑此问题的提示 (2):	
[第 1 个问题,共 1 个问题]	
取消 (く上一步(18) 下一步(18) > 完成(12)	

图 10.18 添加问题对话框

说明:

你可以从这个列表框中选择这个问题所要收集的一种输入。列表的范围相当广泛。在 对话框的 "猫述 "区域可以看到它所做的工作。如果 "猫述 "部分列出了几个项目 表单域 , 不要着急。稍后你可以充分按照自己的愿望,对这个表单进行定制修改。

4 向下滚动列表,并从中选中"任意几个选项",然后在"编辑此问题的提示"文本框中输入"你 认为我们的站点目前的最大优点是什么",然后选择"下一步"按钮,会出现如图 10.19 所示的编辑 对话框。

💏 表单网页向导 🛛 🗙
输入类型:数个可选项中的任意几个
这些选项在显示时会带有复选框。
输入选项的标签,每行一个 (0):
×
□ 使用多列来显示选项(U)
请输入此组变量的基本名称 (V):
Option
[第 1 个问题,共 1 个问题]
取消 〈 上一步 ⑧ 〉 下一步 ⑨ 〉 完成 ⑨

图 10.19 编辑问题对话框

5 在这个对话框中输入下面的内容:

提供了丰富的软件 图片很精美 歌曲好听 没有

6 选中 "使用多列来显示选项",那么将来的表单将把上面的选项显示成一行,否则在表单中 将把所有的选项显示成一列。

7 如果你愿意的话,在"请输入此组变量的基本名称"框中修改变量的名称。然后单击"下一步"按钮,会返回到"表单网页向导"的第二个对话框。可以看到,在这具对话框中已经加入了一个问题。

8 利用同样的方法加入第二个问题。只是需要修改在各个框中输入的内容 ,具体内容参照上 一小节中的问题 2。还有注意要修改变量的基本名称 ,否则 FrontPage 2002 会提示你这样做。这是 因为你不能用同一个变量名来保存两个不同的数据。

9 单击 "添加 "按钮 ,从列表中选择 "多个选项之一",然后在 "编辑此问题的提示 "框中输入 "3. 你是否认我们应该加新闻方面的内容 ",单击 "下一步"按钮 ,会出现如图 10.20 所示的对话框。

🖗 表单网页向导	×
输入类型:数个可选项中的一个	
输入选项的标签,每行一个 (2):	
×	
用户应该如何选择答案? 〇 下拉菜单 ①	
[第2个问题,共2个问题]	
■ 取消 く上ー步 (2) 下一步 (2) > 完成 (2)	

图 10.20 编辑选项对话框

10 在 "输入选项的标签 ,每行一个 O :"部分输入两行 "是 "和 '否 "。然后选择 "单选按钮 ",并 在 "输入用于保存此答案的变量名称 V :"部分输入用来保存该组选项的变量名称 ,例如 "B1"。单 击 "下一步 "按钮。

11 单击 '添加 '按钮 ,选择 "多个选项之一 ",然后在 "编辑此问题的提示 "框中输入 "你认为我 们的站点应该朝着哪个方向发展 请从表中选择一个。"单击 "下一步 "按钮 ,在 "输入选项的标签 ,每 行一个 O :"部分输入下面的内容:

娱乐性站点 新闻性站点 服务性站点 综合性站点 软件仓库性站点



12 选中 "下拉菜单",然后在 "输入用于此答案的变量名称 V :"部分输入 "L1",并单击 "下一步"按钮。

13 选择 '添加 '按钮 ,选中 '联系信息 " ,并在 '编辑此问题的提示 '框中输入 '如果你愿意的话 , 请您填写下面的关于您的个人信息。"单击 "下一步 " ,会出现如图 10. 21 所示的对话框。

🧊 表单网页向导 🛛 🖂
输入类型:联系信息
 请选择要从用户处收集的项目: ✓ 姓名(Δ) ● 全名(U) ● 名,姓(L) ● 名,姓,中间名(L)
 ▼ 职务 ① Г 家庭电话 @) ▼ 公司 ② ▼ 传真 ③ ■ 通信地址 ② ▼ 相子邮件地址 ③ ▼ 单位电话 ④ ▼ 站点地址 (URL) ④
请输入此组变量的基本名称 (⊻):
[第 4 个问题,共 4 个问题]
取消 < 上→步 (8) 下→步 (2) > 完成 (2)

图 10.21 设置个人信息选项

14 清除下面的除了 "电子邮件地址 "之外的所有复选框。然后单击 "下一步"按钮。

15 选择 "添加 "按钮 ,选中 "段落 " ,清除 "编辑此问题的提示 "框中的内容。单击 "下一步 "按钮 , 会出现如图 10.22 所示的对话框。在文本框中输入 "c " ,单击 "下一步 "按钮。

🖗 表单网页向导	×
输入类型:段落	
将从滚动文本框收集该值,没有长度限制。	
输入用于保存此答案的变量名称 (٧):	
c	
[筆 3 个问题,共 3 个问题]	
取消 < 上→步 (8) 下→步 (8) > 完	成(E)

图 10.22 确定变量名称对话框

说明:

至此我们已经添加了在我们的调查卷中所需要的所有问题。在实际的操作过程中,如 果你对其中的某个问题感到不满意的话,可以选中它,然后单击"修改",对该问题进行修改, 但是你不能修改问题的种类。如果你不需要某个问题了,则可以选中它,然后单击"删除", 从而删除该问题。如果需要的话,你还可以通过列表下面的"上移"、"下移"按钮来修改问 题的顺序。

16 如果你在这时选择 "完成", FrontPage 2002 会立刻生成表单。但是由于你还要进行一些改进,所以请选择 "下一步"按钮。会出现如图 10.23 所示的对话框。

📅 表单网页肖导 🛛 🔀
显示选项
如何显示问题列表?
☞ 显示为普通段落 (P)
○ 显示为编号列表 (M)
○ 显示为项目符号列表 (U)
○ 显示为定义列表 @)
是否为此网页建立一个目录 ?
○是(1) ◎否(0)
向导可以使用 HTML 表格或带格式的段落对齐表单 域。一些旧的 Web 浏览器可能不支持表格。
☑ 使用表格对齐表单域 (▲)

图 10.23 "表单网页向导"的第三个对话框

17 清除"使用表格对齐表单域"选项,然后单击"下一步"按钮,会出现如图 10.24 所示的对话框。

💏 表单网页向导	×
输出选项	
您希望如何处理用户通过提交表单所做的输入?	
 ○ 將结果保存到 Web 页(W) ○ 将结果存为文本文件(I) ○ 使用自定义的 CGI 脚本(S) 	
输入结果文件的基本名称 (2):	
formrslt	
全名:formrslt.htm	
, 111111111111111111111111111111111111	
取消 < 上→步 (b) 下→步 (b) > 完成 (c)	

图 10.24 "表单网页向导"的第四个对话框



18 在这里我们采用默认设置 单击 "下一步"按钮 ,会出现如图 10.25 所示的对话框。



图 10.25 "表单网页向导"的最后一个对话框

19 单击 "完成",我们便完成了 "表单网页向导"的操作。FrontPage 会创建三个包含了我们所 定义的表单的网页,如图 10.26 所示。



10.26 新创建的表单网页

可见只要我们把网页开头的部分修改成我们在上一小节里面所设置的内容,那么现在的网页 就和上面的网页一样了。在这里我们主要是把它作为一个例子来介绍使用 "表单网页向导"的方 法。在下面的介绍中,我们将继续使用在上一小节中创建的"问卷调查"网页。

说明:

将结果保存到 Web 页面中——这会在 Web 中创建一个 HTML 文件。只要用户单击了 表单上的 "提交"按钮,每对域名/域值就会被添加到这个文件中,名称就是域名 例如 ORD ER_QTY,值就是用户在表单上的那个域中输入的数据。

将结果保存到文本文件中——这样做的结果和选择"把结果保存到 Web 页面中"的结果是一样的,只不过输出的是 ASCII 码而已。如果你想把数据输入到其他应用程序,例如数据库或电子表格,那么你可以选择这个选项。

使用自定义的 CGI 脚本——这会告诉 FrontPage2002 ,你要编写一个 CGI 脚本 ,来接收 数据并生成结果文件。

10.1.4 验证有效性

现在我们将进行表单设计非常重要的一步 数据验证。这个步骤你能够在浏览器端或客户端拒 绝不符 要求的数据。如果做到了这一点,服务器就不承受进行验证的负担,这样就大大减轻了服 务器的数据处理工作。

在下面的操作中,我们以单行文本框为例,来介绍如何验证数据的有效性。

1 回到我们创建的 Advice. htm 网页,在 "您的姓名"后面的文本框上右击,并选择 "表单域属性",会弹出 "单行文本框属性"对话框。

2 选择 "验证有效性"按钮 ,会显示 "文本框有效性验证"对话框 ,如图 10.30 所示。

文本框有效性验证 ?	×
显示名称 (1):	
数据类型 ①: 光限制	
文本格式 □ 字母 (L) □ 空白 (L) □ 数字 (L) □ 其他 (L): □	
数值格式 分隔数值 (2): ◎ 逗号 ○ 句号 ○ 空格 ○ 元 小数点 (2): ○ 逗号 ◎ 句号	
数据长度	
□ 要求(B) 最小长度(I): 最大长度(A):	
数据值	_
□ 域必须是 (2): □ 大于或等于	
🗖 同时必须是 @): 小于或等于 🗾 值 @): 📃	

图 10.30 "文本框有效性验证"对话框

说明:

"显示名称"框指定的是如果内部域名与表单上出现在域旁边的文本不同时,用户在错误信息对话框中将会看到的名称。应该让这个名称和表单上显示在域旁边的文本相同,这样用户才知道要修改哪个域。



3 在 "显示名称 "框中输入 "姓名"。

4 利用下面的 "数据类型"下拉列表,你可以指定数据类型,在这里我们指定为"文本"。

5 在 "文本格式"部分把我们需要文本格式设成 "字母"、"空白"、"其他",并在"其他"的文本框 中输入"."。然后在"数据长度"部分指定数据的最长度为1,最大长度为20。

6 指定好这些验证参数之后,选择 '确定 '按钮并返回 '单行文本框属性 '对话框;再次选择 '确定 '按钮返回到 FrontPage2002。

7 这样,当用户在一个域中键入了错误类型的数据时 例如应该输入文本的地方输入了数字 并按下了"提交"按钮,那么将会有一条信息显示出来,要求用户进行更正。

8 保存我们的网页。然后单击"常用"工具栏上的"用浏览器预览"按钮,以在浏览器中浏览我 们的网页。单击"反馈",并在框架中翻到第五个问题,然后在"您的姓名"框中输入"333",单击"提 交"按钮,会出现一个数据类型不对的对话框。

10.1.5 制作确认页面

在用户访问表单的时候,如果单击了网页中的提交按钮,那么用户希望能够知道自己的信息是 否正确地提交到了服务器上,所以我们需要一个这样的页面来完成这样的任务。

说明:

确认页面是访问者在填写并提交了表单后,浏览器显示的一个网页,它通知访问者已 经收到了数据,并把数据显示给访问者以获得确认。

当我们设计表单网页的时候, FrontPage2002 自动设计了这样的一个网页, 当访问者填写了我 们提供的表单并单击了"提交"按钮之后, 会自动显示一个确认页面。

但是在实际的过程中,我们可能默认页面并不满意。人们希望按照我信自己的要求显示一个确认页面。那么我们就来创建自己的确认页面。

1 首先我们关闭浏览器,返回 FrontPage 2002,打开表单,然后在任何一个你要验证的域上双击。 抄下出现在 "名称"文本框中的域名,然后单击"取消"。重复这个步骤直到你列出了所有确认的 域名为止。

说明

在这里我们先记下了表单域的名称,这个名称在设计确认页面的时候是非常重要的。 否则你就需要不断地切换到表单网页来查找对应的表单的名称。

2 然后你就可以创建一个新的"普通"页面并把它编辑成一个确认页面了。单击"常用"工具栏上的"新建网页"按钮,创建一个新的网页,并在网页上输入下面的内容。

感谢

非常谢谢您的参与,我们已经收到了您的问卷,结果如下,是否正确

3 然后输入 "您的姓名:",选择 "插入"、"Web 组件",然后选择 "高级组件",此时的对话框如图 10.28 所示。

插入 Teb 組件	? >
 組件类型(1): 123 计数器 123 计数器 图片库 包含内容 124 包含内容 125 包含内容<th>选择一个控件 (U): ② HTML ③ Java 小程序 ④ 插件 ③ 确认域 ④ ActiveX 控件 图 设计阶段控件</th>	选择一个控件 (U): ② HTML ③ Java 小程序 ④ 插件 ③ 确认域 ④ ActiveX 控件 图 设计阶段控件
在站点访问者进入的端认表单上显示 在 Web 上查找组件	ī☆信息。 取消 (C) 〈 上一步 (3) 〈 下一步 (1) 〉 <mark>完成 (2)</mark>

图 10.28 "插入 Web 组件"对话框

4 选择 "确认域",然后单击"完成", "确认域属性"对话框将会出现, 如图 10.29 所示。

确认域屈性	?	×
要确认的表单域名称(图):		
	确定 取消	

图 10.29 "确认域属性"对话框

5 这个对话框只有一个框——要确认的表单域的名称。在这个文本框中键入你刚才列出的一个域名 T1 然后选择确定,这个域名就会出现你页面上了。

说明

表单域的名称是区分大小写的,所以你在输入要确认的表单域的名称的时候,一定在 注意名称的大小写问题。否则可能有能返回任何信息。如果你不能确认要确认的表单域 的准确名称,你可以先随便输入一名称,然后返回,然后指返回到调查问卷网页,查看要确 认的表单域的名称。

6 右击确认域,并从弹出的快捷菜单中选择"字体",把字体设置成"宋体"、"红色"。

7 重复 2 到 4 步,插入一个对访问者的 EMAIL 地址的确认域,只是要把前面的说明文字修改为 "您的 EMAIL :"。

8 然后在网页上输入下面的文字,并用 "返回到调查部卷"创建一个 Advice. htm 网页的超链接,并把网页的背景设置成前面我们设置的网页的背景颜色:

在经过一段时间之后 我们会给你发一封 EMAIL 通知您是否获得幸运奖。

再次对标识衷心地感谢!

返回调查问卷



9 保存这个确认页面为 ok. htm。

10 返回到你想要确认的表单 Advice. htm。在其上单击鼠标右键并选择 "表单属性",会显示如 图 10.30 所示的 "表单属性"对话框。

表单属性		? ×
格结果保存到 ・ (で) (反送到(5)) 文件名称(2):	_private/form_results.csv	浏览 (8)
电子邮件地址(E):		
€ 发送到数据库 (2)		
C) 发送到其他对象 (B)	自定义 ISAPI、NSAPI、CGI 或 ASP 脚本	7
表单属性 ————————————————————————————————————		
表单名称(图):		
目标框架 (1):		/
选项(Q) 高级(A)	确定	

图 10.30 "表单属性"对话框

11 选择 "选项 "按钮 ,会出现如图 10.31 所示的 "保存表单结果 "对话框 ,单击 "确认页面 "选项 卡。

保存表单结果 ? ×
文件结果 电子邮件结果 确认网页 保存的域
确认网页的 URL(可选)(C):
验证失败时所显示网页的 URL (可选) (V):
当用户输入的数据未能通过验证脚本的检查时所显示的网页。 已提供默认网页。

图 10.31 "保存表单结果"对话框

12 在 "确认页面 URL "文本框中输入你刚才创建的那个 "确认 "页面 ok. htm 的 URT。单击两次 "确定 "按钮以关闭 "表单属性 "对话框。

13 保存页面并进行测试。单击"常用"工具栏上的"在浏览中预览"按钮,在填写了调查问卷之后,提交表单。这时,你将会浏览器中看到你自定义的"确认"页面出现了。
10.1.6 保存表单的结果到文本文件

现在,我们需要了解一下,软件究竟是如何从表单的这些域中返回数据的。在使用向导时,你只需决定是否要把信处传递给自定义的 CGI 脚本,要使用什么格式来保存信息。对于定义表单来说,你则需要理解 Save Results 组件的工作过程。

Save Results 组件是 FrontPage 最常用的表单处理器。这个组件接受表单所提交的信息并按照 你选择的格式把它保存在文件中。这些格式可以是不同风格的 HTML、文本格式、和数据库格式。

要为 Save Results 组件指定对于特定表单的行为,在表单的任一域上单击右键,并从快捷菜单中选择 "表单属性"。

"表单属性"对话框是对表单结果的记录和确认方式进行广泛自定义的开始位置。在默认的情况下是把表单的结果保存到一个文件中。

如果需要,你可以通过更改"文件名"文本框中的输入内容,改变表单结果的目标文件而且你还可以设置更复杂的选项。

1 单击 '表单属性 "对话框上的 '选项 "按钮 ,会出现如图 10.32 所示的 "保存表单结果 "对话框。

保存表单结果 ? 🛛
文件结果 电子邮件结果 确认网页 保存的域
文件名称 (E):
private/form_results.csv 浏览(B)
文件格式 (M):
使用逗号分隔的文本数据库
☑ 包括域名(L) ☑ 最新结果放在末尾(L)
可选文件:
文件名称 (M):
浏览(11)
文件格式 (I):
HTML 💌
✓ 包括域名 (C) ✓ 最新结果放在末尾 (B)

图 10.32 "保存表单结果"对话框

2 在这里可以修改文件的名称和位置,你可以指定任何的文件。然后单击"文件格式"下拉列 表,并从中选择你希望的文件格式。FronPage2002 提供了如图 10.33 所示的几种格式,在这里保持 默认的文件格式不变。选中"包含域名",可以在文件的开头保存表单域的名称。如果你希望把表单 中的还要保存到另一个文件中的话。还可以在下面的框中指定第二个文件以及文件的格式和其他 选项。



文件格式 (M):
使用逗号分隔的文本数据库
HTML CONDIE
ITML 定义列表 ITML 项目符号列表
HIML 中的带格式文本
常格式艾本 使用逗号公隔的文末数据库
使用制表符分隔的文本数据库
使用空格分隔的文本数据库

图 10.33 可以使用的几种文件格式

3 单击"保存的域"选项卡,对话框将如图 10.34 所示。

保存表单结果	<u>?×</u>
文件结果 电子邮件结果 确认	、网页 保存的域
要保存的表单域 (2):	
C6 C7	
C8 B1	
D1	
T2 B1	-
101	金融保存の
日期和时间:	土印/(木1丁 位)
日期格式 @): (无)	•
时间格式 (T): (元)	
要保存的附加信息	
□ 远程计算机名称 (B)	□用户名(21)
□ 浏览器类型 (B)	

图 10.34 "保存表单结果"对话框

4 在这个选项卡中,你可以指定哪些域需要保存。在缺省的情况下,在表单中保存所有的表单域的结果。如果你不希望它保存某些表单域的话,可以从列表框中删除它们。在这里,我们移动到列 表的结尾,可以看到"B1",这是"提交"按钮的名称,删除它。

5 如果你还希望保存访问者提交表单的时间,可以设置"日期和时间"部分的"日期格式"和 "时间格式"。在下面部分还可以保存一些附加信息。

6 单击 '确定 "按钮 ,返回 '表单属性 '对话框。单击 '确定 "按钮返回 FrontPage2002 的工作环 境。

7 再次在浏览中预览这个网页,并在提交后查看你指定的保存表单结果的文件。

但是,在实际的设计过程中,我们可以能希望把结果按照其他的形式进行保存,以便于我们更 方便地处理这些数据。比如,我们可能希望把表单的结果保存到数据库中,利用数据库的许多应用 程序来处理我们的调查结果。在本章中,为了介绍如何把表单的结果保存到数据库的内容,我们提 供了一个显示表单结果的数据库的网页。在实际的站点中,不会把这样的结果提供给访问者。我们 这里只是为了演示的目的才这样做的。

10.1.7 保存表单的结果到数据库

1. 设置表单结果的保存方式

可通过表单的属性对话框设定表单结果的保存方式。请按照下面的步骤进行操作。

1 在我们设计好的 "反馈"网页上表单的任何位置单击鼠标右键,并从弹出的快捷键菜单中选择 "表单属性"对话框。

2 在这个对话框上选中 "发送到数据库",然后单击 "选项"按钮,此时会出现如图 10.35 所示的 "将结果保存到数据库的选项 "对话框。

将结果保存到数据库的选项		? ×
数据库结果 保存的域 附加域)		,
连接		
要使用的数据库连接 (1):		
	添加连接	£(<u>A</u>)
创建数据库 (C)	更新数据	库(U)
包含表单结果的表格 ①:		
确认网页的 URL(可选)(疗):		
		浏览(B)
错误网页的 URL(可选)(E):		
		浏览(B)
[确定	取消

图 10.35 "数据库结果"对话框

结果保存到	数据库的选项	? ×
数据库结果	保存的域 附加域	
要保存的表望	单域 (≦):	
表单域 C2 T2 C3 R1 C4 C5 C6 C7 C7 C8 T1 ◀	数据库列 C2 T2 C3 R1 C4 C5 C6 C7 C8 D1	 所有域 (<u>u</u>) 添加 (<u>u</u>) 修改 (<u>u</u>) 删除 (<u>u</u>)
		2 取消

图 10.36 "保存的域"对话框



3 在出现上面的对话框的过程中,可能会出现一些错误提示对话框,没有关系,你只要单击它 们的 "确定"按钮,在出现了 "将结果保存到数据库的选项"对话框之后,单击对话框中的 "创建新数 据库"按钮。以经过一段和服务器的通信之后,FrontPage2002 便创建了新的数据库。要缺省的情况 下数据库的文件名和网页的名称是一样的。在 "包含表单结果的表格"框中出现的数据库中保存表 单结果的表格。在 "确认网页的 URT"部分指定为我们前面所设计的 "ok. htm"。单击"保存的域"选 项卡,对话框此时如图 10.36 所示。

4 在这个对话框选项卡中,我们可以查看数据库的域和表单中的域的对应情况。如果你不希望保存表单中的某个表单域的话,则可以在这里选中它,并单击"删除"按钮,或者单击"修改"按钮 来修改它们的一些属性。单击'附加域'选项卡,此时的对话框将如图 10.37 所示。

将结果保存到数据库的	先項	? ×
「数据库结果│保存的域	附加域	
要保存的附加域 (S):	-	
附加域 远程计算机名称 用户名 浏览器类型 时间戳	数据库列 远程计算机名称 用户名 浏览器类型 时间戳	所有域 (g) 添加 (D) 修改 (D) 删除 (g)
	确定	取消

图 10.37 "将结果保存到数据库的选项"对话框

5 在设置完了表单保存到数据库的所有选项之后,单击 "确定"按钮,会返回一个如图 10.38 所示的对话框,单击 "确定"按钮返回 FrontPage2002 的工作空间。

licroso	ft FrontPage	×
⚠	此网页包含了一个需要其他扩展名才能正确运行的组件。请以扩展名 名此网页。	.asp 重命
	·····································	

图 10.38 FrontPage 2002 的消息提示框

说明:

ASP 是英文单词 Active Server Pages 的缩写,中文通常称为活动服务器页,它是一特殊的文档,它的优点是用户可以把 HTML 和一种用于客户端的脚本语言直接应用于服务器端的开发过程中。

第十章 获取表单的反馈信息

6 查看 FrontPage 2002 "文件夹列表",可以看到一名为 "fpdb"的目录,这是 FronPage 2000 新建立的。打开这个文件夹便可以发现,在这个文件夹中包含了一个名为 "Advie. mdb"的文件。

7 选择 "文件"菜单上的 "另存为"命令 这时会再次出现上面的对话框 ,单击 "确定"按钮。在显示的 "另存为"对话框中 ,选择 "Active Server Pager *. asp "单击保存 ,便把网页保存为 asp 形式。

这样当我们访问"反馈"网页并单击"提交"按钮的时候,便把表单的结果传送到了 Advice. mdb 数据库中。但是由于我们在上面另存为这个网页,所以我们还应该去修改原来的到 Advice. htm 的 超链接,使它们链接到现在的 Advice. asp。

2. 查看数据库的内容

下面我们就介绍如何查看这个数据库的内容。

1 单击"常用"工具栏上的"新建网页"按钮 创建一新的网页。

2 选择 "插入 "、"数据库 "、"结果 " ,会出现如图 10.39 所示的 "数据库结果向导 "的第一个对话 框。

数据库结果向导 - 步骤 1,共 5 步	? ×
本向导包含五个步骤,它将创建一个数据库结果区域,以显示数 库中的信息。本向导还可以在同一网页上创建搜索表单,以便如 访问者查找特定的信息。	效据 结点
可以选择:	
🔿 使用示例数据库连接(罗斯文数据库) 😒	
● 使用现有的数据库连接 (E)	
Advic 💌	
○ 使用新的数据库连接 (ੴ)	
创建 (C)	
取消 く上一步(B) 下一步(B) 完成(E)

图 10.39 "数据库结果向导'对话框——步骤 1

数据库结果向导 - 步骤 2,共 5 步	?×
诸指定包含要显示的信息的记录源。您可以从"记录源"列表" 表或视图,也可以用结构化查询语言(SqL)创建自定义查询。	中选择
☞ 记录源 (@):	
結果	
○ 自定义查询 (C)	
/編輯 2)	
	UT

图 10.40 "数据库结果向导'对话框——步骤 2



3 在这个对话框中,我们有三个可能选项,第一个选项可以毫无意义,只是让人来作试验的, 用它来练习 "数据库结果"的用法。第三个选项是在当前的站点中没有任何数据库的时候,需要你来 手动创建一个到数据库的链接的时候可以使用的。在我们这种情况下,FrontPage 2002 会自动地为 我们创建一个链接,所以我们通常选择第二个选项。

4 单击 "下一步 "按钮 ,会出现如图 10.40 所示的对话框。在这个对话框中 ,显示了需要读取的 记录源 ,也就是我们在前面创建的保存表单的数据的表格。

5 如果选择 "自定义查询"并单击 "编辑"按钮 ,会出现如图 10.41 所示的对话框。在这个对话框中 ,你可以输入自定义的查询语句。

自定义查询	<u>? ×</u>
SQL 语句(S):	
SELECT * FROM 结果	
插入参数 (<u>c</u>) 从剪贴板粘贴(<u>P)</u> 验证查询(V)
提示: 您可以通过本向导下一步上的"其他 的任意参数指定默认值。	逃项"按钮,为查询中
	确定取消

图 10.41 "自定义查询"对话框

6 单击 "下一步 "按钮 ,进入 "数据库结果向导 "的第三个对话框 ,如图 10.42 所示。在这个对话 框中 ,显示了数据库的表格中的域的名称。在默认的情况下 ,它们都会显示在我们要创建的网页 中。

数据库结果向导 - 步骤 3,共 5 步 📪 🛛
此列表包含要在数据库结果中显示的域。如果要排除某一指定域, 请单击"编辑列表"。
ID 编辑刘表 (2)
C2 C3 C4 ▼
您可以使用"其他选项"对数据库结果进行筛选、限定和排序,或 设置搜索表单,或提供搜索所用的默认值。
其他选项(2)
取消 < 上一步 (2) 下一步 (2) > 完成 (2)

图 10.42 "数据库结果向导"对话框——步骤 3

7 如果你希望改变数据库的表格中域的显示顺序,或者要删除一些你不希望显示的域,可以 单击该对话框的"编辑列表"按钮,会显示如图 10.43 所示的"显示域"对话框。

显示域			? ×
请选择返回的记录中	要显示的域。		
可用域 (⊻):	添加(4) ≫ << 冊除(4) 上移(4) 下移(4)	显示域 (E): ID C1 C2 C3 C4 C5 C6 C7 C8 R1	•
	确定		消

图 10.43 "显示域"对话框

8 滚动右边的列表框,选中该列表中的最后四项,并单击"删除"按钮,删除它们。然后选中 "name"域,单击"上移"按钮,把它们移动到第二项,然后选中"EMAIL"域,单击"上移"按钮,把它们 移动到列表的第三项。如果在操作的过程中由于不小心移动了,可以单击"下移"按钮,把它移动到 需要的位置。单击"确定"按钮,返回"数据库结果向导"对话框,再单击"下一步"按钮,会进入"数据 库结果向导"的第四步,如图 10.44 所示。

数据库结果肖导 - 步骤 4,共 5 步	? ×
为查询所返回的记录选择格式选项 (또):	
表格 - 每条记录占一行	
☑ 使用表格边框 (U)	
☑ 将表格扩展到页面的宽度 ②	
☑ 包含带有列标签的标题行 (L)	
X Y 	Z
取消 く上一步 (8) 下一步 (8) 三	成(2)

图 10.44 "数据库结果向导"对话框——步骤 4

9 在这个对话框中,主要是设置用来显示数据库的表格的形式。你可以根据需要选中或者清除 复选框,然后单击 '下一步 '按钮,会出现 '数据库结果向导 '的最后一个对话框,如图 10.45 所示。

10 在这个对话框中,可以对一次要显示的记录的数量进行设定。由于我们是在网页中显示数 据库的内容,所以可以选择默认的设置,然后单击"完成"按钮,此时的屏幕如图 10.46 所示。

11 把网页的背景设置成前面我们设置的该站点的通用背景,然后保存网页为 result. asp。可以注意到,这个网页也是以. asp 后缀保存的。

数据库结果向导 - 步骤 5,共 5 步 🛛 💽 🗙
可以一起显示所有返回的记录,或者以较小的组来显示,使用户可 以逐个组地查看。
○ 同时显示所有的记录 @)
● 將记录分组(S):
每组包含的记录数为 5
是否要在网页中添加搜索表单?访问者可以通过搜索表单,利用您预先选择的域来指定条件,在数据库中查找特定的记录。
▼ 添加搜索表单(A)
取消< 上一步 (2) 下一步 (2) >完成 (2)

图 10.45 "数据库结果向导"对话框——步骤 5

(女件の 編集の 規制の 集入の 特式の 工具の 表格の 相単の 留口の 4 □・2→・2→12→10→10→12→12→2→2→2→12→12→12→12→12→12→12→12→12→	間かし (中文) A、 ^ (本)	#新教・ 三 三	2+ 2+
□・2+221000・2527×3637・+・20124)(## +94 +30140+27124)(A A	· 無好潔? 三 三	2 · 2 ·
普通 → 宋体 → 3 (12 袋) + B / U ■ ■ ■	Ă Ă	E E I	# °
	1		
親國 / Advic. htms / inder. htms / Advice. htm /			×
び ID C1 C2 C3 C4 C5 C6 C7 C8 文H未	RI	D1	n
↓ ☆是数据库结果区域的开始。只有网页的扩展名为,app 时。 器获取该网页。才能正确显示该网页。当前站点存储于本地硬备	Z城才会 或网络	合正常日 上。	C/F
SE <<10> <00 <00 <00 <00 <00 <00 <00 <00 <00 <	< <r1>></r1>	<@1>>	<-
日本 2015年 2015 2015 2015 2015 2015 2015 2015 2015			
ド ・ >> [1/5] 中部回加加LQ預度(*) 「常知道市式: 39.9.8	ti≣:a#		•

图 10.46 新创建的网页

12 回到站点的主页,创建一个到 result. asp 网页的超链接,名为"调查结果"。

13 保存我们所作的修改。然后单击 "在浏览器中预览"按钮 ,然后访问 "反馈" 网页并提交你填入的结果。

14 单击"调查结果"就可以显示网页中数据库的结果。

第十一章 使用主题和样式表的方法

优秀网站所具备的品质之一是其中的所有网页具有统一的网页风格 ,即独特的外观和结构 ,且 整体一致。

使用主题和样式表就是利用固定模板进行网页格式的设置,使网页具有独一风格。本章介绍网 页主题及使用主题、设置和改变主题、网页样式表及使用样式表。

11.1 使用主题

主题是一组可应用在网页上的设计元素和配色方案,主题赋予网页视觉一致和引人注目的外观。使用主题是快速加入精彩的网页内容和赋予网页专业外观的方法。FrontPage 2002 包含很多可以立即使用的主题,用户可以使用或修改这些主题以满足设计的需要。

主题以统一的方式管理网页外观。当用户选择某个主题为站点默认的主题时,该主题的设置会应用到站点的全部现有网页以及之后添加的新网页中。用户可以更改默认主题、删除主题或自定义主题,FrontPage 2002 会自动将更改结果应用到整个站点中,也可以应用主题到单个网页中。



a 网页未应用主题

b 网页应用主题

图 11.1 网页中应用主题比较

从图中看出应用主题后的网页变得丰富多彩、样式多变,每一页都给人新鲜的感觉。使用主题 的目的就是装饰网页。

11.1.1 加入主题

FrontPage 2002 已经准备好一些主题 各种样式的网页模板 ,定义了网页横幅的样式、字体的 样式、按钮的样式以及颜色的搭配等几乎所有网页中的元素样式。下面介绍在网页中添加 FrontPage 2002 已经定义好的主题的步骤。



19 主張				
格主動型用約1 の 所当的利用(C) (交易時間的主題) (大主題)		村	黄幅。	
●	★組 标题1样 ·项目符号1 ·项目符号2 ·项目符号3 标题2样式	^{按钮}	按钮	
- 19 m -	修改(1) *		确定	R

图 11.2 "主题"对话框

2 在对话框中选中 断选的网页 〕单选按钮 根据网页的内容选择主题名称列表框中一个主题 名称如:睡柳 】。

3 再在对话框中同时选中 鲜艳的颜色】、 动态图形】、 背景图片 3 个复选框。

▶ 鲜艳的颜色】复选框 法明采用活泼、鲜艳的颜色来表现主题 否则使用普通颜色集。

动态图形 】复选框 表明使用活泼的横幅、按钮、项目符号和其他图形组件。

▶ 背景图片】复选框 表明将背景图片应用于当前站点主题。

▶ 应用 CSS 复选框 :表明使用带有主题的外部样式。

4 单击 确定】按钮,即将主题应用到当前网页,此时在网页中出现主题中的背景样式如图 11.1 b 所示。

11.1.2 修改主题

前面介绍了在网页中加入主题,但主题设置完成后,不一定完全符合用户的要求。用户可利用 FrontPage 2002 修改功能对当前主题的颜色、图形和文本进行修改,甚至可以完全重新定义主题。

1. 修改主题颜色

可以更改特定主题中所使用的颜色。例如:Artsy 主题中的超链接是绿色的,用户可以将绿色改为红色。也可以更改其他网页和文本组件的颜色。此外,每一种主题有两种颜色集:普通颜色集和鲜艳颜色集,用户可以指定使用哪种颜色集。

修改主题颜色步骤:

1 打开当前要修改主题的站点。单击 略式】| 上题】命令,显示如图 11.2 所示 上题】对话框。

2 单击 修改】按钮,在打开的选项组中单击 颜色】按,显示颜色的 修改主题】对话框,如图 11.3 所示。

配色方案】选项卡用于确定网页主题中正文、图形、表格、边框等的颜色;

▶ 颜色盘】选项卡用于确定用户自定义的颜色方案;

▶ 自定义】选项卡允许用户定义主题中各种组件的颜色。

後改主題 日本 日本	
[記色万案] 颜色盘 自定义	主题示例:
	橫幅
(自定义) 边缘	*华市
	(加) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1
	水平导航
	按钮 按钮 按钮 按钮
● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ●	· 项目符号列表 で 项目符号 1
	● 项目符号 2 ● 项目符号 3
	水平标尺
	•
主题颜色设置:	(*)鲜艳的颜色(Y) 确定

图 11.3 颜色 "修改主题"对话框

3 在列表框,选择 1山人掌]选项,在 [颜色盘]选项卡中确定颜色亮度,在 1配色方案]选项组中的 住题颜色设置]选项组中选中 普通颜色]或 鲜艳的颜色]。

4 打开 自定义】选项卡,如图 11.4 所示。在 项目】下拉列表中选某个选项,然后相应地在 颜 色】下拉列表中选择与之相配的颜色。

<mark>教</mark> 修改主题	
配色方案 颜色盘 目定义	主题示例:
项目 (1): 颜色 (2): 背景	^{橫幅} 水平导航
	按钮 按钮 按钮 注:
	项目符号列表 「 项目符号 1 • 项目符号 2 • 项目符号 3
	水平标尺 ▲
主题颜色设置: 🕞 普通颜色 🗵	€ 鲜艳的颜色 (火) 确定

图 11.4 "自定义"选项卡

- ▶ 【项目】下拉列表框选择要更改的网页项目;
- ▶ 颜色】下拉列表框:指定 项目】下拉列表中所选项目要使用的颜色。
- 5 修改完颜色后 单击 确定 按钮 回到 住题 对话框。



新主题标题 ,单击 确定】按钮 ,完成站点主题颜色的修改 ,在 【主题】对话框中出现刚才定义的新主题名称。

保存主題	? ×
输入新主题标题 (2):	
彩条 的副本	
确定	取消

图 11.5 "保存主题"对话框

7 试着对站点或网页使用新主题。

2. 修改主题图形

可以使用个人图形来替换特定主题中的图形。例如,用户可以使用自己创建的图形来替换 **[**粮 漫】主题中的背景图片。也可以更改其他图形组件,如网页横幅、项目符号、导航按钮和水平线,也可 以指定显示有文本图形组件的字体。

修改主题图形步骤:

1 打开当前要修改主题的站点。单击 略式】| 住题】命令 显示 住题】对话框。

2 单击 修改】按钮,在打开的选项组中单击图形】,显示图形 修改主题】对话框,如图 11.6 所示。

明体改主题	×
現日(11): 「現在自然意味」	主题示问:
图片 学体	快速超频接
ED+ D:	析書快差超輕振
otiprena gif	
2305.021	是界快走妇延接
Mittablet (g) :	
bizpreze gif	伝販 1 样式
2305.021	757度至 1 1十二人
是\$P\$100 (20):	标题 2 样式
btzpreba gif	标题 3 样式
2306 gt1	标题 4 样式
	1
主题医形设置: C 曾建臣形 00	6 动右型形 (2) 複定 取換

图 11.6 图形 "修改主题"对话框

3 对 顷目]下拉列表框中选项进行 图片]和 字体]设置。

▶ 顷目】下拉列表框选择组件的类型,包括、背景图片】、每直导航】、横幅】、快速返回主

页按钮】、快速向后按钮】、快速向上按钮】、快速向下按钮】、全局导航按钮】、欧平标尺】、欧平 导航】、项目符号列表】;

▶ 图片】选项卡:选择要更改的图形文件,单击 浏览】按钮,查找当前站点或文件系统中的 背景图形文件;

▶ 在 字体 】选项卡中 选择组件中使用文本字体;

4 设置完成后单击 确定 】按钮。

5 在 住题】对话框中单击 【另存为】按钮,出现 【保存主题】对话框,输入新主题标题,单击 确定】按钮,完成站点主题图形的修改,在 住题】对话框中出现刚才定义的新主题名称。

6 试着对站点或网页使用新主题。

3. 修改文本

可以更改特定主题中文本所使用的样式。例如,用户可以将【浪漫】主题的正文和标题样式由 Arial 字体更改为 Times New Roman 字体。

修改文本步骤如下:

1 打开当前要修改主题文本的站点。单击 略式】| 住题】命令 打开 住题】对话框。

2 在 住题 】列表中选择要修改的主题 单击 修改 】按钮 在打开的选项组中单击 (文本 】按钮, 显示 修改主题 】对话框,如图 11.7 所示。

<mark>····</mark> 修改主题		×
项目 (I): 标题 1 💽	主题示例:	
現日(①): 标题 1 字体(2): Arial (宋体) Arial (宋体) Arial Black (宋体) Arial Black (宋体) Arial Black (宋体) ArantGarde Bk BT BankGothic Lt BT BankGothic Lt BT BankGothic Lt BT BankGothic MB BT BernhardFashion BT BernhardMod BT Book Antiqua (宋体) Book Antiqua (宋体) Book Antique (宋体) Bremen Bd BT Century Gothic (宋体) CityBlueprint	主题示例:	
	▲山)市長公路 違	
	确定	取消

图 11.7 文本 "修改主题 "对话框

3 进行下面选项的设置 :在 项目 】下拉列表中选择要设置字体选项 :在 字体 】列表框内 ,选择 使用的字体 ,右边的预览框内可看到字体的实际效果 ,对每一项要更改的文本重复该步骤。

4 要进一步更改文本样式,如更改特定样式的字体属性,单击【其他文本样式】按钮,打开【¥ 式】对话框,如图 11.8 所示。

5 根据需要设置 样式 对话框中相应选项 ,设置完成后单击 确定 】按钮 ,返回到文本 修改主题 】对话框 ,单击 确定 】按钮 回到 住题 】对话框。



6 在 【 主题 】对话框中单击 【 另存为 】按钮 ,出现 【 保存主题 】对话框 ,输入新主题标题 ,单击 确 定 】按钮 ,完成站点主题文本的修改 ,在 【 主题 】对话框中出现刚才定义的新主题名称。



图 11.8 "样式"对话框

7 试着对站点或网页使用新主题。

修改主题的保存

用户在模板主题上修改后的主题,必须另存为新的主题,如果用户修改的是自定义 主题,可以直接保存为相同的主题名称。

4. 删除主题

删除所选网页中的主题 将删除网页主题中的样式、颜色和图形。

删除所选网页中的主题步骤如下:

1 在编辑窗口中单击 (文件夹) 按钮 选择要删除主题的网页。单击 略式) [注题] 命令 ,显示 注题] 对话框。

2 在 住题 】对话框中,选中 断选的网页 】单选按钮。在主题列表中,选择无主题选项,单击 确定 】按钮,即删除了所选网页的主题,如图 11.9 所示。

删除站点中主题的步骤如下:

1 在编辑窗口中单击 (文件夹) 按钮 选择要删除主题的网页。单击 略式 】 注题 】命令。

2 在 注题 》对话框中单击 【所有网页 】单选按钮。在 注题 》列表中 ,选择 【无主题 】选项 ,单击 确定 】按钮 ,即删除了站点中的主题。

3 如果用户已经应用一个主题到所选网页中,则必须选择单个网页来删除主题。

國 主题		×
将主题空用到:	主题示例:	
の 2537213 (3) の 新聞的相互 (3)	此选项不使用主题。	-
(支援計(142)主要) ● (共正) (支援) (支援) (支援) (支援) (支援) (支援) (支援) (支援		
兩		
■ 9000000		ك.
 ■ 2.555(0) ■ 2.555(0) 	3. 他们更好我什么?	
E (38 222 (2)	CKEAD METRI. METRI FRO	5487
田務会	· 總改 世) +	Riti

图 11.9 "主题 "对话框

11.2 使用样式表

样式表是样式规则的列表,它能够最大程度地改善网页的外观。样式表扩充了HTML的样式功能,能够方便地定义文本行之间的空白、缩进量、颜色和背景色,对站点、网页可以应用样式,甚至对网页内相同的HTML元素也可以应用不同类型的样式。

样式表分类

把样式动用到网页内个别 HTML 元素时,在 FrontPage 2002 中称 样式 】。样式表可被 嵌入到网页中 称为 嵌入式样式表 】。将样式表存储在独立文件中 称为 外部样式表 】,外 部样式表可以链接到站点的一个或多个网页上,使它们具有相同的外观。

11.2.1 使用【样式】

样式】一般应用于网页的个别元素,例如标题、段落、图像、表格、表单、水平线等,通过使用,样式】按钮的操作,可以创建或编辑,样式】,它由,存体】、段落】、边框】、编号方式】和,定位】组成,它们可以分别定义一组样式属性。

编辑、修改【样式】方法步骤如下:

1 在 FrontPage 2002 窗口打开网页,选择准备应用样式的元素。

2 右击打开快捷菜单,单击 **b**、单域属性】命令,打开 **b**、素属性】对话框,单击 **b**、样式】按钮,打开 如图 11.10 所示的 **b**。改样式 】对话框。

3 单击 略式】按钮,显示如图 11.11 所示的 略式】对话框。选择 字体】、段落】、边框】、编号 方式】和 定位】命令的其中之一,打开相应对话框。

4 在打开的对话框内完成样式属性的设置,单击 确定】按钮,返回至如图 11.10 所示对话框, 所选元素样式的修改将出现在 说明】样中。

修改祥	式		? ×
名称 6	选择器)(例):	样式类型 (<u>ǐ</u>):	T.
类(C):		ID (D):	
	•		•
预览			
	8% L-8% L-8% L-8% L-8%	-3% L-3% L-3% L-	
	፲៩୭୦୦୦୫୫ ፲៩୭୦୦୫୫ ፲៩୭ ୦୫୫ ፲៩୭୦୦୫୫ ፲៩୭୦୦୫୫	5৫ሰንያ ኦርቲ 6৫ሰንያ ኦርቲ 6৫ ኦርቲ 66৫ ሰንያ ኦ	
	F-88 F-88 F-88 F-88 F-88	F-88 F-88 F-88 F- 88 F-88 F-88	
说明			
	~ 1		Sale 1
格式	(U) ¥		消

图 11.10 "修改样式"对话框



图 11.11 "样式"对话框

5 重复上面的操作,对多种样式属性进行修改。

6 单击 确定】按钮,关闭 修改样式】对话框与所选元素的属性设置对话框,完成样式使用。

11.2.2 使用样式表

通过使用 ¥式】,可以编辑、设置元素的样式,如果对网页内所有元素的样式进行修改,则必须 使用样式表。在样式表内,对所有元素的 ¥式】都可以修改,应用特殊的样式或用户自定义的样 式。

编辑、修改【样式表】方法步骤:

1 在网页视图下,单击 略式】 样式】命令,打开 样式】对话框,如图 11.12 所示。

2 在 样式 J列表框中选择准备修改样式的 HTML 元素。

样式	? ×
样式 (S):	段落预览
a: active a: link a: visited a address body button fieldset h1 h2 h3 h4 h5 h6 hr html 可表 (L):	上一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、一、
	新建 20 修改 200 除 00

图 11.12 "样式"对话框

3 如进行修改样式,单击 修改】按钮,显示如图 11.13 所示的 修改样式】对话框。

修改样式	? ×
名称 (选择器) (M): 样式类型 (Y):	~
	<u> </u>
75.15	
坝宽 ————————————————————————————————————	
化丁烯酸 化丁烯酸 化丁烯酸 化丁烯酸 化丁烯酸 化丁烯酸 化丁烯酸 化丁烯酸	
正在植众的变象 正在植众的变象 正在植众的变象 正在极众的变象 正在极	ά
下一段参 下一段参 下一段参 下一段参 下一段参 下一段参 下一段参 下一 20 下一段参 下一段参 下一段参 下一段参 下一段参	
说明	
格式 @) ∓ 确定 〕	取消

图 11.13 "修改样式"对话框

如新建样式,单击,断建]按钮,打开,断样式]对话框。在【名称,选择器】文本框内,输入新样式的名称,单击,略式】按钮打开下拉菜单。

4 进行格式设置 :单击 存体 】按钮,设置字体属性——字体、颜色、字符间距等 :单击 段落 】按钮,设置对齐方式——缩进、段落间距等 :单击 忆框 】按钮,设置边框和底纹 :单击 编号方式 】按钮,设置项目符号和编号的样式 :单击 定位 】按钮,设置定位属性——环绕方式、位置、顺序等。



5 完成所选 HTML 元素的样式个性或新建样式后,单击 确定 】按钮,返回图 11.12 样式 】对话框。此时打开 例表 】下拉框,选择 用户自定义的样式 】选项,出现如图 11.14 所示对话框。

样式		?×
样式 (S):	段落预览	
a: active	た	
	工作错众的变形 工作错众的变形 工作错众的变形 工作 错变的变形 工作错变的变形 工作错变的变形 工作相交 的变形 工作错变的变形	
	微软卓越 AaBbCc	
	说明	
列表 (L): 用户定义的样式 📃		
	新建(2) 修改(2) 删除	:@)
	确定即	消

图 11.14 "样式"对话框

6 修改样式后 HTML 标识的名称将出现在 样式 J列表框内 ,允许使用相同的名称对 HTML 元素样式所作的不同修改。

11.2.3 使用外部式样式表

如果需要对站点内的多个网页应用相同的样式,可以使用 FrontPage 2002 链接技术,将编辑好的外部样式表文件 扩展名为.ccs 链接到打开的站点内,并可决定当前网页是否应用外部样式表。



图 11.15 '网页模板 '样式表对话框

FrontPage 2002 包含有为站点创建外部样式表的模板。用户可以用空白模板或已包含样式的模板来创建。

样式表应用于站点步骤:

1 单击 (文件) 新建] 网页)命令 打开 新建]对话框。

2 在 新建】对话框中选择 样式表】选项卡 显示对话框 ,如图 11.15 所示。

3 选中一种样式表,单击,确定】按钮,打开,样式表文件】窗口,如图11.16所示。输入 HTML语言的语句进行编辑、修改样式表。单击工具栏中的,保存】按钮,保存为扩展名为.css的文件。



图 11.16 样式表文件

4 单击 略式】 样式表链接】命令,显示如图 11.17 所未的 链接样式表】对话框。

链接样式表		? ×
 所有网页(4) 所选的网页(2) 		
URL:		添加@)
		下移(四)
		上移(U)
		册除(€)
	确定	取消

图 11.17 "链接样式表"对话框

5 单击 际加】按钮,确定外部样式表文件 URL,在对话框内单击 确定】按钮。添加的样式表 出现在列表框内,确定格式作用范围 断有网页】或 断选的网页】,单击 确定】按钮,完成样式表在 网站的整体应用。



第十二章 如何在网页中使用框架

在网页设计中使用框架结构,可以将许多网页分层次有条理地结合在一起,方便客户快速查找 所需内容。本章介绍框架的基本知识、创建框架网页的方法、框架的编辑与修改、框架属性的设置、 使用模板创建框架。

12.1 框架基本知识介绍

所谓框架是将一个浏览器的窗口中分割成两个或两个以上的窗格,每个显示区域叫做一个框架。每个框架可以显示不同的网页,都是一个独立的、可以滚动的页面,都有自己的名称。当一部分 内容改变时,其他内容没有变化。单击一个框架内的超链接会在另一个框架显示网页。框架网页通 常用于目录、文章列表或其他种类的网页上,创建者使用框架网页是因为框架网页能够包含内置导 航,并显示一致的用户界面。如图 12.1 所示 3 个颜色框中就是横幅及左右框架结构。



图 12.1 一个使用框架的网页

框架主要由下列元素组成:

▶ 边框

边框就是分界线。在一个框架网页中,可以设置一个框架有边框,也可以同时设置多个框架使 用有边框。边框具有两种属性:宽度和颜色。

▶ 滚动条

滚动条是框架窗口中用来滚动网页内容的工具,当框架窗口中的网页内容超出了窗口的显示

范围时,就需要使用滚动条来观察网页中的其他部分的内容。

▶ 网页

即框架中的内容。在设计框架网页时,必须为每一个框架指定一个网页。这个网页可以是已经 存在的,也可是临时创建的。

在上面三要素中,边框的大小可以设置;滚动条可以设置为出现,也可不出现;但网页是必不可 少的。

12.2 创建框架网页

新建一个框架网页有两种方法:一种方法是直接使用 HTML 语言来创建;另一方法是使用 FrontPage 2002 中框架向导来创建,在 FrontPage 2002 中设计好的框架模板,用户可以直接利用这些 模板来建设几种基本框架。

下面以如图 12.1 所示的框架网页为例 ,介绍创建框架网页的步骤:

1 在 FrontPage 2002 的任务窗格的 限据模板新建】选项组中单击 网页模板】选项,从弹出的 网页模板】对话框中,单击 框架网页】标签,打开 框架网页】选项卡,如图 12.2 所示。

阿页模板	?×
常规 框架网页 样式表	
	 ▲ 违项 近 仅添加站点任务 ① ① ① ① ⑦
	1 在当前的理架中打开(2) 说明 ————————————————————————————————————
京脚 自顶向下的层 次结构	预览
<u> </u>	

图 12.2 "网页模板"对话框的"框架网页"选项卡

在该选项卡的列表框中列出了 FrontPage 2002 提供的框架网页模板。与创建普通网页不同,创 建框架网页首先要创建框架,可以根据要创建的网页选择一种框架网页模板。如果用户选定某个模 板,在对话框右边有关于该模板的简要说明,在 预览】区中显示出该模板中各框架的大致轮廓线, 用户可据此来作出合适的选择。

找不到满意的模板,可以选择一种大致相同的结构,再用后面将要介绍的方法拆分框架或删除 多余的框架,以得到满意的结果。

2 根据如图 12.1 所示的网页,可选中 橫幅和目录】模板,然后单击 确定】按钮,在 FrontPage



2002 编辑窗口中就会出现创建的框架网页结构,如图 12.3 所示。显示,其结构与图 12.1 中网页的 结构是很相似的。

S licrosoft FrontPa	ge = nev_page_3.htm	×
〕 文件 (E) 编辑 (E) 初	【图(Y) 插入(E) 格式(2) 工具(E) 表格(A) 框架(B) 窗口(Y) 帮助(H)
	▼ B I ≡ ≡ ∉ .	» •
🖹 🗅 🕶 🖝 🖬 🔩 🕮	🋅 🖌 📾 🗟 🚿 🙏 🗈 🛍 🚿 🗠 - 🖙 - 📳 🗔 中文简繁转换 -	» •
视图	/ new_page_2.htm \ new_page_1.css \ new_page_3.htm \	×
网页	设置初始网页 (<u>r</u>) 新建网页 (<u>r</u>)	
父 文件夹	设置初始网页 (1)	
报表	新建网页(图)	
导航		
📄 👔 🗹	G普通 ◎无框架 ◎HTML ◎框架网页 HTML Q预览 <	
若要获取帮助,请按 F1	💽 🛛 🖉 传输方式:28.8,时间:0 秒	

图 12.3 使用"横幅和目录"模板建立的框架网页

3 通过按下 段置初始网页 】按钮和 新建网页 】按钮 输入图 12.1 中网页的内容,并对其格式 作相应编排。完成后,就可以保存该框架网页。有关保存框架网页的方法,将在本章后面作详细介 绍。

通过框架网页模板建立的框架网页的每一个框架窗口中均有【设置初始网页】和【新建网页】两个 按钮 这两个按钮提供了创建框架网页内容的两种方式。如果要在某框架中显示的网页文件已编辑好 并保存为 html 文件,则可单击【设置初始网页】按钮,从弹出【插入超链接】对话框中浏览选定该网页 文件,如果单击【新建网页】按钮,则会出现一个空白区域,用户可在其中输入该框架网页的内容。

12.3 设置框架属性

框架具有多种属性,包括宽度、高度、名称、边距、滚动条、可调整性、间距等。本节介绍各种属性 具体意义与设置。

12.3.1 框架属性

设置框架属性需要对每个框架进行各自的属性设置 对框架属性设置的步骤如下:

设置框架的属性需要对每个框架进行各自的属性设置 对框架属性设置的步骤如下:

1 若修改单个框架的属性用鼠标单击要修改属性的框架,然后单击 框架】| 框架属性】命令, 若右击要修改属性的框架内的任意一点,在弹出的快捷菜单中单击 框架属性】命令,打开 框架属 性】对话框,如图 12.4 所示。

框架尾性		?×
名称(II): banne	er.	
初始网页 (P):		浏览(0)
框架大小 —————		
列宽(@):	1 🗧 相对	V
高度 (I):	64 🕂 像素	•
边距 ————		
宽度(L):	12 +	
高度(G):	16 🕂	
选项 ————		
□ 可在浏览器中调]整大小(B)	框架网页(2)
显示滚动条 (B):	不显示	•
样式 (S)	确定	E 取消

图 12.4 "框架属性"对话框

2 在该对话框中,可作如下设置:

▶ 在 招称 】文本框中,可输入名称。每一个框架都有自己的名称。

▶ 在 初始页面 〕文本框中,用户可输入该框架网页的文件名及路径,也可单击旁边的 [浏览] 按钮浏览选定。

▶ 在 框架大小 】选项组中,可设置该框架的大小。

▶ 在 边距 】选项组中,可设置框架边距的宽度和高度。

▶ 在 选项】选项组中 选中 「可在浏览器中调整大小】复选框 ,即可在浏览器中浏览该框架网页时 ,调整框架的大小 ,使之便于访问者浏览。还可从 显示滚动条】下拉列表框中设置是否显示滚动条。

3 设置完成后 单击 确定 法钮保存设置。

12.3.2 框架网页属性

在 框架属性】对话框中 框架网页】按钮用于设置框架网页的属性的 ,本节将介绍设置框架网页属性的方法。

1 在 框架属性 】对话框中 ,单击 框架网页 】按钮 ,弹出 【网页属性】对话框 ,默认显示 框架 】选项卡。

2 在 网页属性】对话框中选择 框架】标签 打开 框架】选项卡。 如图 12.5 所示。

- 3 在 框架】选项卡中进行 框架间距】和 显示边框】的设置。
- ▶ **框架间距】微调框 指的是框架边框的宽度或各框架之间的距离。**
- ▶ 【显示边框】单选按钮 :在浏览器中浏览该框架网页时是否显示框架的边框线。



图 12.5 '网页属性'对话框的'框架'选项卡

网页属性】中的 框架】标签为什么时有时无

框架属性中取消 显示边框]选项,也即设置为不显示边框,则通过单击 (文件] 属性] 命令打开的 网页属性]对话框中无 框架]选项卡。

若通过选择 (文件) 属性)命令打开的 网页属性]对话框中无 框架]选项卡 ,则可以通过 框架属性]对话框中的 框架网页]按钮设置整个框架的属性。

4 设置完成后 ,单击 确定 按钮即可。

12.4 保存框架网页

创建一个框架网页后,每个框架中的初始页面都要保存成一个 htm 文件。除此之外,还需要 一个 htm 文件来记录各框架在网页中的排列方式等总体结构信息。因此,如保存一个如图 12.3 所 示的框架网页,就要保存4个网页文件。其操作步骤如下:

2 在 【保存位置】下拉列表框中选定保存位置 对话框右边显示出了该框架网页中各框架的大 致轮廓线 ,深色显示的部分为当前要保存的框架 根据此提示在 【文件名】栏中输入相应框架初始页 面的文件名。

3 单击 【保存】按钮,又弹出与图12.6 类似的对话框,所不同的只是对话框右侧的框架网页轮 廓线部分深色框架区发生变化。再输入与该深色框架区相应的初始网页名,单击 【保存】按钮,....., 直到每一个框架都确定了其初始网页名。

4 最后 输入整个网页的名称 单击 保存 】按钮 完成对框架网页的保存。

另存为								?×
保存位置(I):	🗋 my webs		•	← - 🗈		× 👛 🎟 •	· 工具(L) •	
万史	 Myweb Myweb2 Myweb3 Myweb4 			F				
() 我的文档	資 Myweb5			L				
「桌面				L				
收商戰天	网页标题:	新建网页 3			更改相	示题(C)		
	又件名 (M): 保存类型 (T):	<mark>index.htm</mark> Web 页(*.htr	n;*.html;*.s	html;*.sh	ıtm;*. s	▼ tm;*. asp:▼	保存 取?	(S) 肖

图 12.6 "另存为"对话框

9.5 调整框架

建立框架网页后,可能对所建立的网页结构不太满意,需要修改框架结构,这就需要拆分框架 或删除框架;或者每个框架的大小与预先估计的不太相符,需要调整各个框架的大小比例。所有这 些都要求对已建立的框架网页进行编辑修改。

12.5.1 调整框架大小

要调整框架网页中各框架的大小,有下列两种方法:

▶ 用鼠标调整框架大小

将鼠标移到框架的边框线上,待鼠标指针变成双向箭头时,按下鼠标左键并拖动鼠标,在拖动 鼠 的过程中,有一条虚线随着移动,待虚线到达所需位置后,释放鼠标左键即将框架的边框线移到 了此位置。图 12.7 很形象地显示了这种操作。

▶ 利用 框架属性 财话框改变框架大小步骤如下:

1 单击要调整大小的框架内任意一点。单击 框架 】 框架属性 】命令,或右击要修改的框架中 任意一点,在快捷菜单中单击 框架属性 】命令,打开图 12.6 中 框架属性 】对话框。

2 在 框架属性】对话框中,在 框架大小】选项组中输入或选择框架的宽度和行高,并确定单位相对、百分比、像素。

相对】指相对于在同一行或同一列的其他框架的大小。

百分比】:指该框架的高度或宽度与浏览器的显示窗口的高度或宽度的比。



像素】:指以像素为单位的点数。



图 12.7 用鼠标调整框架

3 设置完成后 按 确定 按钮。

用 **框**架属性】对话框可以精确地调整框架的大小,但应当注意的是网页的相邻框架的大小是 相关的。也即调整一个宽架的大小,与之相邻的框架的大小自动做相应的调整,并自动填充。用鼠标 拖动的方法调整框架的大小比较直观,但不准确。

12.5.2 拆分框架

新建一个网页后,有时还需要将其拆成更小的框架。这时就可使用拆分框架的功能。要将一个 框架拆分成两个框架,有下列两种方法:

▶ 按住 Ctrl 键并用鼠标左键拖动框架的边框线,在拖动过程中有一条虚线随着移动,待这条 虚线移动到适当位置后释放鼠标左键。

▶ 用鼠标左键单击要拆分的框架的内任意一点,单击 框架】| 拆分框架】命令,弹出如图 12.8 所示的 拆分框架】对话框。在对话框中根据要求选中 拆分为列】或选中 拆分成行】单选按钮, 按 确定】按钮,便将当前框架拆分成了左右两列或上下两行。

拆分框架 ? 🗙	拆分框架	? ×
 ● 拆分成列 (0) ● 拆分成行 (8) 	 ○ 拆分成列 (0) ● 拆分成行 (B) 	

图 12.8 拆分列和行时的 "拆分架框"对话框

网页中框架数量

网页中框架数量在二到三个为宜。如果网页中框架数量过多 ,影响网页美观和视觉效果。框架过多会导致使用内存过大 ,可能导致系统资源不足 ,出现意想不到的情况。

若网页中框架过多,删除当前框架,单击,框架】| 删除框架】命令即可。当删除一个框架后,系统会自动调整其它与之相邻的框架的大小。被删除之框架所留下之空白由任何相邻的框架扩张使用。若框架网页仅含有一框架,就不能删除这最后的框架。当访问者浏览该网页时,在保留下的框架中显示的网页将占满整个浏览器窗口。

第十三章 设计动态网页的技巧

在网上浏览网页时 经常会发现动态图像、滚动字幕、网站计数器等动态元素。

设计动态网页可以利用 FrontPage 2002 提供的动态 HTML 组件,通过简单的设置、选择操作,获 得满意的动态网页。本章介绍动态网页元素、在网页中加入悬停按钮、滚动字幕、横幅广告、站点计 数器及视频动画。

13.1 动态网页概述

含有动态网页元素 包括悬停按钮、横幅广告、滚动字幕、站点计数器、视频动画、HTML 等 的网页称为 "动态网页"。

在 FrontPage 2002 中,提供了各种基本的动态元素,用户加入各种动态元素就像加入一幅图片那么简单。

13.2 插入悬停按钮

悬停按钮是具有动态效果的活动按钮。将鼠标移动至悬停按钮时,它显示出动态特性,单击该 按钮,按钮的颜色将发生变化。如果悬停按钮建立了超链接,单击悬停按钮时,将在 Web 浏览器窗口 内打一所定义的链接目标。另外,可将悬停按钮的外观定义为所选的图片和声音,当鼠标移动至悬 停按钮或单击按钮时,还可以伴随着声音的出现。

创建悬停按钮步骤如下:

1 创建图 13.4 所示框架结构,在网页视图里,将光标移动到要创建悬停按钮的位置。单击,插入】| 【Web 组件】命令,弹出、插入 Web 组件】,在《组件类型》列表框中选择《动态效果》选项然后在右侧的列表框中选择《悬停按钮》选项,如图 13.1 所示。

新入 Teb 創作	<u> </u>
(編件茶単①): 二、認定法果 ■ reb 気景 ● デ表俗和芭売 □ 計算器 ■ 芭作席 ● 芭名内容 ■ 読作年 ● 芭名内容 ■ 読作年	法择—种效果 (): ■ ● 予释 ■ ● 予释 ■ ● 特殊「許管理問
□ 日来 □ 日来 □ 10 个列质 □ 列质机图 □ 3使机图 □ 3使机图 □ 3使机图 □ 10 个列质 □ 3使机图 □ 10 个列质	」 访问者将解标效量在它上面时,按钮颜色发生变化,并显
<u> 王 Feb 上臺抗組</u> 件	Rh () - <上::::の 下::::の / 地式()

图 13.1 "插入 Web 组件"对话框

2 单击 完成 】按钮 打开如图 13.2 所示 隐停按钮属性 】对话框。

悬停按钮属性	?×
按钮文本 (U): <mark>按钮文本</mark>	字体 (2)
链接到 (L):	浏览(16)
按钮颜色 (C):	背景色 (A): ■ 自动 💌
效果(2): 发光	效果颜色 (0):
宽度 (@): 120	高度(1): 24
自定义 (11)	确定 取消

图 13.2 "悬停按钮属性"对话框

3 在 【息停按钮属性】对话框中进行设置,在 【按钮文本】文本框内,输入悬停按钮上显示的文字 "Home";单击【字体】按钮,设置悬停按钮上显示文字的字体、字体样式、大小;在 【链接到】文本框内,输入超文本链接的网页 "Home. htm"或文件的 URL 的地址;或者单击【浏览】按钮定位跳转目标。

4 **按**钮颜色】下拉列表框内,设置悬停按钮的颜色; **背**景色】下拉列表框内,设置悬停按钮的 背景颜色;在 **数**果】下拉列表框内,设置悬停按钮上的显示效果,有7种效果供用户选择;在 **数**果 颜色】下拉列表框内,设置效果显示时悬停按钮的宽度;在 **高**度】下拉列表框内,设置以像素为单位 的悬停按钮的高度。

设置自己需要的悬停按钮

如果要设置图像悬停按钮或声音悬停按钮,可单击。自定义】按钮,打开。自定义】对话框,如图 13.3 所示。在《自定义】对话框中,可在《播放声音》或《自定义图片》选项组中,单击相应的《浏览】按钮,浏览选定声音或图片文件。

自定义		<u>?×</u>
播放声音 单击时 (C):		浏览(B)
悬停时 (0) :		浏览(@)
自定义图片 一		
按钮 (U):		浏览(S)
悬停时(Ų):		浏览(E)
	确定	

图 13.3 "自定义"对话框



5 单击 确定】按钮 即为网页添加了悬停按钮。继续添加 "Office" "Holiday" "Work"3 个按钮 将 它们设置成不同的颜色和效果。

6 将文件保存,并在浏览器中浏览,出现如图 13.4 所示的动态效果。



图 13.4 在网页中插入悬停按钮的效果

13.3 插入滚动字幕

网页内的字幕就是在浏览器中水平滚动的文字信息,用于发布 Web 站点重要的通知、提示。由于字幕具有动态特点,而且始终在网页内显示,因此它能够更多地引起他人的关注。

13.3.1 创建字幕

FrontPage 2002 组件使普通人应用字幕成为可能。创建字幕具体操作步骤如下:

字幕屈性			?×
文本 (I):			
 方向 ⑦ 左 (2) ○ 右 (2) ③ 数量 (0): 6 	表现 	方式 該动条 (L) D灯片 (L) 逐替 (A)	
大小 宽度 (2): 100	 ○ 像素 (2) ○ 百分比 (2) 	■ 重复 「 连续 ©) □ □ □ 次	
□ 高度 (G): □	○ 像素 (2) ○ 百分比 (2)	/	
样式 (1)		确定	

图 13.5 "字幕属性"对话框

1 在网页视图中将鼠标移至要创建悬停按钮的位置。单击【插入】| 【web 组件】命令,弹出【插入 Web 组件对话框】。

- 2 选择 劫 [] 动态效果] 中 [字幕] 命令 单击 [完成] 按钮 打开 [字幕属性] 对话框 如图 13.5 所示。
- 3 在 (文本) 文本框中输入 '欢迎光临'", 并在其他选项组中, 对字幕属性进行设置。
- 4 单击 确定】按钮,即为网页创建了字幕。在图片上插入滚动字幕的效果如图 13.6 所示。



图 13.6 滚动字幕在网页中的效果

13.3.3 设置字幕的格式

创建字幕时或创建后,若对字幕不满意,可以调整字幕设置。

- 1 在网页视图中 右击要修改的字幕,再单击弹出的快捷菜单中的 停幕属性】命令。
- 2 在弹出的 存幕属性 对话框中进行设置:
- 文本 文本框 输入要显示的字幕。
- 防向】设定字幕文本移动方向,如选择,在】选项表示文本从左到右滚动。
- ▶ 【速度】 指定字幕文本移动的速度。
- ▶ 延迟】:设定两次滚动之间延迟的时间 以毫秒为单位 。
- ▶ 数量】字幕文本移动的增量值 以像素为单位 。
- ▶ 表现方式】:设定字幕游动的方式。
- 【文本对齐方式】:设定字幕文本与周围文本对齐方式。
- ▶ 大小】:设定字幕的宽度与高度。
- 皆景颜色】下拉列表框:设定要在字幕滚动文本后显示的颜色。
- ▶ 磙动条】单选按钮选中后文本可滚过屏幕。
- ▶ 幻灯片】单选按钮:文本滑入视野。
- ▶ 校替】单选按钮:文本在滚动和滑动之间交替。

13.3.3 设定字幕的字体格式

用户可以通过设定字幕文本的字体格式来强调字幕。因此,可选择一种自定义字体或者使用不

精通 FrontPage XP 😼

同的字体颜色。

设定字幕的字体格式步骤如下:

1 在 网页】视图模式中,在要设定其格式的字幕上右击,在弹出的快捷菜单中单击 字体】登记,打开 字体】对话框,如图 13.7 所示。

宇体		? ×
字体 字符间距		
字体():	字形(1):	字号(2):
宋体 (serif)	常规	3 (12 磅)
隶书 宋体 宋体 (monospace) 宋体 (serif) 文鼎CS大黑	<mark>常规</mark> 倾斜 加粗 加粗 倾斜	3 (12 磅 ▲ 4 (14 磅 5 (18 磅 6 (24 磅 7 (36 磅 ▼
颜色 (C):		
效果		
□ 下划线 (U) □ 删除线 (E) □ 上划线 (D) □ 门烁 (L) □ 上标 (P) □ 下标 (B)	□ 小型大写字母(M) □ 全部大写(A) □ 大写(E) □ 隐藏(H) □ 增强(G) □ 强调(E)	 □ 示例 (S) □ 定义 (W) □ 引用 (E) □ 变量 (V) □ 键盘 (B) □ 代码 (D)
预览 ————————————————————————————————————		
	微软卓越 AaBbCc	
	确定	取消 应用

图 13.7 "字体"对话框

2 打开 停体 选项卡,进行字体样式、大小、颜色或效果的格式设置。

3 打开【字符间距】选项卡,进行放松、紧缩字符间距或提升、降低文本设置。单击【确定】按钮, 即完成字幕的字体格式设置。

13.4 插入横幅广告

横幅广告是按时间顺序在网页上不断旋转以显示一系列图片。单击其中任一幅图片,可跳转到 其他 Web 页。

13.4.1 创建横幅广告

创建横幅广告方法步骤:

1 在 网页】视图中,将鼠标移到要添加横幅广告管理器的位置。单击 插入】| 【Web 组件】,弹出 插入 Web 组件】对话框。如图 13.8 所示。

插入 Teb 组件	<u> </u>	l ×
组件类型 (I):	选择一种效果(出):	
🔝 动态效果 📃 🔼	- 長停按钮	*
₩eb 搜索		
	■■ 積幅//告管理器	
123 计数器		
1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1		
🔄 前 10 个列表		
📑 列表视图 📃		-
创建横幅,显示按一定时间序列排列	的图片。	
<u>在 Web 上查找组件</u>	取消(2) く上一步(3) 下一步(3) > 完成(2)	

图 13.8 "插入 Web 组件"对话框

2 在 121件类型】列表框中单击 动态效果】选项,然后在 选择一种效果】列表框中选择 橫幅 广告管理器】选项,弹出 橫幅广告管理器属性】对话框,如图 13.9 所示。

街幅广告管理器 雇性	? ×
宽度 (f): 100 高度 (f): 100	
过渡效果 (I): 溶解	
毎幅图片显示(秒)(2): 5	
链接到 (L):	
	浏览(B)
显示图片 (E):	
	添加(<u>A</u>)
	删除(32)
	上移 (U)
	下移(0)
确定	取消

图 13.9 "横幅广告管理器属性"对话框

3 在 橫幅广告管理器属性 》对话框中,单击 舔加 》按钮,打开 舔加横幅广告图片 》对话框,如图 13.10 所示。

4 在【添加横幅广告图片】对话框中,选择横幅广告中要显示的图像,单击【打开】按钮,回到 横幅广告管理器属性】对话框,在显示图片框中出现刚加入的图片文件的路径。



添加橫幅广告图	片				? ×
查找范围(<u>I</u>):	🗋 图片库	▼	← - 🗈 🔕	X 👛 🎟 • .	工具(L) ▼
	8112 01. bmp	ene 21. bmp	The Street.jpg		
历史	03. bmp	BTT 23. bmp	and the course of the		
<u></u>	811 US. bmp 811 06. bmp	8112 24. bmp 8112 25. bmp			
●	8112 11. bmp 8112 12. bmp	[태편] 26. bmp [태편] 27. bmp			
	8112 13. bmp 8112 14. bmp	800 28. bmp			
桌面	IT 15. bmp	and the second s			
	811 16. bmp 811 17. bmp	ing Landscape.jpg			
(業)	8112 20. bmp	🚾 Lotus. jpg			
1/044/	 文件名(N):				
	文件类型(I):	 所有图像文件(*.gif;*.j]	pg;*.png;*.bmp;*	.tif;*.wr▼	取消

图 13.10 "添加横幅广告图片"对话框

5 按照上述操作,在横幅广告管理器中加入其他图片。

6 设置 橫幅广告管理器属性】中 宽度】、 高度】、 每幅图片显示时间】等,单击 确定】按钮, 即为网页添加了横幅广告。

7 保存网页文件 ,单击 文件 】 用浏览器浏览 】命令 ,即可看到添加的横幅广告图片效果如图 13.11 所示。



图 13.11 网页中插入横幅广告图片效果

13.4.2 设置横幅广告属性

网页添加了横幅广告或更换广告内容,为能产生良好的效果,需对横幅广告进行相应设置,设 置方法与内容如下:

1 在 网页 】视图的 管通 】窗口中 右击要修改的横幅广告 再单击快捷菜单上的 横幅广告管 理器属性 】命令。

- 2 橫幅广告管理器属性】对话框中,选择要修改的属性:
- ▶ 宽度】文本框:以像素为单位的横幅广告的宽度;
- 「高度」文本框:以像素为单位的横幅广告的宽度;
- ▶ 【过渡效果】下拉框选择广告板中两幅广告切换时的图片效果;
- ▶ 每幅图片显示】:每一幅广告的显示时间;
- ▶ 链接到】输入跳转目标的 URL ,或者单击 浏览】按钮定位跳转目标;
- 显示图片】:显示横幅广告中所有图片的文件及其路径;
- ▶ 添加】/删除】按钮,可增加、删除显示图片】框内的图片;
- ▶ 【上移】/【下移】按钮,可调整 显示图片】框内已添加的图片和显示图片的顺序。

13.5 插入站点计数器

站点计数器计算并显示一个网页被访问的次数,显示已有多少人访问过该网站。用户可以通过 计数器了解自己是第几位访问者,并据此判断该站点是否是热门站点。

向站点添加计数器,可以采用 FrontPage 2002 编辑器提供的若干种不同类型计数器,也可以使用用户自己指定的图片作为计数器样式。

Hit Counter Properties	×
Counter Style	
° 0123456789	
0123456789	
0123456789	
○ 0123456789	
Custom Picture custom.gif	[
Reset counter to	
Eixed number of digits	
OK Cancel	

图 13.12 "站点计数器属性"对话框

精通 FrontPage XP 🋂

在网页中插入一个计数器方法步骤如下:

1 在 网页】视图中,将插入点定位到需要插入计数器的位置。单击 插入 】 【web 组件】命令, 弹出 插入 Web 组件】对话框。

2 在 组件类型】中选择 针数器】选项,右边 选择计数器样式】窗口选择一种计数器样式,单击 完成】按钮,打开 站点计数器属性】对话框,如图 13.12 所示。

3 在 【站点计数器属性】对话框中进行设置。可以重新选择 【计数器样式】选项组中的一个单选 按钮,选择一种计数器的图形样式;或选中 【自定义图片】选项,在右边的文本框中输入 GIF 文件的 相对位置,即可用 GIF 格式创建用户指定的计数器样式。

4 选中【计数器重置为】复选框,然后在右边的数值框中输入数字,即设定了网站计数器的初始值;选中【设定数字位数】复选框,然后在右边的数值框中输入数字,即设定了在计数器上显示数字的长度。如设定位数为10 则1显示为000000001。单击【确定】按钮,即为网页添加了计数器。

5 保存网页文件 ,单击 (文件) (用浏览器浏览) 命令 ,即可看到添加的网站计数器。

网站计数器要放在网站主页,防止站点访问者重复进入同一页产生虚假计数。在设定数字位数时,视站点类型而定,在站点访问者较多的情况下可设定的大一些,一般情况下10位数字就可以了。

13.6 插入视频动画

为增加网页的吸引力,可以在网页中添加视频文件。利用 FrontPage 2002 可以在网页中添加 Windows Media Player 播放的任何类型视频。

在网页中插入视频动画操作步骤如下:

1 在 网页】视图模式下,将插入点放置到要插入视频的位置;单击 插入】| 图片】| 视频】命 令。如图 13.13 所示。

視頻		? ×
查找范围(I):	😑 🎫 💽 🖕 🖕 🐑 🔯 🖓 × 📑 🖬 • 工具 (L) •	
③ 历史	☐ ACDSee32 ☐ Cowinsys ☐ cjjb5.5 ☐ foxmailpic	
() 我的文档	🛄 frontpage 🛄 Program Files 🛄 Wits31	
「「」	wlyx □范例 □图片库 ■ 386spart.par	
▲ 收藏夹	塑] demo. doc 図 Win386. swp	
	文件名 (II): ▼ 打开 文件类型 (I): 所有文件 (*.*) ▼	0.

图 13.13 "视频"对话框
2 若视频剪辑文件在站点上,则在文件列表框中选中要插入的视频文件,然后单击 确定】按钮,若视频剪辑文件不在站点上,单击 队计算机上选择一个文件】按钮。浏览到要插入的视频文件并选定,然后按 确定】按钮。

3 设置视频属性。执行下列一项或多项操作:

▶ 若要在网页加载到站点访问者的 Web 浏览器时播放视频 ,请选中 打开文件时 】复选框。

▶ 若要在站点访问者的鼠标移到视频上方时播放视频,请选中 ¥ 鼠标悬停于其上时 】复选 框。

▶ 在【循环次数】框中、输入希望视频播放的次数、或选中【不限次数】进行连续播放。

▶ 若要设置播放之间的延迟时间,请在【循环延迟】框中以毫秒为单位输入延迟时间。

在网页视图状态,右击视频,再单击上的图片属性]命令,然后打开弹出的图片属性]对话框中的视频]选项卡,进行视频属性]设置。

13.7 插入 HTML

动态 HTML 运用 JavaScript、Internet Explorer 和 Nevigator 的最新特性,在单击、鼠标悬停、双击、 网页加载等操作时,网页的文本、段落、图片、按钮和横幅等 HTML 元素都能够"运动"起来。用户可 对动态效果对象、触发事件、动态类型与动态设置等行调整,使动态效果与网页内容相吻合。

在网页中插入动态 HTML 操作步骤:

1 选中要应用动态 HTML 的网页元素 "Welcome "为触发事件。

2 单击 略式】 动态 HTML 效果】命令,弹出 [DHTML 效果]工具栏。

3 在 **DHTML**效果 】工具栏上选择应用的动态类型 鼠标悬停 】。

4 应用】下拉列表框选择 格式 选项。

5 选择设置】下拉列表框选择 选择边框】,弹出 边框和底纹】对话框。

6 【边框】标签中设置【方框】、 **虚**线】、 【红色】等相应的内容; **底**纹】标签中设置【背景图片】等 内容。



图 13.14 在网页中插入 HTML 的效果

通 FrontPage XP 🋂

7 在网页视图状态下单击 预览】按钮或单击 (文件) | 用浏览器预览】命令,查看插入的动态 HTML 效果如图 13.14 所示。

13.7.1 确定触发事件

引起 THML 元素产生动态效果的事件称为"触发事件", FrontPage 2002 提供的触发事件包括 "单击、鼠标悬停、双击、网页加载"4 种类型,这意味着进行上述 4 种类型操作都可以引起动态效果 的触发事件。

1 选中要应用动态 HTML 的网页元素 然后单击 路式 】 动态 HTML 效果 命令 将打开如图 13.15 所示的 **D**HTML 效果 工具栏。

DHT∎L 效果			▼ ×
在(0) 网页加载	▼ 应用 (A) 飞入	▼ 从左下部	🔹 🍾 删除效果 (B) 💼

图 13.15 "DHTML 效果"对话框

2 选择触发事件。

选择【网页加载】作为动态效果的触发事件。表示网页内定义 HTML 元素之后,在 Web 浏览器窗 口打开该网页,将引起动态效果的产生,此时可能产生的动态效果包括【逐字放入】、【飞入】、【弹 起】、[察除】等类型。

●击】、 奴击 】是使用最频繁的鼠标操作 ,单击、双击 HTML 元素时 ,它们所包含的动态效果才能发生。选择 単击 】或 权击 】作为动态效果的触发事件时 ,可对网页的 HTML 元素运用 【飞出】与
 略式 】两种类型的动态效果。

鼠标悬停】表示在浏览器、预览窗口内,当鼠标经过 HTML 元素时,预定义的动态效果将发生 作用。选择 鼠标悬停】作为动态效果的触发事件时,只能对网页内的对象运用 路式】类型的动态效 果,这可能引起 HTML 元素字体、边框的变化。

13.7.2 选择动态类型

确定 HTML 元素的触发事件之后,再打开 **D**HHTML 效果 **J**对话框的 **应**用 **J**下拉列表框,可对所 选文本、图片、链接的动态类型进行设置。动态类型是与触发事件相对应的,不同的触发事件能够设 置为不同的动态类型。例如,选择 **网**页加载 **J**作为 HTML 元素的触发事件时,可以应用的动态类型 如图 13.16 所示。FrontPage 2002 提供了几种动态类型可供选择,其中 **螺**旋 **J**可使网页的 HTML 元 素从浏览窗口旋转着飞入网络浏览器的视野,并且旋转的方向是顺时针的。

DHT∎L 效果			▼ ×
在(0) 网页加载	▼ 应用 (4) 飞入	▼ 从左下部	🝷 🍢 删除效果 (B)
	「環院」		
	<u> 飞入</u> 博施		
	缩放	1	
	跳跃 涿字放入		
	P= 2 P07 1		

图 13.16 动态效果的类型

第十三章 设计动态网页的技巧

选择 单击】、 奴击 】作为 HTML 元素的触发事件时,可以应用 略式 】与 【飞入】两种动态类型。 【飞入】表明的触发事件发生时,HTML 元素从网页内的当前位置移动至 FrontPage 2002 窗口外的飞 行轨迹,飞行轨迹的方式与路径由 【动态设置】列表框决定。选择 略式】作为动态对象的应用效果, 表明在触发事件发生时,HTML 元素的字体、边框的设置将发生变化,变化的具体情况由 【动态设 置】列表框决定。

13.7.3 设置动态类型

完成触发事件确定、动态类型的选择之后,可在 [应用]列表框内设置具体的动态效果。动态设置是与在此之前选择的动态类型相关联的,主要包括以下二个方面的内容。

1. 飞入效果

选择【飞入】作为 HTML 元素的动态类型时,可在【动态设置】下拉列表框内看到 11 种类型的飞行效果。选择【左侧】、右侧】、顶端】、底端】飞行效果时,可使 HTML 元素从浏览窗口的左侧、右侧、顶端、底端飞入到网页内的当前位置。选择【左下部】、右下部】、左上部】与【右上部】飞行效果时, HTML 元素将从浏览窗口所选的位置飞到网页内。

选择 逐字从右上部 】 逐字从右下部 】 沿着角落 】飞行效果时,只是飞行的路径、终点有所变 化而已。对于网页内的中文文本来说,将按照文本的录入顺序,依次落入到浏览器窗口内。对于网页 内的英文文本来说,将以单词为单位依次落入。

2. 格式设置

选择 格式】作为 HTML 元素的动态类型时,打开 选择设置】下拉列表框,可以看到 选择字体】、 选择边框】两个命令。执行 选择字体】命令时 将会打开 字体】、 字符间距】对话框,用于设置 HTML 元素的字体、字型、大小、效果与间距。

执行 励态设置】下拉列表框的 选择边框】命令时,将会打开 边框与底纹】对话框,设置 HTML 元素的边框、底纹。

FrontPage 2002 允许对 HTML 元素设置多重格式效果,例如,在网页内文本设置 修重格式效果】之后,选择 单击】作为触发事件,将 修重格式效果】设置为斜体,并添加白色前景、黑色背景的阴影。在 Web 浏览器窗口内打开该网页时,单击 修重格式效果】文本时,它将显示出斜体效果,并且附有 黑白分明】的阴影,再次单击 修重格式效果】文本时,斜体、阴影格式设置将被取消。

快速查看动态 HTML 方法

设置好后动态 HTML,如果想查看每一元素动态设置内容,可以单击 突出显示动态 HTML效果】按钮。网页中设置过 动态效果】部分颜色变深,此时用鼠标移动到颜色变 深区域,在鼠标外就会显示效果设置内容,方便查阅和修改。

第十四章 发布站点与管理站点

站点的设计工作完成后,必须将其发布到 Internet 或 Intranet 的 Web 服务器中,才能使浏览者 浏览。在站点发布之前,还需要对站点进行反复的分析、测试、发布、管理和宣传站点。本章介绍如何 检查、测试、发布、管理和宣传站点。

14.1 检查站点

检查站点是为了及时发现存在的问题、完善站点的内容。在站点设计完成后,按照软件界通行的 Alpha 测试和 Beta 测试两个测试阶段对站点进行测试。

站点需要检查的内容:所有超链接的正确操作和典型条件下合理的网页传输时间。使用不同的 浏览器、不同的浏览器设置、不同的颜色深度、不同的屏幕尺寸、不同的服务器确保能够正确显示和 操作、个人计算机网络通信环境测试。

Alpha 测试阶段可以将个人计算机作为 Web 服务器对站点进行测试,以便及时发现问题、完善站点的内容。Beta 测试阶段邀请能够提供站点详细反馈信息的单位和个人组成测试小组,介绍站点功能和作用,但不提示任何应该注意的事情。还可以将站点的内容发送给各地的朋友群,由他们在当地进行测试。

当满意地解决了两个测试阶段提出的问题之后,站点的测试工作就宣告结束,就可以把站点发 布到最终位置。下面详细介绍检查站点的主要内容。

14.1.1 超链接

通过使用 FrontPage 2002 中的 超链接 】视图可以很清楚地看到页面之间的各种超链接检查,具体操作如下:

① 启动 FrontPage 2002。

2 单击 砚图】栏中的 超链接】按钮、右侧的浏览器窗口就会显示出超链接状态。

(3)在文件夹列表窗口中,单击一个文件的图标,就会在超链接窗口显示出所选文件的超链接状态。

在 超链接】视图中,在许多文件图标上有一个带加号图标。当单击这个文件左上角的加号时, 会弹出下一级超链接。

通过这样的超链接检查,可以很方便查出超链接是否链接正确,是否处于断链状态(当处于断链状态时,指向超链接目标的细实线是断开的)是否忽略了链接等错误。

14.1.2 网页发布状态

发布状态是指文件是被标为 发布 】还是 不发布 】。如果标为 发布 】则发布站点时包含此页, 否则不包含。检查发布网页状态之后可以根据网页的状态选择是否发布网页,已经发布且未曾变更 的网页可不发布。

查看网页发布状态和变更发布状态操作如下:

① 在 砚图】栏里单击 服表】按钮 进入报表视图。

(2) 单击 報表】|【工作流】| 发布状态】命令,此时显示网页发布状态。

(3)可利用下面 3 种方法之一改变发布状态:

▶ 右击要改变发布状态的文件,在快捷菜单里单击 属性】命令。弹出如图 14.1 所示的 【mainl. htm 属性】对话框,单击【工作组】标签。如果选中 发布站点的其余部分时不包含此文件】复 选框,文件的发布状态就为【不发布】,否则为【发布】。

•	- e.		
11.ED	发育状态	sial hte 展程	?×
	asinl. hts	第20 課金 エロ-30 第千次4法法科的15日	
वाल	equipter. ht		
0	contents ht	14年末初(10): 二、二、二、二、二、二、二、二、二、二、二、二、二、二、二、二、二、二、二、	
文件夹	bunner. hts		
	botton hts	1 Hitte 1	
报表		分配対象 (a):	1
2		检查状态 (1):	
导铁		▼ (状态(2).	
12		反 把相关员的其余物分时不包含此文件(E)	
ALLENE AR		職定 取消 应用	
er			
10			

图 14.1 Imainl. htm 属性 】对话框

対件(2) (病報(2)	机图仪 重入口	格式(11) 工具(11) 表格	(A) M	明(11) 曾	C (1) #	un co	怎样都问页?		
🗋 • 📽 • 🔛 🤋	10 11 - 66 3	1 7 X 10 10 1/ ×	2 - 58	- 12		8. 21	0 1 🖸 4	文前家中	· . 48
			1 1			A' A' IE	目標課	8-1	
接表 -	- 8 T								
10	发育状态								
	名称・・	伝題 マ	実育	-	修改日期	-	检查状态	-	大小
	Seainl. hts	mainl	不実存		01-10-05	16:45			11
र र र र र र र र र र र र र र र र र र र	graginter. hts	register	安有		01-10-25	16:46			4
1.274	advice hts	Advice	実作		01-10-25	15:45			40
1996 🍊 1997	Contenta hts	contents	202	打开の		46			11
9999 - 1975 -	yqlj.hta	次開始派	200	47.77-0-0-0		46			40
文件夹	banner, hts	banner	200	3177,529,0	D	46			18
6725	Thattan his	angez booten	94	HONING	104 Q)	46			18
445	COLICE DIS	000108	X	黄切(1)		-			
振売			Db.	##4000					
-				AT BARRIES	-				
10				TO AGO M.	£1				
馬龍			10	\$5/6(C)					
				重命名创					
<u>a</u>			×	観察を回		-			
相称				黄疸速定:	0件(2)				
1				不要有化					
10				順性(1)					
ts	×			100	10000	Sector Contractor			
seman b mai	with An - No. Sec. IN	LOCK AND CALL ONLY THE COM-	5	A		I CL S	Section 199		

图 14.2 快捷菜单 】中 发布状态 】的选择

🖲 FrontPage XP 🋂

▶ 在网页发布状态选中文件,右击,弹出快捷菜单如图 14.2 所示。是否选择 不发布 】表示该 文件发布状态为 不发布 】或 发布 】。

▶ 在网页发布状态选中文件,在 发布】栏单击,弹出下拉列表如图 14.3 所地。可设置该文件 发布状态为 不发布 J或 发布 】。

SHIERSSOLL Prant	Page - Crilly Dec	ements'illy Tebs'illys	e.58			<u>_</u> @×
文件(2) (病報(2)	乳団(2) 勇入(3)	格式包 工具印	表格(4) 檀葉(4)	着口(の) 教師(の)	怎样就问页?	
🗋 • 🎯 • 🔛 🞕	1 10 - 10 E	17 × 5 8 9	(192 - 193 - 11)		🔘 🐒 🗊 中文M 🎘 4	11.1
Contractor (Contractor)			B I ∐ Ⅲ 3	🗉 🔲 🖌 🔏 🗄	日田 徳 徳 田・論	<u>e</u> - 2
报表 •						
利.23	実育状态					
	名称・	62	実育	▼ 师战日期 ▼	● 检查状态 ●	大小・
	botton hts	bootom	(05%)	= 10-15 16:46		110
12	Dinder. hts	index	1日日又)	10-25 16:46		1K
19204	Danner, hts	banner	大帝"	10-15 16:46		110
2	🔁 yglj. hts	次葡萄港		10-25 16:46		48
	Contents hts	contents		10-25 16:46		110
文件买	🔁 edvice, hts	Advice		10-25 16:46		48
2551	Pregister. hts	register		v 10-25 16:46		400
	Second hts	weinl	458.01	01-10-25 16:46		JK
41.00						
38.82						
2.						
7						
导统						
479.545						
K2NG30K						
67			22222223			
₩2						
任务	ad .					
					_	<u>_</u>
[後間 0) · 泉 日後(986 (D) + (N) (R) [D]		3-2-4-	■藤茸耳②•		
C:\Ny Documents\Ny Fe	bu/Myweb6\register.	hts				

图 14.3 「下拉列表框」中 发布状态」的选择

14.1.3 站点的兼容性

如果站点中包含动态或交互的网页,应该考虑它们能否在浏览器中正常显示和运行,就应在站点的主页内推荐 Web 浏览器的类型。对于框架网页,还要为不支持框架技术的浏览器准备一些内容。

阿真進現	2 🛛
常报 自动缩弯图 默认字件 xi	ML 撥代码 颜色代码 兼容性
	集全和时法程违师不可用。这会帮助您创建 指定的违项所支持的组件。
(20539-02): 12 Hetscape Havigator	×
(約538新本化): 4.0 (約58.95,953)本	×
服装器 (2): 目定义	×
F ほ服感器使用 Bicrosoft Fro 可用的放木	ntFage Server Extensions(g)
F VEScript(Y) F JavaScript(Q)	F 100年(12) F 1035 1.0(格式)(1) F 1035 2.0(加加)(2)
可設設工作	▽ Active Server Papes(2) ▽ WL EE地(10) ▽ 普通回線文件(2)
	- 現法 - 現油

图 14.4 脉容性 选项卡

FrontPage 2002 允许用户指定站点与哪些浏览器兼容,或可以使用哪些技术。设置站点的兼容性步骤如下:

①)单击【工具】】 网页选项】命令,打开 网页选项】对话框,打开 鎌容性】选项卡,如图 14.4 所示。

Q)设置网站能正常显示和运行包含动态或交互的网页所需内容。

▶ 浏览器】下拉列表框选择要指定的浏览器类型。

> 浏览器版本】下拉列表框指定所选浏览器的版本号。

▶ **服务器**】下拉列表框 选择一种服务器类型 ,确定可在自己的站点中所使用的信息服务的 技术和功能。

▶ **该**服务器使用 FrontPage 2002 服务器扩展 】复选框 :如用户选择的服务器中安装了 Front-Page 2002 服务器扩展 ,则一定要选中该复选框。

③ 在选择以上各种浏览器或服务器类型后,站点中可用的技术或功能在「可用的技术」选项组中显示出来,如果复选框处于选中状态,则说明该项技术可用。如果要选择站点中可用的技术或功能,应在以上各下拉列表框中选择「自定义」选项,然后在「技术」选项组中通过选中相应的复选框。

14.1.4 评估下载速度

一个站点的浏览效果除兼容性外,站点的大小也很关键。对于影响站点下载速度的主要元素, 应控制数量、提高性能。为了正常地显示站点的内容,对计算机、调制解调器、浏览器的性能要求也 是必要的。

用户可对整个站点的大小及其中的慢速连接网页进行查看,查看站点中的慢速接网页方法:

▶ 在 限表】视图中,单击 限表】| 问题】| 慢速网页】命令,在图中,选择报表时间,慢速网页】视图中列出了下载时间,慢速网页所占用的存储空间。

▶ 查看慢速网页时,若要以自定义的慢速网页标准和连接速度为依据,可单击【工具】| 选项】命令,打开【选项】对话框,打开【股表视图】选项卡,如图 14.5 所示。在【"慢速网页"至少需要】微调框中输入网页下载快慢的标准, 【假设连拉速度为】下拉列表框中选择假定的调制解调器速率。

选项	? ×
「常规 】配置编辑器 "报表"视图 发布	
常规	[
"最近"文件应是(B) 🛛 🔁 天内的文件。	
"较旧"文件应是 (2) 72 🛃 天以前的文件	.
"慢速网页"至少需要(S) 30 📑 秒的下载时间。	•
假设连接速度为 (C) 28.8 🗨	
☑ 查看报表时显示网格线 (D)	
使用率	
显示的月数(图) 12 : [最多]	
▼ 保存使用率报表时包括图表 (L)	
确定即	消

图 14.5 【"报表"视图】选项卡

🖲 FrontPage XP 🋂

在了解站点的大小以及慢速网页的情况后,用户就可以采取一定的策略来提高其速度。一般来说,图像和多媒体是影响下载速度最重要的因素,当网页的速度很慢时,应考虑减少图像和多媒体 内容的使用量。

显示 服表 冲包含隐藏文件或文件夹

但应注意,站点内的隐藏文件或文件夹没有统计在内,如果要在报表中包含隐藏文件 或文件夹,可单击【工具】| 站点设置】命令,打开【站点设置】对话框,打开【高级】选项卡, 如图 14.6 所示。从中选中【显示隐藏文件或文件夹】复选框即可。

結点波査	2 X
第22 高校 高校 道吉 与杭 設施庫)	
默认算本语言	
客戸端(E): JuniStript -	
选项	
「二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二	
(59+17)+	
(W1人)(* 業験文件(7)	
Refer Techn	应用

图 14.6 站点设置 》对话框

14.1.5 网络测试

在发布站点之前 还应测试一下网络是否畅通。FrontPage 2002 提供测试网络的方法。



图 14.7 网络测试

第十四章 发布站点与管理站点

① 单击 帮助】| 关于 Microsoft FrontPage 】命令,打开 关于 Microsoft FrontPage 】对话框。

2)在这个对话框中单击 网格测试】按钮,弹出 FrontPage TCP/IP测试】对话框,单击 开始测试】按钮。

③ 经过测试 结果如图 14.7 所示。如果网络畅通 將在 5 个测试结果显示框中显示 提】若不 全是 提】则说明网络有问题 ,用户需分析原因 ,解决问题 ,保证网络畅通。

安装 FrontPage 服务器扩展

绝大多数的 Web 组件可在 预览 》视图中观察其在浏览器中的显示效果。但对于计算器、确认域、搜索表单、附加组件等特殊的效果无法看到,只有在发布以后才能使用。为了 能够测试站点中的特殊应用,可在本地计算机中安装个人 Web 服务器。在安装个人 Web 服务器后,还需要安装 FrontPage 2002 服务器扩展,才能完整地测试站点的效果。

14.2 发布站点

发布站点就是将在 FrontPage 2002 中制作的站点传输到 Internet 或 Intranet 上,可以使用 FTP 传输方式,也可使用 FrontPage 2002 提供的站点发布向导进行发布,在发布过程中,内需进行相应 设置,就可以成功地将自己的站点发布到 Internet 上去。

14.2.1 站点发布前的准备

首先要选择一个 WWW 服务器。如果用户是一个网络管理员,使用的计算机就是 WWW 服务器,只要将站点放入 WWW 服务器即可。否则应向当地 Internet 管理组织申请一个域名,然后向某个 Internet 服务提供商 (ISP)提出申请,用 ISP 提供的硬盘空间存放网页。如果想发布个人主页,也可申 请一个免费的域名,在互联网上有很多地方可以提供免费存放个人主页的服务,如 263、网易等网 站。用户可到他们的主页上,申请免费的个人主页空间。由于此处提到的网页是用 FrontPage 2002 制作的,为了使它能工作,要将网页存放在 WWW 服务器上,应该安装 FrontPage 2002 Server Extensions 辅助程序,否则网页的某些特性可能不起作用。所以在发布站点之前,应和 WWW 服务器的管 理人员取得联系,解决软件的兼容性问题。

14.2.2 发布站点

测试完站点并申请好站点空间,就可以将用户的个人主页站点发布到申请的 Internet 服务器 空间中去了。

发布站点前,需要先在 FrontPage 窗口中打开要发布的站点,可单击【文件】|【打开站点】命令, 打开要发布的站点,然后单击【文件】|【发布站点】命令,根据向导在弹出的对话框中作相应设置,即 可发布着站点。

如果用户安装了 FrontPage 2002 Server Extensions 则可采用 http 方式发布站点,否则就只能采用 FTP 方式了。

下面以前面创建的站点为例,介绍向263免费空间发布站点的方法:

FrontPage XP 妤

(1)单击 (文件) [打开站点]命令 在 FrontPage2002 中打开要发布的站点,如 Myweb4。 (2)单击 (文件)] 发布站点]命令 打开 发布目标]对话框,如图 14.8 所示。

发布目标
站点目标位置 @):
▼ 浏览 (2)
示例: http://sample.microsoft.com
如果您没有站点主机服务器,可使用"站点建立提供商"搜索 网页找到一个支持 FrontPage 的服务器。
<u>单击此处获取更多信息。</u>
确定 取消

图 14.8 发布目标】对话框

(3)由于采用 FTP 传输方式,可以一次往 263 免费空间传送全部站点文件,所以在该对话框的 站点目标位置】文本框中可输入 "ttp //263gold66. top263. net "。其中 "ttp "表示采用的是 ftp 传输 方式, "263golk66. top263. net "是用户申请的个人主页站点地址。

4 设置完成后,单击 确定 】按钮 将弹出 要求用户提供用户名和密码 】对话框,提示用户输入 申请个人主页空间时使用的用户名和 263 网站提供给用户的 FTP 传输密码 (用户申请个人主页站 点成功后,263 网站会提供相应的 FTP 上传密码)。

6 渐入正确的用户名和密码后 单击 确定】按钮 就开始发布站点。

6)发布完成后,会弹出一个 Microsot FrontPage 2002 对话框,提示成功发布站点,单击 完在】 按钮,关闭该对话框。

⑦)发布站点后,在浏览器地址中输入用户个人主页的地址,如:http://263 goldbb.top263.net,就可以欣赏到自己制作的个人主页了。

14.3 管理站点

站点发布之后,并不是工作就完成了,实际上站点的维护与管理工作也是很大的,特别是站点的更新更应该经常进行,否则站点就不能生存和发展。

14.3.1 站点的更新

站点的生命在于更新。有了 FrontPage 2002 的管理报表和视图功能,站点的管理和维护变得更加简便。站点发布之后,网络浏览者利用反馈表单等联系方法提出的意见、建议、要求和新的信息等等都要求用户必须更新站点。

修改站点内容,可以在本地计算机上修改好了之后再向 WWW 重新发布。这样可以在不影响 其他人使用的情况下完成站点的维护、更新与发布。

站点的更新中利用6种视图对站点进行维护和管理:

▶ 网页】管理

用户在 网页 】视图中创建和编辑网页。

▶ (文件夹)管理

第十四章 发布站点与管理站点

在【文件夹】视图中,用户可以查看站点中所有网页、图片和文件。根据网站管理的需要移动、复制删除文件或文件夹。它就像是 Windows 中的资源管理器,与之不同的是,在 FrontPage 2002 中超链接所指向的文件若进行修改时,FrontPage 2002 会自动对超链接进行正确的调整。

▶ 报表】管理

根据下面 5 类选项内容对网站进行修改和维护管理。

Slicrosoft	Front	Page - C:My Dec	ments/Hy Tebs/Hyrebö				. 8 ×
文件(2) 例	明報(区)	利用(四) 编入(四)	格式(血) 工具(血) 表现	(6) 相親(8) 著	12 (12) 新动(13)	怎样做问页?	
	- 🖬 🖻	100 - 000	17 × 5 8 4	a - ca - 🗐 🗆		0 1 D +XNR4	· · ·
12.00.0		The off P	<u> </u>	X U = =	= = A A	i= t= te te ⊡ - ¶	
MAN NAME	E (E)	发育状态	· •				
文件 (2)		- 名称 - ▼	F22 -	実作 マ	修改日期	 	大小
6282.011		botton hts	booton	実育	01-10-25 16:46		18
10/16/07		index. htm	index	没有	01-10-25 16:46		16
二15歳(Ð	banner. hts	banner.	実存	01-10-25 16:46		10
(現用率)	ap –	 Myglj. htm 	次装稿 接	治有	01-10-25 16:46		48
		contents hts	contents	実作	01-10-05 16:46		10
文件系	ę.	🔁 edvice, hts	Advice	治 有	01-10-25 16:46		48
	-	Sregister. hts	register	実作	01-10-15 16:46		48
100	t	Second bie	weinl	不安有	01-10-25 16:46		18
-44.0	<u>'</u>						
振飛		100000000000000000000000000000000000000					
0							
	2						
50							
4.06							
00	,						
100	·						
机防药剂	ē.						
1 1							
π			1	1	1		
Essman- A	- meet	500 × 50 50 10	e dan ini ini ini a				
CAR, David		LAR LENLING	1 507 EEL 798 CAL 883 46 1		MAGD.		
C. MY DOCUMEN	cardia to	tog unweperbottom b	U.S.				

图 14.9 站点摘要 窗口

◆在 報表】视图中单击 報表】 (文件】命令,弹出的子菜单如图 14.10 所示。单击某命令, 相应内容出现在窗口中。

Slicrosoft Front	age - C: My Dec	ments/By Tebs	\#yweb6			. @ ×
文件(2) 編録(2)	机图仪 集入(11)	格式(回) 工具((1) 表格(4) 相張(11)	夏口(2) 有助(2)	怎样做问页?	
I 🗅 • 🎯 • 🖬 🐿	10 m - a s	1 7 × 15 1	1. ダ 10 - 12 - 11		0 1 D + 188	朝朝 。
			· B / U = 1	E = = A' * 1	日田保健田・	2 . ?
採表 -						
以氏狭要用)	実有状态					
文件(1) >	所有文件(2)	1000	▼ 実務	▼ 修改日期 、	▼ 粘查状态 - ▼	大小・
月間(2) ▶	承证增加的 文	(# 0.)	実有	01-10-25 16:46		11
工作後 (0) ▶	量近更改的文	199.000	201	01-10-25 15:45		16
ATT (1)	TO Photo and a second s		5,41 WA	01-10-15 16:46		417
(004 U)	\$0EM300FF0	U	実務	01-10-05 16:46		10
サ位王	Sladvice hts	Advice	定有	01-10-25 16:46		48
20172	Sregister. hts	register	実作	01-10-25 16:46	1	40
16th	Second his	weinl	不定有	01-10-25 16:46		iE
with the second						
扱 教						
2.		<u></u>				
20						
导统						
100 A						
106546						
					S 6.5.5.5.5.5.5.5.5.5.5.5.5.5.5.5.5.5.5.5	0.0000000
67						

11.89	•					F
mana) - Bi men	BEAU - NO SE F		B S. J. A.	■ ⇔ 岸 回 ⊘ □		
ALL D. ALL D. L.	AN INT OF		Mit alle " falle " falle " "			
. By Documents By Fel	ballipprebblbottom h	1.5		N		

· 215 ·



◆在 假表】视图中单击 假表】 问题】命令,弹出下一级菜单选项,显示如图 14.11 所示。选择想了解的某菜单选项,相应内容出现在窗口。

S Microsoft FrontP	age - C:\By Dee	ments'lly Tebs	\IIyweb6			. 8 ×
文件(2) 偏解(2)	机图仪 集入(1)	格式(回) 工具(1) 表格(4) 相張(13)	夏口(2) 朝助(2)	怎样都问页?	
🗈 - 🐼 - 🖬 😫	Q - 0 -	a.₩ X 15 #	19 10 · Ci - 19	🗆 🖬 🛃 🐁 🔁	🔘 🔨 🖸 中文MR	神道 - 北
			- B / U II		旧田保健田・	Z- ?
採表・	- hin - 68, 5	۶.				
以正規要 (8)	发育状态					
↓ 文件② ↓	名称 🔻	「希題	▼ 実有	▼ 修改日期	▼ 检查状态 ▼	大小
FIR(7) +	+85500110	100	実作	01-10-25 16:46		18
1.10km	-1-10000.CH	- a.	定有	01-10-25 16:46		iK
T148 (D) 1	THE PLA ()		実作	01-10-25 16:46		110
(視用率 (1) ▶	城开始地路	EQ.)	定有	01-10-25 16:46		4.8
	101144812 (01)		実作	01-10-25 16:46		110
文件买	arrane gr		並有	01-10-25 16:46		4.8
25	Dregister, hts	register	実作	01-10-25 16:46		48
	😼 sainl. hts	weinl	不麼有	01-10-25 16:46		18
41.00						
20.45						
<u>So</u>						
79						
导铁						
1 11 1						
4005-02						
82/942308						
C)						
₩						
任务						
	*					<u> </u>
(始弱句) - 現 日後四	18 W - N N E	3 🔿 🔛 🔌 🕅	B 2 . Z . A .	黑带片回应.		
Why Documents/My Feb	allweb6\botton b	rte				
	and the second se					

图 14.11 问题]下一级菜单选项

◆在 报表】视图中执行 报表】 | 【工作流】命令,弹出下一级菜单选项,显示如图 14.12 所示。选择想了解的某菜单选项,相应内容出现在窗口。

文件(の) (開発(の)		格式(0) TE(7)	要務(A) 肥準(3)	0 1910 00 1910 00	怎样就问页?	
ID of Elas		The state of the state	and the second s			
1 🗆 • 🖝 • 🖬 👊	1 83 100 - 100 🖸	A 19 10	¥ 18 - 18 - []		2 1 1 1 1 4 20	# 76 45 gt "
		×	 B I U I 		旧田保保 田	· Z · · ·
指表•	- in - 🛞 🔁					
法兵務要 (8)	发育状态					
文件(2) ・	名称 🔻	乐观	▼ 資務	▼ 修改日期	▼ 检查状态	▼ 大小
(1981)	botton htm	bootoe	実育	01-10-05 16:46		
1200 000 0	Minder Lin	indyx.	发育	01-10-25 16:46		800 <u>-</u> 600 - 600
THEO	「「「「「「「」」」を通れるの	VHF .	実作	01-10-05 16:46		1
(現用率 (1)	分配対象(t)	植地	发育	01-10-25 16:46		
	(本利(の)	ents	実作	01-10-25 16:46		1
文件买	No. Sector Street Street	01	发育	01-10-25 16:46		
(2)	X BIOD CO	cter.	実祥	01-10-25 16:46		
		1	4.38.41	01-10-25 16:46		1
相要						
-						
- S						
0						
平的						
0						22222
机压缩						22.22
						33 3 3 3 3 S S S S S S S S S S S S S S
67						83 S.S.S.S.S.S.S.S.S.S.S.S.S.S.S.S.S.S.S.
τ÷						
eren al man	THE AG - N/ 55 TO	AN ALL SHE DR. II	a los cor cor			
NEW ON A 18 1 FICE	Reduce Sol W [1]		2 . 2 . 12 . 14		•	
My Documents My Fel	ba/Myweb6/bottom.htm					

图 14.12 【工作流】下一级菜单选项

◆在 報表 】视图中央执行 報表 】 使用率 】命令,弹出下一级菜单选项,显示如图 14.13 所示。选择想了解的此菜单选项,相应内容出现在窗口。

Successft FrontPage - C: My Dec	uncatality Tebalitye	e64			_ @ ×
文件の 病操の 乳団の 柔入の	格式(四) 工具(四)	表格(4) 推築(43)	19日(12) 新助(13)	怎样就问页?	
D · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	A TO A DO B	1 80 - Ci - 11		〇 1 2 中文前第	朝道
1		B / U E E			1. "
IRe-0.5	5				-
第二次の支付し (本本法内)					
文件(7) - 名称 -	62	▼ 堂宿 ,	- 修改日期 -	 	大小 ・
Ellin ou	bootoe	実有	01-10-25 16:46		110
Pindez, hts	index	安有	01-10-25 16:46		iK
工作這 (!) ト 🐴 banner. hts	basser.	実作	01-10-15 16:46		110
(使用率 00) ▶ (使用率頻要 0)	D .	並有	01-10-25 16:46		4.6
# B ## # 00		実作	01-10-05 16:46		110
文件天 中方論至 ①		並有	01-10-25 16:46		4.8
年用損要 (L)		実作	01-10-25 16:46		480
46ME ()		不定有	01-10-25 16:46		1K
相差 阿贝的母月边	(月量 住)				
日本の時代	tide on				
	instance (c)				
四页的母天边	9月盤 (1)				
特殊 访问用户(1)					
(3) 操作系统(3)					
47 P (12 R (1)					
起逐振 densas gr					
5(用紙(1))					
309 101.Q					
并是 经发生济生产					
10.71144					F
(始朝の)- 14 日本西部の - 二〇 🕱 🖂		S-Z-K-1	【恭告日②.】		
C:\Ny Documents\Ny Febs\Nyweb6\bottom h	da				

图 14.13 使用率 下一级菜单选项

▶ 导航】管理

在 导航】视图中,通过简单地更新布局,就能在瞬间改变整个站点中所有网页中导航条的结构。 导航】视图具有良好的扩充性,能管理数千个网页。用户根据需要设置 导航】视图显示方式,从整体上把握站点的导航结构。

▶ 超链接】管理

在 超链接】视图中,FrontPage 2002 以图形方式显示出链接到本网页及有本网页链接的其他网页,并标识出断开的链接,查看产生断链的原因,进行修复。

▶ 任务】管理

在【任务】视图中,可以根据需要处理的任务、记录任务的执行者、显示任务的完成情况、获取相关的任务描述信息以及任务的优先级等等。用户可以对任务列表进行排序及打印任务列表。

选择性更新网页文件

更新站点时应注意网页文件的修改日期,或通过设置文件的发布状态来决定那些文件 要重新发布,没有必须把所有文件都重新上载。这样可以节省时间,提高效率。

14.3.2 站点安全措施

设置站点的权限是非常必要的,一方面通过站点权限的设置可以控制非法入侵者对站点的修改,确保站点内容的安全;另一方面通过站点权限的设置可以控制访问站点的人数,减轻站点维护的工作量。FrontPage 2002 定义了 3 种访问权限:

▶ 管理员级 这是最高级的访问权限 ,可以创建、编辑和删除站点和网页 ,也能创建和修改其 他级别的访问权限。

▶ 作者级:次高级的访问权限,可以要配给站点维护小组中的普通程序员使用,可以创建、编辑和删除网页,但不能创建和删除站点,也不能修改站点的访问权限。

▶ 浏览级 最低级的访问权限 ,只能浏览站点和网页的内容 ,不能进行任何形式的改动。绝大 多数漫游者都是通过这种访问权限访问站点的。

只有站点的管理人员才能分配其他人的管理、访问权限,设置访问权限步骤:

① 打开当前站点,单击【工具】】 安全性】命令,2将打开、安全属性】对话框。

② 在 用户名】选项卡中单击 添加】按钮 打开 添加用户】对话框。

(3)在这个对话框中输入站点访问者的名称、口令、访问权限,若选择、只有注册的用户可以浏览】单选钮,则只有那些授权用户才能访问站点,一般情况下选择、每一个人都可以浏览】,单击、确定】按钮完成添加用户的过程。

一般来说,设置访问权限不仅关系到用户创建的站点,而且要与 WWW 服务器的用户访问权 限相一致。所以最好与 WWW 服务商取得联系,然后按照 FrontPage 2002 的要求与 WWW 服务商的 要求来设置访问权限。

14.4 宣传站点

为了让更多的人了解自己的站点,通常的宣传办法是将网页登录到搜索引擎上。宣传推广网站 的方法还有如下几种:

14.4.1 注册一个好的域名

注册好的域名是宣传站点很重要的一步,好域名能让人看上去就喜欢,并不由自主想浏览你的 网页。这样有上网时访问主页的机会就会大大增加。

14.4.2 注册搜索引擎

可以到比较著名的大型网站搜索引擎上注册个人主页站点。有一些引擎还支持自动登录多个 搜索引擎的功能,也就是说当登录之后,搜索引擎能够自动向多个搜索引擎登记注册。目前注册各 大网站搜索引擎的方式基本相同,当浏览大型中文网站时,网站上都有 断网站登录 】之类的提示性 文字 (或其他)超链接,单击该超链接,依据提示,即可一步步地在搜索引擎上登录自己的站点。注册 搜索引擎时,会使自己站点曝光率较高,就应该在规定范围内尽可能多地输入与站点内容相关的关 键字,切记不要输入与站点不相关的关键字。

14.4.3 在电子邮件签名中添加站点地址信息

也可以在使用 Outlook Express 收发电子邮件时,在电子邮件签名中宣传自己的站点。

下面就以本章前面介绍的发布的站点为例,介绍在电子邮件签名中添加个人主页站点信息的 方法。

在电子邮件签名中添加个人主页站点信息步骤如下:

(1) 启动 Outlook Express 单击【工具】| 选项】命令,弹出选项】对话框。在该对话框中单击 签名】标签,显示 签名】选项卡。

2)在该选项卡的 签名】选项组中单击 新建】按钮,添加一个签名,然后在 编辑签名】选项组中,选中 【文本】单选按钮,并在文本框中输入签名内容,本例中输入的是发件人姓名与个人主页地址 (http://263gold66.top263.net),如图 14.14 所示。设置好后单击 确定】按钮。

新选项	? ×
 ※ 不要増加磁名到答复和向前方 签名 (S) ※ A (S) 	
· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	新的(2) 移动(2)
	再命名(M)
编辑签名	
● 文本 11b http://163hi en. net	投置同样地默认 高级的(Y)
□ C 文件	浏览 (1).
好取准	肖 申请(A)

图 14.14 选项 对话框的 签名 选项卡

(3)此后每次撰写新邮件时,在、新邮件】窗口中,单击,插入】| 签名】命令或直接单击,签名】按钮,就会在邮件正文区中就会自动添加了在,签名】选项卡中编辑的文本内容,如图 14.15 所示。

🏚 新的液	息								- 🗆 🗵
」文件	编辑	查看	插入	格式	工具	消息	帮助		
□] 发送		影切	复制	己都	≌∩ 撤消	<u>②</u> 检查	/ ^{ABC} / Ĕ 拼法	 缚上	»
22 到:	oye	in.net							
😭 Ce:									
题目:									
床体	_		•	10 💌	Ē, ∣ B	IU	4, ≬≣ ≣≡	€≓€⊨∣∎	ŧ±∃»
llb http:/	//1631	nien. ne	t						×
									v

图 14.15 个人主页地址信息



这样,每次用Outlook Express 发送新邮件时,就可以随时添加个人主页地址信息。

14.4.4 在 BBS 上公布站点信息

如果自己的个人主页站点确实制作得不错,并且能够提供有用的信息,也可以到与自己站点主题相关的论坛公布站点信息,一来,来访者比较容易接受;二来,若有高手指点,也可以立即进行修正,使站点会更完美。

采用这种宣传方式要切记 3 点:一是千万不要到不相关的 BBS 发布信息;二是如果站点制作 还不完善,内容与形式都有待提高,就再花一段时间把它制作好了再发布信息也不迟;三是一定不 要隔不了几分钟就贴出一条自己站点的信息。

当然采用这种方式公布信息一定要选择好 BBS,新浪 BBS (http //bbs2.sina.com.cn)的科技 论坛就很不错。

14.4.5 建立友情链接

现在很多个人主页站点都彼此之间建立链接,随着链接站点的增多,就可能吸引大量的访问者,从而使自己站点的点击率显著增加。

由于友情链接一般是通过友好协商建立的,所以合作过程中可能会出现一些问题。这就要求在 寻找链接伙伴时,本着诚信、公平的原则建立合作关系。另外,不要单纯为了增加彼此链接的数量, 而忽视了链接站点的质量。

第十五章 站点的维护

15.1 站点的合作开发

从我们所设计的两个示例站点的过程也可以看出,站点的开发工作并不是一个线性进程。你几 乎不可能从一开始就以某种有序的方式推进,直到最后推出一种完成的产品。相反,在的设计的过 程中,可能需要经过多次的反复,有时可能需要忍痛割掉你自己非常欣赏的部分,或者你已经花费 了大量精力的部分,但你不得不这样做。

现在,随着 Internet 的发展,人们对站点的要求越来越高,特别是一个综合站点,需要包含大量 的信息,才能吸引访问者来访问你的站点。这带来的一个问题就是站点的开发工作量非常大,一个 人远远不能满足你们所指定的更新频率的要求。这个时候需要多个人合作来开发站点。既然是由多 个人来开发站点,那么如何来协调合作者。如何保证整个站点的完整性和时效性呢 Front Page2002 为你提供了这方面的功能。你或可以使用 FrontPAGE 2002 的任务视务图,以一种有组织的方式来 监控尚需完成的工作。它在某种意上提当了集体笔记本的角色,记下来哪些任务已经完成了,哪些 正在进行中,哪些尚未处理。它还可以让每个人一看便知谁负责完成站点的哪些部分,哪些任务的 优先级最高。

在这一节中,我们将利用在前面的章节中利用"公司展示向导"建立站点来介绍如何使用任务 视图完成的合作开发。

1 启动 FrontPage 2002 打开我们前面创建的站点,如图 15.1 所示。



图 15.1 站点



2 单击 "视图栏"上的"任务"图标,在任务视图中显示此站点。

3 在 "任务" 视图上单击鼠标右键快捷菜单上的 "显示任务历史",则此时的屏幕将如图 15.2 所示。

S licrosoft FrontPa	age = C:\∎y Doc	uments\ Ey Tebs\ Ey v	ebő			
文件(2) 编辑(2) そ	观图(V) 插入(L)	格式 (0) 工具 (1)	表格(A) 框架	果(R) 窗口(W)	帮助(H)	
🗅 🕶 🛩 🖬 🔩 🖳) 🗇 - 🗇 🕰	🂱 👗 🖻 🛍 🚿	$\square + \square +$	'🖺 🗖 🔣	🐁 中文简繁	转换▼ 类
		v	BZU		A 🔺 🕮	····· - >>
使快译 英英中 🗉 日	计 🗐 中英 🛐	2 置 、				
视图	任务					
A 1	状态	任务	分配对象	优先级 关联项	页目	修改
	●尚未开始	新闻的更新	admin	中 新建阿	冈页 1	01-10
报表	🔴 尚未开始	目录网页	admin	高		01-10
	🔴 尚未开始	搜索网页	admin	中		01-10
日時						
一子加						
<u>a</u>						
超链接						
81						
	•					Þ
[绘图 (B) → 🔓 自选图)	₩₩•\\		3 - 1 - 1	▲ - = = =	•0.	
			<u>s</u>			//.

图 15.2 任务视图中的任务

这一视图中各个栏分别是关于它的状态、名称、分配对象、优先级、与任务关联的文件、任务最近一次使用 修改 的日期和时间,以及任务的说明。

15.1.1 创建任务

对于任何一个这样的类型的新站点,都明确地要求完成这四项默认的任务,但为了乘机利用任务视图,你一定想添加一些特定于这个正建造的站点的任务,例如我们要求每隔一小时更新一次站 点中的新闻网页。也许这要求苛刻了一点,但是在一些专业的站点中,这样的情况是经常碰到的。这时,你可以利用 FrontPage 2002 中的任务的功能来实现这个要求。

1 单击 "常用"工具栏上 "新建"按钮右边的下拉箭头,从下拉列表中选择"任务"。FrontPage 2002 会显示如图 15.3 所示的 "新建任务"对话框。

说明:

除了上面的新建任务的方法之外,你还可以利用任务视图上的快捷菜单来创建新任务。 在任务视图上单击鼠标右键,并从弹出的快捷菜单中选择'新键任务",也会出现'新建任务" 对话框。

2 在 "任务名称 "中输入任务的名称:'新闻的更新 "。然后在把任务的优先级设置为 '高 "。

3 在 "说明 "部分输入任务的说明性文字。在这里输入:"请每隔 1 小时更新一次站点中新闻 ", 然后单击 "确定 "按钮 ,便创建了一个新的任务。

新建任务		? >
任务名称(I): 分配对象(A): 关联项目: 完成: 修改者: 创建者:	「 ? (并未关联) 否 (未曾修改) ? 在 01-10-27 14:20:23	优先级 ○ 高 ⑪ ○ 中 ₪) ▼ ① 低 ①
说明 @): 		

图 15.3 "新建任务"对话框

4 为了加宽 "说明 "栏 ,使你可以看到它的全部文本 ,指向 "修改日期 "栏标题的右边框 ,将它向 左拖动 ,直到你能够完全看到任务的说明为止。

从图中可以看出,新建的任务没有关联到任何指定的文件,因为它涉及到多个方面的新闻的更新,所以我们需要指定专门的人负责专门的新闻的发布。

15.1.2 管理任务

像任何其他的工作计划表一样,随着时间的流逝,在你完成了这些工作之后,又添加了一些新 工作的同时,FrontPage 2002的任务视图会发生相应的变化。比如,你想说明自己已经完成的一些相 关的任务,并想删除已经没有必要存在的任务。而且随着开发工作的进行,可以能还需要对一些任 务进行补充说明,甚至重新制定。那么你可以按照下面的步骤进行操作。

1 右击列表页部的 "自定义新闻网页 "任务 ,从快捷菜单中选择 "删除 "。会出现如图 15.4 所示的 "确认删除 "对话框。

2 单击 "是"按钮 便可以删除这个已经完成的任务。

确认删除	È	×
⚠	确实要删除任务	〈新闻的更新〉 吗?
		否(N)

图 15.4 "确认删除"对话框



说明:

你也可以在 "任务 "视图中直接选中要删除的任务 ,然后按下键盘上的 Delete 键 ,在弹 出的对话框中选择 "确定 "按钮。

3 利用同样的方法可以删除所有已经完成的任务。

4 假定你要开始 "更新新闻"这个任务,右击该任务,并从弹出的快捷菜单中选择"开始务", FrontPage 2002 会切换到 "网页"

5 进行一定的修改之后 单击 "保存"按钮 此时会出现一个如图 15.5 所示的对话框。

licroso	ft FrontPage	×
⚠	file:///C:/My Documents/My Webs/Myweb6/new_page_1.h 此网页已在 任务 视图中打开。 是否将该项任务标记为已完成?	tm
	<u>是(1)</u> 否(1) 取消	

图 15.5 FrontPage 2002 的信息提示框

6 在这个对话框中 "FrontPage 2002 提示你是否把这个任务标识为完成。如果你确实已经完成 了该任务的编辑工作,那么单击"是",ForntPage 会把"状态"栏改为"已完成",并把红点换成绿点, 并且修改了"修改日期"栏中的日期或时间。

7 如果你认为还没有完成整个任务,只是做了一定的修改,需要去查询一下其他的内容才能 继续进行,所以只是临时的保存一下刚才所作的修改而已的话,你可以单击"否"。

上面介绍的是任务的开始和标识,但是如果你在进行你的某个任务的同时,发现你分配给另外的人的任务需要改动,需要增加或者删除某些方面的内容的话,你可以利用下面的步骤进行操作。

任务细节			? ×
		- 优先级	
任务名称(①):	新闻的更新	○ 同 (U) ● 中 (M)	
分配对象(A):	?	○低(L)	
关联项目:	new_page_1.htm		
完成:	否		
修改者:	(未曾修改)		
创建者:	? 在 01-10-27 14:29:31		
说明@):			
诸毎隔1小时更新	一次站点中新闻。		
	开始任务 (S) 确	定 取消	

图 15.6 "任务细节"对话框

1 右击 "任务"视图中的任务,并从弹出的快捷菜单中选择"编辑任务",会出现如图 15.6 所示的 "任务细节"对话框。

2 如果你要编辑的任务的重要性并不强的话,你可以把它的优先级设置得低一些,例如选择 "中"。但是我们在这里指定的任务是当前访问者最关心的新闻,所以,仍然要保持"高"的优先级。

3 在 "说明 "部分的文本框中输入一些说明任务变化的语言,然后单击 "确定"按钮。

要想给任务列表中的任务排序,可以单击任意一栏的标题,例如,要按任务的优先级排序任务, 可以单击优级栏的标题,再次单击标题可以颠倒排序的顺序。

如果你返回任务视图并注意到 FrontPage 没有显示出已完成的任务,那就因为"显示任务历史" 命令没有开启。要显示已完成的任务,可以右击任务视窗口中的空白区域,从快捷菜单中选择"显示 任务历史"把它打开。

如果你要觉得自己不需要查看已完成的任务,只需要再次选择此命令将其关闭即可。如果你的 站点中包含诸如电子表格或字处理文件之类的文件,你可以创建链接到这些文件的任务。首先显示 出文件夹列表并选定要创建任务的文件,然后从 "文件"菜单中选择"新建",再选择"任务",显示"新 建任务"对话框。因为你在创建新任务前已选定了一个文件,所以 FrontPage 会把这项任务与此文件 相关联,当你开始一项链接到其他文件类型的任务是 FrontPage 会在与该文件关联的程序中打开 它。

15.2 设置站点选项

在 FrontPage 2002 中,你可以设置站点的一些属性选项。通过对这些选项的设置,更好地控制站 点的开发和维护。

站点设置		? ×
常规 参数 高	双 语言 导航 数据库	
站点名称 (2):	Myweb6	
文件位置:	C:\My Documents\My Webs\Myweb6	
FrontPage Server Extensions 版本:	5. 0. 2. 2623	
服务器版本:	没有正在使用的服务器	
使用文档签入和签	註出功能 @)	
	确定 取消 应	用

图 15.7 "站点设置"对话框



可以通过 FrontPage 2002 的 "工具"菜单内的"站点设置"命令对当前加载的站点进行主要的设置。对于大部分站点而言,只有站点管理人员可以改变这些设置,但是在我们所介绍的例子中,你就 是站点的管理员,所以你可以像管理人员那样对站点进行设置。如果不是这种情况而希望修改站点 的任何设置的话,你就需要和站点管理人员联系。

你可以选择"工具"菜单中的"站点设置"命令,会显示如图15.7所示的"站点设置"对话框。

在这个对话框中,包含了"常规"、"参数"、"参数"、"高级"、"语言"、"导航"和"数据库"六个选项 卡。

15.2.1 常规选项

"常规"选项卡中包含了下列信息:

1. 站点名称

它会出现在 "打开站点 "对话框中 ,也会作为站点服务器软件的目录而出现在浏览器中。如果你 是站点管理员的话 ,你具有修改这个名称和保存站点的服务器上的目录名称是一样的。因而站点名 称必须可以作为服务器的文件系统 通常是 UNIX 或 NT 上的目录名称而使用。

要记住,虽然 Windows95 /98 / NT / 2000 / XP 允许在名称中使用空格,但是,如果它们来处 U-NIX 服务器,建议你尽量不要在站点的名称中包含空格或者服务器不允许的其他字符。

2. 文件位置

在这个位置显示的是存放站点的文件路径,也就是在服务器上的目录名称。这个信息是不能修 改的,是由你在创建站点的时候指定的。

3. 站点服务器

这是站点服务器的 URL。如果你所使用的服务器没有域名,这个 URL 和这个选项卡中显示的 IP 地址信息是一样的。你也不能改变站点服务器信息,这是要你创建站点的时候设置的。如果你在 创建站点的过程中使用 FrontPage 服务器扩展的话,在这个信息会显示你所使用的 ForntPage 服务 器扩展的版本信息。

4. 服务器版本

向用户提供关于用户的站点的版本信息。这无法修改,除非用户升级用户的服务器,在这种情况下会自动修改。如果你并不是在一链接到服务器的计算机上进行的设计工作,而是一个客户端计算机上设计你的站点,而且你创建的是基于磁盘的站点,可能会像,所显示的那样。

在这个对话框的底部有一个"使用文档签入和签出功能"复选框。使用站点的这个功能,可以放置他人修改你正在设计的网页的信息。选中该复选框,然后单击"应用"按钮,会出现如图 15.8 所示的对话框。

licroso	ft FrontPage 🛛 🔀
٩	您已经更改了此站点的版本控制项目。 这一更改需要重新计算站点,这会花费数分钟时间。 是否确定要继续进行此更改?
	<u>是(1)</u> 否(8)

图 15.8 信息提示对话框

如果此时返回到 FrontPage 2002 的 '网页 '视图 ,并单击 '文件夹列表 "中的某个网页的话 ,会显示如图 15.9 所示的对话框。



图 15.9 信息提示对话框

在选择了 "是 "之后 ,如果其他人打开你的站点 ,你会出现他的 "文件夹列表 "中的该网页的旁边 有一个锁的图标 ,表示他不能修改这个网页。

15.2.2 参数选项

在开始的时候,"参数"选项卡可能是"站点设置"对话框中最容易使人迷惑的,主要是因为它没 有明显说明这个选项卡的作用。单击"帮助"按钮在别的地方可能会很有效地帮助你了解对话框中 的各个部分的功能,但是在这里,"帮助"似乎并不那么起作用了。但是利用这些参数有时使得网页 的设计非常方便,而且可以获得关于站点的许多附加信息。

下面我们就从利用这些参数的目的出发,对我们的网页进行适当的修改。

1 首先,单击该对话框中的 "参数"选项卡,来了解一下该选项卡中的各个部分的含义,如图 15.10 所示。

站点设置					? ×
常规	参数	高级	语言 导航	数据库	
名称 公司地 公司生	址 <mark>话</mark> 称		值 163.wanyeng 85461235 网琅科技	kuoji	添加 @) 修改 @) 删除 ®)
			确定		应用

图 15.10 "站点设置"对话框——"参数"选项卡

在这个选项卡中,包含了一组默认的参数值,包括站点的来源、公司的地址等等。

2 选中一个参数,然后单击"修改"按钮,可以了解这个参数的具体情况,并可以修改这个参数 的名称和具体的值,如图 10.11 所示。

修改名称和	阳值				?×
名称(图):	公司电话			_	
值(V):	85461235				
		[确定		取消

图 15.11 "修改名称和值"对话框

3 单击 "确定"按钮 ,关闭该对话框。返回到站点的主页视图。

4 滚动到网页的最后,把插入点移动到"如有关于本站点的问题或建议"的前面,然后输入"站 点作者"。

5 单击 "Web 组件"按钮,并选择"包含内容"、"替代",会出现"替代属性"对话框。

6 单击对话框中的下拉列表 ,然后选中 "作者"对数 ,单击 "确定"按钮。

7 利用同样的方法插入"站点的修改者"和"站点的 URL"。

8 保存网页 此时的网页将会用新的站点信息来换原来的信息。

说明:

参数类似于在子处理文档中输入一个可变的时间和日期戳记;当文件加载到字处理程 序中时,软件本身将自动修改时间和日期,而你不用任何操作。你可能希望向你的站点访 问者说明开发了你的站点中某些页面的作者的名字。但是站点更新的过程中,这个信息可 能会发生变化,你可能希望在页面是中使用当前 URL,而不是使用固定的 URL,你可能希望 你的公司的电话和传真号码出现在整个站点中,为达到这些目的中的任何一个,插入一个 置换,从而让 FrontPage 来代替你进行这些改动。而你自己不需要进行这方面的操作。如 果要强制改某些信息,只要在"站点设置"的"参数"选项卡区域中对这些"值"进行修改就可 以了。

如果你希望信息出现在你的站点的多个页面上,这种方法是非常有用的。你不用在每个页面上 输入信,你仅仅需要在每个需要的页面上包含置换组件并且一旦将页面下载到访问的浏览器中,组 件会在服务器上查找这些信息并执行替换。

如果你希望信息出现在你的站点的多个页面上,这种方法是非常有用的。你不用在每个页面上 输入处息,你仅仅需要在每个需要的页面上包含置换组件,并且一旦将页面下载到访问者的浏览器 中,组件会在服务器上查找这些信息,并执行替换。

如果你希望添加一个新的参数,包含你想提供给其合作者或访问者的信息,你可以在'站点'对 话框中添加这样的一个参数。 1 打开"站点设置"对话框,单击"参数"选项卡。

2 单击 "添加"按钮,会出现如图 15.12 所示的"添加名称与值"对话框。

添加名称	自住 ? 🛛
名称(M):	
值(V):	
	确定 取消

图 15.12 '添加名称与值'对话框

3 在 "名称"框中输入任何你自己喜欢的名称,然后把光标移动到"值"框中,输入它对应的 值。单击"确定"按钮,然后再次单击"确定"按钮,返回到 FrontPage 2002 的工作空间。这样便为该 站点加入了一个新的参数。

当返回到那页面的'页面'视图时,你就可以用组件来显示你刚才设定的这个参数的值了。

如果你在设计好了站点之后的一段时间内,你的公司发生了变更,例如更改了名称,或者迁移 到了其他的地方,那么你不需要修改每个网页上的这些信息,而只要修改对应的参数的值就可以 了。FrontPage 2002 会自动完成所有这些信息的更新工作。

15.2.2 高级选项

在 "站点设置 "对话框的 "高级 "选项卡上 ,你可以设置三个选项 :默认脚本语言 ,隐藏目录和 临时文件。

站点设置	? ×
常规 参数 高级 语言 导航 数据库	
默认脚本语言	[
客户端 (C): JavaScript 💌	
选项 「显示隐藏文件或文件夹 W	
临时文件 册除文件 (E)	

图 15.13 "站点设置"对话框——"高级"选项卡

FrontPage XP 😽

1 选择 "工具"菜单中的"站点设置"命令,并单击随之而出现的对话框下的"高级"选项卡,对话框将如图 15.13 所示。

2 对话框的 '默认脚本语言 "区域让你可以指定你在站点中作为默认语言使用的脚本编程语 言。你可以选择是 JaveScript 还是 VBScript。在默认的情况下是 JavaScript。

说明:

FrontPage 的默认语言是 JavaPcript 因为 JavaPcript 是网络上的标准脚本编辑语言 而 VBScript 用的比较少。VBScript 对于某些程序员和脚本编程人员来说是很容易的 JE 浏览 器完全支持它 Netscape 浏览器的支持程度要少一些 。如果你愿意使用 VBScript 的话 ,完 全可以使用它们是要确定你的站点的所有访问者都会使用 IE 或兼容的 Netscape Navigator 版本。如果你无法确保 ,建议你还是使用 JavaScript 。

即使你在这个选项卡中确定了默认脚本语言,仍然可以在网页的 HTML 代码加入另一种语言的元素。这不会引发任何问题。

3 "高级"选项卡的"选项"也包含"显示隐藏文件或文件夹"选项。FrontPage 2002 会把某些目录 作为隐藏上当而发布。如果你希望在 FrontPage 2002 的"文件夹"视图和"报告"视图中显示这些隐藏 目录的话,你必须在"站点设置"对话框中选中这个选项。访问者不能访问隐藏文件夹和其中的文件, 因为它们对于站点的本身是可见的。但是任何具有站点管理人员权限的人可以查看这些文件。由于 这些文件夹或者文件中的大部分是作为携带 FrontPage 站点信息的媒介而存在,而对访问者本身并 没有多少意义,所以建议你不要选中这个选项。

4 "站点设置"的"高级"选项卡中的最后选项是删除站点上的临时文件。和其他许多应用程序 一样,FrontPage在工作时会创建一些临时文件;这些文件会占据一定数量的硬盘空间。在"站点设 置"对话框的"删除文件"按钮上单击,你可以从站点临时文件,并释放空间。

15.2.4 语言选项

"站点设置"对话框的"语言"选项卡如图 15.14 所示。

你可以通过 FrontPage 2002 "站点设置"对话框的"语言"选项卡来修改服务消息语言和 HTML 代码。

"默认站点语言"指用于在访问者的浏览器上显示错误消息的人类语言。如果你的读者主要使 用中文,应该保留这个设置的默认值。你也可以用英语、法语、德语、意大利语、日语,或西班牙语返 回错误消息,而且如果为使用这些语言的读者开发页面时,必须牢牢记住这一点。如果你的站点可 能会有许多国外读者的话,还是建议你选择英语作为"默认站点语言"。

说明:

如果你希望多种语言提供你的站点,你必须将它们设计为完全独立的站点。如果你希望,你可以使用"复制"站点命令以复制完成的站点,然后翻译副本,但是要记住,图标和符号在不同的文化中可能代表完全不同的意义。事实上,这正是为各种不同的语言建设不同的站点的另一个原因。

就点没置	? ×
常规 参数 高级 语言 导航 数据库	
服务器信息语言 (L): 中文 (中国大陆地区)	.
默认的网页编码 (E): 简体中文 (GB2312)	-
▶ 决定新网页的编码时,忽略键盘区)	
确定 取消 应用	1

图 15.14 "站点设置"对话框——"语言"选项卡

"默认页面编码 '指在你的站点使用的字符集。默认情况下 ,字符集是 '简体中文 ",但是也可以 使用许多其他的集合 ,包括英语、韩国语、希腊语、波罗地海语、西里尔语、泰语和日语。你创建的所 有页面也都会用所选择的默认编码保存 ,而且你的访问者必须在它们的浏览器中设置这具编码 ,以 按照你设计的方式查看你的页面。你好可以通过单个页面重新映射你的键盘 ,以反映当前的编码选 择 ,你可以在确定新页面的编码时 ,单击 "忽略键盘 "复选框。

15.2.5 导航选项

图 15.15 显示了"站点设置"对话框中的"导航"选项卡的内容。

站点设置		? ×
常规 参数	高級 语言 导航 数据库	
通过更改下面的 签。	的文本,可以自定义链接栏中的相应文本标	
主页(M):	主页	
父页(E):	上一层	
上→页 (2):	上一页	
下一页(图):	页一不	
	默认值 @)	
	确定取消	应用

图 15.15 "站点设置"对话框——"导航"选项卡



从这里,你可以修改出现在站点的导航栏上的文本。例如 默认情况下 移动到前一页的导航按 钮的标注是"上一页",而回到主页所对应的导航按钮上的标注是"主页"。这些标注具有明显的意 义,但是为了站点具有自己的风格,你可以修改它们,从而使你的站点中的导航栏显示与一般的导 航栏不同的内容。

15.2.6 数据库选项

"站点设置"对话框上的最后一个选项卡是"数据库"选项卡,如图 15.16 所示。

站点设置				? ×
常规 参数	高级 语言	导航	数据库	
状态 连接				
				添加(0)
				修改(11)
				册除(B)
				验证仪)
1				
		确定	取消	应用

图 15.16 "站点设置"对话框——"数据库"选项卡

利用这具选项卡可以设置或者修改用于站点中的数据库链接。例如我们显示 "数据库结果 "中 使用的数据库链接。

新建数据库连接	? ×
名称 (II): [Database1]	[
数据库位置 (L)	
 当前站点中的文件或文件夹(2) Web服务器上的系统数据源(3) 与数据库服务器的网络连接(2) 自定义(2) 	
	浏览(B)
高级 (点) 确定	取消

图 15.17 "新建数据库链接"对话框

1 单击 '添加 '按钮 ,会出现一个如图 15.17 所示的 '新建数据库链接 '对话框。

2 在 "名称"部分输入你要用于数据库位置的选项,例如可以选择 "当前站点中文件或文件 夹",并单击 '浏览 '按钮。此时会出现一个如图 15.18 所示 '当前站点的数据库文件 '对话框。

当前站点的数据库文件	? ×
搜索: 💽 C:\My Documents\My My	
images	
1977 AL	
UKL (U): J	_
文件类型 (E): Microsoft Access Driver (*.mdb)	•
确定	2消

图 15.18 "当前站点的数据库文件"对话框

3 选择要创建数据库链接的文件,然后单击两次 "确定 "按钮 返回 "站点设置 "对话框 此时的 对话框如图 15.19 所示。

站点设置	t					? ×
常规	参数	高级	语言	导航	数据库	
状态	连接					
?	115					添加 @) 修改 @) 删除 &) 验证 (V)
L						
			i	确定	取消	应用

图 15.19 创建数据库链接的"站点设置"对话框

🖲 FrontPage XP 🋂

4 你可以单击 "修改 '和 '删除 '按钮来改变站点中的数据库链接设置。也可以使用 '验证 '按钮 对当前选中的数据库链接进行验证。

上面的这些选项虽然没有结合我们的示例进行介绍 这是由于我们的站点已经建立得比较完整了 ,但是它们是维护和管理站点的重要技术之一,对正确处理站点的许多设置是非常有效的。

15.3 网页的优化和特殊处理

上面完成了关于站点的发布和管理方面的内容,这里我们还希望介绍两个 FrontPage 2002 的 特殊功能。这里主要介绍两个功能:一个是网页优化;另一个是中文简繁转换。

15.3.1 网页优化

网页优化是 FrontPage 2002 中新出现的一个功能,但是它的应用有几个限制条件:

·使用共享边框的网页:对于使用共享边框上面的网页优化功能。

·使用主题的网页:对于使用了主题的网页,只能使用网页优化上的部分内容。

下面我们就开始如何进行网页优化,打开一个没有使用主题、共享边框的网页,然后选择"工具"、"网页优化",此时会显示如图 15.20 所示的 "网页优化"对话框。

页优化		
优化方法		
▼ 去掉多余救引号	(<u>R</u>)	
□ 省略缺省属性值	0	
□ 压缩合并标记(D	
🗆 使用级联样式表	W	
适用范围		
6 当前站点中所选	中的网页 (2)	
C 当前站点中的全	部网页 (A)	
附注: 低版本的浏览器不能很 Navigator 3.x或更早 由Microsoft Office J PowerPoint, Access, 化。	好的支持CSS,如IE3.X,M 反本。 Eulo文用程序(Word、Ex Publisher)生成的网页	letscape :cel, 格不被忧

图 15.20 '网页优化'对话框

从对话框中可以看出该对话框可以对网页的以下内容进行优化:

·双引号:检查网页中是否存在多余的双引号。

·缺省属性:在网页中的一些组件上有一些默认的属性,但是这些属性是缺省值,也就是说即

使我们不进行设置,Web服务企业正确解释这些功能。

·压缩合并标记:对站点中的一些多余的网页标记进行压缩。

·使用级联样式表:对于使用了多次项目符号或者编号的文本应级联样式表。

在下面还有一个适用范围,在这里可以确定网页优化之后,将显示一个如图 15.21 所示的结果 对话框。



图 15.21 网页优化的结果

单击对话框上的"详细信息",会显示如图 15.22 所示的对话框,在该对话框中将显示关于优化的详细信息。

		详细信息(0)	
5称	大小]	文件夹	优化率
11t.htm	18KB		8%

图 15.22 网页优化的详细信息

15.3.2 中文简繁转换

我们一般都是开发中文的站点,当然我们在很多情况下也会开发英文的网站,这里我们来讨论 开发中文网站的情况。有的时候我们会需要在中文的简体和繁体之间进行转换,比如我们开发了一 网站,而我们希望一些习惯使用繁体的地区的用户也能够看起来比较舒服,那么我们可以把我们当 前站点转换成繁体。

1 打开我们需要转换的站点 然后切换到 "文件夹"视图。



2 然后选择 "工具"、"中文简繁转换",并从出现的子菜单中选择 "转换为繁体中文",此时会显示如图 15.23 所示的对话框。

换网页	備定
□ 转换链接和组件标记(C)	取消
转换多个文件	
℃ 选中的文件 (0)	
C 整个站点(₩)	

图 15.23 "中文简繁转换"对话框

3 如果你要转换站点中的所有文件,可以选择 "整个站点",如果你只是希望转换所选中的网页,那么可以选择 "选中的文件"。

4 网页中的一些特殊因素是链接和组件,如果希望也能转换他们,则可以选中上面的"转换链 接和组件标记",然后单击"确定"按钮,将会显示如图 15.24 所示的对话框。

中文简素转换 总共转换 1 个文件,0 个文件转换失败	×
URL file:///E:/HpageCD/tc/O1t.htm	
•	● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ●

图 15.24 "中文简繁转换"对话框

5 单击"关闭",并打开转换后的网页,此时的网页将如图 15.25 所示。

如果希望把繁体的网页转换成简体中文,则可以利用 FrontPage 2002 的另外一个功能:把繁体转换成简体中文。操作过程和上面的操作过程十分类似,这里我们就不详细介绍了。

S Microsoft FrontPage - E:\HpageCD\tc\01t.htm		
文件(E)编辑(E)视图(Y)插入(E)格式(2)工具(E)表格(A)框架(E)窗口(E)帮助(H)		
□・☞・日 勉 助 □ - ● 函 砂 以 助 危 ダ い・ロ・ 🗐 🗔 🐼 🚷 🕅 😣 ¶ 中文简繁转换・ 👋		
普通	▼ 宋体-18030	•3 (12磅)•B / U 三三三三 ▲ ▲ ▲ = = 佳 佳 □• »
I STI AT IZ FOR		
- 괜图		/01t.htm X
	E: ApageLDAtc	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
	download	
网贝		
	🛨 🧰 images	⑦定叢IE5.5捲軸 ☞狀態欄文字 ☞描述
光 供本	+ i others	─────────────────────────────────────
又许夹	🕀 🛄 picture	● 1 字符效 ● 分時間候 ● 運出新窗口 ● 倒計時
	+ qita	李體轉換顏色 · · · · · · · · · · · · · · · · ·
44≥ #2≢	shubi ao	● 「新願的下拉菜單 ● 本新變換的背 ● 理随滑鼠的圆像 ● 注制定的時間關
IRAR	🕀 🗋 tianbing	一番間窗口 這提随着鼠的螢火。這接下創線
	🕀 🛄 tuxiang	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
早航	+ 🛄 wenzhang	<u>一 一 一 一 一 一 一 一 一 一 一 一 一 一 一 一 一 一 一 </u>
-5.00	+ wenzi	●修改117標題 ●禁止者源代碼 ●援測流覚器版本
F	+ yemian	
招链接	6 01i.htm	
	🧟 01t. htm	
	- 🥶 02i.htm	
任务	- 🥶 03i.htm	
	- 200 041. htm	the second se
	- 06i.htm -	《蓬止苍东禅
		■ <u>建田軟理小人</u>
	□ 文件夹列表 品导航	G普通 ☑ HTML Q预览 ↓
▼ 夏 传输方式:28.8,时间:15秒		

图 15.25 中文转换后的网页

15.4 全书结束语

网页的设计和站点的维护仍然是当前 Internet 业中的一个重要的技术。微软这个方面推出了 著名的 FrontPage 软件的 XP 版本,这是业内人士欢欣鼓舞的一件事。但每一个新版本软件的推出 总会伴随一些新的功能,而需要一些人先去了解这些新功能,然后把它介绍给大家,我们就充当了 这个角色。

经过一段时间的努力,我们终于完成了上面的这样一本关于介绍 FrontPage 2002 的书。我们从 实用的角度介绍了关于网页设计和站点管理方面的内容。虽然我们已经尽了最大的努力,但也难免 会存在一些不足或者错误,还望广大的读者包涵。